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A C TA S  D E  P L E N A R I A
Legislatura 20 de julio de 2019 - 20 de junio de 2020

Acta de Plenaria número 125 de la sesión ordinaria del viernes 15  
de mayo de 2020

Presidencia de los Representantes a la Cámara Carlos Alberto Cuenca Chaux,  
Óscar Leonardo Villamizar Meneses y María José Pizarro Rodríguez.

El viernes 15 de mayo de 2020, se abrió registro a 
las 9:42 a. m., se inició a las 10:24 a. m. y se reunieron 
los representantes a la Cámara que adelante se 
indican, con el fin de sesionar de conformidad con 
el mandato constitucional y legal.

El señor Presidente de la Corporación 
dispuso que los representantes a la Cámara se 
registraran, con el fin de establecer el quórum 
reglamentario, petición que fue cumplida con el 
siguiente resultado:

Págs.
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La Secretaría General en su momento informó la 
conformación del quórum decisorio.

La Presidencia en su momento ordenó a la 
Secretaría General dar lectura al Orden del Día.

La Secretaría General en su momento procedió 
de conformidad.

PUBLICACIÓN ORDEN DEL DÍA
Rama Legislativa del Poder Público

Cámara de Representantes
Legislatura 2019-2020

Del 20 de julio de 2019 al 20 de junio de 2020
(Segundo Periodo de sesiones 16 de marzo  

al 20 de junio de 2020)

Artículo 138 Constitución Política, artículos 78  
y 79 Ley 5ª de 1992

SESIÓN PLENARIA
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del viernes 15  
de mayo de 2020
Hora: 09:00 a. m.

“Para esta sesión se contará con la presencia de los 
delegados de todos los partidos y/o movimientos 
políticos en el Salón Elíptico y los demás 
representantes a la Cámara por la plataforma virtual 

G-Suite”
I

Llamado a lista y verificación del quórum
II

Informe de objeciones
Proyecto de ley número 025 de 2018 Cámara, 

270 de 2019 Senado, por medio de la cual se crea 
el Registro Nacional de Obras Civiles Inconclusas 
de las Entidades y se dictan otras disposiciones. 
Publicado en la Gaceta del Congreso número 132 
de 2020.

Comisión Accidental: Representante Ángela 
Patricia Sánchez Leal.

Anuncio: mayo 12 de 2020.
III

Proyectos para segundo debate
1. Proyecto de ley número 163 de 2019 Cá-

mara, por medio de la cual se erigen los 
municipios de Pisba, Paya y Labranza-
grande – departamento de Boyacá, como 
triángulo de la libertad, en reconocimiento 
del bicentenario de la independencia y se 
dictan otras disposiciones.

Autor: Representante Neyla Ruiz Correa.
Ponente: Representante Neyla Ruiz Correa.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 

número 759 de 2019.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 961 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 1179 de 2019.
Aprobado en Comisión Segunda: octubre 30 de 

2019.
Anuncio: mayo 12 de 2020.
2. Proyecto de ley número 237 de 2019 Cá-

mara, por medio de la cual se reconoce el 
Guarniel - Carriel antioqueño como pa-
trimonio cultural de la Nación, se exalta 
a Jericó y Envigado como municipio que 
conserva esta tradición y se dictan otras 
disposiciones.

Autores: Senadores Paola Andrea Holguín 
Moreno, Álvaro Uribe Vélez, Santiago Valencia 
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González, Nicolás Pérez Vásquez; los Representantes 
Juan Fernando Espinal Ramírez, Esteban Quintero 
Cardona, Margarita María Restrepo Arango, Óscar 
Darío Pérez Pineda, César Eugenio Martínez 
Restrepo, John Jairo Bermúdez Garcés, Juan David 
Vélez Trujillo, John Jairo Berrío López.

Ponente: Representante Esteban Quintero 
Cardona.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 905 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1145 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 166 de 2020.

Aprobado en Comisión Sexta: diciembre 10 de 
2019.

Anuncio: mayo 12 de 2020.
3. Proyecto de ley número 203 de 2019 Cá-

mara, por medio del cual se fomenta la 
orientación socio-ocupacional en los esta-
blecimientos oficiales y privados de educa-
ción formal para la educación media.

Autor: Representante Héctor Javier Vergara 
Sierra.

Ponente: Representante Aquileo Medina Arteaga.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 

número 804 de 2019.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 1080 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 96 de 2020.
Aprobado en Comisión Sexta: diciembre 10 de 

2019.
Anuncio: mayo 12 de 2020.
4. Proyecto de Acto Legislativo número 

001 de 2019 Cámara, 21 de 2019 Senado, 
acumulado con el Proyecto de Acto Le-
gislativo número 047 de 2019 Cámara, 
por medio del cual se modifica el artículo 
34 de la Constitución Política suprimiendo 
la prohibición de la pena de prisión per-
petua y estableciendo la prisión perpetua 
revisable – Segunda Vuelta.

Autores: Proyecto de Acto Legislativo número 
001 de 2019 Cámara: Representantes Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Sara Elena Piedrahíta 
Lyons, Jorge Enrique Burgos Lugo, Norma Hurtado 
Sánchez, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Mónica 
Liliana Valencia Montaña, Ángela Patricia Sánchez 
Leal, Christian José Moreno Villamizar, Milene 
Jarava Díaz, Aquileo Medina Arteaga, José Élver 
Hernández Casas, Rodrigo Arturo Rojas Lara, 
Astrid Sánchez Montes de Oca, Adriana Magali 
Matiz Vargas, Germán Alcides Blanco Álvarez, 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce, Buenaventura 
León León, Harold Augusto Valencia Infante, Ciro 
Antonio Rodríguez Pinzón, José Daniel López 

Jiménez, Hernando Guida Ponce, Erwin Arias 
Betancur, Harry Giovanny González García, 
Mónica María Raigoza Morales, Flora Perdomo 
Andrade, José Eliécer Salazar López, Anatolio 
Hernández Lozano, Élbert Díaz Lozano, Alonso José 
del Río Cabarcas, Enrique Cabrales Baquero, Juan 
Carlos Wills Ospina, Gabriel Jaime Vallejo Chufji, 
Diela Liliana Benavides Solarte, Jennifer Kristin 
Arias Falla, Adriana Gómez Millán, Kelyn Johana 
González Duarte, Emeterio José Montes de Castro, 
Gloria Betty Zorro Africano, Abel David Jaramillo 
Largo, Carlos Eduardo Acosta Lozano, Teresa de 
Jesús Enríquez Rosero, Álvaro Henry Monedero 
Rivera, Esteban Quintero Cardona y los Senadores 
Maritza Martínez Aristizábal, José David Name 
Cardozo, Roosvelt Rodríguez Rengifo y otras firmas.

Proyecto de Acto Legislativo número 047 
de 2019 Cámara: Representantes Héctor Javier 
Vergara Sierra, Jorge Méndez Hernández, David 
Ernesto Pulido Novoa, Jairo Humberto Cristo 
Correa, Modesto Enrique Aguilera Vides, Julio 
César Triana Quintero, Karen Violette Cure 
Corcione, Ciro Fernández Núñez, Aquileo Medina 
Arteaga, Karina Estefanía Rojano Palacio, Álvaro 
Henry Monedero Rivera, José Luis Pinedo Campo, 
Álvaro Henry Monedero Rivera, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux, José Gabriel Amar Sepúlveda y los 
Senadores Emma Claudia Castellanos, Édgar Jesús 
Díaz Contreras, Andrés Felipe García Zuccardi, 
Fabio Raúl Amín Saleme y otras firmas.

Ponentes: Representantes Adriana Magali 
Matiz Vargas, Carlos Germán Navas Talero, José 
Jaime Uscátegui Pastrana, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Harry Giovanny González García, 
Élbert Díaz Lozano y Luis Alberto Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 664 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate 
(Segunda Vuelta): Gaceta del Congreso número 
160 de 2020 y 161 de 2020(-).

Publicación ponencia para segundo debate 
(segunda Vuelta): Gaceta del Congreso número 193 
de 2020(-) y 201 de 2020.

Aprobado en Comisión Primera en Segunda 
Vuelta: abril 29 de 2020.

Anuncio: mayo 12 de 2020.
5. Proyecto de Acto Legislativo número 182 

de 2019 Cámara, 23 de 2019 Senado, por 
el cual se modifica el artículo 325 de la 
Constitución Política de Colombia y se dic-
tan otras disposiciones – Segunda Vuelta.

Autores: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Édward David Rodríguez 
Rodríguez, José Jaime Uscátegui Pastrana, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, José Daniel López Jiménez, 
María José Pizarro Rodríguez, Mauricio Andrés 
Toro Orjuela, Gabriel Santos García, Óscar Hernán 
Sánchez León, Carlos Eduardo Acosta Lozano, 
Buenaventura León León, Inti Raúl Asprilla Reyes, 
Juan Carlos Wills Ospina, Juan Carlos Losada 
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Vargas, Katherine Miranda Peña, David Ricardo 
Racero Mayorca, Carlos Alberto Carreño Marín, 
Enrique Cabrales Baquero, Néstor Leonardo Rico 
Rico, Irma Luz Herrera Rodríguez; el Senador 
Carlos Eduardo Guevara Villabón y otras firmas

Ponentes: Representantes José Daniel López 
Jiménez, Óscar Hernán Sánchez León, Juanita 
María Goebertus Estrada, Édward David Rodríguez 
Rodríguez, John Jairo Hoyos García, Buenaventura 
León León, Carlos Germán Navas Talero y Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 772 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate 
(Segunda Vuelta): Gaceta del Congreso número 
161 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate 
(segunda Vuelta): Gaceta del Congreso número 194 
de 2020 y 194 de 2020 Alternativa.

Aprobado en Comisión Primera en Segunda 
Vuelta: abril 28 de 2020.

Anuncio: mayo 12 de 2020.
IV

Anuncio de proyectos
(Artículo 8° Acto Legislativo 1° de julio 3  

de 2003)
V

Negocios sustanciados por la Presidencia
VI

Lo que propongan los honorables 
Representantes

El Presidente,
CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX

El Primer Vicepresidente,
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

La Segunda Vicepresidente,
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ.

Notas:
El correspondiente ID para ingresar a la sesión 

plenaria se remitirá al correo institucional de cada 
Representante a la Cámara.

Los correos disponibles para el trámite legislativo 
son los siguientes:

• Para proposiciones referentes a los proyec-
tos de ley y/o actos legislativos:

 proposiciones.plenariasvirtuales@camara.
gov.co

• Para impedimentos a los proyectos de ley 
y/o actos legislativos:

 subsecretaria@camara.gov.co

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Saludo especial para todos los colombianos.
Siendo las nueve y treinta y siete minutos de 

la mañana, hoy 15 de mayo del año 2020, quiero 
informarles a los colombianos que nos ven por el 
Canal Institucional, por la aplicación YouTube, 
y estamos desde la plataforma G Suite, quiero 
informarles con esta panorámica, que hoy se 
encuentran cumpliendo con todas las normas de 
salubridad, unos colegas que fueron delegados por 
la Plenaria, para poder estar en estas instalaciones. 
Por favor a los colegas mucho silencio porque con la 
bulla del auditorio pues nos queda difícil poder estar 
dentro de la plataforma. Gracias a los colegas que 
hacen presencia aquí para esta Sesión el día de hoy.

Hoy tenemos un día muy especial, vamos a iniciar 
con proyectos de ley, por supuesto saludando a todos 
los colombianos que, seguimos pasando por este 
difícil momento como lo es el Covid-19 que azota 
a todo nuestro país, y lamentando todas las víctimas 
que ha arrasado en estos 60, más de 60 días que, casi 
60 días que está cumpliendo por nuestro territorio.

Queridos compañeros, quiero informarles que 
vamos a arrancar como siempre con el llamado a 
lista, pero hoy tenemos unas condiciones especiales. 
Yo quiero dejar claro que en el Orden del Día hay 
unos proyectos de suma importancia para el país, 
que hoy terminan cumpliendo, digámoslo así, unos 
tiempos, y de no ser aprobados pues se hundirán.

Doctora Flora Perdomo, si nos puede ayudar 
apagando el micrófono.

Quiero también decirles a los colegas si hay 
posibilidad de que las constancias, que siempre por 
costumbre las hacemos al inicio, hubiese la posibilidad 
de que la hiciéramos al final, yo garantizando de que 
se den, para que aprovechemos el tiempo de la mejor 
manera con los dos actos legislativos que hay, si así lo 
tienen a bien los colegas.

El doctor Erasmo que me había solicitado una, 
una constancia desde el día de ayer, automáticamente 
tan pronto se lea el Orden del Día, yo, yo se la voy 
a dar, aunque me da pena, pero el resto por favor 
que la hagamos, ya lo he hablado con varios como 
el Vocero del Centro Democrático, el doctor Vallejo, 
y que iba a hablar con otros colegas para que fueran 
al final del día.

También hay unos colegas, hoy hay 5 puntos 
en el Orden del Día, los tres primeros puntos son 
proyectos de, de congresistas, los cuales han…

…el Proyecto de Prisión Perpetua para 
Violadores de Niños, luego el de Región Bogotá y 
Cundinamarca, y seguiríamos con los tres proyectos 
de los colegas para finalizar el día de la mejor 
manera.

Nuestra Sesión fue adelantada en vista de los 
actos legislativos, y tuvimos un retraso acá porque 
el Salón Elíptico fue esterilizado hoy, fumigado, 
y debíamos guardar un tiempo prudente para 
ingresar a él.
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Querido Secretario, se da inicio a la Sesión, por 
favor activar el reloj y llamar a lista a cada uno de 
los colegas.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muy buenos días, señor Presidente, señores 
representantes a la Cámara, y a todos los que nos 
están viendo y escuchando.

Se abre entonces el registro para verificación de 
quórum, para la Sesión Ordinaria del viernes 15 de 
mayo de 2020, siendo las nueve y cuarenta y dos de 
la mañana, se llama a lista por orden alfabético por 
favor responder.

Acosta Infante Yenica Sugein.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Yenica Acosta Infante presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien, doctora Yenica; queda registrada.
Acosta Lozano Carlos Eduardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Está en el Recinto el doctor Acosta Lozano Carlos 

Eduardo; queda registrado, doctor Acosta.
Aguilera Vides Modesto Enrique, Aguilera, 

¿Aguilera?
Seguimos.
Albán, Albán Urbano Luis Alberto, Albán, Albán.
Seguimos.
Amar Sepúlveda José Gabriel, Amar Sepúlveda 

José Gabriel.
Seguimos.
Angulo Viveros Milton Hugo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo Viveros Milton Hugo Presente, 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Angulo; queda registrado.
Arana Padauí Yamil.
Ciérreme el micrófono de…
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Yamil Arana presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana queda registrado, bienvenido.
Arango, Arango Cárdenas Óscar, Arango 

Cárdenas Óscar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Camilo Arango Cárdenas:

Presente, presente, señor Secretario, muy buenos 
días.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muy buenos días, doctor Arango; queda 
registrado, bienvenido.

Arcos Benavides Oswaldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos Oswaldo presente, señor Secretario, con 

los buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Arcos; queda registrado, 

bienvenido.
Ardila Espinosa Carlos Adolfo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Carlos Ardila presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Carlos; queda registrado.
Arias Betancur Erwin, Erwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Presente, señor Secretario, buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Erwin; queda registrado.
Arias Falla Jennifer Kristin, Jennifer Arias.
Seguimos.
Arroyave Rivas Fabio Fernando, Arroyave, 

Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Arroyave; queda registrado.
Asprilla Reyes Inti, está en el Recinto; queda 

registrado, doctor Inti, bienvenido.
Ballesteros Archila Edwin Gilberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Edwin Ballesteros presente, señor Secretario, un 

saludo a todos desde Santander, gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo doctor Ballesteros a usted; queda 

registrado, doctor Edwin.
Banguero Andrade Hernán, Banguero.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Hernán Banguero Andrade:

Banguero Andrade Hernán presente, señor 
Secretario, con los buenos días.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Banguero, buenos días; 
queda registrado.

Barraza Arraut Jezmi Lizeth.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza Arraut Jezmi Lizeth presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Barraza; queda registrada.
Benavides Solarte Diela Liliana, Diela Benavides.
Seguimos.
Benedetti.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Benavides; queda registrada.
Benedetti Martelo Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Benedetti Martelo Jorge presente, señor 

Secretario, buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Benedetti; queda registrado, 

bienvenido.
Bermúdez Garcés John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez Garcés John Jairo presente con un 

feliz día para todos los maestros de Colombia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado, bienvenido, doctor Bermúdez.
Bermúdez Lasso Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Lasso Alexánder presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Bermúdez; queda registrado.
Berrío López John Jairo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Jairo Berrío López:

Berrío López John Jairo presente, señor 
Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Berrío; queda registrado.
Betancourt Pérez Bayardo Gilberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Betancourt; queda registrado.
Blanco Álvarez Germán Alcides.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Presente Germán Blanco desde Antioquia, 

cordial saludo para todos, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial doctor Blanco; queda 

registrado, bienvenido.
Bonilla Soto Carlos Julio.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Jennifer Arias llegó.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla Soto Carlos.
Jennifer Arias queda registrada, bienvenida, 

doctora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Gracias, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Jennifer.
Bonilla Soto.
Seguimos.
Burgos Lugo Jorge Enrique, Burgos Lugo Jorge.
Seguimos.
Cabrales Baquero Enrique.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Presente, señor Secretario, Enrique Cabrales.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor, bienvenido, doctor Cabrales.
Caicedo Sastoque José Edilberto.
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Edilberto Caicedo Sastoque:

Caicedo Sastoque presente, señor Secretario, con 
un saludo especial para todos los compañeros.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Un saludo especial usted, para usted doctor José 
Edilberto; queda registrado, bienvenido.

Cala Suárez Jairo, Cala.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala Suárez, Cala Suárez Jairo presente, señor 

Secretario, con el buen día para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado, buen día doctor Cala; queda 

registrado, bienvenido.
Calle Aguas Andrés David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle presente, con los muy buenos días, 

para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Calle, buenos días a usted; 

queda registrado.
Cárdenas Morán John Jairo, John Jairo, John 

Jairo Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Cárdenas; queda registrado.
Carrasquilla Torres Silvio José, Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Silvio; queda registrado.
Carreño Castro José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
…a las once y media de la noche.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Vicente Carreño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Y hoy como es votando no se puede.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

José Vicente Carreño.
Seguimos.
Carreño Marín Carlos Alberto, está en el Recinto; 

queda registrado, doctor Carreño Marín Carlos 
Alberto, bienvenido.

Carrillo Mendoza Wílmer, Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Carrillo, bienvenido, 

buenos días.
Celis Vergel Juan Pablo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Juan Pablo Celis Vergel presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Celis, bienvenido.
Chacón Camargo Alejandro Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presente, Secretario, le oigo perfecto, no se le 

dañe, le estamos oyendo perfecto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muchas gracias doctor, bienvenido, doctor 

Chacón.
Chica Correa Félix Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica presente, Secretario, con un cordial 

saludo para usted y para todos, un abrazo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Félix Chica.
Doy disculpas a los señores representantes que 

están en remoto, en el remoto registrándose, porque 
es que en el Recinto hay mucho ruido, me toca alzar 
un poco la voz.

Córdoba Manyome [sic].
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba Manyome [sic] Nilton, Córdoba, 

Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Con los muy buenos días para todos mis 

compañeros y compañeras, presente. Secretario, no 
es Manyome; es Manyoma.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perfecto doctor Nilton, bienvenido; queda 
registrado.

Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa López José Luis, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla Soto Carlos Julio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla Soto Carlos Julio presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Bonilla; queda registrado.
Correa López José Luis, José Luis Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Correa, bienvenido.
Correal Herrera Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Está presente en el Recinto, bienvenido, doctor 

Correal.
Cristancho Tarache Jairo, Cristancho.
Seguimos.
Cristo Correa Jairo Humberto, Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Presente, señor Secretario, y un saludo para todos 

los educadores en su día.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Doctor Cristo, bienvenido; queda registrado.
Nos unimos al, a las felicitaciones a los maestros 

del país.
Cuello Baute Alfredo Ape.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Presente desde el País Vallenato, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Ape Cuello; queda registrado.

Cuenca Chaux Carlos Alberto, Presidente de la 
Corporación, está, está presente el doctor Cuenca; 
queda registrado, doctor Cuenca.

Cure Corcione Karen Violette.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure Corcione Karen Violette presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrada, doctora Cure, bienvenida.
Daza Iguarán Juan Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Presente, Secretario, Juan Manuel Daza.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado, doctor Juan Manuel, 

bienvenido.
Del Río Cabarcas Alonso José, Alonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Buenos días, Secretario, presente Alonso José del 

Río.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Alonso; queda registrado.
Deluque Zuleta Alfredo Rafael.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Presente, señor Secretario, muy buenos días a 

todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Deluque; queda registrado, 

bienvenido.
Díaz Lozano Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Buenos días para todos, Élbert Díaz presente, 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Élbert; queda registrado, 

bienvenido.
Díaz Plata Edwing Fabián.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Díaz; queda registrado.
Echavarría Sánchez Juan Diego.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Diego Echavarría Sánchez:

Echavarría Sánchez Juan Diego presente, señor 
Secretario, buenos días para todos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenos días, doctor Echevarría; queda registrado, 
bienvenido.

Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Buenos días, señor Secretario para usted y toda la 

Mesa Directiva y todos los compañeros.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Echeverry, buenos días; 

queda registrado.
Enríquez Rosero Teresa de Jesús, Enríquez 

Rosero Teresa de Jesús, Teresa, la doctora Enríquez.
Seguimos.
Espinal Ramírez Juan Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Espinal; queda registrado.
Estupiñán Calvache Hernán Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Buenos días, señor Secretario, Gustavo Estupiñán 

presente, gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda bienvenido, doctor, buenos días, Estupiñán 

queda registrado.
Farelo Daza Carlos Mario, Carlos Mario Farelo.
Seguimos.
Fernández Núñez Ciro, Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández Núñez presente, señor Secretario, 

y saludo a todos los compañeros.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo para usted doctor Ciro; queda 

registrado, bienvenido.
Ferro Lozano Ricardo, Ferro Lozano Ricardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Señor Secretario, Ricardo Ferro presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Ferro; queda registrado.
Gaitán Pulido Ángel María, Ángel María Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán Pulido Ángel María presente, un saludo 

especial Secretario para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial para usted doctor Gaitán; 

queda registrado, bienvenido.
Garcés Aljure Christian Munir.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Garcés, bienvenido.
Garzón Rodríguez Hernán Humberto, Garzón 

Hernán, Hernán Garzón.
Seguimos.
Giraldo Arboleda Atilano, Atilano Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Buen día señor Secretario, buen día señor 

Secretario, presente Atilano Giraldo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Giraldo; queda registrado, 

bienvenido.
Goebertus Estrada Juanita María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Presente Juanita Goebertus, un saludo para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial doctora Juanita; queda 

registrada.
Gómez Betancurt Luis Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez Betancurt Luis Fernando presente, muy 

buenos días para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Gómez; queda registrado.
Gómez Gallego Jorge, Jorge Gómez.
Vayan a ver, se les están filtrando los diálogos, 

por favor.
Gómez Gallego Jorge, Gómez Jorge.
Gómez Millán Adriana, Adriana Gómez; 

bienvenida, doctora Gómez, habilite, tiene apagado 



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 21

su, su micrófono, pero ya la registramos. Bienvenida, 
doctora Adriana Gómez.

Gómez Román Édgar Alfonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Buenos días, señor Secretario, presente Gómez 

Román Édgar Alfonso.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor, muy buenos días, doctor 

Édgar Gómez; queda registrado.
González Duarte Kelyn Johana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Buenos días, señor Secretario…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctora Kelyn; queda registrada, 

bienvenida.
González García Harry Giovanny, está presente 

en el Recinto doctor Harry; queda registrado, 
bienvenido.

Grisales Londoño Luciano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado, bienvenido, doctor Grisales.
Guida Ponce Hernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Buenos días, señor Secretario, cordial saludo 

para usted y a todos los colegas, Hernando Guida 
presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Guida; queda registrado, 
buenos días.

Hernández Casas José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Nada, es que estamos en el método antiguo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández Casas José Élver presente, listo para 

votar Cadena Perpetua.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor José Élver; queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón…

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gómez, Gómez Jorge, Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Presente aquí en la, en la Sesión semipresencial.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Gómez Jorge.
Hernández Lozano Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Señor Secretario buenos días, presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Anatolio.
Vi ahoritica a Garzón, Garzón Rodríguez Hernán 

Humberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Presente, señor Secretario, para registrarme.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Garzón; queda registrado, 

buenos días.
Herrera Rodríguez Irma, Irma Luz Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Buenos días, señor Secretario, Irma Luz Herrera, 

Partido Mira, presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrada doctora Irma, bienvenida, 

buenos días.
Hoyos García John Jairo, está presente en el 

Recinto, doctor John Jairo queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Gracias, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado Sánchez Norma, Norma Hurtado, 

Norma.
Intervención del Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Presente, presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Norma; queda registrada.
Jaramillo Largo Abel David, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Presente, señor Secretario, presente.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Queda registrado doctor Jaramillo, bienvenido.
Jarava Díaz Milene.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Presente, señor Secretario, un saludo para todos 

los compañeros.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, un saludo especial doctora Jarava; 

queda registrada.
Jay-Pang Díaz Elizabeth, Jay-Pang, Jay-Pang.
Leal Pérez Wílmer, Wílmer Leal, Wílmer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Señor Secretario buenos días, presente Wílmer 

Leal.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Wílmer; queda registrado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León León Buenaventura.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Señor Secretario, buenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León León presente, saludo para 

todas y todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial doctor Buenaventura; queda 

registrado.
Jay-Pang Díaz Elizabeth, Jay-Pang.
Ahí está doctora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
…quiero resaltar la labor de todos los maestros 

de Colombia.
Elizabeth Jay-Pang Díaz presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctora Jay-Pang; queda registrada, 

buenos días.
Lizcano González Óscar Tulio, Óscar Tulio.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Saludo señor Secretario, muy especialmente a 
usted Presidente y a todos los compañeros.

Presente Óscar Tulio Lizcano.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Óscar Tulio, bienvenido.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Secretario, Secretario, Carreño estoy presente, 

solo que el micrófono no me lo habían habilitado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, Carreño.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Carreño el bueno, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya un momentico doctor, es que si me toca 

devolverme me demoro un poquitico más, Carreño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Secretario, vuelve y llama más adelante.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Si, si, por favor me tienen paciencia.
Carreño; queda registrado, Carreño Castro José 

Vicente queda registrado.
Amar Sepúlveda José Gabriel está presente en el 

Recinto; queda registrado, doctor Amar.
Seguimos.
Londoño García Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Señor Secretario, presente Gustavo Londoño, 

departamento del Vichada.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, bienvenido, doctor Londoño; queda 

registrado.
López Jiménez José Daniel, López, López, 

López.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Presente, señor Secretario, buenos días a todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctor José Daniel; queda 

registrado, bienvenido.
López Morales Nubia, Nubia López Santander, 

Nubia López, Nubia.
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Seguimos.
Lorduy Maldonado César Augusto.
César Londoño, César Lorduy perdón, Lorduy, 

Barranquilla, Lorduy.
Lozada Polanco Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Aló.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aló.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Aló Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy; queda registrado, bienvenido, doctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Aló, aló, aló.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Le escuchamos; queda registrado, doctor Lorduy, 

bienvenido.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido.
Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Polanco Jaime Felipe presente, señor 

Secretario, un saludo para usted y para los 
compañeros.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Queda registrado, bienvenido, doctor Lozada 
Polanco; queda registrado, buenos días.

Lozada Vargas Juan Carlos, está en el Recinto; 
queda registrado.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Losada Vargas:

Secretario, presente desde este café internet de la 
democracia.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Juan Carlos Losada, está 
pidiendo un café por favor llevárselo.

Lozano de la Ossa Franklin del Cristo, Franklin 
del Cristo, Lozano de la Ossa Franklin del Cristo.

Seguimos.

Manzur Imbett Wadith Alberto, Wadith, doctor 
Manzur.

Seguimos.
Martínez Restrepo César Eugenio.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez Restrepo César Eugenio, desde las 

montañas de Antioquia presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Martínez, bienvenido.
Matiz Vargas Adriana Magali.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Matiz Vargas Adriana presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Adriana Matiz; queda 

registrada.
Medina Arteaga Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Muy buenos días, Secretario, un saludo 

muy especial a todos los compañeros desde el 
departamento del Tolima, Espinal, muchas gracias.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Medina; queda registrado.
Méndez Hernández Jorge, Méndez Hernández 

Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Muy buenos días, secretarios, muy buenos días, 

secretarios y colegas, Jorge Méndez desde San 
Andrés, Providencia, Santa Catalina, todos los 
callos hasta el meridiano 82, presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Queda registrado doctor Méndez, Jorge Méndez, 
bienvenido.

Miranda Peña Luvi Katherine está presente en el 
Recinto, doctora; queda registrada, doctora Miranda, 
bienvenida.

Molano Piñeros Rubén Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Rubén Darío Molano presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Molano; queda registrado.
Monedero Rivera Álvaro Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero presente, Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Está registrado doctor Monedero, bienvenido.
Montes de Castro Emeterio José, Emeterio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes de Castro Emeterio José presente, señor 

Secretario, un saludo para usted y los colegas.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial doctor Montes; queda 

registrado, bienvenido.
Moreno Villamizar Christian José, Moreno, 

Moreno Villamizar, Moreno Villamizar.
Seguimos.
Muñoz Cerón Faber Alberto, Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Porque no haya un solo violador en las calles, 

Cadena Perpetua.
Faber Muñoz, Partido de la U presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctor Faber; queda registrado.
Muñoz Delgado Felipe Andrés, Felipe, doctor 

Muñoz queda registrado, lo vemos en el, en el 
biométrico, en el vídeo, bienvenido.

Muñoz Lopera León Fredy.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor León, bienvenido.
Murillo Benítez Jhon Arley, Benítez Jhon Arley.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secretario buen día, un saludo para todos, Jhon 

Arley Murillo presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Murillo, buenos días; queda 

registrado.
Navas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno Villamizar, Moreno Villamizar Christian 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Moreno Christian; 

queda registrado, bienvenido.
Navas Talero Germán.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Germán Navas Talero:

Presente, presente, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Muchas gracias, aló, aló.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Maestro Navas; queda registrado, bienvenido.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Gracias, gracias, gracias...
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz, Ortiz Joya Víctor Manuel, Víctor Manuel 

Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Señor Secretario muy buenos días, Ortiz Joya 

Víctor Manuel.
Aló, gracias Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Víctor Manuel; queda 

registrado.
Ortiz Lalinde Catalina, Ortiz Lalinde.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Buenos días, Secretario, Catalina Ortiz presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctora Catalina; queda registrada, 

bienvenida.
Ortiz Núñez Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Ortiz Núñez; queda 

registrado.
Ortiz Zorro César Augusto, Ortiz Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
César Ortiz presente, señor Secretario, mi saludo 

especial a todos nuestros maestras y maestros de 
Colombia.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

… queda registrado doctor Ortiz Zorro, 
bienvenido.

Osorio Jiménez Diego, lo vemos en pantalla.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Diego Javier Osorio Jiménez:

Diego Javier Osorio Jiménez presente, señor 
Secretario, cordial saludo para todos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cordial saludo para usted doctor Diego; queda 
registrado.

Osorio Salgado Nidia Marcela, Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Muy buenos días para, muy buenos días para 

todos, Nidia Marcela Osorio presente, señor 
Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muy buenos días, doctora Nidia; queda registrada, 
bienvenida.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Nidia Marcela Osorio Salgado:

Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón Achury César Augusto.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Secretario, presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Pachón; queda registrado.
Padilla Orozco José Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Presente señor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Padilla, bienvenido, 

muy bien; queda registrado, un saludo para usted.
Parodi Díaz Mauricio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Con los buenos días, señor Secretario, Mauricio 

Parodi presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor, buenos días, Parodi; queda 

registrado, doctor Mauricio.
Patiño Amariles Diego.

Intervención del Representante a la Cámara 
Diego Patiño Amariles:

Con el muy buenos días para todas y todos, 
para los maestros de Colombia, Diego Patiño  
presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muy buenos días, doctor Patiño, bienvenido; 
queda registrado, muy bien.

Peinado Ramírez Julián, Peinado, Peinado.
Perdomo Andrade Flora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Andrade Perdomo:
Buenos días, señor Secretario, con el cordial 

saludo para todos, Flora Perdomo Andrade presente, 
muchas gracias.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muy buenos días, doctora Perdomo; queda 
registrada.

Pérez Pineda Óscar Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Buenos días, señor Secretario, presente, saludo 

para todos, a los maestros en especial.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctor Óscar Darío; queda 

registrado, muy bien.
Piedrahíta Lyons Sara Elena.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Secretario, Julián Peinado presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sara Elena Piedrahíta, Sara Elena Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta presente, buenos días para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctora Sara, bienvenida; queda 

registrada.
Peinado Ramírez Julián, Peinado, ¿Peinado está?
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Peinado, queda; queda 

registrado.
Pinedo Campo José Luis.
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Luis Pinedo Campo:

José Luis Pinedo presente, Secretario, un saludo 
cordial.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Un saludo para usted doctor Pinedo; queda 
registrado.

Pisso Mazabuel Crisanto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Buenos días, Secretario, saludo a todos los 

maestros de Colombia.
Crisanto Pisso presente desde el Cauca, gracias 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Doctor Pisso; queda registrado, bienvenido, muy 

buenos días.
Pizarro Rodríguez María José, está presente en 

el Recinto; queda registrada, doctora Pizarro, muy 
bien; queda registrada.

Prada Artunduaga Álvaro Hernán, Álvaro Hernán 
Prada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

Presente, señor Secretario, un saludo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Álvaro Hernán, 

bienvenido.
Puentes Díaz Gustavo Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Jorge Humberto, un saludo especial para usted 

y a la Mesa Directiva, igual que a los compañeros.
Gustavo Puentes presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo especial doctor Puentes, bienvenido, 

me alegra verlo.
Pulido Novoa David Ernesto, David Ernesto 

Pulido, Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Ernesto Pulido presente, señor Secretario, 

buen día para todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buen día doctor Pulido, bienvenido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Pulido presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Queda registrado doctor Pulido.
Quintero Cardona Esteban, queda...
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero Cardona presente, saludos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda; queda registrado, doctor, bienvenido, un 

saludo.
Quintero Romero Eloy Chichi, Chichi Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
Felicitaciones a todos los maestros de Colombia.
Valledupar, Sede de los Juegos Bolivarianos 

2021, 11 de noviembre, 25 de noviembre.
Presidente, presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Eloy, bienvenido, muy 

buenos días.
Racero Mayorca David Ricardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Desde mi curul en la Cámara de Representantes, 

presente, señor Secretario.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Está en el Recinto, bienvenido, doctor Racero.
Raigoza Morales Mónica María, Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Presente, Secretario, buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctora Raigoza, bienvenida; queda 

registrada.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales Agudelo Juan Carlos, Juan Carlos 

Reinales, Juan Carlos, Juan Carlos Reinales.
Restrepo Arango Margarita María, Margarita 

María Restrepo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Buenos días, buenos días, Secretario, Margarita 

María desde Antioquia.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenos días, doctora Margarita María; queda 
registrada, bienvenida.

Restrepo Correa Ómar de Jesús, Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Correa Ómar de Jesús, saludo cordial, 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Restrepo; queda registrado.
Reyes Kuri Juan Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Juan Fernando Reyes Kuri presente, buenos días 

a todos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Reyes; queda registrado, 

bienvenido.
Rico Rico Néstor Leonardo, está en el Recinto, 

bienvenido, doctor Rico; queda registrado.
Rincón Vergara Nevardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Doctor Mantilla, Reinales.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales Juan Carlos, Agudelo queda registrado, 

bienvenido, doctor Agudelo.
Rincón Vergara Nevardo Eneiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Secretario, buenos días, desde Arauca, Eneiro 

Rincón presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lo registramos doctor Rincón, bienvenido.
Rivera Peña Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera Peña Juan Carlos presente, y un saludo 

especial para todos los maestros de Colombia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Doctor queda registrado, doctor Juan Carlos 

Rivera bienvenido, muy buenos días a usted y 
felicitaciones también.

Rodríguez Contreras Jaime, Jaime Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Buenos días, señor Secretario, Jaime Rodríguez 

Contreras presente, un saludo para todos los colegas.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Un saludo especial doctor Rodríguez; queda 
registrado, bienvenido.

Rodríguez Pinzón Ciro Antonio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Buenos días, señor Secretario, y a todos, Ciro 

Rodríguez presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctor Ciro, queda usted 

registrado, un saludo especial.
Rodríguez Rodríguez Édward David, está en el 

Recinto; queda registrado, doctor Édward.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Buenos días, señor Secretario, muchas gracias, 

un saludo a todos los colegas.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Édward; queda registrado, 

muy buenos días.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano Palacio Karina Estefanía.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrada doctora Rojano, bienvenida.
Rojas Lara Rodrigo Arturo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Buenos días, señor Secretario, a todos los colegas, 

Rojas Rodrigo presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor, doctor Rojas; queda 

registrado, muy buenos días.
Roldán Avendaño John Jairo, John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Secretario buenos días, un saludo especial para 

usted doctor Mantilla, John Jairo Roldán presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un saludo para usted también especial, nos alegra 

saludarlo, bienvenido, muy buenos días; queda 
registrado, doctor Roldán.

Ruiz Correa Neyla, Neyla Ruiz.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Desde la Tierra de la Libertad, Pisba, Boyacá, 
Neyla Ruiz presente, buen día para todos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Queda registrada doctora Neyla, bienvenida, 
muy buenos días.

Salazar López José Eliécer, José Eliécer Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Buenos días, Secretario.
Una felicitación especial a los profesores de 

Colombia, los maestros de Colombia especialmente 
de mi departamento, el Cesar.

Eliécer Salazar presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Eliécer, un saludo especial; 

queda registrado, muy buenos días.
Sánchez Leal Ángela Patricia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Buenos días, señor Secretario, un saludo a todos 

los colegas, Sánchez Leal Ángela Patricia presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctora Ángela; queda 

registrada, bienvenida.
Sánchez León Óscar Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Buenos días, señor Presidente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctor Óscar, está presente en 

el Recinto, bienvenido.
Sánchez Montes de Oca Astrid.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Buenos días, un saludo especial desde la 

Colombia profunda, como hija de maestros a todos 
los educadores de Colombia.

Señor Secretario, Astrid Sánchez Montes de Oca 
presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenida, doctora Sánchez, muy buenos días; 
queda registrada.

Santos García Gabriel, Gabriel Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Buenos días, señor Secretario, presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenos días, doctor Gabriel; queda registrado, 
bienvenido.

Soto de Gómez María Cristina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Buenos días, Secretario, María Cristina Soto 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy buenos días, doctora Soto; queda registrada, 

bienvenida.
Tamayo Marulanda Jorge Eliécer, está en el 

Recinto; queda registrado, doctor Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Igualmente, saludando a todos los compañeros 

maestros de Colombia en su ardua labor que 
desarrollan día a día con los colombianos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

Señor Secretario, señor Secretario disculpe que 
lo interrumpa, Burgos Lugo Jorge Enrique presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Un momentico doctor Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Le agradezco señor Secretario, tenía problemas 

de conectividad.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos Lugo Jorge Enrique queda registrado, 

bienvenido, doctor Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Muy buenos días, señor Secretario, un cordial 

saludo y felicitaciones para todos los maestros 
de Colombia hoy en su día tan especial, a esos 
educadores.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Orden de la Mesa Directiva, por favor disculpas.
Toro Orjuela Mauricio Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Presente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Toro, bienvenido.
Triana Quintero Julio César.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Julio César Triana Quintero:

Buenos días, Secretario, desde el Paraíso 
Cafetero del Huila, Julio César Triana presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Triana, buenos días; queda 
registrado.

Uscátegui Pastrana José Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Buenos, buenos días, Secretario, Jaime Uscátegui 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Uscátegui; queda registrado, 

bienvenido.
Valdés Rodríguez Edwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés Rodríguez Edwin presente, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Valdés, bienvenido.
Valencia Infante Harold Augusto, Valencia, 

queda, Valencia.
Seguimos.
Valencia Montaña Mónica Liliana, Mónica 

Valencia, Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Buenos días, señor Secretario, Mónica Valencia 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Mónica; queda registrada.
Vallejo Chujfi Gabriel Jaime, tiene, creo que 

¿excusa?, tiene excusa el doctor Vallejo.
Vega Pérez Alejandro Alberto, Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Alejandro Vega presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, doctor Vega; queda registrado.
Vélez Trujillo Juan David, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez presente, Secretario, buenos 

días.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenos días, doctor Juan David; queda registrado.
Vergara Sierra Héctor Javier.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Doctor Mantilla, buenos días, Héctor Vergara 

presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Vergara, bienvenido.
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenida, doctora Martha; queda registrada.
Villamil Quessep Salim, está presente en 

el Recinto, doctor Villamil queda registrado, 
bienvenido.

Villamizar Meneses Óscar Leonardo, Óscar 
Villamizar, Óscar, Óscar Villamizar.

Seguimos.
Wills Ospina Juan Carlos, Juan Carlos Wills.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Presente, Secretario aquí en el Recinto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Está presente en el Recinto, bienvenido, doctor 

Juan Carlos.
Yepes Martínez Jaime Armando, Jaime Armando 

Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Presente, señor Secretario, un saludo muy 

especial, ¿me escuchó, doctor?, ¿aló?, ¿aló?
Jaime Yepes presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hemos registrado a la doctora…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Espere, doctor Mantilla, doctor Mantilla, ¿Jaime 

Yepes quedó registrado?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Está registrado doctor Yepes.
Doctor Armando Zabaraín…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Muchas gracias.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

…queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
Señor Secretario, Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Presente, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Armando Zabaraín, bienvenido, doctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
Jorge, Jorge, Jorge una pregunta.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betty Zorro; queda registrada, Betty Zorro queda 

registrada, un momentico.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Presente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
Jorge una pregunta.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Presente; queda registrada.
Ya un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
Jorge una ...
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico que termine.
Zuleta Bechara Erasmo Elías, Zuleta, Zuleta, 

Zuleta.
Búsqueme a Eloy Chichi Quintero, ahora sí 

doctor Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Romero Quintero:
No, ya, es que el link, el link para votar no me ha 

llegado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Por favor envíenle el link para, ah es que doctor, 

vamos a hacer manual la cosa hoy por problemas de 
ajustes de la plataforma.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Mario Farelo Daza:

Señor Secretario, buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Alberto Albán Urbano:

Buen día Secretario, buen día Secretario…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Secretario, Secretario, por qué no vuelve a llamar 

a todos los que han faltado, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno.
Aguilera Vides Modesto Enrique, Aguilera, 

Aguilera, Aguilera, Aguilera.
Albán Urbano Luis Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Con el saludo para todas y todos, presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Albán, bienvenido.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Gracias, Mantilla.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho Tarache Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho Tarache Jairo presente, Secretario, 

apoyando la Cadena Perpetua.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bienvenido, bienvenido, doctor Cristancho; 

queda registrado.
Enríquez Rosero Teresa, Teresa Enríquez, Teresa 

Enríquez, la doctora Teresa Enríquez.
El doctor Farelo Daza Carlos Mario, ¿está?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Secretario, muy buenos días, desde el municipio 

de… cuna del son, Carlos Mario Farelo presente, un 
saludo y felicitaciones a todos los docentes.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bienvenido, doctor Farelo; queda registrado.
López Morales Nubia, Nubia López.
Lozano de la Ossa Franklin del Cristo, Lozano de 

la Ossa Franklin.
Manzur Imbett Wadith, Wadith Manzur, Wadith 

Manzur.
Vallejo Gabriel ya está excusado.
Villamizar Meneses Óscar, Óscar Villamizar.
Zuleta Bechara Erasmo.
Tres, cuatro.
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Valencia Infante Harold.
Siete, ocho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ocho, nueve.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Señor?
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Estoy teniendo problemas en la comunicación, 

le habla Modesto Enrique Aguilera Vides desde 
Barranquilla presente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Presente; queda registrado, doctor Aguilera, 
bienvenido.

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor, señor Presidente, se han registrado 160 

honorables representantes, existiendo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Dame un segundo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah, Franklin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Secretario, Secretario buenos días, saludos para 

todos…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
…presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin, Franklin del Cristo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Secretario buenos días, Nubia López.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano Presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin, un momentico.
Noventa, noventa.
Un momentico, Franklin del Cristo lo apuntamos, 

Franklin del Cristo queda registrado.
Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Nubia López presente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia, Nubia López queda registrada, bienvenida.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zuleta Bechara queda registrado, Zuleta queda 

registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zuleta queda registrado, bienvenido, doctor 

Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Secretario buenos días.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenos días, doctor Wadith Manzur, Wadith; 

queda registrado, doctor Wadith.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Gracias, gracias Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur, Manzur Wadith queda registrado.
Señor Presidente uno, dos, tres, cuatro, cuatro, 

cuatro, no cuatro, no.
Señor Presidente se han registrado 164 honorables 

representantes existiendo quórum decisorio.



Página 32 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Gaceta del Congreso  39

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya, saludo especial para todos, saludo especial 
para todos, especialmente para los colegas que se 
encuentran dentro del Salón Elíptico delegados por 
cada una de las bancadas.

Les quiero decir que hoy estamos en otro momento 
histórico en el que le estamos demostrando una vez 
más al país que efectivamente, cuando llegamos a 
las buenas posturas, a la, a la buena empatía entre 
los partidos y entre los amigos, podemos tener 
buenos acuerdos, hoy hay un grupo de colegas que 
representan a todas las colectividades en el Salón 
Elíptico, los cuales también hacen historia y los 
representan queridos colegas a ustedes de la mejor 
manera.

Quiero decirle, señor Secretario, que lo que me 
expresan unos de los que se encuentran acá es que 
han tenido problemas con el sistema. De tener o 
de seguir teniendo problema en el momento de la 
votación, la Presidencia toma la decisión de que lo 
pueden hacer de manera presencial y votar, pero 
no les puedo negar el derecho al voto o a ejercer el 
derecho para el cual fueron elegidos y se encuentran 
aquí en el salón, y también fueron elegidos por los 
partidos y por nuestros colegas para representarlos 
de la mejor manera.

Yo quiero hacer un llamado a que todos podamos, 
las constancias que tengan a bien, hoy tenemos 
un momento histórico. Voy a a dar la palabra 
únicamente a dos constancias, una al doctor Erasmo 
Zuleta, que me la solicitó desde el día de ayer, y la 
otra al doctor Édward Rodríguez que nos acompaña 
aquí, que es acerca de un proyecto, que él tiene una 
inquietud, pero al resto de colegas yo sé que todas las 
iniciativas que ustedes tengan, y las intervenciones 
son importantes, nosotros quisimos adelantar hoy 
la Sesión porque tenemos unos proyectos muy 
importantes y no pueden dejar de ser hoy votados 
porque de lo contrario se hundirían.

Entonces doctor Erasmo, tiene el uso de la 
palabra por dos minutos para una constancia.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Buenos días, señor Presidente, un saludo especial 
a usted y a todos los compañeros en el día de hoy.

Primero aprovechar este momento señor 
Presidente, para felicitar a los maestros y maestras 
colombianos en su día, creo que es un momento 
histórico, y así como nosotros desde el Congreso de 
la República nos hemos adaptado a la virtualidad, 
hoy los maestros y maestras colombianas están 
haciendo un gran esfuerzo para seguir impartiendo 
y educando al pueblo colombiano.

Señor Presidente, antes de, aprovecho la 
oportunidad para hacerle un llamado al Gobierno 
nacional, que en las, que en días anteriores anunció 
el Decreto que apoya al empleo formal, y los, hemos 
solicitado desde el Partido de la U, de que este 
Decreto que excluyó a las empresas conformadas 

en cabeza de persona natural, sean beneficiadas 
también con la ayuda del Gobierno nacional, las 
empresas en cabeza de persona natural representan 
más del 70% del tejido empresarial colombiano, 
y es urgente que el Gobierno nacional apoye y no 
excluya a las empresas conformadas en cabeza de 
persona natural.

Señor Presidente, hoy los, el número de casos 
del Covid-19, día tras día aumenta, así ha pasado 
en el departamento de Córdoba donde ya tenemos 
un número representativo de contagiados. Le 
hago un llamado al Gobierno nacional, para que 
los recursos que fueron prestados desde el FAE 
y el Fonpet, que son recursos que estaban en las 
bolsas de los entes territoriales, lleguen a los 
entes territoriales señor Presidente, porque siguen 
existiendo departamentos como el departamento que 
usted representa, departamentos como Amazonas, 
departamentos como Vaupés, Chocó, que hoy siguen 
teniendo precaria situación de, en cuanto a la Red 
Hospitalaria, los recursos deben llegar a apoyar a los 
entes territoriales para que no mueran colombianos, 
tanto en el paseo de la muerte de la salud como 
colombianos que no tienen las, como clínicas y 
hospitales públicos, que no tienen las condiciones 
óptimas…

Intervención del Representante a la Cámara 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente, no tiene sonido, no tiene sonido.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Aló.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Erasmo, la comunicación está muy mala 

con usted si me escucha, se le escucho muchas veces 
entrecortado. Entonces al final de la Sesión vamos a 
dejar todas las constancias, y espero que los colegas 
me entiendan para que avancemos con los proyectos 
que tienen suma importancia el día de hoy, al final 
de la Sesión vuelvo y le doy la palabra para que deje 
su constancia, no le escuchamos, no le escuchamos, 
le escuchamos entrecortado.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Presidente. Me están apagando el micrófono, 
señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

No, le estoy escuchando ahí perfecto, pero cuando 
usted interviene se le escucha entrecortado, entonces 
el mensaje no es claro, lo que le quiero decir es que 
más adelante que tengamos mejor la conexión, le doy 
la palabra para que deje nuevamente la constancia y 
quede claridad, ¿le parece?, y podamos avanzar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Listo, señor Presidente, usted es el que manda, 
un saludo.
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Muchas gracias. Y a todos los colegas les quiero 
decir que el chat no está abierto para constancias, 
hemos tomado la decisión de que se hagan al final 
de la Sesión para poder avanzar de la mejor manera, 
únicamente una moción de procedimiento pide el 
doctor Édward Rodríguez acerca de un proyecto de 
ley, y al parecer ha surgido un, un inconveniente de 
procedimiento, y él quiere hacer esa claridad, y yo 
le voy a pedir al Secretario que tan pronto el doctor 
Édward pregunte, le conteste acerca del Proyecto 
que aquí desde la Mesa Directiva tenemos toda la 
seguridad de que está bien.

Doctor Édward, tiene usted el uso de la palabra 
para que nos pregunte qué es lo que quiere saber.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente, muchas gracias. Hoy hay un acto 
legislativo muy importante para el país como lo es 
la Cadena Perpetua, apoyada por varias bancadas 
y también de iniciativa de ellas, sin embargo, ha 
surgido una especie de error en el procedimiento 
que con ocasión del estudio constitucional la Corte 
Constitucional lo puede declarar inexequible, y es 
pertinente por el Principio de Publicidad, donde 
la Corte ha sacado varias providencias, que quede 
claro hoy, que ese proyecto de acto legislativo ha 
sido bien anunciado y ha sido bien publicado, en 
todo caso si no, si se equivocaron en el número, lo 
claro es que está dentro del Orden del Día muy bien 
publicado, y por eso le pido, señor Secretario, para 
que quede constancia como Principio de Publicidad 
y con ocasión de que muy seguramente la Corte 
Constitucional va a estudiar este acto legislativo 
con ocasión de una demanda, pues que quede claro 
que estamos procediendo de una forma correcta, de 
una forma clara, transparente, y que el Principio de 
Publicidad en nada se va a ver afectado.

Señor Secretario, era eso, y muchas gracias, 
señor Presidente.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gracias. Con la venia del señor Presidente de la 
Plenaria, muchas gracias doctor Édward, lo felicito 
por su diligencia y su propia preocupación, porque 
todo se haga de la, de la debida manera y con los 
procedimientos y protocolos establecidos en la Ley 
5ª.

La doctora Hasbleidy, encargada de este tema de 
las publicaciones de las leyes y de los proyectos y de 
las ponencias, revisó en el día de ayer minuciosamente 
todo el procedimiento desde el anuncio, y se pudo 
establecer que no hay ninguna irregularidad ni 
ninguna falla tanto en la, en el anuncio del Proyecto 
como en las publicaciones en las gacetas, de tal 
manera que con base en esa certificación, en la 
Secretaría nos permitimos certificar que el punto 
cuatro: Proyecto de Acto Legislativo número 01 
de 2019, 21 de 2019 Senado, acumulado con el 
Proyecto de Acto Legislativo número 047 de 

2019 Cámara, por medio de la cual se modifica el 
artículo 34 de la Constitución Política de Colombia, 
fue anunciado y fue tramitado en debida forma para 
que pueda ser, si lo tiene a bien la Plenaria, ser 
aprobado en la Sesión de hoy o en las que siguen.

Gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted, señor Secretario, muchas gracias por esa 

moción y poder aclararle no solo al doctor Édward 
sino a toda la opinión pública.

Por favor cierren micrófonos, que así no podría 
hablar.

Quiero dar un saludo muy especial por supuesto 
a todos los maestros de nuestro país que, quienes 
cumplen una labor muy importante con nuestros 
hijos, con nosotros la cumplieron en determinado 
momento, y que están a lo largo y ancho del país, a 
ellos, a mi padre especialmente y a mi suegro quienes 
pertenecen a este Gremio, todo mi reconocimiento 
por esa sabiduría que han sabido llevar a las aulas 
y que lo han hecho de la mejor manera, a todos los 
maestros un feliz pero abrazo fuerte en su día, en el 
día tan especial de ellos hoy 15 de mayo.

Señor Secretario, sírvase leer el Orden del Día 
con las proposiciones de citaciones a debates, y de 
constancias que han dejado los congresistas.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señor Presidente, para la Sesión Ordinaria del 
día viernes 15 de mayo 2020, este es el Orden del 
Día:

(…) (…)
Ha sido leído el Orden del Día, siguen las 

proposiciones que va a leerlas el señor Subsecretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Proposición

Quiero, señor Presidente, presentar la siguiente 
proposición en esta Plenaria virtual de la Cámara 
de Representantes, y va en el siguiente sentido, el 
cual no es otro que velar por la protección de los 
derechos de los militares pensionados por invalidez 
y que han entregado, no solo su vida, sino además 
parte de su cuerpo y que se encuentran a lo largo y 
ancho del territorio nacional.

Hoy en día muchos de ellos se encuentran con 
su asignación básica mensual suspendida, debido a 
que, como lo ordena la ley, pero no es comprensible, 
la Dirección de Sanidad Militar ordena su traslado 
a la ciudad de Bogotá para que se les realice una 
revisión a su, a su Junta Médica una vez cada tres 
años, es decir, cada tres años deben viajar a Bogotá 
para que le sean revisada su evaluación por una 
nueva Junta Médica.

No se entiende cómo, en medio de la pandemia del 
Covid-19, se les exige su presentación en la ciudad 
de Bogotá para dicha evaluación, incurriendo estos 
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en gastos no solo el desplazamiento sino además 
de manutención y sostenimiento en la capital del 
país, muchos de ellos reciben tan solo un salario 
mínimo mensual legal vigente, poniéndolos en una 
gran disyuntiva si se trasladan a cumplir la cita, o 
no cumplen con el pago de sus servicios y demás 
obligaciones en su hogar, afectando gravemente 
su mínimo vital, teniendo conocimiento Sanidad 
Militar de los decretos de confinamiento obligatorio 
y que no hay servicio de transporte, muchos de ellos 
sin sus extremidades inferiores o superiores.

Señor Presidente, solicito a usted y a todos mis 
compañeros, acompañarme en esta proposición y que 
la Presidencia de la Corporación envíe un oficio de 
manera urgente al señor Presidente de la República, 
al Ministro de Defensa, para que se descongelen los 
salarios y se proceda al pago mientras se surten las 
evaluaciones después de superada la pandemia, nos 
informe y nos diga, y no se siga revictimizando a 
estos hombres y mujeres que dieron mucho por la 
construcción de una Colombia en paz.

Firma Astrid Sánchez Montes de Oca, 
Representante a la Cámara del departamento del 
Chocó.

Proposición de citación a audiencia pública 
virtual:

La política y reforma de la salud pública de 
Cundinamarca en el marco de la pandemia.

Teniendo en cuenta las, los posibles riesgos 
que traerá la aplicación de la Ordenanza 07 de 
2020 emitida por la Asamblea Departamental 
de Cundinamarca, que en términos generales 
plantea una reforma al Sistema de Salud en el 
departamento de Cundinamarca por medio de 
funciones, ciertas [sic], enajenación y demás, 
sumado a las graves consecuencias en términos 
sociales y económicos originados por la pandemia 
del Covid-19, que indiscutiblemente modificará 
programas, proyectos y rubros de inversión de los 
planes de desarrollo, apruébese por la Plenaria 
de la Cámara de Representantes, con fundamento 
en el artículo 264 numeral tercero de la Ley 5ª 
de 1992, la convocatoria de la audiencia pública 
que será referenciada como: La política y reforma 
de la salud pública de Cundinamarca en el marco 
de la pandemia; que se llevará a cabo por medios 
audiovisuales, por medios virtuales, el próximo 
viernes 5 de junio a partir de las dos de la tarde, 
por la plataforma tecnológica correspondiente, con 
transmisión en vivo por el Canal del Congreso y 
las redes sociales de la Corporación: YouTube, 
Facebook y Twitter.

Con el fin de realizar el ejercicio de 
amplia participación ciudadana se convocará 
a organizaciones que representan a sectores 
académicos, gremiales, territoriales y comunidades 
en términos generales, etcétera. Así mismo, se 
invitará a miembros de las corporaciones públicas de 
carácter territorial como la Asamblea Departamental 
de Cundinamarca y alcaldes de municipios que se 
verán afectados por la reforma establecida.

Se citará al Gobierno Departamental de 
Cundinamarca, por medio de entidades responsables 
de, de la formulación, ejecución de la Política Pública 
de Salud en Cundinamarca como la Secretaría de 
Salud Departamental y las mismas, y la misma 
Gobernación; de igual modo a los entes de control y 
disciplinario como la Procuraduría y la Contraloría 
de Cundinamarca.

Presentada la proposición por los Representantes 
Carlos Alberto Carreño Marín, Luis Alberto Albán 
Urbano, Ómar de Jesús Restrepo, Jairo Reinaldo 
Cala, Julián Gallo, Griselda Lobo, Victoria Sandino, 
Pablo Catatumbo e Israel Alberto Zúñiga.

Proposición
Adiciónese a la Proposición número 128, de 

citación del doctor Buenaventura León, con el fin 
de citar a debate de control político en la fecha y 
hora que considere la honorable Mesa Directiva, al 
señor Ministro de Agricultura, al doctor Rodolfo 
Enrique Zea Navarro, para que en el marco de 
sus competencias exponga qué medidas se han 
adoptado en el Sector Agropecuario para afrontar 
las consecuencias de la crisis generada por la 
emergencia del Covid.

Informo que haré llegar el cuestionario 
correspondiente.

Firma: José Edilberto Caicedo Sastoque.
Proposición a debate de control político

En nuestra condición de Representantes a la 
Cámara por los departamentos de Antioquia, Valle 
del Cauca y Risaralda, y de conformidad con el 
artículo 135 numeral octavo de la Constitución 
Política, y en concordancia con el artículo 249 de la 
Ley 5ª de 1992, le solicitamos se cite a la Ministra 
del Interior, doctora Alicia Victoria Arango Olmos, 
al Ministro de Defensa, doctor Carlos Holmes 
Trujillo, y a la Ministra de Justicia y del Derecho, 
doctora Margarita Cabello Blanco, para que en el 
marco de sus competencias presenten informes y 
correspondan, y respondan el cuestionario anexo a 
esta proposición sobre la grave situación de orden 
público en el departamento del Cauca.

Sírvanse invitar, sírvanse invitar a la Directora 
de la Agencia Nacional, de la Agencia Presidencial 
de Cooperación Internacional de Colombia, Sandra 
Bessudo, Sandra Bessudo Lion.

Firma la proposición el representante Christian 
Munir Garcés, Gabriel Jaime Vallejo Chujfi y Óscar 
Darío Pérez Pineda.

Se anexan los cuestionarios para los funcionarios 
citados.

Proposición
Estas son dos.
En atención a la contingencia sanitaria del Covid-19 

en todo el país, y teniendo en cuenta la crítica 
situación por la que se encuentra atravesando el 
departamento del Amazonas con 718 casos a fecha 
11 de mayo de 2020, convirtiéndose en la región 
con, con el mayor riesgo, con el mayor número de 
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contagios por Coronavirus en Colombia acorde a 
su población, del mismo modo presenta un alto 
número de fallecidos a causa de este virus, con 
el agravante de tener características particulares, 
culturales y condiciones socioeconómicas de alta 
vulnerabilidad en donde el 75% de la población 
es indígena y la mayoría de la población vive 
en hacinamiento y carecen de las condiciones 
mínimas de saneamiento básico, aunado a esto 
tiene zonas fronterizas especiales en donde 
los países vecinos son fundamentales para el 
abastecimiento de productos de la canasta básica 
familiar, con lo cual se garantiza la alimentación 
de los colombianos.

Por tal motivo los bajos, los abajo firmantes nos 
permitimos convocar a citación de control político 
al señor Ministro de Salud y Protección Social, 
Fernando Ruiz; al Ministro de Defensa, doctor 
Carlos Holmes Trujillo; a la señora Ministra de 
Justicia, Margarita Cabello Blanco, y a la señora 
Canciller, Claudia Blum, para que se sirvan dar 
respuesta acerca de las medidas tomadas para 
mitigar la compleja situación que presenta en 
el citado departamento por la alta, por la alta de 
velocidad en la propagación del virus, la atención 
oportuna a las solicitudes de traslado de materiales 
de bioseguridad, insumos médicos de primera 
necesidad y personal médico especializado, y las 
acciones realizadas con los gobiernos de los países 
vecinos para atender articuladamente las estrategias 
de contención del Covid-19 ante el acelerado 
aumento de pacientes positivos de coronavirus en el 
departamento del Amazonas.

Se anexa el cuestionario para los funcionarios 
citados y firma esta proposición la representante 
Yenica Sugein Acosta y Gabriel Jaime Vallejo.

Proposición.
En atención a lo estipulado por la Constitución 

Política de 1991 y la Ley 5ª de 1992, y teniendo en 
cuenta la actual crisis ocasionada por la expansión 
de la pandemia Covid-19 en nuestro país, solicito 
a la Mesa Directiva de la Plenaria de la honorable 
Cámara de Representantes, se sirva citar a debate 
de control político a la señora Ministra del Interior, 
doctora Alicia Arango; a la Consejera Presidencial 
para las Regiones, Karen Abudinen, así como a los 
señores gobernadores y alcaldes de las ciudades 
capitales del país, para que en el marco de sus 
competencias se sirvan rendir informe y evaluación 
sobre el impacto que han tenido en las regiones las 
decisiones en materia de fortalecimiento del Sistema 
de Salud y la ayuda humanitaria de emergencia, así 
como para resolver los siguientes cuestionarios.

Se anexan cuestionarios para los funcionarios 
citados.

Firma: John Jairo Cárdenas Morán, Morán y 
Óscar Villamizar, Representantes a la Cámara.

Proposición
Solicitar al Ministro de Hacienda y Crédito 

Público, doctor Alberto Carrasquilla Barrera, 
considerar la situación de entidades como la del 

Parque Temático de Flora y Fauna, Bioparque 
Ukumarí, de la ciudad de Pereira, toda vez que 
las medidas implementadas por el Gobierno 
nacional para afrontar la crisis no favorecen a 
dichas entidades, por tal razón es necesario que 
sea reevaluada la situación de entidades que hacen 
parte del Sector del Turismo y que cuentan con la 
participación de los entes territoriales, ya que se 
encuentran en grave situación económica colocando 
en peligro su estabilidad financiera, la generación 
de empleo, y en el caso, y en el caso particular del 
Bioparque Ukumarí el bienestar animal.

Anexo carta dirigida al Ministro de Hacienda y 
Crédito Público.

Firma la proposición el Representante Juan 
Carlos Reinales Agudelo.

Señor Presidente, han sido leídas las proposiciones 
radicadas hasta el momento.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, señor Secretario. Quiero dejar la 
constancia de que el doctor Vallejo tiene un permiso 
por estar en un Foro previamente ya invitado como 
panelista, que era hoy a las nueve y media de la 
mañana, tan pronto termine el Foro se unirá a esta 
Plenaria.

Dejo constancia ante ustedes colegas y ante los 
colombianos que hay 167 congresistas conectados, 
excepto uno que sería el doctor Vallejo.

Doctor Villamizar, dejo constancia que no solo ya 
se encuentra como delegado de su partido el Centro 
Democrático, en el Salón Elíptico, sino que también 
está registrado.

Queridos colegas, el doctor Rico, acerca de una 
de las proposiciones tiene una inquietud, por favor, 
doctor Rico, tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Néstor Leonardo Rico Rico:

Gracias, Presidente. Es que veo con extrañeza…
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente, que el doctor Lorduy quite, quite, ah, 

bueno, ya.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor César, doctor Édward, por favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Doctor Édward, por favor.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Está interviniendo, está interviniendo el doctor 

Rico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Doctor Édward.
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Rico, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Gracias, Presidente.
Es que veo una proposición del Partido de 

las FARC, correspondiente, para una citación de 
control político, correspondiente a Cundinamarca 
y específicamente al Sector de la Salud, en la que 
están hablando sobre la pandemia, proposición de 
citación de audiencia virtual: La política y reforma 
de la salud pública de Cundinamarca en el marco de 
la pandemia.

Lo que quiero es, si alguno de los que está citando 
la respectiva citación de la proposición para este 
control de debate, control de debate político, me la 
puede explicar porque no entiendo qué tiene que ver 
una reestructuración administrativa, de legitimidad, 
ya que pasó por la Asamblea de Cundinamarca, con 
la pandemia.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, ¿quién firma la proposición?
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Y Presidente, y aparte de eso, específicamente 

esta proposición, ya se la doy, tome, mírela, mírela, 
mírela, las FARC.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La firma Carlos Carreño, entre otros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
La firma, la firma…
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Carreño, doctor Carreño, nos, nos explica 

la proposición, y de no ser así la apartamos y la 
votamos de manera nominal, ¿ese es su propósito, 
doctor Rico?

Intervención del Representante a la Cámara 
Néstor Leonardo Rico Rico:

Sí señor, perfecto, y aparte de eso solicitar 
votación nominal, gracias.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perfecto, doctor Carreño, por favor, entonces, 
ahora cuando, cuando, cuando la pongamos en 
consideración, que la explique el doctor Carreño, 
por ahora la aparta del bloque que vamos a votar 
con el Orden del Día.

Entonces, como un nuevo gesto de, de buena 
voluntad y de buena amistad que existe en esta 
Corporación, tres colegas que tenían el proyecto 
del Orden del Día, el primero, segundo y tercero, 
han decidido cederle el espacio y que pase a primer 

punto del Orden del Día, el Proyecto de acto 
legislativo de Cárcel Perpetua para Violadores; y 
en el segundo punto del Orden del Día quedará el 
Proyecto de Región de Bogotá con Cundinamarca; 
como tercero, Secretario, quedaría el Proyecto de la 
doctora Neyla, que es el de Boyacá; como cuarto el 
del doctor Esteban Quintero que es el de Antioquia, 
el del Carriel, el del Carriel; y el punto quinto 
sería el Proyecto del doctor Héctor Vergara, así ha 
quedado...

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Germán Navas Talero:

Moción de orden, moción de orden.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden doctor Germán Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Sí, es muy sencillo, doctor, si se va a modificar 

el Orden del Día debe someterse a consideración 
esa modificación, porque ese fue el orden que fue 
publicado y anunciado. Gracias.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Germán Navas, existe una proposición 
para modificarlo, entonces antes de votarlo, 
lo queremos, lo que queremos es que, con la 
votación, a no ser que alguien no esté de acuerdo, 
nos tocaría hacerla nominal, pero si estamos todos 
de acuerdo la podemos hacer con un pupitrazo 
virtual, que es lo que ya está estipulado dentro de 
la Corporación.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Presidente, perdón, simplemente lo que quiere 
decir el doctor Navas, es que en el momento de 
colocar a consideración el Orden del Día, se debe 
expresar con las modificaciones establecidas, para 
que al aprobarlas sea tal como usted lo acaba de 
expresar.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Correcto, doctor, doctor Gómez, usted es muy 
amable, lo que quiero es expresarles primero a la 
Corporación, por si hay alguna persona que no 
esté de acuerdo, para en el momento de someterlo, 
hacerlo, señor Secretario, con las modificaciones.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Germán Navas Talero:

Yo no estoy de acuerdo.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿No está de acuerdo, doctor Navas?
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
¿En qué no está de acuerdo, doctor Navas?



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 37

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Germán Navas Talero:

Por el orden, la modificación del Orden del Día, 
punto.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

No está de acuerdo, entonces, Secretario, es muy 
sencillo, lea, ya se leyeron las proposiciones, lea el 
Orden del Día en el, como yo lo dije, y lo ponemos 
en consideración y llamamos a lista.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señor Presidente.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Presidente, una aclaración, Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, una honorable Representante, 

la doctora Magali, Adriana Magali está pidiendo el 
uso de la palabra, si usted se lo concede.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿A quién?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Y si no, a Adriana Magali, o si no empiezo a leer 

el Orden del Día como está planteado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Es importante.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Yo pedí el uso de la palabra también.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora, doctora Adriana Magali y luego el 

doctor Gómez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Presidente, gracias. Mire, Presidente, en el 

anuncio que se hizo al Proyecto de Acto Legislativo 
número 001 de 2019 Cámara, acumulado con el 
Proyecto de Acto Legislativo número 047 de 2019 
Cámara, efectivamente se cometió una imprecisión 
el día del anuncio, y se manifestó que era de Senado.

He hablado con los ponentes de este proyecto, 
hay unos que están a favor, otros en contra, pero la 
gran mayoría estamos a favor de que este proyecto 
sea mejor anunciado hoy debidamente, cumpliendo 
todos los requisitos, y que se aplace la discusión 
para la próxima Sesión en la cual se deje en el 
primer punto del Orden del Día, señor Presidente, 
ya evaluamos los términos que tenemos para ello 
y necesitamos sin duda alguna que, a más tardar 

el día martes le estemos dando debate a este acto 
legislativo, pero dando cumplimiento a todo.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, me dice Hasbleidy que el 
borrador que circuló está mal, pero lo que se publicó 
en la página web, el anuncio que se hizo está bien, y 
en la publicación y en la Gaceta, y en lo que hoy está 
en el Orden del Día, pero la decisión de la Plenaria es 
la que manda, señor Presidente, y usted también, pues.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Mire, Secretario, yo no tengo ningún problema, a 
mí me da suficiente ilustración lo que usted me dice, 
pero la doctora Adriana Magali Matiz es la ponente, 
si ella decide retirarlo, eso acepto, yo no tendré 
ningún problema, pero la decisión de la Corporación 
y de la Mesa Directiva es someter el Proyecto hoy, 
porque tenemos claridad de que todo se hizo de 
manera correcta, pero si la Ponente decide retirarlo, 
con mucho gusto y lo, hoy lo anunciaríamos y 
decimos ahora en el transcurso del día, si esto corre 
algún riesgo si citamos para las 05…

Intervención de la Representante a la Cámara 
Adriana Magali Matiz Vargas:

El lunes, ah, bueno.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…y lo votamos a las 05, y lo votamos mientras 

corrigen, o el martes, el lunes no podemos porque, 
doctora Adriana Magali, nosotros no podemos citar 
el mismo día que cita Senado, Senado ya citó para el 
lunes, entonces no podríamos citar. Sí doctora.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Adriana Magali Matiz Vargas:

Presidente, disculpe, yo quiero que me entienda 
la Plenaria, este es un Proyecto que está esperando, 
que están esperando los colombianos, pero también 
un Proyecto que tiene muchos enemigos, y aquí 
no podemos cometer ni un error, ni el más mínimo 
error en el trámite de este proyecto, he hablado 
con constitucionalistas y hay división, división en 
las opiniones que me han manifestado al respecto, 
entonces yo prefiero no correr ningún riesgo con 
este proyecto, lo he consultado con varios de los 
ponentes y algunos ponentes están de acuerdo con 
eso, entonces, Presidente, si quieren mis compañeros 
ponentes también expresarse al respecto, Presidente.

Intervención del Representante a la Cámara 
Harry Giovanny González García:

Pido la palabra, Presidente.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Yo no tengo ningún problema, doctora Adriana, 

usted, usted es la Ponente, les voy a pedir un favor, 
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me cierren los micrófonos porque no me dejan 
hablar, se escucha con eco si no me cierran los 
micrófonos.

El, el doctor Jorge Gómez me solicitó el uso de la 
palabra y luego el doctor Harry González.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

No, yo era para ratificar que nosotros en el Polo, 
no estamos de acuerdo con que, cambiar el Orden 
del Día, pero si la doctora Adriana Magali retira el 
proyecto, pues entonces ya no hay inconveniente, 
porque ese Proyecto no se va a caer en la Corte 
por un vicio menor formal de procedimiento, sino 
porque es a todas luces inconstitucional.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Jorge, pero para no ser reiterativo, hay 
otro proyecto que también estamos, pasaría a ser 
el primero que es el de Región Bogotá, al retirar 
este, ¿ustedes ante eso tienen algún inconveniente 
o siguen proponiendo entonces que, que no están de 
acuerdo con que se modifiquen?

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Yo mantengo el punto de vista que el Orden del Día 
no se modifique, tal como nos lo enviaron se debe, se 
debe seguir, pero entonces votemos y lo que decida 
la, la Plenaria, la Plenaria mixta entre comillas.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perfecto, perfecto, doctor Gómez.
Doctor Harry González tiene el uso de la palabra 

y pasamos a votar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
Gracias, gracias, Presidente.
Es simplemente para suscribir la propuesta de 

la representante Adriana Magali, en el sentido de 
retirar el acto legislativo de Prisión Perpetua para la 
discusión el día de hoy, en mi condición de ponente 
de esta reforma, de este Proyecto de reforma 
constitucional, yo creo que las garantías de que 
este acto legislativo tenga un trámite tranquilo, nos 
permite dar la discusión la siguiente semana si la 
Mesa Directiva a bien lo tiene.

Muchas gracias, Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Para una moción de orden, Presidente, en el 

mismo sentido.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Presidente, le estoy pidiendo la moción de 

procedimiento.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Igualmente, para una moción de orden, 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Una moción doctor Pote.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
A ver, Presidente, mire, usted lo acaba de 

expresar, si la doctora Adriana Magali es la ponente 
de esta iniciativa, y ella para salvaguardar la 
legalidad de este acto legislativo, está solicitando 
que sea retirado del Orden del Día, yo creo que lo 
menos que podemos es tÓmar su decisión y retirarlo 
y mirar si es procedente colocarlo el día martes 
acorde a las fechas que usted determine para nueva 
Plenaria, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctor Édgar Gómez, por su sugerencia, 
así se hará.

Secretario, por solicitud de la doctora Adriana 
Magali Matiz, Ponente del proyecto, por favor 
retirarlo del Orden del Día.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así se hará, señor Presidente, y se anunciará 
cuando usted lo diga.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, en consideración las 
proposiciones leídas con la modificación de que el 
Proyecto que iba en el numeral quinto pase a ser 
el primero, se abre su discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada, ¿aprueba la Corporación?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta el Presidente si aprueban el Orden 
del Día con las modificaciones y las proposiciones 
leídas.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Bermúdez Garcés:

John Jairo Bermúdez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Sí lo aprobamos, sí aprobamos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Si hay alguien que esté en contra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Ángel Gaitán vota sí.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Teresa de Jesús Enríquez Rosero:

Sí aprobamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Héctor Ortiz vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Jairo Cristo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballestero Archila:
Edwin Ballesteros vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Oswaldo Arcos vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Les pedimos el favor que voten por el chat para 

que no se nos….
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Fernando Gómez vota sí
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Gustavo Puentes vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Vota sí.

Intervención del Representante a la Cámara 
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:

Franklin Lozano vota sí.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
John Jairo Roldán vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Jairo Cala vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Eneiro Rincón vota sí.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Queridos colegas, el registro está cerrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Eneiro Rincón vota sí, Eneiro Rincón vota sí.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El registro ya se cerró, el registro está cerrado 

y nos colapsa el sistema, el registro ya se cerró, 
escriban, por favor, escriban.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente ha sido aprobado por 
unanimidad.

El doctor Germán Navas que había pronunciado 
su decisión en la anterior propuesta, donde se incluía 
el Proyecto de Acto Legislativo número 01 de 2019, 
en esta ocasión no manifestó, en esta votación, 
absolutamente nada, luego por unanimidad, señor 
Presidente, ha sido aprobado.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, señor Secretario, tiene que 
cerrarme el micrófono…

Señor Secretario, sírvase leer el informe de 
objeciones, primer punto del Orden del Día.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, correcto, el primer punto del 
Orden del Día es objeciones.

Proyecto de ley número 025 de 2018 Cámara, 
270 de 2019 Senado, por medio de la cual se crea el 
Registro Nacional de Obras Civiles Inconclusas de 
las Entidades y se dictan otras disposiciones.

Publicado en la Gaceta del Congreso número 
132 de 2020.

La Comisión Accidental fue integrada por Ángela 
Patricia Sánchez Leal.

Y se anunció para este debate: mayo 12 de 2020.
También es firmado por el honorable Senador 

Horacio José Serpa.
Y el informe sobre las objeciones termina con la 

siguiente proposición, fue publicado como ya se dijo:
En mérito de lo expuesto, esta Comisión 

Accidental acepta la objeción Presidencial y en 
consecuencia solicitamos a la Plenaria del Senado 
y la Cámara de Representantes, debatir y acoger los 
ajustes al artículo octavo del Proyecto en mención, el 
cual sugiere eliminar el parágrafo segundo contenido 
en dicho artículo, recogiendo de esta manera la 
objeción por inconstitucionalidad presentada por el 
señor Presidente Iván Duque Márquez al Proyecto 
de ley número 025 de 2018 Cámara, 270 de 2019 
Senado, por medio de la cual se crea el Registro 
Nacional de Obras Civiles Inconclusas de las 
Entidades y se dictan otras disposiciones.

Firma como ya se dijo: Horacio José Serpa, 
Senador; Ángela Patricia Sánchez Leal, honorable 
Representante a la Cámara.

En estas, señor Presidente, en esta recomendación 
el, del informe de objeciones al mencionado proyecto, 
los señores de la Comisión están proponiendo, están 
proponiendo aceptar las objeciones, y por lo tanto 
se elimine el parágrafo segundo contenido en el 
artículo octavo.

Ha sido leído, señor Presidente, el informe de 
objeciones al Proyecto de ley número 025 de 2018 
Cámara, 270 de 2019 Senado, para la aprobación o 
no de la honorable Cámara de Representantes en su 
Sesión Plenaria.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, me dicen que hay dos 
impedimentos, por favor leerlos y ponerlos en 
consideración.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, los impedimentos radicados 
en la Subsecretaría son los siguientes para este 
proyecto:

La representante María Cristina Soto se declara 
impedida, en razón a que tiene familiares dentro del 
cuarto grado de consanguinidad que fungen como 
Representantes legales de empresas que se dedican 

a la contratación de obras civiles con diversas 
entidades públicas y podrían estar inmersas en un 
posible conflicto de intereses.

Igualmente, igualmente la representante 
Margarita María Restrepo Arango, se declara 
impedida para votar este proyecto debido a que sus 
hermanos se dedican a actividades de construcción, 
ingeniería civil, y pueden verse afectados de manera 
que puede presentarse un conflicto de intereses 
puesto que ellos pueden tener un interés directo o 
indirecto en el trámite, resultado del proyecto.

Esos son los dos impedimentos que han sido 
radicados, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Édward, para hablar de los impedimentos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Gracias, Presidente, gracias. No, simplemente 

hay que recordar que los impedimentos tienen razón 
de ser en la comisión y en la Plenaria, es más, las 
propias sentencias han dicho que si ya fue aprobado 
en comisión, o negado, pues se tendrá como 
consecuencia lo de la Plenaria, de tal manera que 
este no es momento para presentar impedimentos, 
porque hay que acogerse a lo que ya el Pleno decidió 
en ocasiones pasadas, por lo tanto le pediría a las 
compañeras que la retiren y que más bien verifiquen, 
si les fue aceptado ese impedimento pues que no 
voten, y si no les fue aceptado, pues que ya tendrán 
a bien si votar o no.

Es eso señor Presidente, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Édward, les hago la aclaración a los 

colegas según la sugerencia del doctor Édward es, 
si las personas que se están declarando impedidas, 
ya fue votado su impedimento en la comisión, no es 
necesario hacerlo en la Plenaria, por favor las dos 
personas impedidas nos comunican si esto es cierto.

Por favor, las dos personas, por favor las dos 
personas, si ya fueron votados sus impedimentos 
¿nos confirman?, de lo contrario tendríamos que 
someterlos, y la votación por supuesto.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María Cristina Soto de Gómez:

Presidente, Presidente, ya le confirmo, estamos 
averiguando si fue admitido en Comisión, ya le 
confirmo, por favor.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Presidente, lo lógico es que ya tuvieron que haber 

sido aprobados, porque ya fue aprobado en Plenaria 
y fueron aprobados en Comisión, o sea, ya a estas 
alturas ya no…
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

No, no es lo lógico…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…no es lo lógico doctor Gómez, porque es que 

las personas no pertenecen…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
… a la Comisión en la cual se discutió el proyecto, 

entonces sí vale la pena hacer la aclaración.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Pero ya fue aprobado en Plenaria.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ah, sí, fue tramitado en Plenaria, tiene razón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Claro que son tramitados en Plenaria, Presidente, 

porque ya son Proyectos de ley.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden, Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Estamos tramitando es unas objeciones.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Lo tengo claro, pero yo ante la preocupación o 

la duda.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Esta certificación no la puede dar sino la 

Secretaría General, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor, doctor Puentes, tiene el uso de la palabra 

para una moción de orden.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Gracias, señor Presidente. Sencillamente ya 
fueron Proyectos de ley que fueron aprobados en las 
plenarias de Senado y Cámara, y estamos resolviendo 
las objeciones, por tal razón la certificación de si 
hubo o no hubo impedimentos aprobados o negados, 
los debe dar el señor Secretario General de la Cámara 
de Representantes.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctor Puentes, ya estamos verificando 
acá con el Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovanny Cristancho Tarache:

No se escucha nada, ¿pasó algo?
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No estamos hablando, les pido un minuto que 

estamos verificando aquí una información en 
Secretaría.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Eugenio Martínez Restrepo:

Calma, Cristancho, que viva el llano.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, no lo habían presentado, en el 

expediente no está.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por certificación de la Secretaría, no habían 

presentado los impedimentos.
Apague Secretario.
No habían presentado los impedimentos, por lo 

tanto hay que someterlos de manera nominal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Sí, a consideración, así es.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Nominal.
Señor Secretario, ya fueron leídos, entonces, en 

consideración los dos impedimentos, el de la doctora 
Soto y el de la doctora Margarita Restrepo, se abre 
su discusión, anuncio que va a cerrarse.

Secretario, llame a lista.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Moción de orden, Presidente, moción de orden.
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Moción de orden doctor Buenaventura León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Presidente, para efectos del cumplimiento de la, de 

la Ley 5ª, y de las sentencias igualmente del Consejo 
de Estado, es solicitarle que las personas que se han 
declarado impedidas o que están pidiendo que las 
declaremos impedidas, se salgan de la plataforma, 
como ordena en las presenciales salirse del Recinto, 
y en caso de que se les niegue el impedimento 
vuelvan a ingresar. Gracias, Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Muchas gracias, doctor Buenaventura, por su, su 
sugerencia, y todos los días aquí vamos aprendiendo 
de esto, muy buena sugerencia, y un nuevo reto 
más y una nueva enseñanza para lo que sirve la 
virtualidad.

Por favor, la doctora Soto y la doctora Margarita 
Restrepo retirarse de la plataforma para, retirarse de 
la plataforma para poder iniciar el proceso.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Margarita María Restrepo Arango:

Gracias. Amor, sácame de la plataforma.  
¿Apagó ya?

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Yo no soy su amor, doctora Margarita, pero, pero 
quisiera sacarla, quisiera ser su amor también.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovanny Cristancho Tarache:

Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista entonces.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Juicio, Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Acosta Infante Yenica Sugein.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Perdón, Secretario, yo también, yo también, yo 

también, ya radicamos también impedimento, yo 
me retiro también entonces mientras se vota, solicito 
señor Presidente…, para poderme retirar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovanny Cristancho Tarache:

Una moción, Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Presidente, perdón, para una moción de orden.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Votar en bloque.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden, doctor Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Yo también he radicado impedimento para el 

tercer Proyecto en el Orden del Día, señor Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovanny Cristancho Tarache:
Presidente, mi moción.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Una moción de orden, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden, doctor Gómez, y ciérrenme los 

micrófonos el resto de colegas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
A ver, Presidente, a ver, Presidente, mire, vamos 

bien, yo les sugiero a las dos colegas que han 
presentado su impedimento, primero que no cometan 
ese error, porque estoy seguro de que si vamos a 
las actas de la Plenaria, así ellas no pertenezcan a 
las comisiones, van a aparecer los votos de ellas, 
y el señor Secretario debería certificar la votación 
de ese, de ese Proyecto en Plenaria, porque de ahí 
empiezan a surgir otra serie de impedimentos y 
aquí nos vamos a quedar quién sabe cuánto tiempo 
votando unos impedimentos que a estas alturas no 
justifican el actuar de un congresista, para eso son 
o en las comisiones o en las Plenarias, hoy por eso 
incluso en el tema de objeciones, y estos temas, 
simplemente hay que votar sí o no, entonces miren 
que ya empezaron otros congresistas a solicitar 
impedimentos porque se acordaron a estas alturas, 
y eso es un grave error, doctor Edwin Ballesteros, 
usted tuvo que haber participado en la Plenaria, y si 
usted participó es porque en la Plenaria le negaron 
su impedimento, tengan cuidado con eso, por favor.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A ver, yo les voy a pedir el favor a los colegas 
que me cierren los micrófonos, los colegas deben 
de saber qué había para el Orden del Día, me da 
pena, me da pena con ustedes, yo voy a aceptar lo 
suyo, doctor Ballesteros, para que ya no tenga que 
intervenir, y ya dejo la constancia, pero esto se debe 
hacer previamente, usted me está haciendo una 
solicitud cuando yo ya había abierto el registro, pero 
tranquilo que ya nos regresamos, hemos estado..., 
votación.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Una moción de orden, Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Presidente, Presidente, un minuto, un minuto, 

por favor.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, no, no, ya vamos es a avanzar, porque si no 

aquí nos vamos a quedar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Una moción de orden, por favor, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ya, ya, doctor Puentes, primero me ha pedido 

la palabra para una moción el doctor Tamayo, se la 
voy a dar, termino con usted, dejo las constancias, 
los que se retiran de la plataforma, y me voy a la 
votación.

Doctor Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias, Presidente. A ver, es muy sencillo, mire, 

si una persona no presentó en el trámite de una ley, en 
comisión, en Plenaria, un conflicto de intereses para 
justificar un impedimento y ser aprobado o negado, 
y ya votó, la persona ya está incursa en la situación, 
ahora ya, en este evento de unas objeciones, ya no 
tiene lugar, ya él tramitó, ya él participó, o sea, ya 
está incurso en la conducta que le puede generar 
una situación, entonces, lo mejor, si quiere, haga 
una situación, que se retire, simplemente se retira 
de la Plenaria y no más, pero si agarra a solicitar, 
aprobar impedimentos a estas alturas, es reconocer 
que ya él votó, hubo una situación, y ahí es un hecho 
más grave para él, para el congresista. Gracias, 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Puentes tiene el uso de la palabra para 
una moción, y salimos a votar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Presidente, con todo respeto, es en el mismo 
sentido del doctor Gómez y de quien me antecedió 
en el uso de la palabra, yo creo que están cometiendo 
un error inmensamente grande, en las objeciones ya 
no debe haber discusión de impedimentos, porque ya 
son proyectos de ley que las plenarias han aprobado, y 
seguramente en ellos se negaron o se aprobaron unos 
impedimentos, y si las personas hoy sencillamente 
quieren ellas mismas involucrarse en procesos, yo 
creo que están cometiendo un grave error, además 
hay otro, hay otra condición de procedimiento 
también importante, señor Presidente, para que 
nos la advierta, y es que proposiciones que no se 

presenten por escrito no pueden ser estudiadas por la 
Corporación, y si no ahora comienza todo el mundo 
verbalmente a presentarle a usted proposiciones de 
impedimento que lo van a enloquecer.

Mil gracias, señor Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovanny Cristancho Tarache:
Simplemente que se retire.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted, doctor Puentes, a usted, doctor Puentes.
Yo quiero darle la siguiente claridad también, 

doctor Tamayo, por favor me cierra el micrófono 
que lo estoy escuchando.

Yo, yo quiero que me escuchen por un segundo, 
y vale la pena hacer esta claridad, por supuesto que 
se pueden declarar impedidos en unas objeciones, 
porque pudo adquirir ese conflicto de intereses 
después de haber sido votada la ley, es la, es la 
primera claridad; segunda, el día que se votó la ley, 
a lo mejor ese congresista no asistió, entonces hoy 
se puede también declarar impedido.

Entonces dejo constancia de eso, señor Secretario, 
de que de aquí en adelante si hay un colega que se 
quiere declarar impedido, voy a cerrar, el recibir más 
impedimentos, simplemente sálgase de la plataforma 
para poder avanzar y ponemos a consideración los 
tres impedimentos, el de la doctora Soto, la doctora 
Margarita y el doctor Ballesteros.

En consideración los tres impedimentos leídos, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, abra, 
abra, por favor llame a lista.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor, señor Presidente, me permito certificar 
que ni en la Subsecretaría ni Secretaría hay 
impedimento radicado del doctor Ballesteros, solo 
de la doctora Soto y de la doctora Margarita María 
Restrepo, entonces no se puede, si no lo presenta el 
doctor Ballesteros, presentarlo, no lo ha presentado, 
no hay registro en ninguna parte de su impedimento, 
lo anunció verbalmente, señor Presidente, si usted 
lo ordena lo hacemos, pero no hay registro del 
impedimento en la plataforma.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, acaba de manifestarlo en la 
plataforma que se declara impedido y que se retiraba 
de ella porque sentía que tendría un conflicto de 
intereses porque un familiar….

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perfecto.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…suyo estaba actualmente como contratista del 

Estado, por lo tanto, vuelvo y le reitero, la doctora 
Soto, la doctora Margarita Restrepo y el doctor 
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Ballesteros se declaran impedidos en el Proyecto de 
objeciones.

Se abre su discusión, llame a lista, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Así se hará.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Secretario, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La doctora Yenica.
Yenica Acosta.
Se abrió el registro.
Yenica Acosta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Positivo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Acosta Lozano Carlos Édward [sic], Carlos 

Eduardo vota NO.
Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Ángel Gaitán vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera Vides Modesto, Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Señor Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Voto no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Secretario para una constancia.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán Urbano Luis Alberto.
Doctora, ahora que terminemos deja la constancia 

por favor, doctora Sara, por favor.
Albán Urbano Luis Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Sí, sí, voto sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ.
Amar Sepúlveda José Gabriel, Amar, vota NO 

Amar.
Angulo Viveros Milton, Milton Hugo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros
Angulo Viveros Milton Hugo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Angulo.
Arana Padauí Yamil.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Yamil Arana vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Arango Cárdenas Óscar Camilo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Camilo Arango vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango Camilo vota NO.
Arcos Benavides Oswaldo, Arcos, Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, Arcos, estamos llamando a Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Ah, ok, ah, ok.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos.
Ardila Espinosa Carlos, Carlos Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Carlos Ardila vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Arias Betancur Erwin, Erwin Arias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin, Erwin vota no.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Erwin Arias vota NO, Erwin.
Arias Falla Jénnifer Kristín.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jénnifer Kristín Arias Falla:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Arias vota NO.
Arroyave Rivas Fabio, Arroyave, Arroyave 

Rivas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
No, están votando.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave, Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Sí, pues no aceptárselos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Asprilla Reyes Inti, Inti Asprilla vota SÍ.
Ballesteros Archila Edwin Gilberto, Ballesteros, 

Ballesteros, ¿cómo vota?, Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave vota SÍ, Arroyave vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Secretario, Arcos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos, Arcos, ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota sí, Secretario, por favor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Arcos.
Banguero.
Ballesteros Archila Edwin, está, está en el, no 

está en el Recinto porque se está discutiendo su 
impedimento.

Banguero Andrade Hernán, Banguero.
Barraza Arraút, Barraza, Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraút:
Barraza, Barraza vota no, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO, Barraza.
Benavides Solarte Diela, Diela Benavides.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Diela Benavides, Diela Liliana.
Benedetti Martelo Jorge, Jorge Benedetti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
No, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Bermúdez Garcés John Jairo, Bermúdez.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez Garcés John Jairo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Bermúdez Lasso Alexánder Harley, Bermúdez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Bermúdez.
Berrío López Jhon Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Bermúdez, Berrío.
Betancourt Pérez Bayardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Gilberto Betancourt vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Blanco Álvarez Germán Alcides.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Germán Blanco vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ Germán Blanco.
Bonilla Soto Carlos Julio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla Soto Carlos Julio vota sí, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Burgos Lugo Jorge Enrique, Burgos Lugo.
Cabrales Baquero Enrique, Enrique Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto no, voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Enrique Cabrales vota NO.
Caicedo Sastoque José Edilberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo Sastoque vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Un momentico.
Rodríguez Édward, ¿cómo vota?, Rodríguez 

Édward vota NO, vota NO.
Seguimos.
Cala Suárez Jairo, Cala, Cala.
Calle Aguas Andrés David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala Suárez Jairo vota sí, Cala Suárez Jairo vota 

sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle, Calle.
Cala vota SÍ.
Calle, ¿cómo vota?, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Calle.
Cárdenas Morán John Jairo, John Jairo Cárdenas, 

John Jairo.
¿Esto es suyo o mío?

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Cárdenas Morán:

Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, John Jairo Cárdenas.
Carrasquilla Silvio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla vota SÍ.
Carreño Castro José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, José Vicente.
Carreño Marín Carlos Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Carreño Carlos.
Carrillo Mendoza Wílmer, Wílmer Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto no, señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Secretario, voté no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto no, voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota, vota NO, Carrillo Wílmer.
Celis Vergel Juan, Celis Vergel, Celis.
Chacón Camargo Alejandro Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Alejandro Chacón.
Chica Félix, Félix Chica.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Félix Alejandro Chica Correa:

Voto sí, sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Félix.
Cardona [sic] Manyoma Nilton.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba Manyoma vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba vota NO.
Correa López José, José Luis Córdoba, Correa, 

perdón.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
José Luis Correa vota sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Correa.
Correal Herrera Henry, Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Henry Correal vota, vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal vota SÍ, bien.
Cristancho Tarache Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovanny Cristancho Tarache:
Jairo Cristancho vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Cristancho.
Cristo Correa Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Cristo.
Cuello Ape.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Ape.
Cuenca Chaux Carlos, ¿Carlos Cuenca vota?

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Alberto Cuenca Chaux

Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Cuenca.
Cure Corcione Karen.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure Corcione Karen Violette vota no, señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Cure.
Daza Iguarán Juan Manuel, Juan Manuel Daza.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Voto no, Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Daza.
Del Río Cabarcas, Alonso del Río.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, déjeme constancia que la doctora 

Sara Piedrahíta no vota por que estaba en licencia de 
maternidad cuando se votó el proyecto.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

A ver, el doctor del Río.
Se deja constancia que Sara Piedrahíta no 

vota porque dado que en la Plenaria del día en 
que se tramitó este Proyecto estaba en licencia de 
maternidad, no vota las objeciones, Sara Piedrahíta 
deja constancia.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alonso José del Río Cabarcas:

Secretario, voto no, Alonso del Río.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque.
Del Río vota NO.
Deluque Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Voto no, señor Presi, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque vota NO.
Díaz Lozano Élbert, Élbert Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota no, Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Élbert Díaz vota NO.
Díaz Plata Edwing.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz vota SÍ.
Echavarría Sánchez Juan, Juan Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría Sánchez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Echavarría.
Echeverry, Nicolás Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Nicolás vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Echeverry.
Enríquez Rosero Teresa de Jesús.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez Rosero Teresa vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Enríquez.
Espinal Ramírez Julián, Juan Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota no, Espinal vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal vota NO, Espinal vota NO.
Estupiñán Calvache Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán vota NO.
Farelo, Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo vota NO.

Fernández Núñez Ciro, Ciro Fernández, Ciro 
Fernández.

Barranca, Barranca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro vota SÍ.
Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fernández Ciro vota SÍ.
Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro, Ferro vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Gaitán, Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota NO.
Garcés, Garcés, Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
No, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés vota NO.
Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
No, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto.
Garzón Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota no, vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón vota NO.
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Giraldo Atilano, Atilano Giraldo, Atilano, 
Atilano.

Goebertus Estrada Juanita, Juanita Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto sí, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Juanita.
Gómez Betancurt Luis, Luis Gómez, Luis 

Gómez, Luis Gómez.
Gómez Gallego Jorge, Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Gómez Jorge.
Gómez Millán Adriana, Adriana Gómez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Adriana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Doctor Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano, es que no me podía conectar, voto no, 

Atilano.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto, ¿dónde está, Atilano?
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah, sí.
Atilano vota NO.

Intervención del Representante a la Cámara 
Atilano Alonso Giraldo Arboleda:

Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Román Édgar Alfonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Román Édgar Alfonso vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Gómez Román.
González Duarte Kelyn Johana, Kelyn González.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn Johana González Duarte vota sí a los 

impedimentos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González Kelyn vota SÍ.
González Harry, Harry González, Harry, Harry, 

¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harry vota NO.
Grisales Londoño Luciano, Luciano Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales vota NO.
Guida Ponce Hernando, Hernando Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Guida.
Hernández Casas José Élver, José Élver, José 

Élver.
Hernández Lozano Anatolio, Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Presidente, yo voté por el chat no, no sé si puede 

repetir.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio votó NO.
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Herrera Rodríguez Irma, Irma Luz Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Irma Herrera vota SÍ.
Hoyos García John Jairo, Hoyos, Hoyos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Querido Secre, querido Secretario, ¿me escucha?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Mi voto es positivo, afirmativo, querido 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
John Jairo Hoyos vota SÍ, sí señor, queda 

registrado.
Hurtado Sánchez Norma, Norma Hurtado, 

Hurtado Norma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Voto no, señor Secretario, no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Norma Hurtado vota NO.
Jaramillo Largo Abel, Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Secretario, Secretario, disculpe que lo interrumpa, 

Secretario, Burgos Lugo Jorge Enrique, tengo 
problemas de conectividad.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Burgos, un momentico, ¿cómo vota, doctor 
Burgos?

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enrique Burgos vota NO, queda registrado su 

voto.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Señor Secretario, Abel David vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién? ¿Quién me dice?
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Abel David Jaramillo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo vota NO, perfecto, Jaramillo vota NO, 

queda registrado Jaramillo Abel.
Jarava Díaz Milene, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Jarava.
Jay-Pang, Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto sí, señor Secretario, voto sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Jay, queda registrado Jay-Pang, SÍ.
Leal Pérez Wílmer, Leal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Voto sí, señor Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León vota SÍ, Buenaventura.
Lizcano González Óscar Tulio, Óscar Tulio, 

Óscar Tulio Lizcano.
Londoño García Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Voto sí, Lizcano vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano vota SÍ.
Londoño.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Ya votó.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño, Londoño vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto no, Secretario, José Daniel López vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López José Daniel vota NO.
López Nubia, Nubia López, Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Nubia López.
Lorduy, Lorduy, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy vota NO.
Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto sí, señor Secretario, afirmativo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Jaime Felipe Lozada.
Lozada Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Desde el Congreso, desde esta plataforma voto 

sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, vota Lozada Carlos.
Lozano de la Ossa Franklin del Cristo, Lozano 

Franklin, Franklin, Franklin.

Manzur Imbett Wadith, Wadith Manzur, Wadith 
Manzur.

Intervención del Representante a la Cámara 
Wadith Alberto Manzur Imbett:

Manzur vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, vota Manzur.
Martínez Restrepo César Eugenio, César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
César Eugenio Martínez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Martínez vota.
Matiz Vargas Adriana Magali, Adriana Matiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Matiz Vargas Adriana Magali vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Adriana Matiz.
Medina Arteaga Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Medina.
Méndez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Méndez.
Miranda Peña Luvi Katherine, vota SÍ, Miranda.
Molano Piñeros Rubén Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Rubén Darío Molano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Molano.
Monedero, Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Vota no, voto no, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, voto NO, Monedero.
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Montes Emeterio, Emeterio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Voto sí, señor Secretario, sí, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Emeterio vota SÍ, SÍ, Emeterio.
Moreno Villamizar Christian José, Moreno 

Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Christian José Moreno vota sí, vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Moreno.
Muñoz Faber, Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Voto no, Presidente, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Faber.
Muñoz Felipe, Felipe, lo vemos en pantalla, 

doctor, si vota sí haga con el índice hacia arriba, si 
vota no hacia abajo, con el, con el pulgar, con el, 
vota SÍ, Muñoz vota SÍ.

Muñoz Lopera León, León Fredy.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Señor Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, León Muñoz.
Murillo, Murillo Jhon, Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Jhon Arley Murillo vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Murillo.
Navas Talero Germán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas Talero vota SÍ.
Ortiz Joya, Ortiz Joya.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ortiz Joya vota SÍ.
Ortiz Lalinde.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Ortiz Lalinde vota sí, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Ortiz Lalinde.
Ortiz Núñez, Ortiz Núñez, Ortiz Núñez, Núñez, 

Ortiz, Ortiz Núñez.
Ortiz Zorro, Ortiz Zorro César, Ortiz Zorro, Ortiz 

Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
…uy qué pena, Presidente, es que mi equipo no 

funciona muy bien, positivo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo vota? positivo, vota SÍ, Ortiz, perfecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Voto sí, Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado, Ortiz Zorro vota SÍ.
Osorio Jiménez Diego, Diego Osorio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego Osorio vota NO.
Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio vota SÍ.
Pachón, Pachón, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Pachón.
Padilla, Padilla, Padilla, Padilla.
Doctor Padilla, no tiene sonido.
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Gustavo Padilla Orozco:

Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, perfecto, Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Padilla José vota NO.
Parodi, Parodi Mauricio, Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi, Parodi vota NO.
Patiño, Patiño Amariles, Patiño Amariles.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Patiño.
Peinado, Peinado Julián, Peinado, Peinado, 

Peinado.
Perdomo, Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Perdomo Andrade Flora vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Flora Perdomo vota NO.
Pérez Óscar Darío, Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Julián Peinado vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Secretario, Ortiz Núñez vota no, es que tengo 

problemas de conectividad.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota NO.
Pérez, Pérez, Pérez Óscar Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez Óscar Darío vota no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO, Pérez Óscar Darío.
Piedrahíta, no vota, deja constancia que no vota, 

ya se leyó.
Pinedo Campo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
José Luis Pinedo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, vota NO.
Ortiz, Ortiz Héctor Ángel, Ortiz Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Héctor Ángel vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Héctor Ortiz.
Pisso Mazabuel, Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Pisso.
Pizarro María José.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Voto Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Pizarro.
Prada Álvaro Hernán, Álvaro Hernán Prada, 

Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto sí, señor Secretario, perdón, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Vota sí?, ¿vota NO, Prada?
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto no.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Prada vota NO, perfecto.
Puentes Díaz Gustavo, Gustavo Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes vota NO.
Pulido, Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Voto no, Pulido vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido, Pulido vota NO.
Quintero Cardona, Quintero Cardona.
Perdón, doctor Franklin, cierre el micrófono.
Quintero Esteban, Esteban Quintero, Esteban.
Quintero Eloy Chichi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Sí, sí, sí, sí, sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Presidente, Esteban Quintero.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chichi vota SÍ.
Quintero Cardona Esteban, ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Quintero vota NO; y Chichi vota SÍ.
Racero, Racero vota NO.
Raigoza Mónica, Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota no, voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota, Raigoza vota NO.
Reinales Juan Carlos, Reinales.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Reinales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Reinales.
Restrepo Arango, ah, esa está en impedimento, 

está retirada.
Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Restrepo.
Reyes Kuri Juan Fernando, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Voto no, señor Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes vota NO.
Rico Rico Néstor, Rico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
No, no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rico vota NO.
Rincón Vergara Nevardo, Nevardo, Nevardo.
Rivera Peña Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera Peña Juan Carlos vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Presidente, Eneiro Rincón vota no, Eneiro 

Rincón vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera Peña, Rivera Peña Juan Carlos vota SÍ.
Rincón Nevardo vota NO.
Rodríguez Jaime, Jaime Rodríguez, Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto no, voto no.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

No, es que me…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez vota, Jaime vota NO.
Por favor cerrar el micrófono, Eneiro.
Rojano, Rojano Palacio Karina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Rojano.
Rojas Lara Rodrigo, Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Rodrigo Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Faltó Ciro Rodríguez, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinzón Ciro, Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Ciro Rodríguez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez vota NO.
Roldán Avendaño John Jairo, John Jairo Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto no, Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Roldán vota NO.
Ruiz Correa Neyla, Neyla.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Voto no, Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla vota NO.
Salazar José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Voto no, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO, Salazar.
Sánchez Ángela, Ángela Sánchez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Leal, Sánchez Leal vota no, señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez vota NO.
Sánchez Óscar, Óscar Sánchez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Óscar Sánchez.
Sánchez de Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Astrid Sánchez Montes de Oca vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Sánchez Montes de Oca.
Gabriel Santos, Santos Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Santos Gabriel.
Soto María Cristina, Soto, Soto, ah, está en 

impedimento, está en impedimento.
Funcionario Cámara de Representantes, 

señor Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Está en impedimento.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Ella está en impedimento.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor.
Tamayo, Tamayo, Tamayo, vota sí, Jorge Tamayo, 

vota NO, se corrige el voto de Jorge Tamayo, vota 
NO.

Toro Mauricio, Mauricio Toro, Mauricio Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Mauricio Toro Vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Toro vota SÍ.
Triana Julio César.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Señor Secretario, voto no, voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Julio César Triana vota NO.
Uscátegui José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, José Uscátegui.
Valdés, Valdés, Valdés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés vota NO.
Valencia Harold, Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Harold.
Valencia Mónica, Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Mónica Valencia vota NO.
Vallejo tiene excusa.
Vega Pérez Alejandro, Alejandro Vega, Alejandro 

Vega, Vega.
Vélez Juan David, Vélez Juan David, Vélez, 

Vélez.
Vergara Héctor, Héctor Vergara, Héctor Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Vergara Héctor.
Villalba Martha.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Martha Patricia Villalba Hodwalker:

No, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba vota NO.
Villamil Salim, Salim vota sí, vota NO, se…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Presidente, Secretario, Juan David Vélez vota no, 

mil disculpas, se me cerró.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez Juan David vota NO, Vélez.
Villamil Quessep Salim vota NO.
Villamizar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Secretario, Franklin Lozano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Porque si, ¿ya acabó?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, no he acabado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Ah, disculpe, disculpe, disculpe.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano, pero lo registro de una vez, Lozano 

Franklin del Cristo vota NO, queda registrado, 
Lozano.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Villamizar vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Villamizar vota NO, Óscar Villamizar vota 

NO.
Juan Carlos Wills vota SÍ, Juan Carlos Wills.
Yepes Jaime, Jaime Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes vota no, no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Jaime Yepes.
Zabaraín Armando.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Voto no, señor Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Armando Zabaraín vota NO.
Zorro Gloria, Gloria.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, vota NO Gloria Betty Zorro.
Zuleta Erasmo, Zuleta, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Zuleta.
Vamos a.
Ballesteros está.
Banguero ¿cómo vota Banguero?, Banguero, ya 

pero no votó, Banguero no ha votado.
Gómez Betancurt Luis Fernando, Gómez.
Hernández Casas José Élver.
Sume, sume a ver cuántos.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Élver Hernández vota NO, vota NO José 

Élver.
Sara Piedrahíta dejó constancia, Restrepo 

Margarita también está en el proceso, Vallejo está 
también.

Vega Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alejandro Vega vota NO.
De los que están presentes ¿hace falta alguien por 

votar señores Representantes?
Señor Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Señor, señor, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Señor?, doctor Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
No, para hacer, para dejar constancia señor 

Secretario que ya me, en este instante me reintegro a 
la Plenaria señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Cómo vota el impedimento de Margarita 
Restrepo…

Intervención del Representante a la Cámara 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…y de Ballesteros y de Soto?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bien, sí señor, Vallejo vota NO.
Señor Presidente, por favor ordene cerrar la 

votación.
Señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, por favor cierre el registro y anuncie 

la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra la votación y el resultado final es como 

sigue señor Presidente:
Por el SÍ 53 votos, por el NO 108.
Señor Presidente han sido negados los 

impedimentos leídos de los doctores: Soto, la doctora 
Soto, de la, del doctor Ballesteros, y de la doctora 
Margarita María Restrepo, han sido negados los 
impedimentos para estas objeciones.

Publicación registro de votación
1.  Registro de Votación: Impedimentos 

honorables Representantes Restrepo 
Margarita, Ballesteros Edwin y Soto de 
Gómez María / Proyecto de ley número 
025 de 2018 Cámara, 270 de 2019 Sena-
do – Registro Nacional de Obras Civiles 
Inconclusas).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Al ser negados los impedimentos señor Secretario, 
si quieren los congresistas que ingresen nuevamente 
a la plataforma, pueden ingresar a plataforma.

Doctor Mantilla, por favor lea el informe de 
objeciones.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Repetimos el informe, el informe fue presentado 
al Presidente Lidio Arturo García, de Senado; y 
al doctor Carlos Alberto Cuenca Presidente de la 
Cámara de Representantes.

El informe de ponencia a las objeciones 
presidenciales presentadas al Proyecto de ley 
número 025 de 2018 Cámara, 270 de 2019 Senado, 
en su proposición dice lo siguiente:

En mérito de lo expuesto, esta Comisión 
Accidental acepta la objeción Presidencial y, en 
consecuencia, solicitamos a la Plenaria del Senado 
y la Cámara de Representantes, debatir y acoger 
los ajustes del artículo, al artículo 8° del proyecto 
en mención, el cual sugiere eliminar el parágrafo 
2°, contenido en dicho artículo, recogiendo de 
esta manera la objeción por inconstitucionalidad 
presentada por el señor Presidente Iván Duque 
Márquez al Proyecto de ley número 025 de 2018 
Cámara, 270 de 2019 Senado, por medio de la 
cual se crea el Registro Nacional de Obras Civiles 
Inconclusas de las Entidades y se dictan otras 
disposiciones.

Horacio José Serpa, Senador; Ángela Patricia 
Sánchez Leal, Representante a la Cámara.

Ha sido leído señor Presidente, el informe de 
objeciones, que fue también ya publicado como 
se dijo inicialmente, a disposición de la honorable 
Plenaria de la Cámara, donde se pide aceptar las 
objeciones en cuanto al artículo 8°, la eliminación 
del parágrafo 2° de dicho proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Le quiero informar a la Plenaria que esta votación 
debe ser de manera nominal.

En consideración el informe de objeciones leído, 
se abre su discusión, Secretario, abra el registro y 
llame a lista.

Carlos Cuenca vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Cuenca vota SÍ.
Se abre el registro entonces, por orden de la 

Presidencia, para votar las Objeciones Presidenciales 
al Proyecto de ley número 025 de 2018 Cámara, 
270 de 2019 Senado.

Cuenca vota SÍ, Cuenca vota SÍ.
Acosta Yenica Sugein, Acosta.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Yenica Sugein Acosta Infante:

Voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Acosta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Acosta Lozano Carlos Eduardo, vota SÍ Acosta 

Carlos.
Aguilera Vides Modesto, Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Modesto Aguilera vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Aguilera.
Albán, Albán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
SÍ, voto SÍ Albán.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Albán, listo.
Amar Sepúlveda José, vota SÍ Amar.
Angulo, Angulo, Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Angulo.
Arana, Arana, Arana, Arana.
Seguimos.
Arango Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango, Arango vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango vota SÍ.
Arcos, Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota SÍ.
Ardila, Ardila Carlos.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

Qué pena sí, es que estoy votando y ¿Cuándo 
puede?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ardila, Ardila.
Cierre el micrófono Angulo, por favor doctor.
Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Erwin, Erwin Arias, Arias, Arias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Doctor Matilla, doctor Mantilla, el Representante, 

el Representante Arana se le salió, se le salió, se 
salió de la plataforma.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arias.
Perfecto.
Arias Erwin, por favor levante el índice si vota.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Erwin Arias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Listo.
Por favor arréglenle el sistema a Angulo, por 

favor técnicos.
Arias Jennifer Kristin.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Arias Kristin.
Arroyave, Arroyave, Arroyave, Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Voto SÍ, voto SÍ.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota SÍ.
Asprilla Inti, Inti, Inti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Ballesteros Edwin, Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Edwin Ballesteros vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Edwin vota SÍ.
Banguero, Banguero Andrade, Andrade 

Banguero, Banguero.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Secretario, Carlos Ardila vota SÍ, excusas que 

cuando iba a votar Angulo interrumpió, gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila vota, Carlos vota SÍ.
Banguero, Banguero.
Barraza, Barraza, Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Barraza.
Benavides Liliana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Liliana Benavides vota SÍ.
Benedetti, Benedetti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Benedetti vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti vota SÍ.
Les doy disculpas a los honorables Representantes, 

por factor de tiempo voy a leerles los apellidos 
solamente cuando no hay repetición.

Bermúdez John.
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Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Bermúdez Garcés:

Bermúdez Garcés John Jairo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John vota SÍ.
Bermúdez Alexánder, Bermúdez Alexánder, 

Bermúdez Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Sí, voto SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Bermúdez Alexánder.
Berrío, Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío López Jhon Jairo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota SÍ.
Betancourt, Betancourt, Betancourt.
Seguimos.
Blanco, Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Germán Blanco vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto SÍ Presidente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco vota SÍ.
Y Betancourt vota SÍ.
Bonilla, Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Voto SÍ, voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla vota SÍ.
Burgos Jorge, Burgos, Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Lugo Jorge vota SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos vota SÍ.
Cabrales, Cabrales, Cabrales Kike.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Vota SÍ señor Secretario, voto SÍ.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cabrales vota SÍ.
Caicedo José, Caicedo, Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota SÍ, Caicedo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Caicedo SÍ.
Cala, Cala, Cala.
Seguimos.
Calle, Calle, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala, Cala vota SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle vota SÍ.
Cala vota SÍ.
Cárdenas, Cárdenas, Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Voto SÍ señor Secretario, voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas vota SÍ.
Carrasquilla, Carrasquilla, Carrasquilla.
Carreño José, Carreño José, Carreño José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Sí, sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Carreño José.
Carreño Carlos, Carlos Carreño, Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Carlos Carreño.
Carrillo, Carrillo Wílmer, Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto SÍ.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carrillo vota SÍ.
Celis, Celis.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Sí Secretario, sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, listo, Celis vota SÍ.
Chacón, Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
NO.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón vota NO.
Chica Félix, Chica, Chica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Chica vota SÍ, SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica vota SÍ.
Cardona, Córdoba perdón, Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba, Córdoba vota SÍ.
Correa, Correa José, Correa José, Correa José, 

Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Secretario, Correa vota NO, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa vota NO, Correa José vota NO.
Correal, Correal Henry, Correal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Secretario voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal vota SÍ.
Cristancho Tarache, Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota SÍ.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cristancho SÍ.
Cristo, Cristo, Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota SÍ, Cristo vota SÍ, Cristo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo SÍ.
Cuello, Cuello Ape, Cuello Ape, Ape, Ape.
Cure, Cure, Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Vota SÍ, Karen Cure vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure vota SÍ.
Daza, Daza, Daza, Daza.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Retrepo:
Martínez, Martínez.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Daza, Daza, Daza, Daza.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Carrasquilla vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río, del Río, del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río vota SÍ, del Río vota SÍ.
Carrasquilla vota.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Retrepo:
Martínez.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Deluque, Deluque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Voto SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque vota SÍ.
Díaz, Díaz, Díaz Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota SÍ, Élbert Díaz.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Élbert vota SÍ.
Díaz Plata.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz Plata vota SÍ.
Echavarría, Echavarría, Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Voto sí, Secretario voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Echavarría.
Echeverry Nicolás, Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Alvarán Nicolás vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry vota SÍ.
Enríquez, Enríquez Teresa, Enríquez Teresa, 

Enríquez Teresa.
Espinal, Espinal.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Fernando Espinal Ramírez:

Espinal vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal vota SÍ.
Estupiñán Calvache.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto SÍ, voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán vota SÍ.
Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo vota SÍ.
Fernández Ciro, Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fernández SÍ.
Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro vota SÍ.
Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota SÍ.
Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés, Garcés SÍ.
Garzón, Garzón, Garzón.
Giraldo, Atilano Giraldo.
Garzón, Garzón, Giraldo.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Hernán Humberto Garzón Rodríguez:

Garzón vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo Atilano.
Garzón vota SÍ.
¿Y Giraldo? ¿Giraldo?
Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus vota SÍ.
Gómez, Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez vota SÍ.
Gómez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Gómez Jorge vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Jorge vota SÍ.
Gómez Millán Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gómez Adriana, y Gómez Fernando 

también vota SÍ y Gómez Jorge vota SÍ.
Gómez Édgar Alfonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Édgar Alfonso vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gómez Édgar.
González Kelyn.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González, González Kelyn.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Kelyn Johana González Duarte:

González.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González, ¿vota?, González, Kelyn González, 

¿Cómo?, indíquenos con el dedo, con el dedo pulgar 
hacia arriba SÍ, hacia abajo NO, vota SÍ, González 
Kelyn Johana vota SÍ.

González Harry, vota SÍ, Harry, vota SÍ González.
Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Vota NO, Luciano Grisales NO.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Grisales Luciano.
Guida, Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Guida.
Hernández José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernández José vota SÍ.
Hernández Lozano Anatolio, Anatolio, Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Voto SÍ, voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio SÍ.
Herrera Irma, Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Herrera.
Hoyos, Hoyos, Hoyos vota SÍ.
Hurtado Norma, Hurtado, Hurtado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
No, Hurtado vota NO.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

NO, Hurtado NO.
Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo Abel vota SÍ.
Jarava, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto, voto SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí, sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Jay-Pang SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal, Leal Wílmer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Voto SÍ señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Leal.
León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Buenaventura SÍ.
Lizcano, Lizcano, Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano Óscar Tulio vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Lizcano SÍ.
Londoño Gustavo, Londoño.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Londoño García:

Vota SÍ Gustavo Londoño.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Londoño.
López.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto sí señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Morales Nubia vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno, López José Daniel vota SÍ.
López Nubia vota SÍ.
Lorduy, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Sí señor Secretario, Lorduy vota SÍ Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Es que silenciaron al Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto SÍ señor Secretario, Lozada vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Jaime Felipe vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto, Lozada Jaime Felipe SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Lozada, Lozada.
Lozano Franklin del Cristo, Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Secretario, voto SÍ, voto SÍ, Franklin Lozano 

vota SÍ.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

SÍ vota Lozano del Cristo.
Manzur Wadith, Manzur, Manzur.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota SÍ.
Lozada Juan Carlos vota SÍ.
Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez Restrepo César Eugenio vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez César, Restrepo vota SÍ.
Matiz Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Voto SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Matiz vota SÍ.
Medina Arteaga Aquileo, Aquileo Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Méndez Jorge, Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Secre, Jorge Méndez vota SÍ, Jorge Méndez vota 

sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge vota SÍ, Méndez.
Miranda.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, por favor llame a la doctora Norma 

porque quiere corregir su voto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Miranda, Miranda.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto SÍ. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Miranda vota SÍ, Miranda vota SÍ.
Hurtado Norma quiere cambiar su voto, Hurtado 

Norma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Secretario, es que tengo la señal muy débil y no 

le escuche bien, mi votación es sí señor Secretario, 
no prendo la cámara porque se me cae la señal.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Hurtado Norma vota SÍ, Norma Hurtado cambia 
su voto, vota SÍ.

Seguimos.
Molano Rubén.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Rubén Molano vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Molano.
Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Voto SÍ, voto SÍ Monedero.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ.
Montes, Montes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota SÍ señor Secretario.
Secretario, por favor ayúdenle al Representante 

Arana que no ha podido ingresar.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes SÍ.
Por favor ayudémosle al representante Arana 

para que pueda entrar.
Moreno Christian, Christian, Moreno.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Christian Moreno vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno vota SÍ.
Muñoz Faber, Muñoz Faber, Faber, Faber, Muñoz 

Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz, Muñoz Faber vota SÍ.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Faber vota SÍ.
Muñoz Felipe, Felipe Muñoz, Felipe Muñoz, el 

pulgar hacia arriba sí, hacia abajo no, SÍ, vota SÍ, 
Muñoz Felipe SÍ.

Muñoz León, León Muñoz, León Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Voto sí, voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz vota SÍ, León.
Murillo, Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Jhon Arley Murillo vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ.
Navas Germán, Navas, Maestro Navas, Navas, 

Navas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
No, no, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Navas.
Ortiz Joya Víctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz vota SÍ, Joya, Víctor.
Ortiz Catalina, Catalina Ortiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Yo voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto.
Héctor Ortiz, Héctor Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Héctor vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ortiz Héctor SÍ.
Ortiz Zorro César, Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Zorro SÍ.
Osorio Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Diego Osorio vota SÍ Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Diego Osorio.
Osorio Nidia, Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia, Nidia Marcela Osorio vota sí señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, SÍ Nidia Osorio.
Pachón, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón SÍ.
Padilla, Padilla, Padilla, Padilla, Padilla.
Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi vota SÍ.
Patiño, Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño NO, Patiño NO.
Peinado, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Padilla vota sí.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Julián Peinado Ramírez:

Julián Peinado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Julián Peinado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado SÍ.
Padilla ¿cómo vota? ¿Padilla?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Padilla.
Perdomo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo.
Muy bien doctor Padilla, ya quedo registrado, 

gracias.
Perdomo, Perdomo, Perdomo Flora, Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo Andrade vota sí señor Secretario, 

gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo SÍ, de nada doctora, gracias a usted.
Pérez, Pérez Óscar, Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Óscar, Óscar Darío Pérez vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Pérez.
Piedrahíta dejó constancia.
Pinedo, Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Voto sí Secretario, José Luis Pinedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Pinedo, Pinedo SÍ.
Pisso, Pisso.

Intervención del Representante a la Cámara 
Crisanto Pisso Mazabuel:

Crisanto Pisso vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso SÍ.
Pizarro, Pizarro.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro SÍ.
Prada, Prada, Prada, Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Prada vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada SÍ.
Puentes, Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Gustavo Puentes vota sí Jorge Humberto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctor, gracias, doctor Puentes SÍ.
Pulido, Pulido, Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Pulido vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido SÍ.
Quintero, Quintero, Quintero Esteban, Esteban 

Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota sí, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Esteban SÍ.
Quintero Eloy, Eloy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Sí, sí Jorge.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Eloy, Eloy Quintero SÍ.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Eloy Chichi Quintero Romero:

Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero, Racero, Racero SÍ.
Raigoza, Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza SÍ, Raigoza SÍ.
Reinales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales SÍ.
Restrepo Margarita, Margarita Restrepo, 

Restrepo, Restrepo, sí, pero se lo negaron puede 
votar.

Restrepo Ómar entonces, Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo, Restrepo Ómar de Jesús vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Ómar Restrepo.
Reyes, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Voto sí, voto sí, Reyes Kuri vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes SÍ.
Rico, Rico, no, ¿cómo vota las objeciones?, Rico 

vota SÍ, Rico vota SÍ.
Rincón Nevardo, Rincón, Rincón, Rivera Juanca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera SÍ.
Rodríguez Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rodríguez Jaime SÍ.
Rodríguez Ciro, Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez Ciro SÍ.
Rodríguez Édward.
SÍ, Rodríguez Édward SÍ.
Rojano, Rojano.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Sí, sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Rojano, Rojano SÍ.
Rojas Rodrigo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas.
Roldán, Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán SÍ.
Ruiz, Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ruiz SÍ.
Salazar, Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar SÍ.
Sánchez, Sánchez Ángela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Voto sí, voto sí señor Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sánchez, Ángela Sánchez SÍ.
Sánchez Óscar, Óscar Sánchez SÍ.
Sánchez Montes de Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes de Oca SÍ.
Santos Gabriel, Gabriel, Gabriel Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos SÍ.
Soto, Soto, Soto, Soto.
Tamayo Jorge, Tamayo Jorge SÍ.
Toro, Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro SÍ.
Triana, Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana SÍ.
Uscátegui, Uscátegui, Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Uscátegui.
Nevardo Rincón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nevardo vota SÍ, Rincón.
Valdés.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edwin Alberto Valdés Rodríguez:

Valdés vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés SÍ.
Valencia, Valencia Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Valencia Harold vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold Valencia SÍ.
Mónica Valencia, Valencia Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Mónica.
Esto se apaga y uno.
Vega, Vega, Vega, Vega.
Vallejo, Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Vallejo Chujfi Gabriel Jaime vota sí Secretario, 

voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo, Vallejo SÍ.
Vega.
Vallejo SÍ, y ¿Vega?, Vega Alejandro.
Vélez Juan David, Vélez Juan David, Vélez Juan 

David, Vélez Juan David, Vélez.
Vergara, Vergara Héctor, Héctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Héctor Vergara vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara vota SÍ.
Villalba, Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Villalba vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba, Villalba SÍ.
Villamil, Villamil, SÍ, Villamil SÍ.
Villamizar Óscar, Óscar Villamizar SÍ, Óscar 

Villamizar SÍ.
Wills Juan Carlos.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Wills Ospina:

Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, SÍ Juan Carlos Wills.
Yepes Armando, Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes SÍ.
Zabaraín, Zabaraín.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Zabaraín vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Zabaraín SÍ.
Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Secretario, Ape Cuello vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zorro Gloria.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Ape Cuello.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape Cuello SÍ.
Zuleta Bechara, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Zuleta.
Arana ¿pudo ingresar?, Arana.
Banguero, Banguero, Banguero.

Intervención del Representante a la Cámara 
Atilano Alonso Giraldo Arboleda:

Señor Secretario, Atilano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano Giraldo vota SÍ, Atilano, 63, vota SÍ.
Señor Presidente, cierre el registro, cierre la 

votación.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación a las objeciones 

es de la siguiente manera:
Por el SÍ 154, por el NO 5.
Señor Presidente, han sido aprobadas las 

objeciones presidenciales, con las mayorías 
requeridas por la Constitución y la ley.

Publicación registro de votación.
(2. Registro de Votación: Votación de obje-

ciones / Proyecto de ley número 025 de 
2018 Cámara, 270 de 2019 Senado –  
Registro Nacional de Obras Civiles  
Inconclusas).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias señor Secretario.
El doctor Carlos Carreño ha cedido que la 

proposición que solicitaba el doctor Rico, se diera 
de manera nominal, se haga más tarde para poder 
avanzar con el Orden del Día.

Secretario, siendo aprobadas, el informe de 
objeciones, siguiente punto del Orden del Día.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Siguiente punto:
Proyecto de Acto Legislativo número 182 de 

2019 Cámara, 029, 023 de 2019 Senado.
Repito, Proyecto de Acto Legislativo número 

182 de 2019 Cámara, 23 de 2019 Senado, por el 
cual se modifica el artículo 325 de la Constitución 
Política de Colombia y se dictan otras disposiciones. 
Segunda vuelta.

Autores: Juanita María Goebertus, Édward 
Rodríguez, José Jaime Uscátegui, Ángela Patricia 
Sánchez, José Daniel López, María José Pizarro, 
Mauricio Toro, Gabriel Santos, Óscar Hernán 
Sánchez, Carlos Eduardo Acosta, Buenaventura 
León, Inti Asprilla, Juan Carlos Wills, Juan 
Carlos Lozada, Katherine Miranda, David, David 
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Racero, Carlos Alberto Carreño, Enrique Cabrales, 
Leonardo Rico, Irma Luz Herrera; Carlos Eduardo 
Guevara, Senador, y otras firmas.

Ponentes: José Daniel López, Óscar Hernán 
Sánchez, Juanita María Goebertus Estrada, 
Édward David Rodríguez, John Jairo Hoyos, 
Buenaventura León, Germán Navas Talero, Luis 
Alberto Albán.

Se publicó este proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 772 de 2019, se publicó ponencia 
para primer debate, segunda vuelta, en la Gaceta 
del Congreso número 161 de 2020, se publicó la 
ponencia para segundo debate en la Gaceta del 
Congreso número 194 de 2020, ponencia alternativa 
y ponencia principal.

Aprobado en Comisión Primera en Segunda 
Vuelta: abril 28/2020.

Se anunció para este debate: mayo 12 de 2020.
Venga, ¿la alternativa cuándo llegó? ¿primero?, 

perdón, listo.
Señor Presidente, existen dos ponencias, una 

mayoritaria y otra alternativa, llegó primero la 
mayoritaria que dice.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Venga, pero está primero la de Racero.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Que dice lo siguiente.
Llegó primero la mayoritaria.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Entonces la mayoritaria.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice lo siguiente, la ponencia mayoritaria termina 

con la siguiente proposición, primero:
Considerando los argumentos expuestos y en 

cumplimiento de los requisitos establecidos en 
la Ley 5ª del noventa y…, de 1992, presentamos 
ponencia favorable y en consecuencia solicitamos 
a los miembros de la Plenaria de la Cámara de 
Representantes, dar segundo debate, segunda vuelta, 
al Proyecto de Acto Legislativo número 182 de 
2019 Cámara, 23 de 2019 Senado, por el cual se 
modifica el artículo 325 de la Constitución Política 
de Colombia y se dictan otras disposiciones.

Firmado: José Daniel López, Óscar Sánchez, 
Buenaventura León, Juanita Goebertus, John Jairo 
Hoyos, Luis Alberto Albán, Germán Navas Talero.

Ha sido leído señor Presidente, la proposición 
con que termina la ponencia mayoritaria, 
recomendándole a la Plenaria que se le dé segundo 
debate a este proyecto de acto legislativo segunda 
vuelta.

Por ser segunda vuelta…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, vamos a escuchar a los ponentes, 
por favor Secretario me cierra el micrófono, 
perfecto, es que si usted no cierra el micrófono aquí 
automáticamente empezamos a escuchar con eco 
doctor Mantilla.

Vamos a escuchar a los ponentes, tengo el 
siguiente orden: el doctor Óscar Sánchez, el doctor 
José Daniel López y el doctor Édward Rodríguez; 
no me han hecho llegar más nombres, pero también 
solicitó que las bancadas se pongan de acuerdo y 
me envíen uno, máximo dos nombres para las 
intervenciones y poder dar las garantías por bancadas 
y que el debate tenga el orden necesario para que 
fluya, teniendo en cuenta de que todas las votaciones 
deben de ser de manera nominal.

Doctor Óscar Sánchez como ponente del 
proyecto, ¿Édward Rodríguez primero?, Édward 
¿qué me quiere decir?, doctor Édward.

Doctor Édward, por favor encienda su micrófono 
doctor Édward.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente ¿me escucha?, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto, perfecto, ahí le escucho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Perfecto.
Presidente muchas gracias.
Mire, yo quiero sencillamente celebrar lo que 

hemos trabajado, además de destacar que este es 
un Proyecto de acto legislativo que nació en el 
seno de una Comisión creada por la Mesa Directiva 
de Bogotá, donde participamos desde diferentes 
visiones de país en la construcción de una visión 
de ciudad, y por eso celebro que está la Oposición, 
el partido, partidos Independientes y del Partido 
de Gobierno, apoyando y siendo autores de este 
acto legislativo, por eso el día de ayer yo había 
presentado una ponencia alternativa netamente 
por temas constitucionales, yo creo Presidente que 
la Constitución se debe tocar en lo más mínimo, 
y que cuando se toque se toque muy bien tocada, 
y de tal manera que no haya mal interpretaciones, 
que cuando la Corte Constitucional desarrolle una 
especie de control constitucional a estos actos 
legislativos que saca la Cámara de Representantes, 
realmente le sirvan y vean el trabajo que podemos 
hacer.

De tal manera que, durante, por eso había 
presentado una ponencia alternativa que eliminaba 
algunas preocupaciones que yo tenía de carácter 
constitucional y que están en la ponencia 
mayoritaria, la buena noticia Presidente, es que el 
día de ayer, con ocasión de mirar o de adelantar un 
acuerdo, nos sentamos, el doctor Óscar que está acá, 
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los diferentes representantes de Bogotá, estuvo el 
Gobernador de Cundinamarca, el doctor Nicolás, y 
además la alcaldesa Claudia López, y en la diferencia 
construimos un muy buen artículo, y quiero destacar 
esto, porque es un artículo que le va a servir a la 
ciudad en los fines pertinentes, cuál es el primer 
fin: un diálogo interinstitucional entre Bogotá y 
Cundinamarca, ¿para qué?, para soñar y planear en 
grande, creo que recoge este, este artículo, muy bien 
esa visión que entre todos hemos querido construir;

Segundo, crea la Región Bogotá Metropolitana, 
pero da unas especificaciones aún más concretas, 
refuerza la, la tesis de que una vez se promulgue 
este acto legislativo, queda creada la Región Bogotá 
Metropolitana, uniéndose el Distrito Capital con 
el departamento, pero además permitiendo que los 
demás municipios, a través de una ley estatutaria, 
que tiene, va a tener unos principios, que era lo 
que a mí me preocupaba, pues esos municipios se 
puedan adherir y puedan también planear Bogotá, 
municipios, y por supuesto Cundinamarca;

Además trae un tema que me pareció bastante 
novedoso, pero que en esto quiero destacar el 
trabajo de la Alcaldesa y del Gobernador, que no es 
otra cosa que la vinculación del…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Verde ¿quiénes?
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
… Concejo Distrital y la Asamblea Departamental, 

para que se le consulté esta vinculación.
Y por último, trae unos elementos de rango 

constitucional que fueron corregidos, por ejemplo, 
no se sabía con exactitud que era una autoridad, 
la participación de todas las autoridades, por ende 
se cambió para que sean los entes territoriales 
los que se asocien y tengan participación; se hizo 
unas correcciones muy importantes a la hora de 
otorgarle ese diálogo interinstitucional al alcalde y 
al gobernador; y se deja claro que no va a existir 
ningún municipio núcleo, con, en bien, que esto es 
muy importante, la autonomía de, que debe mantener 
la CAR, toda vez que es la Corporación que hoy está 
limpiando el río Bogotá.

De tal manera que, yo celebro este acuerdo, 
celebró que nos hayamos puesto de acuerdo y 
trabajado sobre este artículo, de tal manera que yo 
le pido Presidente, que no ponga a consideración la, 
pues, mi ponencia, sino que dentro de la ponencia 
mayoritaria, se ponga este artículo que ya está 
radicado en Secretaría.

Es eso señor Presidente, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Gracias doctor Édward a usted por su intervención 

y por el buen uso del tiempo.
Doctor Óscar Sánchez como Coordinador 

Ponente tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Gracias señor Presidente, con los buenos días a 
todos, a los colombianos que nos escuchan.

Permítame en primer lugar extender un saludo a 
todos los maestros colombianos, en especial a los 
de mi departamento, a los de Cundinamarca, por 
ese valor, por esa gran labor que cumplen día a día, 
y aún en estos tiempos de pandemia siguen en esa 
loable tarea de enseñar, mil y mil gracias a ustedes 
maestros de Colombia.

Por supuesto, como lo había comentado el doctor 
Édward, hemos venido generando un escenario 
de concentración y de generar confianza entre el 
Distrito Capital y el departamento de Cundinamarca, 
este Proyecto de acto legislativo lleva más de doce 
años que se ha venido trabajando en el Congreso, 
y hasta ahora ha tenido la oportunidad de llegar al 
sexto debate, a segundo debate de segunda vuelta, 
para que generen las confianzas necesarias dentro de 
la construcción de la asociatividad.

Es por eso señor Presidente que en ese consenso, 
como lo manifestó Édward, desde hace 10 meses 
hemos venido trabajando con la Bancada de 
parlamentarios de Cundinamarca y de Bogotá y, por 
supuesto, este Proyecto tomó un nuevo aire a partir 
de las elecciones territoriales de octubre donde los 
mandatarios locales elegidos, hoy posesionados 
y en ejercicio, han tenido esa voluntad de generar 
confianza, de generar fuentes y, por supuesto, 
que esa asociatividad sea una realidad para el 
mejoramiento de la calidad de vida de los bogotanos 
y cundinamarqueses y, por supuesto, del país.

El acto, el acto administrativo, perdón, el Acto 
Legislativo 182 de Cámara y 23 de Senado, lo que 
busca es modificar el artículo 23, 325 perdón, el 
artículo 325 de la Constitución, para poder generar 
una figura nueva a través de la asociatividad, por 
eso se ha estructurado de manera útil la herramienta 
de una posible región metropolitana que pueda 
converger en Cundinamarca y Bogotá, que busquen 
esa figura de asociatividad, para que el departamento 
de Cundinamarca se vincule directamente, con 
el ánimo de poder generar un equilibrio entre el 
Distrito y el departamento de Cundinamarca, a futuro 
encontrar hechos metropolitanos que permitan el 
ejercicio en territorio de la región metropolitana, 
hechos metropolitanos como la movilidad, para 
nadie es desconocido que uno de los problemas más 
grandes que tenemos con Bogotá y Cundinamarca, 
y el país, es la movilidad en nuestra Sabana y en 
nuestro Distrito, ingresos por la Calle Ochenta, 
por la Autopista Norte, la Autopista Sur, no son 
los mejores, y si han venido tomando decisiones 
aisladas olvidando al departamento.

Al igual pueden suceder hechos metropolitanos 
como en los servicios públicos, hoy el departamento 
de Cundinamarca genera el agua para nuestro 
Distrito, y por supuesto hay una compensación 
grande para poder generar escenarios en la parte 
ambiental, no sólo del Distrito sino de nuestro 
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departamento, al igual que en temas de seguridad, 
disposición de residuos sólidos, que son de vital 
importancia darle solución, por eso quisimos que esa 
figura que hoy existe que es el Área Metropolitana, 
no genera las garantías necesarias para que se 
pueda dar la asociatividad entre Cundinamarca 
y Bogotá, sencillamente porque en esa Área 
Metropolitana que hoy existe constitucionalmente 
y legal, participan solo los municipios, en esta 
región metropolitana iría a participar el gobernador 
del departamento, cosa diferente reitero, a las áreas 
metropolitanas, en las áreas metropolitanas se 
asocian los municipios circunvecinos al municipio 
de núcleo, en cambio en la región metropolitana se 
pueden asociar los municipios que deseen potenciar 
hechos metropolitanos sin que necesariamente sean 
circunvecinos a nivel territorial, se elimina la figura 
del municipio núcleo que hoy existe en las áreas 
metropolitanas, y por supuesto no va a permitir que 
se veten las decisiones como hoy lo hace la región 
metropolitana.

En el país existen seis áreas metropolitanas 
que han venido dando resultados en su región, 
el Área Metropolitana del Valle de Aburra, 
donde se concentran más de 10 municipios, el 
Área Metropolitana de Barranquilla, el Área 
Metropolitana de Bucaramanga, de Cúcuta, de 
Valledupar, que han venido haciendo un trabajo de 
asociatividad bajo esta figura, pero también se ha 
demostrado que la asociatividad, para dar solución a 
problemas conjuntos, es una necesidad grande, por 
eso tenemos ejemplos como a nivel internacional 
como en Londres, donde se crea, donde se conforma 
esta Región con 32 municipios, con 3 parámetros:

El primero de ellos: Buscar un desarrollo 
económico y la creación de la riqueza;

El segundo: Un desarrollo social, y;
En tercer lugar: mejoramiento del medio 

ambiente con resultados que generan confianza y, 
por supuesto, mejoramiento continuo.

Igual en São Paulo, una Área Metropolitana 
o Región con más de 38 municipios bajo tres 
principios:

La cohesión territorial;
La gobernanza metropolitana;
La conectividad territorial.
En Santiago de Chile también están asociadas seis 

provincias que permiten dar soluciones conjuntas 
y generan un desarrollo muchísimo mejor en su 
territorio.

Pero también la Sentencia 207 del año 2002, de 
la Corte Constitucional, señaló claramente que en 
la región es un criterio de organización funcional 
a partir de un espacio territorial, por supuesto qué 
busca, facilitar las tareas de administración a través 
de las presentaciones de herramientas para fomentar 
proyectos de desarrollo, por supuesto la ordenación 
de recursos materiales y monetarios, y para mejorar 
la inversión.

En ese orden de ideas, por eso hoy, en este 
sexto debate, nos permitimos presentar esa nueva 
herramienta constitucional, que le permitirá a los 
cundinamarqueses y bogotanos poder llegar a puntos 
de acuerdo, pero algo bien importante y lo decía 
Édward, de que este Proyecto de acto legislativo 
este hoy en sexto debate, es la confianza que se 
ha venido generando entre, en el territorio, entre 
las autoridades y por supuesto entre las bancadas 
de parlamentarios que buscan que cada día esa 
generación de confianza se pueda plasmar a nivel 
constitucional y posteriormente desarrollar en una 
ley orgánica.

Quiero manifestarle, quiénes pueden pertenecer 
o quiénes pertenecerán a esa futura región 
metropolitana Bogotá - Cundinamarca, solamente 
obedece a una decisión voluntaria de los municipios, 
en ningún caso ninguna entidad territorial está 
obligada para que participe de ella, por supuesto, 
dentro del texto queda la expresión: los municipios 
de Cundinamarca que se asocien; que tomen la 
decisión en su momento de pertenecer a esa región 
metropolitana de forma voluntaria.

En segundo lugar, los municipios del departamento 
de Cundinamarca que se asocien o, nunca se irán 
a incorporar al Distrito Capital, no perderán su 
autonomía territorial por medio de la creación de 
esta área metropolitana, estos hechos nos generan 
confianza; hace más de 25 o 28 años, con municipios 
como Fontibón, Engativá, Usme, fueron adheridos 
al Distrito Capital, y eso genera una desconfianza 
en la población, hoy los cundinamarqueses podemos 
tener la seguridad que con esta herramienta 
constitucional, no, los municipios que se asocien, no 
perderán su autonomía territorial ni mucho menos se 
irán a adherir a la Capital.

También se manifiesta que mediante ley orgánica 
se desarrollará un sistema para la toma de decisiones, 
pero siempre buscando el consenso, consideramos 
que generando confianza, generando consenso, 
podemos llegar a tÓmar las mejores decisiones para 
el beneficio de nuestro territorio, taxativamente se 
dice: en ningún caso habrá lugar, el derecho al veto; 
que anteriormente lo manifestábamos; eso quiere 
decir que ninguna entidad territorial podrá votar, 
vetar las decisiones de los asociados en la región, 
como hoy sucede en las áreas metropolitanas, que esa 
facultad la tiene el municipio núcleo; por supuesto 
ninguna de las decisiones que se tomen en la región 
metropolitana Cundinamarca, podrán ser tomadas 
por una sola entidad, reiterando nuevamente por 
tercera vez, el consenso que debe existir en los 
municipios asociados.

Igual lo decía Édward, y se genera confianza 
desde el punto de las Corporaciones Autónomas 
Regional CAR, que es la autoridad ambiental de 
esta parte del país, y por supuesto buscando esa 
solidaridad y esa compensación como anteriormente 
lo manifestaba, 42 municipios de Cundinamarca 
hacen parte de la fuente del Río Bogotá, que hoy 
por supuesto es una solución al agua potable del 
Distrito, pero pasando Sibaté viene a ser un problema 
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para la contaminación del Río Bogotá; que hoy 
esta autoridad ha venido avanzando en los últimos 
seis años en la descontaminación del Río, y viene 
en buen proceso, gracias a ese músculo financiero 
que se tiene, y por supuesto las herramientas de la 
voluntad, ese es el mejor hecho de la asociatividad 
que pueden converger en la región metropolitana, 
por eso en la región metropolitana Cundinamarca, 
no se modificará el Régimen de Financiación 
de la Corporación Autónoma Regional CAR de 
Cundinamarca, ni de los municipios que componen 
su jurisdicción.

Desde ese punto de vista consideramos que 
se genera, la, la CAR, hoy genera un principio de 
solidaridad y subsidiar a aquellos municipios del 
departamento que hoy por sus ingresos no tienen 
esa gran oportunidad de poder hacer inversión en la 
protección de medio ambiente, y que se necesita de 
una entidad financiera que pueda ayudarle a cumplir 
sus planes de desarrollo a nivel territorial.

En esa ley orgánica se deberán plantear las 
medidas que van a regir esa región metropolitana, 
¿cómo cuáles?, deberán identificarse los hechos 
metropolitanos sobre los cuáles irá a trabajar, como 
el abastecimiento, como seguridad, como orden 
público, medio ambiente, servicios públicos; al 
igual tendrá que determinarse el sistema de votación 
interna de ese consejo regional, los mecanismos 
de financiación, la estructura administrativa de ese 
concejo, por supuesto las funciones y procedimiento 
de las decisiones, generando unos mecanismos de 
participación ciudadana, y de aquellas transferencias 
de competencias de la Nación que en su momento se 
puedan dar.

Señor Presidente, antes, para finalizar, agradecerle 
nuevamente a los compañeros representantes 
de Bogotá, y por supuesto a mis compañeros de 
Cundinamarca, que hemos venido trabajando, que 
hemos venido llegando a los consensos, y que por 
supuesto buscamos el interés que esta figura de, 
de asociación nos permita a mediano plazo darle 
solución a problemas conjuntos que tenemos en la 
región, y por supuesto, buscamos, que fue una de 
las modificaciones que hemos presentado a través de 
la proposición sustitutiva que ya fue radicada, que 
es la que solicitamos que cuando sea el momento 
se coloque a consideración, también dentro de ese 
escenario que irá dentro de la promulgación de este 
acto legislativo de la región Metropolitana Bogotá 
– Cundinamarca, se constituirá por el Distrito 
Capital y por la Gobernación del departamento, por 
supuesto llegando a las asambleas del departamento 
y al Concejo Distrital, para generar muchísima 
más voluntad política de poder avanzar en esta 
herramienta constitucional, al igual que buscamos 
un punto de encuentro para poder llevar que la 
parte del funcionamiento y de la estructura, se logre 
realizar dentro de la ley orgánica.

Nuevamente reiterar que hoy el Proyecto está 
en sexto debate, porque ha habido una voluntad 
grande de los mandatarios, del Gobernador del 
departamento de Cundinamarca, que ha aportado 

a la construcción de esta herramienta, al igual 
que la Alcaldesa de Bogotá y los parlamentarios 
del departamento de Cundinamarca, a quienes 
les agradecemos inmensamente, al igual que a los 
compañeros de Bogotá.

En estos términos señor Presidente, dejamos 
sustentada nuestra ponencia.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso de la palabra el doctor José Daniel 
López.

Doctor Óscar, ayúdeme con el micrófono, y 
doctor José Daniel tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Muchas gracias señor Presidente, qué pena acá 
la demora.

Bueno, no pues digamos, yo no quiero ahondar 
en la descripción del contenido del articulado, creo 
que el doctor Óscar Sánchez y también el doctor 
Édward Rodríguez han sido más que ilustrativos en 
su contenido.

Quisiera más bien hacer una reflexión muy 
corta Presidente sobre el significado político de la 
decisión, que con la venia de la Plenaria de la Cámara 
y, y con su apoyo, pues va a dar hoy Cundinamarca 
y va a dar Bogotá, se lo digo digamos desde una 
consideración histórica.

Yo llevo haciendo política en Bogotá aproxi-
madamente 12, 13 años, y desde que tengo uso 
digamos de conciencia histórica de la política en 
Bogotá, siempre he observado una tensión política 
muy fuerte entre Cundinamarca y Bogotá, que 
además es contradictoria con la realidad social, 
porque qué bogotano no tiene un familiar viviendo 
en Cundinamarca o qué cundinamarqués no tiene un 
familiar que vive, que trabaja en Bogotá, somos un 
mismo pueblo, somos una misma ciudadanía, pero 
por distintas circunstancias alcaldes y gobernadores 
en ocasiones pasadas no lograban encontrar la mejor 
ruta para tener una relación fructífera, y hoy yo 
celebro que estamos en un cambio de tercio en la 
relación que tenemos como Ciudad Región, y creo 
que este proyecto de acto legislativo y su aprobación 
hoy en sexto debate, es la cristalización o de 
alguna manera es la formalización de esta unidad 
entre Cundinamarca y Bogotá, y en una coyuntura 
además muy especial, porque creo que resulta 
siendo, siendo el contexto muy desafortunado por la 
pandemia, resulta siendo muy afortunado que todo 
esto se de en medio de la coyuntura de la pandemia, 
porque la pandemia ha permitido demostrar cómo 
Cundinamarca y Bogotá se necesitan mutuamente, 
por Cundinamarca, gracias a Cundinamarca y a 
otros departamentos del país por supuesto, hoy en 
Bogotá tenemos seguridad alimentaria y no nos ha 
faltado provisionalmente.

Gracias a Cundinamarca también tenemos buena 
parte de nuestras fuentes de agua; Cundinamarca, 
y la gente de Cundinamarca ha encontrado en 
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Bogotá soluciones de empleo, de servicios, estoy 
seguro que podemos hacer mucho por la población 
de Cundinamarca en materia de atención en salud 
en medio de la pandemia; luego la aprobación en 
este contexto sí tiene un significado, un significado 
absolutamente especial, y la manera en la que se ha 
construido este Proyecto con un liderazgo importante 
que debo reconocer de la alcaldesa de Bogotá de 
Claudia López, del gobernador de Cundinamarca 
Nicolás García, que fueron ellos los que dieron el 
primer paso de pasar la página de rivalidad histórica 
entre los dos mandatarios, para empezar a trabajar 
en equipo, y esa actitud se refleja en el articulado 
que hoy ponemos a consideración por medio del 
informe de ponencia y de la proposición sustitutiva.

Cuando establecemos por ejemplo que las 
decisiones de la región metropolitana, cuyo 
detalle reglamentará una ley orgánica que vendrá 
de esta misma Plenaria de la Cámara, pues esas 
decisiones deberán tÓmarse por consenso, cuando 
especificamos, cómo lo hacemos en esa proposición 
sustitutiva que construimos con consenso hasta 
medianoche ayer junto a la Alcaldesa, junto al 
Gobernador, las representantes de las dos bancadas 
tanto de Cundinamarca como de Bogotá, para 
determinar que por ejemplo la designación del 
gerente de la región metropolitana o las decisiones 
de gasto público, de inversión pública, deberían 
tÓmarse con el visto bueno tanto de la Alcaldía 
Mayor, como de la Gobernación de Cundinamarca, 
creo que es un avance en materia de generación de 
confianza, la garantía de la no absorción a la que 
se refería el doctor Óscar Sánchez, hoy localidades 
esenciales para Bogotá fueron en el pasado 
municipios de Cundinamarca, el caso de Suba, de 
Fontibón, de Bosa, de Usaquén, entre otros, y hoy acá 
estamos garantizando que la región metropolitana es 
para trabajar en equipo, para coordinarnos en temas 
cruciales como el de movilidad, el de servicios 
públicos, el de salud, el de abastecimiento, el de 
competitividad, entre otros, pero con la garantía 
del respeto a la autonomía administrativa que le 
asiste a cada uno de esos entes territoriales que lo 
conforman.

Luego, creo que estamos dando un paso muy 
importante, un paso por el que seguramente casi 
nadie, incluyéndome, habría apostado hace un año o 
hace año y medio, no estamos tocando en lo absoluto 
ni la composición ni las fuentes de financiación de la, 
de la Corporación Autónoma Regional de la CAR, 
que eso también es muy importante mencionarlo, lo 
decía también el doctor Óscar Sánchez, y estamos 
dando un paso materializado en esta reforma 
constitucional que hacía falta porque no existía esta 
figura de organización o de integración regional en 
medio de un proceso de construcción de confianza 
maravilloso.

Así que yo hago esta intervención más para 
poner de presente el significado político de este paso 
quedamos hoy, es histórico, y es histórico el cómo, 
es la forma en la que se está dando, con un consenso 
que se construyó y se, y terminamos de pulir acá 

hasta altas horas de la noche de ayer, así que quiero 
agradecerle a usted Presidente Carlos Cuenca, 
reconocer que en su buena voluntad, en su gallardía 
para ayudar a que esto salga adelante, está parte del 
éxito, le reconozco y le agradezco especialmente 
a los autores y ponentes de otros proyectos que 
amablemente permitieron digamos posponerlos un 
poco para que podamos discutir este Proyecto de 
acto legislativo, tengan mi palabra que yo me quedo 
acá si es necesario hasta las 12 de la noche, hasta 
que evacuemos la agenda de, de los proyectos que 
son de interés de ustedes.

A la alcaldesa Claudia López, al gobernador 
Nicolás García, que han ejercido un liderazgo 
constructivo, maravilloso, que es mensaje de esperanza 
en medio de tanta polarización, a organizaciones de 
la sociedad civil como Asocapitales, a la doctora 
Luz María Zapata, a ProBogotá, que no han hecho 
sino darnos ideas para mejorar este Proyecto; muy 
especialmente a la Comisión Primera de la Cámara, 
que nos retroalimento también completamente 
hace dos semanas; y felicitar a las bancadas de 
Bogotá y Cundinamarca por este paso que vamos 
a dar conjuntamente, creo que esto es un hecho sin 
precedentes.

La doctora Juanita Goebertus, el doctor Óscar 
Sánchez, que han sido promotores esenciales del 
Proyecto creo que deben sentirse muy orgullosos y 
debemos agradecerles también por ese liderazgo.

Así que Presidente, creo que estamos ante 
un hecho histórico, invitó a votar por supuesto 
afirmativamente el informe de ponencia, y luego 
pondremos a consideración una proposición 
sustitutiva que es fruto de este mismo consenso, y 
muy seguramente, con la venia de ustedes queridos 
amigos, esta será la primera reforma constitucional 
que aprobaremos por este medio, en medio de esta 
pandemia, y esta circunstancia de sesiones mixtas, y 
eso también es un buen mensaje al país.

Presidente muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor José Daniel.
Tiene el uso de la palabra el doctor Buenaventura 

León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias señor Presidente.
Permítame primero reconocer su liderazgo 

Presidente Carlos Cuenca, por estar a la altura de 
estos desafíos, ya hemos aprobado proyectos en 
comisiones, pero hoy traer actos legislativos y 
proyectos de ley a la Plenaria, es un tema de toda la 
trascendencia, de todo un gran reto y de todo un gran 
desafío que bajo su Presidencia se está logrando, 
reciba desde Cundinamarca nuestra felicitación y 
nuestro reconocimiento.

El Constituyente del 91 no previó una figura ni 
constitucional ni legal que permita integrar a Bogotá 
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y a Cundinamarca, recordemos nuestra situación 
particular:

Bogotá es la Capital del país, pero también es 
la Capital del departamento, Bogotá no vota para 
gobernador ni para Asamblea dentro de nuestras 
relaciones políticas, sin embargo, estamos inmersos 
acá dentro de una región y dentro de un tema 
geográfico.

Yo quiero recordar acá que los cuarenta y cinco 
millones de habitantes que tiene nuestro país, más 
de diez millones vivimos en Bogotá, Cundinamarca, 
y además esta Región Central representa el 32%, el 
32% del PIB; como no se creó una figura, vemos 
la necesidad de crear una figura de acuerdo a 
las circunstancias que se ajuste a las, a nuestras 
circunstancias sociales, geográficas y políticas, 
por eso estamos proponiéndole al Congreso de la 
República e invitándolos a que nos acompañen en esta 
propuesta para poder tener una figura constitucional, 
el marco constitucional que nos permita integrar 
un, una subregión, que como lo han dicho acá mis 
compañeros ponentes no es un área metropolitana, 
donde tenga asiento el gobernador del departamento 
que para Cundinamarca es fundamental, en las 
áreas metropolitanas no lo tienen, sin posiciones 
dominantes, sin vetos, el objeto de este Proyecto 
es establecer el marco jurídico constitucional que 
permita la creación de la región metropolitana 
¿para qué?, para mejorar procesos de planificación 
del territorio, para implementar políticas, acciones, 
estrategias, proyectos en materia ambiental, en 
materia social, en seguridad alimentaria, en materia 
económica, en servicios públicos, en movilidad, en 
seguridad, en residuos sólidos.

Yo quiero destacar ocho contenidos fundamentales 
de este acto legislativo:

El primero de ellos es que es una integración de 
Bogotá - Cundinamarca, con todos los municipios 
del departamento de Cundinamarca que se quieran 
asociar, no como lo aprobamos en la primera vuelta, 
que solamente era para los municipios de la Sabana, 
como no tener en cuenta por ejemplo el municipio 
de Fómeque, si se quiere integrar, si Fómeque le 
produce a Bogotá o le genera el 80% que se, del 
agua que se consume en Bogotá; como no tener en 
cuenta la Provincia del Guavio, que es la que nos 
genera la energía para Bogotá y para todo el centro 
del país; provincias de Gualivá, del Sumapaz, y 
todas las provincias del Tequendama que nos dan 
acá la seguridad alimentaria para la Capital del 
Departamento y la Capital del país;

Un segundo contenido es que no hay un municipio 
núcleo;

Un tercer contenido es que no tocamos la 
Corporación Autónoma, es decir, se mantiene el 
statu quo que tiene en este momento;

Un cuarto contenido es que no habrá vetos, no;
Un quinto contenido, no al anexo de municipios 

de Cundinamarca a la Capital, como sucedió en el 
pasado, municipios del departamento que hoy son 
localidades de Bogotá;

Un sexto contenido, es que va a haber una ley 
orgánica que va a desarrollar el acto legislativo en 
la toma de decisiones, en la creación del consejo 
directivo, para ver el que comportamiento de las 
entidades asociadas, la jerarquía de esas decisiones;

Un séptimo tema es el tema de la equidad, este 
acto legislativo está inspirado en la equidad, que ha 
tenido tanto un desarrollo legal como un desarrollo 
jurisprudencial, en el desarrollo legal quiero recordar 
la Ley de Ordenamiento Territorial, y en el desarrollo 
jurisprudencial quiero recordar la Sentencia C-489 
del 2012, donde en el tema de equidad se reconoce 
el desequilibrio económico, social, ambiental, que 
existen en las diferentes regiones, ¿para qué?, para 
buscar crear instrumentos que superen precisamente 
esos desequilibrios, y garantizar el acceso equitativo 
a las oportunidades y beneficios del desarrollo;

Y un último tema o contenido, es un parágrafo 
transitorio, que como lo han manifestado acá, 
se ha venido construyendo con todas las fuerzas 
vivas del país, del centro del país, aquí han 
intervenido la Alcaldesa de Bogotá, el Gobernador 
de Cundinamarca, el doctor Nicolás García, los 
alcaldes de la Sabana, los alcaldes del departamento 
de Cundinamarca, donde nos va a permitir que la 
región metropolitana entre a funcionar de manera 
inmediata con Bogotá y Cundinamarca, mientras 
se expide la ley orgánica que va a permitir luego el 
ingreso de los demás municipios del departamento.

En ese orden de ideas, queremos invitar a todos 
los compañeros de la Cámara de Representantes, de 
todas las regiones, a que nos acompañen con un voto 
afirmativo para crear esta figura constitucional que 
nos va a permitir planificar este territorio del país.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Buenaventura por esta buena 

ilustración.
Doctora Betty Zorro, departamento de 

Cundinamarca, Partido Cambio Radical.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Bueno, con un cordial saludo para todos, feliz 

tarde.
Yo quisiera no repetir lo que mis compañeros han 

hecho, sencillamente quisiera hacer relevancia sobre 
hechos históricos acerca de lo que significa de verdad 
este gran acontecimiento, de antemano mil gracias 
a quienes lo han tomado de verdad de una manera 
muy seria y muy comprometida, al Gobernador, a 
la Alcaldesa, a mis compañeros de las bancadas de 
Bogotá y de Cundinamarca, y obviamente a nuestros 
compañeros que muy seguramente el día de hoy nos 
van a acompañar con su voto positivo, porque este 
es un significado muy importante para los territorios 
y para las regiones.

Yo quisiera hacer énfasis en, en, en un tema 
específico, miren, definir una figura jurídica que 
permita hoy que existan principios, metodologías, 
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la participación equitativa de quienes la quieran 
conformar de manera voluntaria, de quienes la 
quieran integrar, no sólo de los municipios que se 
encuentran alrededor de Bogotá, para nosotros 
de verdad es supremamente importante porque 
hemos sido socios y aliados durante la historia, 
pero no ha existido una figura que nos permita hoy 
de alguna manera relacionarnos de una manera 
legal para resolver las dificultades, pero para 
aportar mutuamente lo que nos conviene y lo que 
permita que tengamos una, una región fortalecida 
económicamente, fortalecida desde el ejercicio 
político.

Pero yo quiero hacer relevancia aquí a un tema 
muy específico, y yo me congratulo con eso, y es 
que para nadie es un secreto que Betty Zorro es de 
un municipio como el municipio de Soacha, y en ese 
municipio históricamente y cada día se hace mucho 
más evidente que la relación Bogotá – Cundinamarca, 
y el municipio de Soacha, la divide sólo una línea 
imaginaria, por ejemplo con el municipio de 
Bosa, perdón, con, con, con Bosa que forma parte 
de Bogotá, y con Ciudad Bolívar por la parte de 
arriba, y tenemos ya hoy hechos metropolitanos 
que tenemos que de alguna manera consolidarnos a 
través de esta figura jurídica para poder compartir 
las soluciones, hechos metropolitanos como 
tener hoy, formar parte de Transmilenio, hechos 
metropolitanos cómo formar parte de los servicios 
públicos, hechos metropolitanos cómo parte, ser 
parte de la seguridad del territorio, para nosotros sí 
es muy importante, para el municipio de Soacha es 
supremamente importante, porque es un municipio 
que necesita que podamos entre todos poder ayudar 
a construir allí una, un equilibrio y una solución a 
tantos problemas sociales y a tantos problemas que 
lo pudiéramos hacer como región.

De verdad yo lo congratulo, y le pido a mis 
compañeros que de verdad nos acompañen con su 
voto positivo para los ciudadanos de Cundinamarca, 
pero especialmente para la comunidad del municipio 
de Soacha, algunos podrán estar de acuerdo, 
otros no, pero yo soy una convencida de que esta 
región metropolitana le traerá a ese municipio 
especialmente de la Región, grandes soluciones a 
tantas y tantas dificultades.

Muchas gracias Presidente y muchas gracias 
compañeros.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Betty.
Tiene el uso de la palabra la doctora Juanita 

Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias señor Presidente, un saludo a todos mis 

colegas.
Voy a compartirles muy rápidamente una 

presentación, quisiera sumarme a las palabras de 
quienes me han antecedido en el uso de la palabra, 

está realmente es una experiencia yo creo única, 
de construcción de un proceso de confianza entre 
distintos partidos, como se han dado cuenta este 
es un Proyecto de autoría de los distintos partidos 
políticos, pero además es un Proyecto que por 
primera vez logra poner de acuerdo a Bogotá y 
Cundinamarca, entender esa interdependencia, 
reconocerla y partir de ahí para construir un 
mecanismo distinto y especial que nos permita 
potenciar nuestro desarrollo y planearlo de manera 
concertada y para el largo plazo.

Yo no voy a querer repetir lo que ya han 
dicho mis colegas, así que pasaré muy rápido, 
simplemente señalar algo, y es que justamente 
en estos tiempos de crisis hemos podido vivir de 
primera mano esa interdependencia que todos 
los que han estudiado este tema insistían y es que 
Bogotá depende de Cundinamarca, Cundinamarca 
de Bogotá, pero quizás no lo habíamos visto en 
esta generación de manera tan vivida como con 
esta pandemia y particularmente con la cuarentena; 
entre Bogotá y los municipios de Cundinamarca 
concentramos el 36.8% de los casos nacionales, 
pero quizás lo más interesante, por un lado es que 
mientras que Bogotá tiene 13 camas por cien mil 
habitantes y Cundinamarca tiene 6 camas por cada 
cien mil habitantes, es decir, todos los habitantes de 
Cundinamarca, los municipios aledaños a Bogotá, 
saben que cuentan con la posibilidad de venir, de 
ser necesario, a atenderse en un Sistema de Salud 
Regional al que acceden hoy miles y cientos de 
miles de cundinamarqueses.

Pero quizás lo más interesante es que del otro lado, a 
Corabastos ingresan entre 12.000 y 14.000 toneladas 
de comida diaria, el 47% de ellos provenientes 
de 16 municipios de Cundinamarca, es decir, es 
absolutamente evidente que quienes habitamos 
la ciudad de Bogotá, dependemos en gran medida 
de poder alimentarnos gracias a Cundinamarca, y 
Cundinamarca a su vez en gran medida sabe que 
puede acceder por ejemplo a fuentes de alta calidad 
de salud gracias a un Sistema Regional de Salud, 
eso es simplemente un ejemplo del potencial que 
tiene esta Región en términos de productividad y 
de competitividad, aquí hay 9.8 billones [sic] de 
consumidores, si contamos la Región Metropolitana 
de Bogotá y Cundinamarca, aportamos el 30.4% del 
valor agregado de productividad a 2016; el Dorado 
por supuesto es la principal terminal aérea de carga 
de Sudamérica, con más de 674.000 toneladas al 
año, y como región metropolitana contamos con 
más de tres millones de metros cuadrados de, de 
zona franca, términos de competitividad.

Por ejemplo, en términos de instituciones 
de educación superior, graduamos anualmente, 
si contamos como insisto una Región, 158.000 
estudiantes, 40.000 de ellos con posgrados; 
concentramos el 51.57% de las empresas medianas 
y grandes del país, y más del 50% de las star apps en 
Colombia, digamos eso habla del tipo de potencial 
que tenemos, y sin embargo la relación que hemos 
tenido es absolutamente desordenada, yo les 
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mostraba hace unos meses estas imágenes, esto es 
Bogotá 2002, esto es, esto mismo Bogotá a 2016; esto 
es Mosquera a 2007, Mosquera 2016; esto es Soacha 
2012, y la misma imagen para Soacha 2016; es decir, 
ha habido un proceso de urbanización, como bien 
decía Betty, pues estamos delimitados simplemente 
por una línea imaginaria, y sin embargo no hemos 
planeado nuestro desarrollo conjuntamente para 
poder decir cuáles son los servicios ecosistémicos 
que prestan distintos lugares de la región, cómo 
garantizamos que tenemos una política articulada de 
movilidad, de vivienda, de servicios públicos, cómo 
protegemos una serie de factores fundamentales 
como el páramo, como el río, etcétera, pero que 
dependen de que nos sentemos conjuntamente a 
plantear ese territorio.

Ya mis colegas creo que ahondaron en detalle 
de porque un Área Metropolitana no es suficiente, 
desde el 2014, entre otras sentencias, la Corte 
Constitucional lleva insistiendo en que justamente por 
la particularidad y la especialidad de ser una Región 
compuesta por el Distrito Capital, pero también por 
municipios en donde el rol del departamento de 
Cundinamarca ha sido fundamental, necesitábamos 
crear un ordenamiento jurídico especial, y eso es lo 
que con este esfuerzo multipartidista y multiterritorial 
entre Bogotá y Cundinamarca estamos logrando, es 
francamente un punto medio, logramos después de 
ese proceso de concentración, incluso como bien 
decía José Daniel, hasta ayer muy tarde, un punto 
medio entre lo que históricamente han sido los 
intereses y las pujas de Bogotá y Cundinamarca, 
básicamente tratando de entender una lógica gana, 
gana, aquí no se trata ni de que Bogotá le imponga a 
Cundinamarca, ni de qué Cundinamarca le imponga 
a Bogotá, simplemente señalar que no pone en 
riesgo la autonomía municipal, que permite generar 
ese proceso de construcción de confianza gracias a 
la participación de Cundinamarca que puede tener 
un esquema especial de participación ciudadana.

Terminó con esto, uno de los mecanismos distintos 
que les estamos presentando en la proposición 
sustitutiva, pero además que vienen de reconocer los 
aportes de cada uno de los distintos representantes, 
pero también de la Alcaldía y la Gobernación, tienen 
que ver en primer lugar, con agilizar la constitución 
de esta región, con que si bien, vamos a necesitar 
una ley orgánica, a partir de la promulgación de 
este acto legislativo quede constituida entre Bogotá 
y Cundinamarca, que los procesos que están 
andando, por ejemplo, de articulación de Regiotram 
y el Metro, puedan avanzar de manera potenciada 
gracias a esta figura;

Segundo, que incorporemos un mecanismo de 
legitimación, a lo largo de todos los debates y en ese 
sentido quisiera dejar una constancia de que ha habido 
consecutividad en el debate sobre la importancia 
de vincular a la Asamblea de Cundinamarca, y por 
supuesto a los consejos municipales, en este caso en 
particular frente al Distrito, al Concejo Distrital de 
Bogotá, en un proceso de legitimar esa decisión de 

la Alcaldesa y Gobernador, de constituir la región, 
este es uno de los aportes;

El tercero, de Édward Rodríguez como ponente 
también, es garantizar que la ley orgánica establecía 
un mecanismo de incorporación progresiva de 
cada uno de los municipios, yo creo que eso ayudó 
muchísimo;

Establecemos también, ya lo habíamos dicho 
desde el inicio, y es que aquí no hay vetos, como bien 
dijo Óscar, Buenaventura, históricamente la figura 
del Área Metropolitana ponía a vetar a Bogotá sobre 
los demás municipios, y veíamos, sería el esquema 
cómo funciona por ejemplo en, en Medellín, pero 
la idea básica es que hay decisiones por ejemplo 
como el retiro del gerente o su nombramiento, los 
gastos, las inversiones de la región, que requieren 
la aceptación tanto de la Alcaldía como de la 
Gobernación, es realmente una sociedad en ese 
sentido;

Se cambia el voto uno a uno que había salido 
aprobado de esta Plenaria de la primera vuelta;

Uno de los temas de los que más ha insistido 
Katherine Miranda, Gabriel Santos, la idea de 
que no podíamos dejar una figura que parecía que 
digamos de alguna manera si eran 23 municipios de 
Cundinamarca, por ejemplo podíamos quedar 23 más 
uno, sino que realmente lo que vamos a buscar es un 
proceso de toma de decisiones por consenso, y que 
será la ley orgánica la que desarrolle el mecanismo 
de votación, un enfoque de desarrollo sostenible, este 
fue un input fundamental de la representante María 
José Pizarro, y de las distintas audiencias públicas 
que sostuvimos con comunidades en Cundinamarca 
y en Bogotá, insistiendo en que teníamos que tener 
una visión de desarrollo sostenible de la región;

El principio de convergencia económica, que 
es un aporte muy importante de Betty Zorro; la 
referencia a la RAPE que es un aporte fundamental 
del representante Vallejo en Comisión Primera, 
para garantizar que no se entendía que esta región 
se puede, o Bogotá, se puede unir con cualquier 
departamento, si no que realmente se mantenía 
viva la figura de que podemos tener esta región 
administrativa de planeación especial;

Y un aporte muy importante del representante 
Navas, y es que veníamos con un texto que parecía 
decir que había autonomía territorial de la región, y 
no lo que por supuesto era nuestro interés y es que es 
autonomía territorial de cada uno de los municipios.

Entonces, poco paso por esto para dar 
tranquilidad de que todos estos temas han tenido 
consecutividad en el debate, simplemente concluir 
señalando que creo que este ha sido un proceso, 
insisto, de construcción de confianza, que me alegra 
muchísimo poder hoy poner en consideración de 
todos mis colegas un proceso tejido entre todos, que 
realmente nos permita seguir construyendo como 
región y crecer al potencial que tenemos como 
región, así que, muchísimas gracias, y por supuesto 
los invito a que nos acompañen en la aprobación 
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de esta ponencia y de la proposición sustitutiva. 
Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Juanita.
Tiene el uso de la palabra el doctor David Racero.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidente, ¿sí se me escucha?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Sí David, lo estamos escuchando.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Ah bueno, listo.
Rápidamente Presidente, me parece fundamental 

el proceso que han retratado mis compañeros, pido, 
pido ante, para la cámara ya, disculpe, qué pena 
Presidente, para que me puedan colocar de pronto 
el registro del, del video, es que estoy hablando yo, 
para el video.

¿Dónde?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah ¿de la cámara?
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Sí.
Presidente, discúlpame por el tiempo, es que no 

tengo habilitada la cámara, si me puede…
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Tranquilo, tranquilo doctor Racero, que yo le 

respeto su tiempo.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidente.
Listo, bueno, no, retomo, gracias Presidente por 

su amabilidad y generosidad.
Yo retomo las palabras de los que me han 

antecedido, que han explicado muy bien el Proyecto 
y especialmente han hecho énfasis en lo que es el 
grado de compromiso, de voluntad política, de 
solidaridad que ha estado detrás de la construcción 
de este Proyecto de acto legislativo, que es muy 
importante en las diferentes miradas, y hasta últimas 
horas de anoche, con el liderazgo de los que han sido 
los principales autores, por ejemplo como Juanita 
que fue la que me abordó por primera vez hace ya un 
par de meses para poder explicarme la importancia 
de este, de este proyecto, y que hoy ya tengamos 
un Proyecto más acotado, que era una de mis 
preocupaciones, porque yo no soy de los que me gusta 
mucho hacer esas modificaciones constitucionales 
para meterle tanta cosa a la Constitución, y aquí esa 
es mi observación Presidente, para ustedes colegas, 

que digamos, este Proyecto que se acota un poco 
más, que brinda una, unas certezas, un, un avance 
en esa articulación con Bogotá y departamento, va a 
tener su desarrollo significativo es en la ley orgánica 
posterior.

Digamos, aquí se da un marco jurídico 
especial más amplio, como lo determinó la 
Sentencia que mencionó ahorita Juanita, pero que 
indiscutiblemente queda en veremos la ley orgánica, 
que para mí lo fundamental Presidente, es que esa 
ley orgánica le va a dar dientes a los municipios, 
esto que estamos aprobando en este momento, da 
un camino, una fortaleza, una unión, un acto de 
solidaridad en estos tiempos tan importantes entre 
Bogotá y Gobernación, Bogotá y departamento, 
queda ahí en veremos, queda ahí en, en ascuas 
la articulación de los municipios como tal del 
departamento de Cundinamarca, y eso es lo que la 
ley orgánica nos debe dar todas las garantías para 
los municipios, especialmente del departamento, 
porque no puede quedar simplemente la articulación 
Bogotá – Gobernación, no, eso es lo que quedó 
pendiente, pero que me parece que a buena hora no 
debía haberse desarrollado acá, eso es para, para lo 
que, dar un poquito más de, de conceptualización en 
lo que estamos aprobando.

Y termino Presidente, de que definitivamente 
este avance de la comprensión de lo que es un 
Área Metropolitana, algo más allá que es toda esta 
articulación regional, esto es lo que va a ser la punta 
de lanza en el nuevo mundo que se va a construir 
PosCOVID, ya la asumirnos que en lo local, esa 
unión entre lo global y lo local en estos puntos 
medios de lo regional, es lo que va a determinar las 
políticas económicas, de movilidad, de disminución 
de la segregación subespacial económica, y 
especialmente la posibilidad de generar sociedades 
con un desarrollo sostenible por, para mitigación 
del cambio climático, que es lo que está detrás de 
todo esto, esa articulación necesaria entre Bogotá 
y departamento, Bogotá y Región. Muchas gracias 
señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Racero.
Tiene el uso de la palabra el doctor José Caicedo, 

Partido de la U, departamento de Cundinamarca.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Señor Presidente, muchas gracias.
Para complementar lo que mis compañeros han 

mencionado, agradeciéndole por supuesto a todo este 
importante trabajo, a Óscar Sánchez, mi compañero 
de Bancada del departamento, y a, a Buenaventura, 
que son miembros de la Comisión Primera.

Quiero decir en primera instancia que es evidente 
que hay una necesidad desde hace mucho tiempo, 
perentoria, de formalizar una integración real entre 
Bogotá, la Sabana de Bogotá que es el entorno, y los 
municipios de Cundinamarca.
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Bogotá está sin lugar a duda rodeada de un 
escenario económico, territorial, que es absolutamente 
importante y que no se puede desconocer, está la 
Sabana Centro y la Sabana de Occidente, que son 
digamos las dos provincias con mayores indicadores 
económicos para el departamento y para el entorno 
pues de la Capital de la República; está Soacha, que 
tiene una cantidad de oportunidades, pero también 
una cantidad de necesidades, y está la Provincia de 
Oriente, y como dijo el representante Buenaventura, 
que le aporta un volumen de agua enorme a la 
Capital de la República, y están los otros municipios 
del departamento que hay que incluirlos, porque es 
evidente que hay una necesidad sentida de articular 
provincias que inclusive están tan pegadas como a 
la Sabana Centro o a Sabana Occidente, y tienen 
unos indicadores de pobreza, de, de necesidades 
básicas insatisfechas absolutamente terribles, uno 
no entiende cómo pasa uno el Páramo de Guerrero 
y llega a la Provincia de, de, de, a nuestra provincia, 
a otra provincia pues del departamento que es Río 
Negro, y allá hay una pobreza que, que no se acepta 
a solamente 20, 25 o 30 kilómetros de, de la Sabana 
Centro, por ejemplo; entonces es, es supremamente 
importante que esta figura pues se consolide para 
generar una mayor equidad y una mayor oportunidad 
de recursos.

Hay dos hechos reales, uno de ellos por 
supuesto el pasado, que fue el que me puso a mí 
en una posición muy negativa frente al proyecto, 
yo quiero reconocer el trabajo de la representante 
Juanita Goebertus, que tuvo mucha iniciativa en 
qué, en que nos uniéramos, yo tuve mis reservas 
y le manifesté que tenía muchas dudas por el 
pasado, el pasado ha sido, y lo digo de una, de 
una manera sencilla, que los alcaldes de Bogotá 
han visto a la Sabana de Bogotá como el patio 
trasero, y por supuesto que al resto no lo han 
visto, y eso ha sido grave, y no estoy hablando 
solamente de la, de la pésima relación que hubo 
entre Peñalosa y nuestro excelente Gobernador 
Jorge Rey, en el período pasado, sino también 
de otros gobiernos anteriores, no fue más grata 
la relación del Gobierno de Petro, del Gobierno 
de Lucho, con los cundinamarqueses y con 
la Sábana, fue nefasto en realidad y hay que 
reconocerlo, pero ese es un hecho pasado que a 
mí me llevó a mirar con prevención cualquier 
decisión de abrir una ventana para que Bogotá 
avasalle a Cundinamarca, entonces, mi posición 
inicial fue de mucho cuidado, luego se generaron 
una cantidad de argumentos que nos permitieron 
concluir, pero hubo un hecho político que es 
relevante, un poco lo que decía alguno de los 
compañeros representantes, y es que en el actual, 
hay un hecho relevante y es la posición de la 
Alcaldía de Bogotá y por supuesto la claridad con 
que el Gobernador Nicolás García ha visualizado 
este tema de la integración regional.

Yo hoy tengo que decir y agradecer y reconocerle 
a la Alcaldesa de Bogotá su posición, el día que 
íbamos a votar en primera vuelta en Cámara este acto 

legislativo, y dijo una frase que la tengo que traer 
acá y es relevante: es más Bogotá la que necesita 
a Cundinamarca que Cundinamarca a Bogotá; 
eso no lo había dicho ningún alcalde, tengo que 
reconocerlo, y me generó una confianza enorme, nos 
sentamos los alcaldes de la Sabana de, perdón, los 
congresistas de Cundinamarca y los congresistas de 
Bogotá, junto con la Alcaldesa y con el Gobernador, 
y realmente se percibió un hecho político distinto, 
y es que lo actual es una gran oportunidad para 
construir lo que hace mucho tiempo necesita Bogotá 
y necesita Cundinamarca, que es una integración 
real y una integración formal.

Hay unos hechos metropolitanos que están a la 
espera inminente de resolver, el tema de movilidad 
que es el más importante, a pesar de la relación 
con Bogotá en los cuatro años anteriores, tengo 
que reconocerle al, al Gobernador Rey esa tarea 
majestuosa de sacar el Regiotram de Occidente, 
pero además de ello están los servicios públicos, hay 
que revisar porqué Bogotá le devuelve 10 veces más 
cara el agua que Cundinamarca le entrega casi gratis 
a Bogotá, esos temas son valiosos para abordarlos 
en esta nueva figura; la seguridad ciudadana; el 
tema del medio ambiente; es decir, es que la base 
del desarrollo son sus recursos naturales, y esta 
Región tiene que cuidarse, tiene que mirar el tema 
del aire, tiene que mirar el tema del agua, que es 
fundamental cómo conservar nuestros páramos 
en el entorno de Bogotá; habrá que mirar como 
hay una tasa retributiva para favorecer a nuestros 
campesinos que se están sacrificando por cuidar 
el agua que consume Bogotá y la Sabana; y el 
abastecimiento alimentario, el uso del suelo, todos 
esos componentes que mostraba Juanita en su, en 
sus diapositivas, del crecimiento desordenado y 
avasallante que ha tenido la Sabana Centro, Sabana 
Occidente y Soacha, y buscar por supuesto que haya 
una nueva forma de gobernabilidad democrática, 
participativa, y que permita que Bogotá necesite a 
Cundinamarca y Cundinamarca necesite a Bogotá.

Finalmente, quiero hacerle un reconocimiento a 
los a, a los diputados de Cundinamarca, al honorable 
Concejo de Bogotá, que no pueden ser invitados de 
piedra en este escenario, por eso me parece muy 
bien que entre la primera y la segunda vuelta se 
haya evolucionado para ajustar unos temas y afinar 
más la democracia y la participación, sin perder 
la autonomía local en esta construcción de lo que 
significa la región metropolitana Cundinamarca - 
Bogotá.

No me resta más Presidente si no invitarlos a 
todos a que nos apoyen en este, en este propósito, 
agradecerle al Partido de la U que me haya permitido 
tener la vocería en esta, en este Proyecto de acto 
legislativo, y darle las gracias a usted Presidente 
porque también tuvo un acto de generosidad 
para posibilitar este, este tema esté ad portas 
de ser aprobado en la Plenaria de la Cámara de 
Representantes de manera virtual. Muchas gracias 
señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Caicedo, a todos los colegas 
porque me dieron la oportunidad de estar aquí al 
frente de la Corporación, y esta es la manera de 
retribuir, dando garantías para todos.

Tiene el uso de la palabra el doctor Leonardo Rico, 
quien representa al departamento de Cundinamarca 
por él gloriosísimo Partido Cambio Radical.

Intervención del Representante a la Cámara 
Néstor Leonardo Rico Rico:

Gracias Presidente, y felicitarlo indudablemente 
en representación de todo el Congreso y del Partido 
Cambio Radical por esas garantías y gran deber y 
juicio que está haciendo.

Pienso que todos los representantes se, se han 
referido a la gran invitación que le estamos haciendo 
a los demás compañeros del Congreso para poder 
apoyar esta iniciativa, quiero referirme únicamente 
a algo que viví cuando fui Alcalde municipal hace 
más de 20 años dentro de la Provincia de Sabana 
Occidente, y en ese momento hablamos del tema del 
Área Metropolitana, en el cual esa, ese inició en el 
cual todavía los diálogos no estaban avanzados como 
están en este presente, a uno como alcalde le daba 
el gran temor que Cundinamarca se convirtiera, por 
decirlo en palabras reales y castizas en ese momento, 
que Cundinamarca se convirtiera en el patio trasero 
del Distrito Capital.

Hoy en día después de todos estos años ya de 
transformación, de madurez política, de realidades 
que ya son diferentes dentro del departamento, 
y realidades ya políticas hoy en día del excelente 
diálogo que tiene el Gobernador con la Alcaldesa, 
pues ve uno como todos estamos empujando 
desde una orilla diferente, los representantes de la 
Comisión Primera por parte de Cundinamarca y de 
Bogotá lo han hecho muy bien, el texto que está ahí 
es la puerta que va a ser la puerta, que va a ser la 
puerta de entrada para cualquiera que quiera dentro 
de las provincias, para indudablemente articular lo 
que le puede doler a una, a unas, que son necesidades 
diferentes a otras dentro de las 15 provincias del 
departamento, unas necesitan indudablemente una 
mejor posición para productividad, otras necesitan 
lo que hablamos del tema de movilidad, lo que es 
intocable y lo que es lo del futuro, y lo que es lo que 
tenemos que cuidar, que son los recursos hídricos, 
esto va a ser extremadamente importante para al 
futuro los recursos que vayan a ser en conjunto, ya 
de esta región van a ser recursos que indudablemente 
también tendrán que tener una vigilancia bien 
importante y mancomunada.

Mire, miremos Corabastos, es un sujeto de control 
de la Contraloría de Cundinamarca pero está en el 
Distrito Capital, se elige el respectivo gerente con 
participación de ambas entidades, y es la despensa 
de lo que llega, de todo lo que viene, la producción 
de los campesinos de Cundinamarca, luego esto así, 
mirado dentro de diferentes expectativas, dentro 
de las diferentes necesidades básicas insatisfechas, 

pues va a ser algo que por fin se logra, y se logra sin 
dominio de nadie, sino con sentido de pertenencia 
para poder que esto indudablemente le sirva a los 
habitantes de ambas regiones, Cundinamarca y 
Bogotá, que son finalmente hermanas, y que son 
algo que tiene que velarse desde el sector político, lo 
que nos ha dado la oportunidad para estar acá, para 
que se haga de una manera armónica, juiciosa, y 
respetuosa como lo vamos a votar en este momento, 
por eso me desplacé como usted lo sabe señor 
Presidente, porque he tenido mucha dificultad en 
la conexión, hoy con este proyecto, por eso quería 
estar aquí desde el Congreso presencialmente para 
poder dar el voto positivo. Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Leonardo.
Tiene el uso de la palabra el doctor Juan, el doctor 

Wills.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Presidente muchas gracias, un cordial saludo a 

usted.
Igualmente, me uno a la felicitación por haberle 

abierto usted el espacio a la oportunidad de que este 
proyecto de ley sea ley de la República, gracias 
a usted porque hoy con lo que estamos nosotros 
haciendo aquí desde la semipresencialidad, le 
estamos dando un paso muy grande para que esto 
sea una realidad.

Yo simplemente ya no quiero reiterar lo que mis 
compañeros han hecho.

También felicitar a las bancadas de Cundinamarca 
y Bogotá, porque unidas, independientemente del 
color político, del sesgo, de la inclinación política 
que tenemos cada uno, estamos sintonizados en sacar 
este Proyecto adelante de región metropolitana, que 
como ya lo dijeron lo que hace es por supuesto la 
ayuda mutua, ya lo dijo un representante que me 
antecedió, Bogotá necesita de Cundinamarca y 
Cundinamarca de Bogotá, así que yo no me excedo 
más, hablar de lo que ya se dijo es redundante, y 
yo creo que ya hablar de todos los temas de, de 
independencia, como ya se mencionó, del principio 
de igualdad, de participación de todos los municipios 
donde evidentemente aquí lo que se está generando es 
suma confianza tanto para Cundinamarca como para 
Bogotá, de que cada quien que va a participar dentro 
de esta región metropolitana tiene un peso específico, 
tiene igualdad de condiciones en la participación, 
y lo que le pedimos a los compañeros de, de esta 
Plenaria es que pasemos este proyecto, que sea ley 
de la República, por el bienestar y desarrollo que 
va a ser sin precedentes para Colombia Presidente. 
Muchísimas gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Wills.
Tiene el uso de la palabra la doctora Irma Luz 

Herrera por el Partido MIRA.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Irma Luz Herrera Rodríguez:

Gracias Presidente, hay un sonido de fondo.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor, doctora Irma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Gracias Presidente, gracias Presidente.
Como Partido MIRA, como Representante 

a la Cámara por Bogotá, quiero celebrar este 
proyecto de acto legislativo que crea el marco 
jurídico constitucional para consolidar esa región 
metropolitana Bogotá – Cundinamarca, una región 
que va a ser una región administrativa de carácter 
especial, y que va a tener su circunscripción en 
Bogotá y en los municipios del departamento donde 
históricamente siempre se han generado dinámicas 
histórica y naturalmente, se han generado dinámicas 
ambientales, territoriales, sociales, dinámicas de 
todo tipo, económicas y por supuesto también de 
abastecimiento.

Yo quisiera también destacar los esfuerzos que 
se han realizado anteriormente, esfuerzos como 
el Comité de Integración Territorial de Bogotá y 
sus vecinos, como la Asociación de Municipios 
de la Sabana Centro, y por supuesto la Región 
Administrativa de Planificación Especial, la RAPE 
Región Central, y los destacó porque creo que han 
sido esfuerzos que nos han ido aproximado a crear 
precisamente ese clima de confianza.

A pesar de todos estos esfuerzos, bueno, los 
problemas persisten, hoy tenemos una región de más 
de once millones de habitantes, Bogotá ha tenido un 
crecimiento continuo, desordenado, persisten las 
problemáticas de agua, de accesibilidad de vivienda, 
de protección de medio ambiente, sin embargo 
creemos y le apostamos todos los representantes 
de Bogotá, de Cundinamarca, la Alcaldesa, el 
Gobernador, a que con este Proyecto de acto 
legislativo vamos a poder avanzar mucho más, no 
solo en mecanismos de confianza sino también en 
lograr que los Proyectos se materialicen, que de 
verdad podamos contar con soluciones concretas 
para atender todas las problemáticas, pero también 
para consolidar algo que ha sido un anhelo y en el 
cual hay toda la potencialidad, es crear una región 
que sea competitiva y que sea sostenible.

Este Proyecto que hoy buscamos apoyar y que 
esperamos que todos los representantes le den su voto 
positivo, va a permitir entre otras cosas fortalecer 
las políticas de vivienda digna, una gran necesidad, 
permitir que en los proyectos que se realizan en la 
región, que sean proyectos estratégicos, haya un 
sistema de cargas y de beneficios que nos permita 
también mitigar ese crecimiento desbordado que 
ha tenido nuestra ciudad, que Bogotá y la región 
puedan ser un centro de desarrollo turístico, que el 
Plan de Movilidad sea entre Bogotá y la Región, pero 
también que se fortalezcan esas cadenas productivas 

entre Bogotá y los municipios de Cundinamarca para 
que nuestros campesinos, especialmente pequeños 
y medianos productores puedan acceder a nuevos 
mercados y se pueda seguir garantizando toda la 
seguridad alimentaria de nuestra Región.

Destacar que el actual Plan Nacional de 
Desarrollo 2018-2022, está haciendo también una 
gran apuesta para que esta región se convierta en 
un centro de innovación y en un nodo logístico 
de, de integración productiva no solamente a nivel 
nacional, sino también internacional, y le está 
apostando también a articular la Red Alimentaria y 
Logística en la Región, y recuperación ambiental, 
sobre todo la limpieza del río Bogotá que ha sido 
una meta por años aplazada.

Por todo ello, desde la Bancada de Bogotá, de 
todos los representantes de Bogotá, desde todos 
los partidos políticos, invitamos a toda la Cámara 
de Representantes para que nos apoye con su 
voto positivo en este Proyecto tan importante, 
histórico también para el país, pero sobre todo 
que ha generado un importante acuerdo entre 
representantes, la Bancada de Bogotá y la Bancada 
de los representantes de Cundinamarca, y por 
supuesto destacar el liderazgo, el aporte, el apoyo, el 
consenso de la Alcaldesa Claudia López y del doctor 
Nicolás García gobernador de Cundinamarca. 
Muchas gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Irma luz.
Tiene el uso de la palabra la doctora María José 

Pizarro, doctora María José Pizarro tiene el uso de 
la palabra.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Aló, hola señor Presidente, ¿hola?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Sí señora, la escuchamos perfectamente.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Perfecto, muchísimas gracias.
No, pues definitivamente no sé si me pueden 

habilitar la cámara también por favor.
Gracias, muchas gracias.
Pues bueno, definitivamente este ha sido un 

esfuerzo mancomunado, ha sido un esfuerzo 
mancomunado por lograr llegar a un acuerdo que 
permita superar pues todas las dificultades que 
hemos tenido en él, para poder consolidar una región 
metropolitana, pero obviamente hacer posible e 
institucionalizar una fórmula que permita obviamente 
la asociación entre los municipios que compartimos 
dinámicas territoriales, sociales, ambientales y 
económicas completamente regionales, es decir, 
esto se ha vuelto una urgencia, y para nosotros 
es una alegría que se haya podido materializar, y 
sobre todo en consenso, en materia de desarrollo 
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y de ordenamiento territorial, y de ordenamiento 
ambiental, nosotros creemos que es absolutamente 
imprescindible que podamos llegar a este acuerdo, 
pero lo más importante es que nosotros podamos 
construir toda la confianza necesaria y mandar un 
mensaje legal absolutamente determinante, teniendo 
en cuenta los procesos de conexión de los municipios 
circunvecinos que en el pasado, y de conurbación 
que en el pasado se han venido presentando, y se 
presentan obviamente, pero está conurbación que 
nosotros vivimos en el pasado, no podría y no debe 
presentarse en el futuro, no se puede repetir, hoy 
obviamente ese debe ser un propósito a futuro, esta 
es una nueva forma de región metropolitana que 
requiere indispensablemente, como lo decía hace 
un momento, el desarrollo económico y social, un 
desarrollo sostenible y ambiental para todos los 
municipios, no solamente girando alrededor de 
Bogotá como eje, pues obviamente de, de, o como 
por lo menos centro, que ha afectado de manera muy 
diferenciada los distintos municipios regionales.

Nosotros necesitamos que esta región se 
constituya, que se constituya, debe tener mínimo, 
como mínimo una adecuada gestión del suelo para 
no vivir lo que se está viviendo y lo que vive la 
ciudadanía en estos momentos, y aquí pues digamos 
yo creo que tenemos el eje más importante, nosotros 
queremos saltar la atención sobre dos temas 
fundamentales, o por lo menos uno, y es el tema, 
lo que compone la CAR, creo que en relación con 
los presupuestos de la CAR, tendremos que estar 
todos muy atentos para encontrar una fórmula que 
nos permita hacer una veeduría efectiva y que estos 
recursos no sean utilizados de manera equivocada.

Entonces, bueno, celebrar este acuerdo y ojalá 
podamos pasar a la votación de la manera más rápida 
posible. A todos ustedes, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso de la palabra el doctor Inti Asprilla, 
doctor Inti Asprilla.

Doctor Inti Asprilla, cede el uso de la palabra el 
doctor Inti.

Tiene el uso de la palabra el doctor Jorge Gómez, 
doctor Jorge Gómez tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Y aquí voy, es que no me estaba funcionando el 
micrófono, ¿ya me oyen?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Sí señor, perfecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
¿Me oyen? ¿me oyen?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto. Sí señor.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Buenos días nuevamente señor Presidente.
Pues hombre, la, la, el doctor Navas muy 

gentilmente quiso que yo quisiera intervenir a 
nombre del Polo, aunque él es de los ponentes de 
este proyecto, y desde luego pues este Proyecto 
cuenta con nuestro voto positivo, y solo queremos 
hacer unas observaciones que son un poco más de 
cara a, a la ley estatutaria, a la ley orgánica que 
habrá que darle la, que habrá que darle vida real 
a esta nueva figura que estamos inaugurando hoy 
con la aprobación de este proyecto, de este acto 
legislativo, son, son observaciones más hacia el 
futuro, porque como todos saben, o todos sabemos, 
pero a veces no, no, nos hacemos los que no vemos, 
es que el, el demonio está es en los detalles, o sea, 
en las cosas generales es muy fácil ponernos de 
acuerdo, o sea, en Colombia todos podemos decir: 
viva la democracia; y no hay nadie que diga: abajo 
la democracia; por lo menos de dientes para afuera 
no lo dicen; viva la equidad, todo el mundo dice 
viva la equidad, ni el banquero más desalmado sale 
a la calle a decir, me tienen que pagar hasta el último 
centavo de mis intereses así se mueran de hambre, ni 
siquiera sale, entonces, o sea, en las cosas generales 
es fácil ponernos de acuerdo, pero como esto 
necesita una ley orgánica, nosotros queremos hacer 
una observación sobre 5 detalles, 6 detalles, los voy 
a decir muy rápidamente:

El primero tiene que ver con, con que se evite, 
se busque la manera de evitar un fenómeno que está 
sucediendo con las áreas metropolitanas en todo el 
país, y es que, exceptuando el Área Metropolitana 
del Valle de Aburrá, que es una experiencia exitosa 
hay que decirlo, exceptuando esta, si usted hace 
una encuesta con los municipios de los, de las otras 
áreas metropolitanas se encuentra un dato que es 
preocupante, el 24% de los municipios circunscritos 
a esa, a esas áreas metropolitanas, considera que es 
más lo que aporta al área metropolitana que lo que 
recibe del área metropolitana, y el, y el 76, perdón, 
es al revés, es más, es menos lo que recibe y más lo 
que aporta, y solo el 76, y el 76% considera que no 
está recibiendo prácticamente nada, que recibe muy 
poco de las áreas metropolitanas;

El segundo punto es que en la ley orgánica debe 
quedar muy establecido, vamos adelantando cosas 
porque ya después de esto sigue la ley orgánica, 
que el, el proyecto de ley conserve las estructuras 
ecológicas, la estructura ecológica principal de la 
Sabana, esto es bien definitivo y los compañeros 
de los municipios, los del Polo, de los municipios 
aledaños y del propio Bogotá han insistido mucho 
en este tema, y yo lo pido, que lo vamos teniendo en 
cuenta desde ya;

Lo otro es que hay un tema del que poco se habla y 
es la vocación industrial de Bogotá y sus municipios 
circunvecinos, que ha sido duramente golpeado 
por esta forma de globalizar, por esta apertura 
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económica, y que hay que mirar como en la ley 
orgánica se fortalece en la producción y la defensa 
del mercado interno de este gran conglomerado 
humano que va a ser la, la región metropolitana 
Bogotá – Cundinamarca;

El, el, el cuarto punto es un poco la preocupación 
por los 93 municipios de Cundinamarca que 
abastecen la mayor parte de la alimentación de ese 
conglomerado, y que no hay un, en la, desde luego 
en la región metropolitana, una, una, una mención 
específica de eso, hay que ver qué relaciones se 
establecen con esos otros municipios;

Y una cosa muy importante que yo quiero dejar 
sentada, y es que no se deben de ninguna manera 
dejar de ejercitar la consulta de la que habla la 
Ley 1625 de 2013, para que los municipios se 
pronuncien y ojalá no sea de la forma como se 
están adelantando ahora estos procesos de consulta, 
donde han bajado el umbral a unos niveles en donde 
con que salga el alcalde y el secretario de gobierno 
a votar, se aprueba, yo creo que en esto hay que 
tener cuidado que haya una buena participación 
ciudadana;

Y finalmente una cosa que han dicho varios 
compañeros con la que estamos de acuerdo, hay 
que recoger las experiencias del CIT, del Comité 
de Integración Territorial, de la Asociación de 
Municipios del Centro, de la Sabana Centro, 
Asocentro, y de la Región Administrativa y de 
Planificación Vida, RAPE.

Esos, esas son las recomendaciones del Polo, y 
anunciar nuestro voto positivo a este Proyecto de 
acto legislativo.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctor Gómez.
Tiene el uso de la palabra el doctor Carlos Acosta 

por el Partido Colombia Justa Libres.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Muchas gracias Presidente.
De verdad como representante de Bogotá 

celebramos este avance significativo que constituye 
este proyecto, no solamente porque de alguna 
manera normaliza la gobernanza de un territorio que 
ya viene integrado desde todos los aspectos, desde el 
aspecto de vivienda, de transporte, laboral, etcétera, 
y las relaciones cada día más fuertes entre Bogotá y 
los municipios de la Sabana.

Simplemente extenderle una felicitación a 
las bancadas de Bogotá y de Cundinamarca en la 
Cámara de Representantes que han liderado este 
proyecto, especialmente en la Comisión Primera, 
porque es un Proyecto que armoniza las necesidades 
de la gente y está pensando en la ciudadanía primero 
que en intereses políticos o de las instituciones, 
por eso desde Colombia Justa Libres apoyamos 
definitivamente este proyecto. Muchas gracias 
Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Acosta.
Tiene la palabra el doctor César Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias Presidente.
Presidente, yo tuve la oportunidad de ir a la 

audiencia pública que se celebró formalmente con 
relación a este Proyecto el 18 de septiembre del año 
2019, y allí de manera presencial tuve la oportunidad 
de escuchar a una gran cantidad de personas tanto 
de Cundinamarca como de Bogotá, que salieron 
a flote una serie de rencores, de resentimientos, 
antagonismos, celos, diferencias, recelos, que uno 
después de haber observado eso, y hoy compararlo 
con lo que dice el Proyecto que está a nuestra 
consideración, no logra sino complacerse, porque 
toda esa gran cantidad de elementos negativos 
terminaron en la basura y se encontraron otros 
por ejemplo, como el lograr asociarse para poder 
compartir dinámicas territoriales, ambientales, 
sociales y económicas, con objeto de garantizar 
la ejecución de planes de desarrollo, de desarrollo 
sostenible, y fundamentalmente la prestación de 
servicios públicos a cargo de las diferentes entidades, 
y eso en resumen no es más que compartir las 
debilidades, pero también compartir las fortalezas, 
y ese ejercicio de ordenamiento territorial, si así 
se le pudiera llamar, pero fundamentalmente de 
unidades, sin que nadie esté por arriba del otro, 
sin que necesariamente signifique que alguien 
tiene más preponderancia que otro, no merece 
sino felicitaciones, nosotros desde la Región 
Caribe admiramos, queremos y anhelamos siempre 
procesos de desarrollo territorial que permitan entre 
otras cosas seguir elevando la voz de los territorios 
que unidos y apartados del centralismo, podamos 
encontrar elementos de desarrollo.

Yo invito a la voz, hasta ahora unánime, de que 
aprobemos este proyecto, un caribeño solicitando 
que se apruebe el Área Metropolitana Bogotá – 
Cundinamarca, no debe resultar extraño, sino por 
el contrario convencerse que aún en las diferencias 
incluso territoriales, uno puede encontrar ideas 
como estas que no merecen sino aplausos y votos 
positivos. Muchísimas gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor César.
Tiene el uso de la palabra el doctor José Jaime 

Uscátegui, Uscátegui, Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Gracias Presidente.
Sí señor, Uscátegui, muchas gracias.
Quería hacer una intervención corta para decir 

que desde el Centro Democrático nos sentimos muy 
orgullosos de haber participado en la construcción 
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de este importante Proyecto de acto legislativo, 
que tanto Bogotá como Cundinamarca merecen 
este espacio de concertación territorial para llevar a 
cabo una agenda común que nos permita avanzar en 
todos los frentes de desarrollo que tiene la Región, 
en el frente de movilidad, de desarrollo sostenible, 
de políticas sectoriales, de seguridad, y todos los 
ejes temáticos que seguramente harán parte de las 
discusiones de esas mesas de trabajo y de esa agenda 
regional que se va a construir desde esta plataforma 
territorial.

Dejar la claridad que no se está conformando 
una nueva entidad territorial en Colombia porque 
la Constitución expresamente define cuáles son las 
cuatro entidades territoriales, y aquí se trata de un 
esquema de asociatividad territorial que es pionero 
en su clase, y que confiamos que sirva de ejemplo 
para otras regiones del país que decidan adoptar una 
figura similar para llevar a cabo esos procesos de 
concertación y de trabajo conjunto en las diferentes 
regiones.

Decir, adicional a ello, que el Congreso se 
tiene que preparar para dar una discusión a fondo 
en los temas de ordenamiento territorial, todos los 
días estamos aprobando proyectos con, le dan la 
naturaleza de distrito a ciudades capitales o ciudades 
intermedias, pero adicional a ello, hay otras formas 
de asociatividad territorial que en algún momento 
tendremos que revisar; hablamos todos los días 
de los municipios PDET, hablamos todos los días 
de la figura de contratos Plan, hablamos todos los 
días de las zonas de reserva campesina, entre otras 
modalidades que el país ha venido desarrollando 
para darle flexibilidad a su modelo de organización 
territorial unitario, y yo creo que es hora de que las 
regiones cobren un papel cada vez más preponderante 
y relevante en la organización territorial del país, y 
en este caso Bogotá y Cundinamarca están dando 
ejemplo y un buen ejemplo de los esfuerzos que se 
pueden adelantar en ese sentido.

Así que, sin extenderme más Presidente, anunciar 
el voto positivo como ya lo han hecho miembros 
de mi Bancada del Centro Democrático en esta 
Plenaria, y agradecerle a todas las bancadas que han 
participado igualmente en la construcción de este 
proyecto, y a la bancada de Bogotá en particular, y 
a la Comisión Primera que dedicó varias horas a la 
discusión de este proyecto, para que ojalá la gran 
noticia hoy sea que hemos logrado avanzar en esta 
segunda vuelta y que ya estamos ad portas de tener 
una reforma constitucional que nos va a permitir 
adelantar esfuerzos en la región metropolitana de 
Bogotá y Cundinamarca, eso sí pedir un trato justo 
y equitativo para Bogotá, Bogotá como ciudad 
Capital muchas veces ha sido la principal afectada 
del centralismo político, porque a pesar de que las 
decisiones pasan por Bogotá, Bogotá como entidad 
territorial muchas veces se ve despojada de recursos 
y atribuciones para atender una agenda interna 
que también esperan los bogotanos, el Plan de 
Alimentación Escolar lo paga enteramente el Distrito, 
mientras que otras tienen una mayor cofinanciación 

y mayores aportes del Estado; Bogotá subsidia los 
servicios de agua de muchos municipios aledaños, 
y a veces uno se preguntaría ¿por qué la Empresa 
de Acueducto de Bogotá no asume directamente la 
prestación de esos servicios?, pero uno entiende que 
cada municipio de Cundinamarca y del país quieren 
ejercer autónomamente sus facultades y la prestación 
de esos servicios básicos, pero un llamado para que 
cuidemos, respetemos y protejamos a Bogotá, que 
al fin y al cabo es la casa de todos los colombianos.

Gracias Presidente, y confío en que sigamos 
adelante con este gran proyecto, muy amable.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias a usted doctor Uscátegui, ahí rectificó el 
pronunciamiento de su apellido…

Intervención del Representante a la Cámara 
José Jaime Uscátegui Pastrana:

Gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…para que quede totalmente registrado.
Quiero dejar constancia que el doctor Vallejo ya 

se encuentra con nosotros, él pudo en la anterior 
decisión votar; pero también dejó constancia de que 
el doctor Juan David Vélez ha tenido problemas con 
su plataforma y no ha podido estar en las votaciones.

Tiene el uso de la palabra la doctora Ángela 
Sánchez por el Partido Cambio Radical.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela Patricia Sánchez Leal:

Gracias señor Presidente, un saludo a todos mis 
colegas.

Bueno, aparte de todo lo que han dicho todos 
mis antecesores, decir que me siento muy contenta, 
pienso que la aprobación de este acto legislativo 
llega en el mejor momento, ya que estamos ante un 
panorama donde necesitamos pensar en el futuro, 
pensar en el desarrollo, y este acto legislativo 
abre la puerta para traer ese trabajo en unidad, esa 
coordinación entre Bogotá, los municipios aledaños, 
y es que hay unas cifras muy importantes, esta región 
produce el 30% del PIB Nacional, los habitantes son 
el 20% de la totalidad de Colombia, y entre Bogotá 
y Cundinamarca se recauda más del 60% de los 
impuestos a nivel nacional.

Me alegra porque con este acto legislativo vamos 
a poder potencializar ese desarrollo de esta Región 
tan importante para Colombia, y en todos los temas 
que ya se han nombrado: movilidad, seguridad, 
medio ambiente.

Quiero felicitar a la Alcaldesa, al Gobernador, 
porque más que nada se muestra una voluntad 
política entre Bogotá y Cundinamarca, las bancadas 
de Bogotá, de Cundinamarca, que han hecho, que 
hemos hecho un trabajo arduo todo este tiempo, y 
que lo que se muestra es que la unidad prevalece, 
es el mensaje que estamos dando hoy al aprobar 
este acto legislativo, así que felicitaciones a todos 
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aquellos que han participado, y pienso que estábamos 
en mora de crear esta región metropolitana, y hoy va 
a ser un hecho, así que motivó a todos los que nos 
están escuchando, viendo, que puedan dar su voto 
positivo. Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Ángela, a usted.
Tiene el uso de la palabra el doctor Juan Carlos 

Lozada por el Partido Liberal, quien representa a la 
ciudad de Bogotá Distrito Capital.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Muchas gracias Presidente, le agradezco mucho 
que me dé la palabra.

Yo quería simplemente, en aras de además 
agilizar este debate, simplemente decir que una de 
las razones por las que en la Comisión Primera de 
la Cámara de Representantes decidimos de manera 
urgente comenzar a discutir y votar proyectos, 
era justamente por este Proyecto que de ninguna 
manera podemos dejar hundir, un compromiso 
político del nivel que tiene este entre las bancadas 
de Cundinamarca y de Bogotá, pero además con 
el aval y con el compromiso del señor Gobernador 
de Cundinamarca y del Alcalde, de la Alcaldesa de 
Bogotá, es algo que es verdaderamente histórico, por 
eso yo celebro Presidente que usted esté poniéndolo 
en consideración y que además lo esté sacando 
adelante.

Bogotá y Cundinamarca son una, tienen unas 
divisiones que son ficticias, nosotros somos un solo 
territorio, somos un solo, una sola Nación, somos y 
tenemos una simbiosis absolutamente innegable en 
todos los temas, y por lo tanto podernos organizar 
entre nosotros para darle solución a los problemas 
que tenemos que afrontar de manera conjunta, es 
absolutamente esencial, y yo quiero felicitar a todos 
mis compañeros que han hecho esto posible, que han 
dado lo mejor de sí para sacar este Proyecto adelante, 
en especial a mi compañera Juanita Goebertus que 
lo ha hecho de manera extraordinaria, y que por 
supuesto ha contado con el apoyo de todos los 18, 
los demás, los 17 representantes por Bogotá, pero 
además también un reconocimiento muy grande a 
mi compañero Óscar Sánchez del Partido Liberal 
que ha liderado de manera muy importante esta 
iniciativa de, como Representante de Cundinamarca.

Así que, compañeros, por favor apóyenos, 
ayúdenos a sacar esta iniciativa adelante que es 
el comienzo de una integración que debió haber 
existido siempre, y que como lo decía el representante 
Caicedo, de manera torpe, digamos que las 
imposiciones de Bogotá no habían permitido, hoy 
estábamos en un diálogo muchísimo más horizontal, 
en un diálogo muchísimo más franco e igualitario 
entre Bogotá y Cundinamarca, y creo que ese tiene 
que ser de aquí en adelante el tono y la intención 
con la cual construyamos una región metropolitana 
armónica y que piense, se piense como una sola. Así 
que muchas gracias Presidente y compañeros.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Lozada.
Tiene el uso de la palabra el doctor Jhon Arley 

Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Presidente, buena tarde, saludos para todos, seré 

muy puntual.
Básicamente para decir que damos nuestro apoyo 

a esta iniciativa de acto legislativo, importante, 
necesaria, creemos que todo aquello que vaya en pro 
de la integración regional, y más en centros urbanos 
como estos son fundamentales.

Solamente para los autores, y aquellos que han 
venido motivando este, este, este acto legislativo, 
que, que se tenga en cuenta a las comunidades afro de 
la Región, Bogotá, y esperamos que en la discusión 
y estructuración del Proyecto de ley subsiguiente, 
que se puedan tener espacios de participación con 
los espacios de representación de comunidades afro 
que hoy están en Bogotá, porque a veces hay que 
decirlo, se quejan de sentirse un poco olvidados, 
Bogotá es una ciudad que hoy alberga y, y tiene ya 
como afrobogotanos, a cientos de miles de personas 
de descendencia, principalmente del pacífico, 
familias que han llegado a Bogotá donde hoy la 
segunda, tercera generación, ya es nacida en Bogotá 
y se sienten bogotanos, pero también sienten que a 
veces el enfoque étnico diferencial no es muy tenido 
en cuenta.

Básicamente para decirles que es fundamental 
que en la confección del Proyecto de ley que 
pretende reglamentar esta figura, se concerte, se 
tengan en cuenta los espacios para escuchar a la 
Consultiva Afro de Bogotá, a los distintos espacios 
organizativos, buscando siempre que esa integración 
también se vea reflejada en la integración que 
hoy los afros están requiriendo, si a Bogotá y a 
Cundinamarca le va bien, también le va a ir bien 
a los miles de afrodescendientes que viven en esta 
importante región del país, es básicamente dejarles 
esa recomendación a los autores, ponentes, y a 
aquellos que van a impulsar el subsiguiente proyecto 
de ley, y obviamente dar todo nuestro respaldo a 
una iniciativa tan importante como esta. Gracias 
Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, quiero informarle a la Plenaria 
que se, no tengo ya más personas inscritas para 
intervenir acerca de este proyecto.

Intervención del Representante a la Cámara 
Rubén Darío Molano Piñeros:

Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿Sí?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Rubén Darío Molano Piñeros:

Excúseme, yo he pedido el uso de la palabra hace 
más de dos horas Presidente, Rubén Darío Molano.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Molano, doctor Molano…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, se hace necesario.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…se ha cerrado hoy, pero le voy a decir cuál fue 

el mecanismo que empleamos, por intermedio de los 
voceros, y me han estado escribiendo en el chat, por 
eso aquí estoy preguntando ¿si alguien más?

Tiene usted el uso de la palabra, y si algún colega 
quiere hacerlo con mucho gusto.

Doctor Molano, por favor defienda a 
Cundinamarca.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, decrete la Plenaria, la Sesión 
Permanente para poder seguir.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Quiere decretarse la Sesión, la Plenaria en 
Sesión Permanente?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta el Presidente si la Plenaria quiere 
continuar en Sesión Permanente, declarar la Plenaria.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Fernando Espinal Ramírez:

Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Luis Fernando Gómez vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Rubén Darío Molano, ofreciéndole 

disculpas, tiene usted el uso de la palabra.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
A si lo quiere señor Presidente, ha sido aprobada 

la Sesión Permanente.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Suficiente exposición Presidente, suficiente 

exposición, ya.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

No señor, aquí hay que darle garantías a todos, 
doctor Molano, usted representa al departamento de 
Cundinamarca, y fue una persona muy activa en este 
proyecto, por lo tanto, tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Rubén Darío Molano Piñeros:

Presidente, muchísimas gracias por su gentileza.
Yo en nombre del Partido Centro Democrático 

queremos darle la bienvenida a este sexto debate que 
crea esta nueva figura del ordenamiento territorial del 
país que con toda seguridad va a cambiar las reglas 
de la planeación del territorio, del ordenamiento 
territorial, de la prestación de los servicios públicos, 
y nos va a permitir mejorar algo que finalmente 
es el propósito de esta figura que es mejorar las 
condiciones de competitividad de la región, y por 
supuesto, y primero que todo, las condiciones de 
vida de los pobladores que la habitan, son casi once 
millones de colombianos que están en el centro del 
país, y si ellos tienen la oportunidad de mejorar su 
competitividad, de mejorar sus condiciones de vida, 
sepan ustedes todos compañeros, que esa será de 
enorme beneficio para todo el país, por qué esta 
Región Central, históricamente ha sido una región 
de oportunidades para todos los colombianos, y si 
aquí hay elementos de progreso en la organización 
y en la planeación, no solamente los habitantes de 
la Región, sino todos los habitantes del país, nos 
vamos a ver beneficiados de esta figura.

Y quiero también celebrar poderosamente, que 
este nuevo instrumento de planeación, este nuevo 
instrumento de la gobernanza territorial, que va 
a ayudar, que va a complementar los esquemas 
municipales que ya venían siendo sobrepasados por 
la realidad de la integración de la Región, porque hay 
que reconocer que la Región venía en un proceso de 
integración de facto, de hecho, que lamentablemente 
por razones diversas y por algunos sesgos y malos 
entendimientos políticos, nosotros no habíamos 
estado a la altura para interpretar esa realidad, hoy 
empieza a desaparecer, y quizás hoy quisiéramos 
hacer un llamado especial, como lo han hecho ya 
algunos de los compañeros, para que en esta nueva 
visión de territorio, en esta nueva organización del 
territorio, se abrace con más solidaridad, con más 
oportunidades a los campesinos y a los micro, 
pequeños, medianos y grandes empresarios que hay 
en las zona rurales y en el campo de la Región y en 
el campo colombiano.

Aquí lo han dicho claramente, a Bogotá entran 
ocho mil toneladas de alimentos diarios, cuatro 
mil los produce Cundinamarca, pero vayan ustedes 
a mirar los indicadores y las, brechas que existen 
entre la población rural y la población urbana, es 
absolutamente lamentable lo que ha sucedido en 
esa materia, hoy tenemos unos centros de acopio 
y comercialización como Corabastos, donde los 
campesinos la única alternativa que tienen es 
entregar sus productos al precio que le pongan 
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porque no existe un mecanismo de regulación de 
la comercialización que le dé oportunidad, muchas 
veces, inclusive, de cubrir los costos de producción 
en que incurre cuando produce los alimentos que 
llegan a la mesa de todos los habitantes de la Región 
Central, ahí hay una oportunidad para reorganizar 
la comercialización de los alimentos, por supuesto 
para la protección de toda la estructura ecológica 
principal, es evidente que ya en ningún frente la 
visión municipal logra tener la posibilidad de 
impactar positivamente lo que hay que hacer en 
esos aspectos, por eso celebramos positivamente 
esto, anunciamos nuestro voto positivo, e invitamos 
a todos los compañeros a que nos acompañen en la 
votación de este acto legislativo, el sexto, para que 
podamos concluir, antes de finalizar la legislatura, 
con el propósito de convertirlo, este nuevo artículo 
325, en un nuevo artículo de la Constitución, y 
donde sentemos las bases para que la planeación y 
el ordenamiento territorial estén a la altura de las 
nuevas circunstancias y den un paso hacia adelante.

Mil gracias a todos los compañeros de la Bancada 
de Bogotá, de Cundinamarca, a los ponentes que 
han hecho un trabajo excelente, y hay que destacar 
también el gran apoyo y la gran, el gran impulso que 
recibió esta iniciativa por parte del señor Gobernador 
de Cundinamarca, el doctor Nicolás García, y la 
señora Alcaldesa de Bogotá la doctora Claudia 
López. Muchísimas gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Rubén Darío.
Tiene el uso de la palabra el doctor Álvaro 

Hernán Prada.
Por favor doctor Luis Fernando, nos cierra el 

micrófono, doctor Luis Fernando, me acaba de ver 
a la pantalla, doctor Luis Fernando, me cierra el 
micrófono por favor, gracias, ya está cerrado.

Doctor Álvaro Hernán Prada tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

Gracias señor Presidente.
Para no demorar la aprobación del proyecto, 

invitando a los colegas para que lo votemos de 
manera positiva, aprovechando las palabras de Rubén 
Darío Molano, me sumo a ellas, Cundinamarca y 
Bogotá tienen una historia juntos, tienen un común 
denominador de vida, muchos cundinamarqueses 
viven y trabajan en Bogotá, y muchos bogotanos 
viven en las, en los municipios aledaños a la Ciudad 
Capital, pero trabajan acá y se devuelven.

La dificultad es mayor que tiene hoy Cundi-
namarca, especialmente Sabana Centro, Sabana de 
Occidente, y Bogotá, es la movilidad, este Proyecto 
de acto legislativo va a facilitar la vida económica, 
va a permitir ser mucho más competitivos, teniendo 
en cuenta la vocación que tiene Cundinamarca, que 
tiene Bogotá, y ese complemento como Región, 
pero por supuesto la movilidad es fundamental, para 

pasar de un municipio a otro, entrando a Bogotá, 
como pasando de Soacha, a uno de los municipios 
del norte, Chía, Cajicá, se puede demorar fácilmente 
tres horas y media y tres horas y media de regreso, 
siete horas no hacen fácil trabajar, daña la calidad 
de vida y no permite ser competitivo; este Proyecto 
de acto legislativo nos va a ayudar a mejorar la 
seguridad, la competitividad, la integración regional 
y sobre todo la movilidad.

Quiero agradecer a las bancadas de Cundinamarca 
y de Bogotá, y hacer un reconocimiento especial a 
la Alcaldesa de Bogotá y al señor Gobernador de 
Cundinamarca. Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Álvaro Hernán por la intervención.
Pregunto a la Plenaria si hay algún colega 

que quiera intervenir, porque voy a poner en 
consideración el informe de ponencia, me informan 
por el chat por favor.

En vista de que nadie lo ha hecho, señor 
Secretario, por favor lea el informe de ponencia 
nuevamente, y lo ponemos en consideración.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, el informe de ponencia termina 
con la siguiente proposición, dice lo siguiente:

Considerando los argumentos expuestos y en 
cumplimiento de los requisitos establecidos en la 
Ley 5ª de 1992, presentamos ponencia favorable 
y en consecuencia solicitamos a los miembros de 
la Plenaria de la Cámara de Representantes, dar 
segundo debate, segunda vuelta, al Proyecto de 
Acto Legislativo número 182 de 2019 Cámara, 23 
de 2019 Senado, por el cual se modifica el artículo 
325 de la Constitución Política de Colombia y se 
dictan otras disposiciones.

Firman: José Daniel López, Óscar Sánchez León, 
Buenaventura León, Juanita Goebertus, John Jairo 
Hoyos, Luis Alberto Albán y Germán Navas Talero.

Ha sido leída nuevamente la ponencia con 
que termina… la ponencia, pidiendo que se le dé 
segundo debate señor Presidente, a este proyecto de 
acto legislativo.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión anuncio que va a cerrarse.

Secretario, llame a lista para la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista por orden alfabético.
Acosta Infante Yenica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Positivo.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ la ponencia, pide que se le dé segundo 
debate.

Acosta Lozano Carlos, vota SÍ, que se le sé 
segundo debate.

Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Aguilera SÍ.
Albán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ Albán.
Amar, vota SÍ Amar.
Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo SÍ.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana SÍ.
Arango, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arango SÍ.
Arcos, Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos, Arcos vota sí la ponencia, señor Secretario, 

gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos SÍ a la ponencia.
Ardila, Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota, Ardila vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila SÍ.
Arias Betancur, Arias Betancur.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota sí la ponencia, voto sí la 

ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias, Arias Erwin vota SÍ.
Arias Jennifer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto sí señor Secretario, la ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Jennifer SÍ.
Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Arroyave.
Asprilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ Asprilla.
Ballesteros, Ballesteros, Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Ballesteros vota sí, señor Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ballesteros SÍ.
Banguero, Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero sí señor Secretario, sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero SÍ.
Barraza.
Perfecto Banguero.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza vota SÍ.
Benavides Liliana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana, Liliana Benavides vota sí, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Liliana vota SÍ.
Benedetti, Benedetti, Benedetti.
Bermúdez John.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez John Jairo vota sí la ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
John Bermúdez SÍ.
Bermúdez Alexánder, Bermúdez Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota sí la ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder SÍ.
Berrío López.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Berrío SÍ.
Betancourt.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt SÍ.
Blanco, Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Blanco vota sí, Blanco vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco SÍ, Blanco SÍ.
Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla SÍ.
Burgos Lugo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Lugo Jorge Enrique vota sí la ponencia, 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos SÍ.
Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales SÍ.
Caicedo, Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota sí, señor Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo SÍ.
Cala, Cala.
Calle, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Reinaldo Cala Suárez:

Cala vota sí, vota sí señor Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ, Cala SÍ.
Calle SÍ.
Cárdenas, Cárdenas, Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas vota SÍ.
Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla SÍ.
Carreño, Carreño, Carreño Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Positivo, positivo, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño SÍ, Carreño Vicente SÍ.
Carreño Carlos, SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo SÍ, Carrillo SÍ. 
Celis, Celis.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Sí Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Chacón, Chacón, Chacón, Chacón, Chacón.
Chica, Chica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Chica vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica SÍ.
Córdoba Manyoma, Manyoma, Nilton.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Nilton vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nilton SÍ.
Correa José, José Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa vota sí, Correa vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa SÍ, Correa SÍ.
Correal, Correal, vota SÍ, Correal SÍ.
Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Secretario voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho SÍ.
Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo Correa vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo SÍ.
Cuello Ape.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Cuello sí, Cuello vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape Cuello SÍ.
Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Voto sí, Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cuenca SÍ.
Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure SÍ.
Daza.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguáran:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Daza SÍ.
Del Río, del Río, del Río, ah del Río está, tiene 

un problema, ya vuelve.
Deluque, Deluque, Deluque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Secretario, Chacón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón, Chacón SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Presidente, Secretario, ¿oyó a Deluque?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, ya Deluque SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Perfecto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón, Chacón SÍ.
Élbert Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élbert Díaz SÍ.
Edwing Díaz.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edwing Fabián Díaz Plata:

Fabián Díaz vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Fabián SÍ.
Echavarría, Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría SÍ.
Echeverry Alvarán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Alvarán Nicolás vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry Albarán SÍ.
Enríquez Rosero, Enríquez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez Rosero vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez, Enríquez SÍ.
Espinal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal SÍ.
Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Estupiñán vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán SÍ.
Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo SÍ.
Fernández Ciro, Fernández.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Ciro Fernández Núñez:

Ciro Fernández vota sí señor Secretario, voto sí 
señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Fernández SÍ.
Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro SÍ.
Gaitán, Ángel Gaitán, no hay sino un Gaitán, 

Gaitán, Gaitán.
Garcés Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Sí Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota SÍ.
Garcés SÍ.
Garzón, Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Listo Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, ya.

Giraldo.
Gracias doctor Garzón.
Giraldo Atilano, Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo Atilano SÍ.
Goebertus Juanita.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus SÍ.
Gómez Betancourt, Gómez Betancourt.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez Betancurt.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Betancurt vota SÍ.
Gómez Gallego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Afirmativo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gómez Gallego.
Gómez Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez SÍ.
Édgar Gómez, Édgar Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez vota SÍ.
González Kelyn.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Kelyn Johana González Duarte:

González Kelyn vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González vota SÍ.
González Harry, vota SÍ Harry González.
Grisales Luciano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales vota SÍ.
Guida, Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida vota SÍ.
Hernández, Hernández José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández José Élver vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élver Hernández vota SÍ.
Hernández Anatolio, Anatolio Hernández, 

Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Anatolio.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Herrera Rodríguez Irma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Herrera, Herrera Irma vota SÍ.
Hoyos John Jairo, Hoyos, Hoyos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Voto positivo y afirmativo, querido Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hoyos SÍ.
Hurtado, Hurtado.
Gracias doctor Hoyos.

Hurtado, Hurtado.
Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Secretario, voto sí, Norma Hurtado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Norma Hurtado vota SÍ.
Jarava, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jarava vota SÍ, Jarava vota SÍ.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang.
Leal Wílmer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ, Jay-Pang vota SÍ.
Leal Wílmer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Secretario, Wílmer Leal vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal SÍ.
León Buenaventura, León, León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León vota SÍ, Buenaventura.
Lizcano, Lizcano, Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano SÍ.
Londoño Gustavo, Londoño.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Londoño García:

Gustavo Londoño vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño SÍ.
López José Daniel.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota SÍ.
Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López Nubia vota SÍ.
A ver, Anatolio, por favor, tiene problemas con el 

micrófono, ¿dónde está Anatolio? no está la cámara.
Anatolio vota SÍ, Anatolio vota SÍ.
Lorduy, Lorduy, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Listo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy, Lorduy.
…Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy, Presidente, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Juan Carlos Lozada vota sí, Juan Carlos Lozada 

vota sí y sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada vota SÍ.
Lorduy ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy vota tres veces sí.
Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Secretario, Jaime Felipe Lozada vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Entonces:

Lozada Juan Carlos vota SÍ;
Jaime Felipe Lozada vota SÍ;
Y Lorduy vota SÍ.
Lozano de la Ossa Franklin, Franklin, Franklin, 

Lozada, Lozano Franklin.
Manzur Imbett Wadith, Wadith, Wadith Manzur, 

Manzur, Manzur.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Voto sí Presidente, ¿me ve?, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor, sí señor, Manzur vota SÍ, perfecto.
Martínez, Martínez, Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez Restrepo, Martínez Restrepo vota sí, 

César Eugenio.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
César Martínez vota SÍ.
Matiz Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Matiz vota SÍ.
Medina, Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina vota SÍ.
Méndez, Méndez Jorge, Méndez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Jorge Méndez, Jorge Méndez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez vota SÍ.
Miranda, Miranda.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Miranda.
Molano, Molano, Molano.



Página 98 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Gaceta del Congreso  39

Intervención del Representante a la Cámara 
Rubén Darío Molano Piñeros:

Rubén Molano vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano, Molano SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota sí
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero.
Molano SÍ.
Monedero, Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí, Monedero vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ.
Montes, Montes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes SÍ.
Moreno, Moreno Christian, Moreno.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Vota sí, Christian Moreno sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno Christian vota SÍ.
Muñoz Faber, Faber, Faber, Faber, Faber, Faber, 

Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Faber, Faber vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber, Faber SÍ.
Muñoz Felipe, Muñoz Felipe, se le fue la luz al 

doctor Felipe Muñoz señor Presidente, y no es la 
empresa costeña, no es.

Muñoz Lopera.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy Muñoz vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fredy SÍ, Muñoz.
Murillo, Murillo, Murillo Benítez.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Murillo vota sí Presi, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ.
Navas Talero, Maestro Navas, Navas, Navas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Ya.
Sí, sí, sí, estaba…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas SÍ.
Ortiz Víctor, Víctor Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Víctor Ortiz SÍ.
Ortiz Catalina, Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Sí señor Secretario, yo voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina SÍ, Ortiz.
Ortiz Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Héctor Ángel SÍ.
Ortiz César Augusto, Ortiz César Augusto.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz César Augusto SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz César Augusto SÍ.
Osorio Diego, Diego, Diego Osorio, Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto...
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

SÍ, Diego SÍ, Osorio.
Osorio Nidia, Nidia Osorio.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio SÍ.
Pachón, Pachón, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Secretario, dejando constancia que la Ley 5ª no 

va en este sistema, pero, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Voto SÍ Pachón.
Padilla, Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Padilla vota SÍ.
Pardo Mauricio, Parodi perdón, Parodi, doctor 

Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota sí, Mauricio Parodi vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi SÍ, Parodi SÍ.
Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño SÍ.
Peinado, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Julián Peinado vota, Julián Peinado vota sí señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota SÍ.
Perdomo Flora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perdomo SÍ.
Pérez Óscar, Pérez Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez Óscar vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pérez Óscar SÍ.
Piedrahíta, Piedrahíta Sara.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sara Piedrahíta SÍ.
Pinedo, Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo sí.
Pisso, Pisso Mazabuel, Pisso, Pisso Mazabuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso vota SÍ.
Pizarro María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
María Pizarro vota SÍ.
Prada Álvaro, Álvaro Prada, Prada, Prada, Prada, 

Prada.
Puentes Gustavo, Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Puentes Díaz:
Jorge Humberto voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctor Puentes, Puentes SÍ.
Pulido, Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pulido SÍ.
Ya está...
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Pulido vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido SÍ.
Prada, Prada.
Quintero Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Prada, Prada sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada SÍ, Prada SÍ, Prada SÍ, Prada SÍ.
Quintero Esteban, Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Esteban Quintero SÍ.
Quintero Eloy, Eloy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto por lo que diga Lorduy, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Eloy SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero, Racero David, Racero David SÍ.
Raigoza, Raigoza, Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza SÍ, SÍ Raigoza.
Reinales, Reinales, Reinales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Reinales SÍ.
Restrepo Margarita, Margarita María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Margarita Restrepo SÍ.
Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar de Jesús vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo SÍ, Ómar de Jesús.
Reyes Kuri, Reyes Kuri, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes SÍ, Kuri.
Rico, Rico, Rico Leonardo
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rico SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eneiro Rincón Vergara:
Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón, Rincón, Rincón Eneiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eneiro Rincón Vergara:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón SÍ.
Rivera Juan, Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera Juan SÍ.
Rodríguez Jaime, Jaime Rodríguez.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Rodríguez Contreras:

Jaime Rodríguez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Rodríguez SÍ.
Rodríguez Ciro, Ciro, Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez SÍ.
Rodríguez Édward SÍ, Édward Rodríguez SÍ.
Rojano, Rojano, Rojano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Sí señor Secretario, sí señor.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Sí Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano SÍ, Rojano SÍ, Rojano SÍ.
Rojas, Rojas Arturo, Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas Rodrigo SÍ.
Roldán, Roldán John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Roldán vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán SÍ.
Ruiz, Ruiz Neyla, Neyla, Neyla.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Neyla Ruiz vota sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ruiz Neyla SÍ.
Salazar, Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar vota sí, Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Salazar SÍ.
Sánchez, Sánchez Ángela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Ángela vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Ángela vota SÍ.
Sánchez Óscar, Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Sánchez vota SÍ.
Sánchez Montes.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Astrid Sánchez Montes de Oca vota sí, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes de Oca SÍ.
Santos Gabriel, Santos, Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gabriel Santos vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos SÍ.
Soto, Soto María, María Cristina Soto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
María Cristina vota sí, María Cristina vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto SÍ.
Tamayo, Tamayo Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto sí Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Tamayo.
Toro, Toro, Toro Mauricio, Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí, voto sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Toro SÍ, Toro SÍ.
Triana, Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana SÍ.
Uscátegui, Uscátegui, SÍ Uscátegui.
Valdés, Valdés, Valdés, Valdés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés SÍ, Valdés SÍ.
Valencia, Valencia Harold, Harold Valencia vota 

SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold SÍ, Harold Valencia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia Mónica, Mónica Valencia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Voto sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
¿Quedó o no quedó?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia Mónica SÍ.
Vallejo, Vallejo Jaime, Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gabriel Vallejo vota sí señor Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo SÍ.
Vega, Vega Alejandro, Vega, Vega, Vega.
Vélez, Vélez Juan David.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan David Vélez Trujillo:

Juan David Vélez vota sí, Juan David Vélez 
vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vélez Juan David, Vélez Juan David.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan David Vélez Trujillo:

Juan David Vélez vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Juan David Vélez vota SÍ.

¿Y Vega?, Vega Alejandro, Vega.

Vergara Sierra Héctor, Héctor Vergara, Vergara.

Intervención del Representante a la Cámara 
Héctor Javier Vergara Sierra:

Vergara vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vergara SÍ.

Villalba Martha, Villalba Martha, Martha, 
Martha.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Martha Patricia Villalba Hodwalker:

Villalba Martha vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Villalba SÍ.

Villamil, Villamil SÍ, Villamil SÍ.

Villamizar Óscar, Óscar Villamizar, Óscar, Óscar.

Wills Juan Carlos, Wills SÍ.

Yepes, Yepes Jaime, Jaime Yepes, Yepes.

Zabaraín, Zabaraín Armando.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Armando Yepes Martínez:

Yepes vota sí, Yepes vota sí.

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Zabaraín vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Zabaraín vota SÍ.

Y Yepes Jaime vota SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Armando Yepes Martínez:

Vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Zorro, Zorro Gloria, Zorro Gloria.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gloria Betty Zorro.
Zuleta, Zuleta, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, vota SÍ Zuleta.
Óscar Villamizar, vota SÍ Óscar Villamizar, 

perfecto.
Alejandro Vega, Alejandro Vega, yo lo estoy 

viendo desde acá, lo certifico.
Vega, Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Secretario, Alonso del Río vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alonso del Río, bienvenido, tenía dificultades 

por un compromiso, Alonso del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Secre, Franklin Lozano vota sí, Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Quedo con…, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río, un momentico, un momentico, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor colegas, cierren el micrófono, el único 

que lo debe tener abierto es el… y el Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río, del Río vota SÍ.

Anatolio, un momentico, Hernández, Hernández, 
Hernández.

Intervención del Representante a la Cámara 
Anatolio Hernández Lozano:

Sí, mi voto es sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernández, Hernández Anatolio, sí quedó 

registrado, Anatolio SÍ.
Franklin del Cristo, Franklin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Gracias Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano 90, 90, 90, 90, Alejandro, Lozano Del, 

Franklin Lozano del Cristo vota SÍ.
Alejandro Vega, Alejandro Vega, ¿cómo vota 

doctor Alejandro?
Alejandro Vega vota SÍ, Vega Alejandro vota SÍ, 

Vega Alejandro vota SÍ.
Muñoz Delgado Felipe, Felipe es el que se le fue 

la luz.
Señor Presidente, hay un Representante, Felipe 

Muñoz, que está sin luz en el sector donde se 
encuentra.

Señor Presidente.
Benedetti, Benedetti, Benedetti.
Señor Presidente, puede cerrar el registro de 

votación.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro de votación y la misma es la 

siguiente:
Por el SÍ, 166 votos por el SÍ; por el NO cero votos.
Señor Presidente, ha sido aprobado con las 

mayorías requeridas, la Constitución y la ley, el 
informe con que termina la ponencia, fue aprobado 
que se le dé segundo debate señor Presidente.

Publicación registro de votación:
(3. Registro de Votación: Informe de ponen-

cia / Proyecto de Acto Legislativo nú-
mero 182 de 2019 Cámara, 23 de 2019 
Senado – Región Metropolitana Bogotá 
- Cundinamarca)
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El articulado.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señor Secretario, dejamos la constancia de que 

el doctor Felipe, se le fue la luz y no tiene conexión; 
y de igual manera tiene problemas de conexión el 
doctor Alejandro Vega en el departamento del Meta.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La Presidencia, entonces, para que quede 
registro, le ha autorizado y los ha disculpado por 
su no presencia en el momento, en esta votación, al 
doctor Felipe Muñoz, y al, el doctor Vega ya pudo 
votar, el doctor Felipe Muñoz.

Señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Articulado.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Quiero informarle a la Plenaria que nos hemos 

comportado muy bien, la dinámica ha mejorado, por 
lo tanto, lo que quiero solicitarles a todos es que, 
cuando estemos en votación, si ya los han llamado, 
el Secretario repetirá la lista, para que no generemos 
la, la congestión que, que hay en el chat, y realmente 
no escuchamos a ninguno y esto nos tarda más 
tiempo.

Entonces, en ese orden de ideas, si ha sido 
aprobada la, la ponencia señor Secretario.

Me dicen que hay dos proposiciones, una 
sustitutiva y otra proposición radicada por el doctor 
Buenaventura, quien, por favor Secretario la lee, 
que él la va a dejar como constancia, y hace su 
exposición, para pasar a votar la sustitutiva.

Entonces por favor dele lectura a la proposición 
del doctor Buenaventura, debido a que fue radicada 
previamente a la sustitutiva que él también 
acompaña.

Doctor Buenaventura, ya le doy el uso de la 
palabra, pero le pido al Secretario que por favor lea 
la proposición.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El proyecto consta de dos artículos, el señor 
Presidente ha abierto la discusión del articulado.

El proyecto, como bien se dijo, consta de dos 
artículos, y existían varias proposiciones sobre el 
artículo primero, el artículo primero constaba de 
Varios, de varias proposiciones, y fueron dejadas 
como constancia por la doctora Pizarro, y hay una 
proposición del doctor Buenaventura, que ordena el 
señor Presidente leerla antes de leer la proposición 
sustitutiva que también fue firmada por el doctor 
Buenaventura.

La proposición solo del doctor Buenaventura 
dice lo siguiente:

Modifíquese el artículo primero del Proyecto de 
Acto Legislativo número 23/ 2019 Senado, 182 de 
2019 Cámara:

Artículo 325. El Distrito Capital, el departamento 
de Cundinamarca, y los municipios de Cundinamarca 
se, que se asocien, con los que comparte dinámicas 
territoriales, ambientales, sociales, económicas, 
de seguridad, alimentaria, residuos sólidos, 
movilidad y seguridad, podrán conformar la Región 
Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) bajo los 
principios de equidad territorial y convergencia 
socioeconómica, con el fin de garantizar la ejecución 
de planes y programas de desarrollo sostenible y la 
prestación oportuna y eficiente de los servicios a 
su cargo, dentro de las condiciones que fije, fijen 
la Constitución y la ley. El Distrito… El Distrito 
Capital también podrá conformar una región 
administrativa con otras entidades territoriales de 
carácter departamental.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
será una entidad administrativa de régimen especial. 
Las entidades territoriales que la conformen 
mantendrán su autonomía territorial.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
contará con un Consejo Regional, que será su 
máximo órgano de gobierno conformado por el 
Alcalde Mayor de Bogotá, los alcaldes de los 
municipios de Cundinamarca que se asocien y el 
gobernador de Cundinamarca.

En su jurisdicción las decisiones del Consejo 
tendrán superior jerarquía sobre las del Distrito, 
las de los municipios que se asocien y las del 
departamento de Cundinamarca, en lo relacionado 
con los temas objeto de su competencia.

Los municipios de Cundinamarca que se 
asocien no podrán incorporarse al Distrito Capital, 
ni perderán su autonomía territorial, por medio 
de la creación de la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca).

Parágrafo transitorio. Teniendo en cuenta lo 
señalado en la… en el presente acto legislativo 
mediante una ley orgánica deberá asegurar la 
participación de todas las autoridades territoriales 
que se asocien, se reglamentará el procedimiento de 
conformación de la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca), los parámetros de identificación 
de hechos metropolitanos, el sistema de votación 
interna del Consejo Regional, los mecanismos de 
financiación, la estructura administrativa del Consejo 
Regional, sus funciones, el procedimiento de toma 
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de decisiones, la Secretaría Técnica, los mecanismos 
de participación ciudadana, la transferencia de 
competencias de la Nación y los aspectos necesarios 
para el funcionamiento de la Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca).

La ley orgánica desarrollará un Sistema de 
Mayorías para la toma de decisiones que respete 
el principio de autonomía territorial y promueve… 
promueva la toma de decisiones por consenso. En 
ningún caso podrá…

En ningún caso habrá lugar al derecho al veto…
Repito: …en ningún caso habrá lugar al derecho 

al veto, ninguna decisión sobre los temas de, que 
afina la Región…

…que defina la región metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca), podrá ser tomada por una sola de 
las entidades territoriales asociadas.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
no modifica el Régimen de Financiación de la 
Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca 
CAR, y los municipios que componen su jurisdicción.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
no contemplará la figura de municipio núcleo como 
estructura organizacional.

Firma: Buenaventura León.
Ha sido leída la proposición del doctor 

Buenaventura.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Buenaventura, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias, señor Presidente.
Primero agradecerle a la Plenaria de la Cámara 

el respaldo a esta iniciativa, haber aprobado la 
ponencia, y aquí Presidente es muy sencillo, hay dos 
posiciones, una posición de los que consideramos 
que en el acto legislativo pueden ir consignados unos 
hechos metropolitanos, y otros que consideran que 
no se deben incluir ningún hecho metropolitano. En 
ese orden de ideas, nuestra proposición está dirigida 
a incluir dentro del texto constitucional unos hechos 
metropolitanos, es decir, que la región metropolitana 
se crea para crear procesos de planificación en 
temas ambientales, socioeconómicos, de seguridad 
alimentaria, de servicios públicos, de movilidad, 
de seguridad, de residuos sólidos. Ese es el 
sentido de nuestra propuesta, incluir estos hechos 
metropolitanos, pero ante la solicitud de algunos 
parlamentarios de Cundinamarca, dentro de ellos la 
doctora Betty Zorro, y de los ponentes, Presidente, 
vamos a dejar esta proposición como constancia, 
para ser tenida en cuenta, que fue un tema que fue 
debatido con ocasión de la discusión y aprobación 
del acto legislativo, para que sirva después de 
insumo a la ley orgánica que desarrollará este acto 
legislativo.

Gracias, Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias a usted doctor Buenaventura, y en ese 
buen diálogo que sostienen con toda la gente de su 
Región para llegar a esos grandes acuerdos.

Señor Secretario, en ese orden de ideas la 
proposición del doctor Buenaventura queda como 
constancia.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así se hará.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Dele lectura, démosle lectura a la proposición 

sustitutiva.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proposición sustitutiva al artículo primero del 

Proyecto de Acto Legislativo número 182 de 2019 
Cámara, 23 de 2019 Senado, segunda vuelta:

Con fundamento en lo contemplado en la Ley 5ª 
de 1992, y las normas concordantes, presentamos 
proposición sustitutiva al artículo primero del 
Proyecto de Acto Legislativo número 182 de 2019 
Cámara, 23 de 2019 Senado:

Artículo 1°. Modifíquese el artículo 325 de la 
Constitución Política de Colombia así:

Artículo 325. El Distrito Capital, el departamento 
de Cundinamarca, y los municipios de Cundinamarca 
que se asocien, con los que comparte dinámicas 
territoriales, ambientales, sociales o económicas, 
podrán conformar la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca) bajo los principios de equidad 
territorial y convergencia socioeconómica, con el 
fin de garantizar la ejecución de planes y programas 
de desarrollo sostenible y la prestación oportuna y 
eficiente de los servicios a su cargo, dentro de las 
condiciones que fijen la Constitución y la ley. El 
Distrito Capital también podrá conformar una Región 
Administrativa con otras entidades territoriales de 
carácter departamental.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
será una entidad administrativa de régimen especial. 
Las entidades territoriales que la conformen 
mantendrán su autonomía territorial.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
contará con un Consejo Regional, que será su 
máximo órgano de gobierno conformado por el 
Alcalde Mayor de Bogotá, los alcaldes de los 
municipios de Cundinamarca que se asocien y el 
gobernador de Cundinamarca.

En su jurisdicción las decisiones del Consejo 
tendrán superior jerarquía sobre las del Distrito, 
las de los municipios que se asocien y las del 
departamento de Cundinamarca, en lo relacionado 
con los temas objeto de su competencia.

Los municipios de Cundinamarca que se 
asocien no podrán incorporarse al Distrito Capital, 
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ni perderán su autonomía territorial, por medio 
de la creación de la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca).

Parágrafo transitorio. Tras la promulgación de 
este acto legislativo, la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca) quedará constituida por el Distrito 
Capital y el departamento de Cundinamarca. La 
Alcaldía Mayor Distrito Capital y la Gobernación 
de Cundinamarca consultarán esta vinculación con 
el Concejo Distrital y la Asamblea Departamental de 
Cundinamarca respectivamente.

Una ley orgánica definirá el procedimiento y las 
condiciones para la incorporación.

Ah, bueno.
Hasta ahí señor Presidente.
Firma las proposiciones, porque esta es la 

sustentación, firma la proposición.
Entonces, vuelvo a leer, me están pidiendo que 

vuelva a leer el parágrafo transitorio:
Parágrafo transitorio. Tras la promulgación 

de este acto legislativo, la Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca) quedará constituida 
por el Distrito Capital y el departamento 
de Cundinamarca. La Alcaldía Mayor de 
Bogotá, Distrito Capital, y la Gobernación de 
Cundinamarca, consultarán esta vinculación con 
el Concejo Distrital y la Asamblea Departamental 
de Cundinamarca respectivamente.

Firman: José Daniel López, Óscar Sánchez León, 
Buenaventura León, Juanita Goebertus, Édward 
David Rodríguez, John Jairo Hoyos, Luis Alberto 
Albán y Germán Navas Talero.

Señor Presidente, ha sido leída la proposición 
sustitutiva, para que, junto con el artículo segundo, 
como viene en la ponencia, puedan ser sometidos a 
consideración los 2 artículos con la proposición que 
busca sustituir el mismo, el artículo primero.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Doctor, Secretario, es completa.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Óscar, Óscar Sánchez tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Gracias, Presidente.
La proposición sustitutiva que hemos presentado 

en consenso señor Presidente, es completo todo el 
texto, no han leído sino el primer, el primer inciso 
del parágrafo transitorio.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Así lo tengo claro yo, doctor Óscar; no hay 
ningún problema.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿También toca leerlo? Un momentico, un 
momentico ¿esta parte también toca leerla?

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Correcto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Es que me dicen que no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Hace parte, sí, hace parte del texto.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Lea, lea, léala completa, señor Secretario, porque 

hace parte del texto; esta proposición sustitutiva no 
dejaría por fuera los tres artículos y los remplazaría. 
Por lo tanto, léame esa parte.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No, no, no, solo, solo el artículo primero, a ver 
venga, un momentico señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya hay claridad señor Secretario, aquí acaba 
de darnos la claridad el doctor Óscar, por lo tanto, 
Óscar Sánchez, por lo tanto se disponga a leer el 
texto completo de la proposición.

Ciérrenme el micrófono por favor, vuelvan a leer el 
texto completo de la proposición sustitutiva, esta sería 
votada y reemplazaría los tres artículos, es lo que.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No, no, no, el artículo primero.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El artículo primero, entonces me deja claridad, 

y leemos luego los dos siguientes artículos, señor 
Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Este sería el artículo primero. Entonces, señor 
Presidente, dice lo siguiente:

Artículo 1°. Modifíquese el artículo 325 de la 
Constitución Política de Colombia, así:

Artículo 325. El Distrito Capital, el departamento 
de Cundinamarca y los municipios de Cundinamarca 
que se asocien, con los que comparte dinámicas 
territoriales, ambientales, sociales o económicas, 
podrán conformar la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca) bajo los principios de equidad 
territorial y convergencia socioeconómica, con el 
fin de garantizar la ejecución de planes y programas 
de desarrollo sostenible y la prestación oportuna y 
eficiente de los servicios a su cargo, dentro de las 
condiciones que fijan la Constitución y la ley. El 



Página 108 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Gaceta del Congreso  39

Distrito Capital también podrá conformar una Región 
Administrativa con otras entidades territoriales de 
carácter departamental.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
será una entidad administrativa de Régimen Especial. 
Las entidades territoriales que la conformen 
mantendrán su autonomía territorial.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
contará con un Consejo Regional, que será su 
máximo órgano de gobierno conformado por el 
Alcalde Mayor de Bogotá, los alcaldes de los 
municipios de Cundinamarca que se asocien y el 
gobernador de Cundinamarca.

En su jurisdicción…
Dígale que me quite el.
En su jurisdicción las decisiones del Consejo 

tendrán superior jerarquía sobre las del Distrito, 
las de los municipios que se asocien y las del 
departamento de Cundinamarca, en lo relacionado 
con los temas objeto de su competencia.

Los municipios de Cundinamarca que se 
asocien no podrán incorporarse al Distrito Capital, 
ni perderán su autonomía territorial, por medio 
de la creación de la Región Metropolitana Bogotá 
(Cundinamarca).

Parágrafo transitorio. Tras la promulgación 
de este acto legislativo, la Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca) quedará constituida por el 
Distrito Capital y el departamento de Cundinamarca. 
La Alcaldía Mayor de Bogotá Distrito Capital, y la 
Gobernación de Cundinamarca consultarán esta 
vinculación con el Concejo Distrital y la Asamblea 
Departamental de Cundinamarca, respectivamente.

Una ley orgánica definirá el procedimiento y las 
condiciones para la incorporación de los municipios 
a la Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca). 
La ley orgánica deberá asegurar la participación 
de todos los entes territoriales que se asocien, 
reglamentará el procedimiento de conformación de 
la Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca), 
los parámetros de identificación de hechos 
metropolitanos, el sistema de votación interna del 
Consejo Regional, los mecanismos de financiación, 
la estructura administrativa del Consejo Regional, 
sus funciones, el procedimiento de toma de 
decisiones, la Secretaría Técnica, los mecanismos 
de participación ciudadana, la transferencia de 
competencias de la Nación, y los aspectos necesarios 
para el funcionamiento de la Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca).

La ley orgánica desarrollará un Sistema… 
desarrollará un Sistema de toma de decisiones 
que respete el principio de autonomía territorial y 
promueva el consenso. En ningún caso habrá lugar 
a derecho… al derecho al veto. Pero las decisiones 
referentes al nombramiento y retiro del gerente, los 
gastos y las inversiones de la Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca), se requerirá la aceptación 
de la Alcaldía Mayor de Bogotá y la Gobernación 
de Cundinamarca.

Ninguna decisión sobre los temas que defina 
la Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
podrá ser tomada por una sola de las entidades 
asociadas. No se contemplará la figura de municipio 
núcleo como estructura organizacional.

La Región Metropolitana Bogotá (Cundinamarca) 
no modifica el Régimen de Financiación de la 
Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca 
(CAR) ni los municipios que componen su 
jurisdicción.

Firman: José Daniel López, Óscar Sánchez León, 
Buenaventura León, Juanita Goebertus, Édward 
Rodríguez, John Jairo Hoyos, Luis Alberto Albán y 
Germán Navas Talero.

Señor Presidente, ha sido leída la proposición 
sustitutiva que, repito, sustituye el artículo primero 
si es aprobada.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene la palabra el doctor Lorduy, que me la 
solicita.

Secretario por favor cierre el micrófono.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Presidente, yo espero, espero que con las 

preguntas que yo voy a formular, no se perturbe 
absolutamente nada.

Primero, yo no conozco esa proposición, o sea, 
eso no ha sido compartido con ninguno; por lo menos 
yo no la he recibido ni por correo ni por ninguna otra 
forma. Entendería que una proposición sustitutiva 
es una proposición producto de un consenso 
debido a que han surgido otras proposiciones que 
tampoco conozco, pero lo que me preocupa es 
que dentro del texto que se presenta y el texto que 
conozco, el segundo, que además de ser más largo, 
tremendamente más largo, me parece que hay una 
gran cantidad de condicionamientos, que más que 
facilitar lo que de manera inicial se propuso, pues me 
parece que se están generando obstáculos, porque tal 
cosa tiene que consultarse con la Asamblea, tal cosa 
no se puede hacer, tal cosa no se puede hacer, luego 
entonces uno no logra entender para qué se pudieron 
haber unido con tanto esfuerzo, si con posterioridad 
hay muchísimas cosas que quedaron con limitantes.

Bueno, me, me parece que deberían explicarnos 
un poquitico más esa proposición, por qué es tan 
extensiva, por qué cubre tanto nivel de detalle, por 
qué se meten en cosas que tienen que ver es con 
la ley reglamentaria que con posterioridad se va a 
expedir, y por qué ese artículo va a terminar siendo 
un artículo que de pronto va a ocupar cinco hojas en 
una Constitución.

Presidente, ojalá nos pudieran explicar eso con 
un poquitico más de detalle.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor José Daniel López, tiene el uso de la 
palabra.
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Gracias, Presidente.
Lo primero que quiero es aclarar sobre la 

extensión ya dentro de los temas de fondo, es que 
la extensión es prácticamente la misma que viene 
del texto aprobado en quinto debate y que a su vez 
dio primera vuelta. Entiendo que la arquitectura 
da sensación de un texto largo, pero es el que ya 
venía, acá se están incorporando dos cambios que 
fueron radicados por medio de esta proposición 
oportunamente por medio de la Secretaría General, 
y a la cual el Secretario General dio lectura como se 
acostumbra en las sesiones plenarias.

El primer cambio tiene que ver con darle la 
facultad a la Alcaldesa Mayor de Bogotá, o a la 
Alcaldía Mayor de Bogotá, y al Gobernador de 
Cundinamarca, la Gobernación, de consultar la 
decisión de vinculación a la región metropolitana 
con el Concejo Distrital y con la Asamblea 
Departamental. Es eso, es una solicitud expresa que 
nos ha hecho el Gobernador de Cundinamarca, y 
que entendemos que si él no condiciona digamos la 
legalidad o la vigencia de la región metropolitana, 
se ayuda a arroparla de legitimidad política en el 
plano departamental, como bien lo ha indicado el 
Gobernador, también en el plano Distrital. Ese es el 
primer cambio.

El segundo cambio es hacer explícito algo que 
antes era implícito, que de hecho es una propuesta 
en donde nos ayudó mucho Asocapitales, y es decir 
que para el caso de la designación del gerente de 
la región metropolitana y para las decisiones sobre 
gastos e inversiones en la región metropolitana, se 
requiere contar con la aprobación o con la aceptación 
tanto de la Gobernación de Cundinamarca como 
con la Alcaldía Mayor de Bogotá, lo cual combina 
perfectamente con el espíritu de toma de decisiones 
por medio de consensos, que se había planteado en 
la, en la proposición, o perdón, en el informe de 
ponencia.

Así que el mensaje querido doctor Lorduy, que sé 
que usted hace este comentario con el mejor ánimo 
de, de indagar sobre el propósito de esta proposición 
es:

Primero, son dos cambios puntuales, todo lo 
demás ya venía incorporado, y, segundo, lo que 
estamos introduciendo es una figura para dotar de 
mayor legitimidad política en el nivel territorial, la 
medida, a solicitud del gobernador de Cundinamarca;

Y en segundo lugar hacer explícita la posibilidad 
de que, de, digamos, no se vuelva la designación 
del gerente o en la decisión de recursos, un motivo 
de aplanadoras de una parte o de la otra, sino que 
ese espíritu de consenso se vea reflejado en esas 
decisiones que son definitivas para una Región 
Metropolitana.

Espero con eso dar tranquilidad, querido 
Presidente, querido doctor Lorduy y compañeros.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor John Jairo Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Muchas gracias, Presidente.
Queridos colegas, la verdad es que tengo una 

preocupación similar a la del colega Lorduy. 
En concreto, yo lo que me pregunto es ¿por qué 
razón este nivel de detalle en un artículo de rango 
constitucional?, ¿por qué este nivel de detalle en un 
artículo de rango constitucional?

De entrada, mi opinión es que este artículo 
debería ser precisamente tema de la ley orgánica 
que le dé desarrollo y que finalmente le dé la 
configuración en los detalles a este artículo 
Constitucional. Por eso, yo sí estoy un poco 
desconcertado; insisto, en mi opinión esto es 
más propio ya del desarrollo de la ley, del, del 
principio constitucional en el marco de la ley 
orgánica, que propiamente aquí, dejar este nivel 
de detalle a nivel de rango Constitucional lo 
considero jurídicamente antitécnico, así que me 
gustaría escuchar las opiniones pertinentes.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Juan Diego Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Gracias, Presidente.
Mire, yo, yo sí veo una contradicción muy 

grande en la, en la proposición, porque hablan de 
que, de que la región queda constituida una vez 
se, se promulgue, se promulgue la, se sancione y 
se promulgue el respectivo acto legislativo queda 
constituida la región, pero a su vez establecen que 
requiere la consulta y la autorización, bien sea de la 
Asamblea o bien sea del Concejo Distrital, entonces 
ahí se genera una pregunta:

Póngale que la Asamblea y el Concejo Distrital 
digan “No, es que nosotros no queremos constituir 
esa región, no queremos pertenecer a la región”; 
cuando la Constitución ya de una vez con este 
acto legislativo estamos diciendo es que ya está 
constituida. Entonces ahí sí hay una contradicción 
muy grande, y eso legislativamente es, es 
improcedente, si está constituida está constituida 
desde la promulgación; no hay que consultarle 
a nadie, porque en la consulta, si va y dice no, 
entonces en qué quedamos, la Constitución dijo 
que sí pero la Asamblea y el Concejo dicen que no, 
¿cuál es la prioridad?, la Constitución Política de 
Colombia; ¿para qué sirve la consulta?, para nada, 
que da legitimidad política, una legitimidad que en 
ningún caso tiene algún poder de decisión.

Entonces yo sí veo una contradicción muy grande 
en ese punto específico.

Gracias, Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Juan Diego.
Deja constancia el doctor Hernán Banguero que 

tiene problemas de conexión.
Tiene el uso de la palabra el doctor Édward 

Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente, gracias, ¿se escucha ahí? ¿sí?
Presidente mire, qué casualidad que comparto 

mucho, o comparto muchas de las cosas que decía 
el doctor John Jairo Cárdenas, y precisamente el 
texto como estaba antes, y le cuento doctor Lorduy, 
estaba más enredado y más, y más antitécnico, lo que 
hicimos ayer fue aclarar algunos aspectos para que no 
digamos que se viciara, y recogimos jurisprudencia, 
entonces yo quiero explicarles varias cosas:

Lo primero, digamos que lo que va a tratar 
de hacer este acto legislativo es dar un marco 
Constitucional para poder extender en una ley 
orgánica; sin embargo, lo que se ha decidido es, 
una vez se promulgue el acto legislativo pues nace 
a la vida jurídica, es Constitucional. Ahora, eso no 
implica que tenga que tener una ley orgánica para 
desarrollar una serie de temáticas para que haya 
un diálogo entre Gobernación, un diálogo entre 
la Alcaldía. Y aquí viene un tema, los municipios 
que se quieran, que se quieran adherir, eso no lo 
podemos meter acá, sino que, hay que meterlo en la 
ley orgánica, y vuelvo y les digo, antes estaba más 
explícito, eso parecía era un decálogo de que hacer y 
qué no hacer, lo tratamos fue de reducir lo más, pues 
lo más concreto posible y lo más técnico posible, y 
lo más jurídicamente viable.

Doctor Cárdenas, ese nivel de detalle vuelvo 
y le digo, lo que tratamos fue de dejar lo que yo 
considero y comparto con usted que son principios 
constitucionales. De hecho, mi pelea en su momento 
con ellos es porque vamos a dejar temas hasta como, 
por ejemplo, le voy a contar acá:

La Secretaría Técnica, el doctor, el doctor Óscar 
manifestaba algo, y es que, y con justa razón y es 
que, estos parámetros o esos valores constitucionales 
son propios de una región metropolitana, y lo que 
hicieron fue condensar y mirar en las diferentes 
regiones metropolitanas, cuáles eran marcos, macro, 
para que después los desarrolle digamos que esa, 
esa, esa, o ese proyecto de ley que tiene presentarse 
y que en todo caso tendrá que desarrollar todos estos 
valores constitucionales.

Quiero contarle temas de fondo doctor Lorduy, 
a propósito de que a usted le gusta el tema 
Constitucional, mire como decía antes:

La ley orgánica desarrollara un Sistema de 
Mayorías…

Y mire como se oponía, porque decía:
…que respete el principio de autonomía 

territorial.

Inmediatamente ya ahí chocan, porque si es 
mayoría no puede respetar el principio de autonomía 
territorial, pero estaba tan peor que decía:

…y la toma de decisión por consenso.
O sea, ¿al fin qué vale, las mayorías, la autonomía 

territorial o el consenso? Por eso, organizamos eso, 
para que realmente quedara condensado y quedara 
jurídicamente viable.

Otro de los temas que se, se trataron y que creo 
que es pertinente, es entrar en ese principio de lo que 
no le puede pasar a Bogotá queridos colegas, y es 
que si el alcalde es de derecha o es de izquierda, y el 
gobernador es de derecha o es de izquierda, entonces 
nos miramos mal y no seguimos con la visión de 
región metropolitana, y por eso se incorpora un 
nuevo inciso que, como ya lo explicó José Daniel, 
es pertinente para que empiece a generarse esa 
confianza mutua, ese diálogo, y se decide dejar este 
parágrafo donde dice que:

…para las decisiones referentes al nombramiento 
y retiro del gerente…

Ya incluye:
…gastos, inversiones de la región metropolitana 

Bogotá (Cundinamarca), se requerirá la aceptación 
de la Alcaldía Mayor de Bogotá.

Y por último, para contestarle a mi querido 
amigo del Partido Liberal que también trae un tema 
muy cierto y es el tema de las consultas, pues bien, 
lo que dice el Gobernador y lo que dice la Alcaldesa, 
yo, yo soy, yo estaba en contra de esto. De hecho, se 
los quiero plantear así, porque antes en el artículo 
que en buena hora nos ayudó a construir el doctor, 
digamos que, que, que, el doctor Buenaventura, 
estaba básicamente diciendo que era el, el Concejo 
de Bogotá y la Asamblea Departamental, los que 
iban a avalar el acto legislativo. Eso es antitécnico 
completamente. Por eso, nosotros tratando de ayudar 
a ese diálogo que viene desarrollando el Gobernador 
con sus, con su Asamblea Departamental, con sus 
alcaldes, promoviendo un diálogo para que se haga 
una gran región metropolitana que tenga consenso 
con Bogotá, se decidió darles un carácter consultivo, 
consultivo de esta región metropolitana al Concejo 
de Bogotá y a la Asamblea, no obstante es un 
mecanismo de participación y un mecanismo de 
buena voluntad, pero no deja de existir la región 
metropolitana, si lo aprueban o no lo aprueban, que 
era mi temor en su momento.

Gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Édward muchas gracias.
Doctora Juanita Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias, señor Presidente.
Lo primero, representante Lorduy, es aclarar que 

los cambios son únicamente al parágrafo transitorio, 
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es decir, el cuerpo del articulado sigue intacto como 
se presentó en la ponencia.

Lo segundo, representante John Jairo, al nivel de 
detalle, es que, casi que se vuelve como un proceso 
de paz entre Cundinamarca y Bogotá. El nivel 
de desconfianza ha sido tal, justamente por esas 
tensiones históricas, que nos tocó empezar a detallar 
una cantidad de elementos que en un escenario 
normal yo estaría de acuerdo no resultaría necesario 
tener que meter en la Constitución, que todo eso va 
a ir en la ley orgánica, pero el nivel de desconfianza 
es tal, porque históricamente esa relación ha sido de 
imposiciones, de tensiones, de arrogancias, que para 
poder llegar a un consenso sin sentir que el otro le 
va a hacer trampa, hay que poder pactar algunos de 
esos elementos.

El grueso de los cambios, hay dos cambios de 
fondo que fueron los que ya explicó José Daniel, el 
tema particular de activar la creación, y el tema del 
Sistema de Votación en concreto para la elección del 
gerente y la financiación, todos los otros cambios 
al transitorio, son cambios de simplificación que 
buscaron poder hacer un acuerdo entre la ponencia 
del representante Édward y la ponencia mayoritaria. 
Entonces ustedes se dan cuenta en todos lo que hay 
es simplificación, justamente porque la insistencia 
del representante Rodríguez era, hay demasiado 
detalle, entonces redujimos el último inciso y lo 
eliminamos, garantizamos que sumábamos distintas 
frases para que no se duplicara, me explico, entonces 
solo dos cambios de fondo, todos en el transitorio, 
solo dos cambios de fondo, todos los demás están 
relacionados con el tema de simplificación.

Muy breve, frente a los dos cambios de fondo:
El primero, y el representante Lorduy lo recordará, 

porque lo discutimos mucho en Comisión Primera, y 
esto tiene que ver con la pregunta del representante 
Echavarría, yo diría que no hay una contradicción, se 
activa por creación de la Alcaldesa y el Gobernador, 
¿cuál es el cambio?, antes quedaba congelada hasta 
la ley orgánica, había marco constitucional, pero 
solo se activaba por ley orgánica, el cambio que 
estamos acá responde a la discusión que teníamos en 
Comisión Primera, y es, esto va a tÓmar muchísimo 
tiempo y no vamos a poder activarla, se activa 
por decisión de Alcaldesa y Gobernador, ¿pero 
cómo?, por un proceso de legitimización. Las áreas 
metropolitanas como ustedes saben tienen proceso 
de legitimización, de consulta popular previa, para 
poder hacer el proceso de configuración y de que un 
municipio ingrese, eso ha dificultado muchísimo, lo 
hemos discutido muchísimo en esta Plenaria, la idea 
es que la ley orgánica desarrollara un mecanismo 
de legitimación popular, pero hay por lo menos un 
primer mecanismo de legitimización en este caso de 
representación, y es que esa decisión de Alcaldesa 
y Gobernador pase por una consulta al Concejo 
Distrital y a la Asamblea como un mecanismo para 
que ellos tomen la decisión, que es trascendental 
porque ese Concejo va a tÓmar decisiones de 
superior jerarquía sobre sus entes territoriales, 

gracias a haber consultado al cuerpo representativo 
de sus entidades territoriales.

Entonces dejaría ahí, simplemente señalar 
que solo son esos 2 cambios de fondo, solo en el 
transitorio, todos los otros buscan simplificar un 
acuerdo que era de por sí difícil, y que por eso tenía 
que ser detallado.

Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Óscar Sánchez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
¿Me escuchan?, ¿Me escuchan?
Gracias, Presidente.
En el mismo sentido de la doctora Juanita, y 

por supuesto respetando cada uno de los criterios 
del doctor César y del doctor John Jairo, y por 
supuesto de mi colega y copartidario Juan Diego, 
en el escenario de Bogotá (Cundinamarca) se 
ha vivido un mundo de desconfianza en la parte 
institucional y administrativa. Eso ha buscado que 
esta herramienta constitucional que traemos hoy a, 
en consenso con Bogotá y Cundinamarca, vaya al 
detalle, por la misma desconfianza que se ha venido 
creando, este Proyecto de acto legislativo desde el 
año 2012 se ha venido trabajando, y hemos logrado 
colocarnos de acuerdo para poder avanzar y que 
tengamos esa herramienta constitucional que va a 
ser única para Cundinamarca y para Bogotá, y por 
supuesto el articulado se ve un poco extenso, pero 
la Constitución Política también tiene más de 67 
artículos transitorios, y de pronto mucho más densos 
que el que hoy estamos presentando, les pedimos a 
ustedes compañeros, que miremos bien cada una de 
las razones que están estipuladas en este artículo que 
busca es brindarnos tener más garantías de los, en 
esos, o de las instituciones dominantes que podrían 
ser como opera en la región, o mejor en el área 
administrativa, como el municipio núcleo, y otras 
herramientas que tiene esta área.

Aquí en esta herramienta Constitucional, va al 
detalle, reforzando lo que manifestaba la compañera 
Juanita, porque buscamos que esos puntos que han 
generado confianza no vayan a ser modificados 
dentro de una ley orgánica, por supuesto podrá ser, y 
además en el tema de, de las asambleas y los consejos, 
hemos venido construyendo de cara a la Asamblea 
del departamento, hemos venido construyendo de 
cara a los alcaldes del departamento, socializando 
y construyendo esta herramienta con el objetivo de 
que todos nos sintamos dentro del proceso, y esta 
validez o esta refrendación política permita que 
la herramienta constitucional avance, ¿qué va a 
suceder?, de manera consultiva a la Asamblea del 
Departamento o al Concejo.

Yo creo que, en esta herramienta constitucional, 
son de vital importancia las corporaciones que 
también vendrán a ejercer en el ejercicio de la luz 
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jurídica de este acto legislativo, y podamos verlo 
realidad.

Yo invito a que nos acompañen en esta forma, 
al detalle, en el texto Constitucional, que nos da 
garantías no solamente a los cundinamarqueses, sino 
también a los bogotanos, para que esta herramienta 
no se quede solamente en el papel, y en 10 años 
estemos diciendo, sí, en el año 2020 se creó una 
herramienta Constitucional, pero no se pudo llevarla 
a cabo.

Creemos que ahí hay voluntad política y 
voluntad administrativa, y no podemos hacerlo 
en el escenario nuestro, ¿cómo hemos venido 
construyendo esta herramienta?, concertándola con 
la Asamblea del departamento de Cundinamarca, 
con los líderes, con los alcaldes, para que también 
tengan una participación, y valga la redundancia, se 
vean representados en las decisiones que se toman.

Mil gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Sánchez, a usted.
Tiene el uso de la palabra el doctor Buenaventura 

León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias, Presidente.
De una manera muy puntual…
…el mecanismo que se aprobó en primera vuelta 

tanto en la Comisión como en…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Doctor, se le está escuchando entrecortado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Al parágrafo transitorio…
Ya, ya me cambio otra vez.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ahí, ahí está mejor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Como va le va a tocar subirse en el árbol.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias, señor Secretario.
Estaba manifestando que el texto que hoy 

traemos a consideración de la Plenaria de la Cámara 
es prácticamente el mismo texto que se aprobó en la 
primera vuelta, tanto en Cámara como en Senado, 
especialmente en Cámara porque el Senado acogió 
el texto de la Cámara, que se aprobó en quinto debate 
en la Comisión Primera, hoy se le están haciendo 
dos pequeños ajustes al parágrafo transitorio, 
advirtiendo los momentos:

Primero, por supuesto que la región metropolitana 
empieza jurídicamente, constitucionalmente a 
existir, a partir de la publicación del acto legislativo, 
es para, para concretar ese momento.

Segundo, ya para la, para el tema práctico, hay un 
segundo y un tercer momento, el segundo momento, 
es que la Alcaldía de Bogotá y la Gobernación de 
Cundinamarca pueden iniciar a dar los primeros 
pasos en la región metropolitana, ¿pero qué se ha 
pedido por los gobernantes de Cundinamarca y de 
Bogotá?, que esa decisión este acompañada con una 
autorización de quienes tienen la representación, y 
la representación la tiene en el caso de Bogotá, el 
Concejo de Bogotá, y en el caso de Cundinamarca 
la representación política la tiene la Asamblea del 
departamento, no quieren asumir o no quieren 
abrogarse una, ejercicio en la construcción de la región 
metropolitana, sin esa anuencia, esa autorización de 
las corporaciones públicas respectivas;

Y después va a venir un tercer momento, que es 
el de la ley metropolitana, el de la ley orgánica, que 
va a establecer los hechos metropolitanos, y deja 
abierto el camino para los municipios, para todos los 
municipios que se quieran integrar, que en ese caso 
también van a necesitar los alcaldes la autorización 
de sus respectivos concejos.

Yo espero Presidente, y compañeras y compañeros 
de, de la Plenaria, que con los argumentos dados acá 
por los ponentes, los que se han expuesto acá por 
Juanita, por Óscar, nos ayuden a sacar este proyecto 
en sexto debate, para que pueda dar curso al Senado 
de la República.

Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Una interpelación para el doctor Juan Diego 

Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Gracias, Presidente.
No, mire, yo, yo los voy a acompañar pues 

con el voto positivo, pero era con respecto a algo 
que, que dice la representante Juanita, que a mí 
no, no, no me sigue quedando claro, que si está 
constituido para qué vamos a ir a preguntarle al, 
al Concejo y a la Asamblea, y ella menciona que 
eso tendrá aplicación, que si hace así es para tener 
una aplicación inmediata, para que empiece a regir 
inmediatamente, pero es que inmediatamente no 
puede empezar a regir porque no tiene la ley que la 
reglamente, es decir, no tiene quién la va a dirigir, 
cómo la va a dirigir, cómo se van a tÓmar las 
decisiones, va a ser inoperante hasta tanto no se cree 
la ley orgánica.

Entonces yo sigo considerando que esa consulta 
a, a la Asamblea y esa consulta al, al Concejo, son 
plenamente inoperantes.

Era eso, Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, doctor Lorduy, ¿usted quedó tranquilo 
con las preocupaciones que tenía?

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Lorduy Maldonado:

Sí, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, en consideración la proposición 

sustitutiva del artículo primero y el artículo segundo, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, por 
favor llame a lista.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señor Presidente, vamos a llamar a lista para 
votar entonces el articulado, artículo primero como 
fue leído, con la sustitutiva, más el artículo segundo.

Les doy disculpas a los honorables representantes 
de antemano porque no vamos a nombrar todos sus 
nombres y apellidos; solamente a los que tengan 
repetidos sus apellidos con otros representantes 
les leeremos los nombres. Empezamos con Acosta 
Infante Yenica.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, perdón, por favor cerrar los 
micrófonos, el único que debe estar abierto es el del 
Secretario Mantilla.

Llame a lista, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Entonces se llama a lista para votar en orden, en 

orden alfabético el articulado leído.
Acosta Infante Yenica Sugein.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Positivo, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, Yenica.
Acosta, Acosta Carlos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, Acosta Carlos.
Aguilera, Aguilera ¿cómo vota el articulado 

leído, la sustitutiva con el artículo segundo como fue 
presentando en ponencia?, Aguilera.

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Positivo, Presi; positivo, Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Positivo, Aguilera SÍ.
Albán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán SÍ.
Amar, Amar SÍ, Amar SÍ.
Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo SÍ.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, Arana SÍ.
Arango, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Sí, sí, Arango sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango Sí.
Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos Sí.
Ardila, Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Ardila vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila SÍ, Ardila SÍ.
Arias, Arias Erwin, Erwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Erwin vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias SÍ, Erwin.
Arias Jennifer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jennifer Arias SÍ.
Arroyave, Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Voto sí, señor Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave SÍ, Arroyave SÍ.
Asprilla, Asprilla, Asprilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Voto sí, sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Asprilla.
Ballesteros, Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Sí, señor Secretario, voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros SÍ.
Banguero, Banguero, Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Sí, señor Secretario, sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Banguero SÍ.
Barraza, Barraza, Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza vota sí, Barraza, Barraza... Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza vota SÍ.
Benavides, Benavides, Benavides.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides SÍ.
Benedetti, Benedetti, Benedetti, Benedetti, 

Benedetti.
Bermúdez, Bermúdez John, Bermúdez John.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez John, Bermúdez John Jairo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John Jairo SÍ.
Bermúdez Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder SÍ.
Berrío, Berrío, Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío SÍ.
Betancourt, Betancourt, Betancourt.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt SÍ, Betancourt SÍ.
Blanco, Blanco, Blanco, Blanco Germán, Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Secretario, Blanco vota sí, Blanco vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Blanco SÍ, Blanco SÍ.
Bonilla, Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota sí, Bonilla vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla vota SÍ.
Burgos, Burgos, Burgos Jorge, Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Jorge Enrique vota sí, vota sí, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correcto, correcto, Burgos SÍ.
Cabrales, Cabrales, Cabrales, Cabrales.
Caicedo, Caicedo, Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Cabrales sí, no me servía el micrófono señor 

Secretario, Cabrales sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales SÍ, Cabrales SÍ.
Caicedo, Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo SÍ.
Cala, Cala, Cala, Cala, Cala.
Seguimos.
Calle, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí, Cala vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ, Cala SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Andrés Calle, Calle SÍ, Calle SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Calle SÍ.
Cárdenas, Cárdenas, Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Cárdenas vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas vota NO, Cárdenas NO.
Carrasquilla, Carrasquilla Silvio, Carrasquilla, 

Carrasquilla, Carrasquilla.
Carreño, Carreño José, Carreño José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Sí, sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Carreño José SÍ, Carreño José SÍ.
Carreño Carlos, Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Castro:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Carlos, Carlos Carreño SÍ.
Carrillo, Carrillo, Carrillo Wílmer, Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Sí, sí, señor Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo SÍ, Carrillo SÍ, Carrillo SÍ.
Celis, Celis, Celis, Celis, Celis, Celis.
Chacón, Chacón.
Celis SÍ, Celis SÍ, Celis SÍ, Celis SÍ.
Chacón, Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Chacón sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón SÍ.
Chica, Chica, Chica.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Félix Alejandro Chica Correa:

Félix Chica sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica SÍ.
Córdoba, Córdoba, Córdoba, Córdoba, Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Sí, sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Pero por Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba sí, Córdoba sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba SÍ, Córdoba SÍ.
Correa, Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba sí, sí, señor, Córdoba sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa, Correa.
Córdoba SÍ, Córdoba SÍ.
Correa, Correa, Correa, Correa, Correa.
Seguimos.
Correal, Correal, Correal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal SÍ, Correal SÍ.
Cristancho, Cristancho, Cristancho, Cristancho, 

Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Se quedó dormido Cristancho.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos, seguimos.
Cristo, Cristo, Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Sí, Cristo sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo SÍ, Cristo SÍ.
Cuello, Cuello Ape, Ape, Ape, Ape, Ape, Ape.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alfredo Ape Cuello Baute:

Ape Cuello vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuello Ape SÍ.
Cuenca, Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Sí, señor Secretario, desde la presencialidad.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca SÍ, Cuenca SÍ, Cuenca SÍ.
Cure, Cure, Cure, Cure, Cure, Cure.
Seguimos.
Daza, Daza.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Sí, Presidente, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Daza SÍ, Daza SÍ.
Del Río, del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río sí, del Río sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río SÍ, del Río SÍ.
Deluque, Deluque, Deluque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque SÍ.
Díaz Lozano Élbert, Díaz Élbert, Díaz Élbert, 

Díaz Élbert, Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Díaz Élbert vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz SÍ, Díaz Élbert SÍ.
Díaz Edwing, Edwing Díaz, Fabián, Díaz Fabián, 

Díaz Fabián.
Seguimos.
Echavarría Sánchez, Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Echavarría SÍ.
Echeverry, Echeverry Nicolás, Echeverry, 

Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Nicolás vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry SÍ.
Enríquez, Enríquez, Enríquez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez SÍ, Enríquez SÍ.
Espinal, Espinal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal SÍ.
Estupiñán, Estupiñán, Estupiñán, Estupiñán, 

doctor Estupiñán.
Seguimos.
Farelo, Farelo, Farelo, Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo SÍ, Farelo SÍ.
Fernández Ciro, Ciro, Ciro Fernández, Ciro 

Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Señor Secretario, Gustavo Estupiñán vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Fernández SÍ, SÍ Ciro.

Estupiñán SÍ, Estupiñán SÍ.
Ferro, Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro vota SÍ, Ferro SÍ.
Gaitán, Gaitán, Gaitán, Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán SÍ, Gaitán SÍ.
Garcés, Garcés Christian, Garcés, Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés SÍ.
Garzón, Garzón, Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón SÍ, Garzón SÍ.
Giraldo, Giraldo Anatolio [sic], Atilano, Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí, Atilano.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano Giraldo SÍ, Giraldo SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus, Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus SÍ.
Gómez, Gómez, Gómez, Gómez Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Vota sí, Gómez vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gómez SÍ, Gómez Fernando SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz, tuve un problema con el, con el 

sistema, pero ya.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz SÍ, Fabián Díaz SÍ, Fabián Díaz SÍ.
Ya.
Gómez Jorge, Gómez, Gómez Jorge, Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez SÍ, Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Jorge SÍ.
Gómez Adriana, Adriana Gómez, Adriana 

Gómez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota SÍ.
Gómez Édgar, Édgar Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Édgar vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez SÍ, Édgar Gómez SÍ.
González Johana Kelyn.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn González vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González Kelyn vota SÍ.
González García Harry, Harry González, Harry, 

Harry, Harry, seguimos.
Grisales, Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Grisales vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Grisales Luciano vota SÍ, Grisales vota SÍ.
Guida, Guida, Guida, Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota sí, Hernando Guida vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida vota SÍ, Guida vota SÍ.
Hernández José Élver, Élver Hernández, Élver 

Hernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Élver Hernández vota sí, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élver Hernández vota SÍ, Élver Hernández, Élver 

Hernández vota SÍ.
Anatolio Hernández, Anatolio Hernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio vota SÍ.
Herrera Irma, Irma, Irma Herrera, Irma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Herrera Irma vota SÍ.
Hoyos, Hoyos, Hoyos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Voto positivo y afirmativo Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hoyos vota SÍ, Hoyos vota SÍ.
Hurtado Norma, Hurtado, Hurtado, Hurtado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado SÍ.
Jaramillo, Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota sí, Jaramillo vota sí, señor 

Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jaramillo SÍ.
Jarava, Jarava, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto sí, voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jarava SÍ.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang vota.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto sí, voto sí, señor, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Leal, Leal Wílmer, Leal, Leal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Leal vota sí Secretario, claro que sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal vota SÍ, Leal vota SÍ.
León Buenaventura, León, León, León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Buenaventura León vota SÍ.
Lizcano, Lizcano, Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano SÍ.
Londoño, Londoño, Londoño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Sí, señor, sí, señor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño vota SÍ, Londoño vota SÍ.
López, López José Daniel, López.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Voto sí, Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López vota SÍ, José Daniel.
López Nubia, Nubia López, López Nubia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López Nubia SÍ.
Lorduy, Lorduy, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy, Lorduy, Lorduy vota sí, sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy SÍ.
Lozada Jaime Felipe, Lozada Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Jaime Felipe vota sí, señor Secretario, 

voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Jaime, Lozada SÍ, Lozada Jaime Felipe.
Losada Juan Carlos, Juan Carlos Losada, Losada 

Juan Carlos ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Losada Vargas:
Vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Losada vota SÍ.
Lozano, Lozano de la Ossa Franklin del Cristo, 

Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin Lozano vota SÍ.
Manzur, Manzur, Manzur, Manzur, Manzur.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota sí Secretario, Manzur vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur SÍ, Manzur SÍ.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Wadith Alberto Manzur Imbett:

Manzur vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez.
Manzur SÍ.
Martínez, Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez, Martínez Restrepo César Eugenio vota 

sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez vota SÍ.
Matiz Adriana, Adriana Matiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Sí Secretario, sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Matiz SÍ, Matiz SÍ.
Medina, Medina, Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina, Medina SÍ.
Méndez, Méndez, Méndez, Méndez, Méndez, no 

tiene luz.
Miranda, Miranda Katherine, Katherine Miranda 

¿vota?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Katherine Miranda vota SÍ.
Molano, Molano, Molano, Molano, Molano, 

Molano.
Seguimos.
Monedero, Monedero, Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí, Monedero vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Monedero vota SÍ.
Molano vota SÍ.
Monedero SÍ.
Molano SÍ.
Montes, Montes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Carrasquilla vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes vota SÍ, Montes SÍ, Montes SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Secretario, Cristancho qué pena.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno, Moreno, Moreno, Moreno Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Vota sí, Moreno vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Carrasquilla Silvio, Secretario, disculpe que la 

señal.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico porque me toca devolverme 

hombre, un momentico, un momentico doctor.
Cristancho, un momentico, ayúdeme a buscar a 

Cristancho, Cristancho ¿cómo vota?, Cristancho, 
Cristancho, Cristancho, Cristancho, Cristancho, 
Cristancho.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovany Cristancho Tarache:

Vota sí, me apagaron el micrófono.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, vota SÍ Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Sí, señor. Gracias.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carrasquilla, Carrasquilla, Carrasquilla ¿cómo 
vota?, Carrasquilla.

Intervención del Representante a la Cámara 
Silvio José Carrasquilla Torres:

Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ vota Carrasquilla.
Muñoz Faber, Faber, Faber, Faber, Faber, Faber, 

Faber.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure, Cure, Cure Corcione Karen Violette vota 

sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber.
Cure, Cure Karen...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure Corcione Karen Violette vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz Faber.
Seguimos.
Muñoz Felipe, Felipe Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctor Felipe, queda registrado, Muñoz 

SÍ, Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz León Fredy, León Fredy Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy Muñoz, León Fredy Muñoz vota sí, 

señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz SÍ.
Murillo, Murillo, Murillo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Murillo, Murillo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ.
Navas, Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas SÍ, Navas SÍ.
Ortiz Víctor, Ortiz Víctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Señor Secretario, Ortiz Joya Víctor Manuel sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Víctor SÍ.
Ortiz Catalina, Catalina Ortiz, Ortiz Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Ortiz Catalina vota sí Secretario, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz SÍ, Catalina Ortiz SÍ.
Ortiz Héctor, Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Núñez Héctor vota SÍ.
Ortiz Zorro, Zorro, Ortiz Zorro, Ortiz Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Ortiz Zorro vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Zorro vota SÍ.
Osorio, Osorio Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Osorio Diego vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Osorio, Osorio Diego vota SÍ.
Osorio Nidia, Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Nidia Osorio vota SÍ.
Pachón, Pachón, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Pachón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón SÍ.
Padilla, Padilla José, Padilla, Padilla, Padilla.
Alguien está haciendo jugo por ahí.
Padilla.
Parodi, Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Que apague la pulidora.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi SÍ, Parodi SÍ.
Patiño, Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Patiño vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño vota SÍ.
Peinado, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Julián Peinado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado SÍ, Peinado SÍ.
Perdomo Flora, Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo SÍ.
Pérez Óscar, Óscar Pérez, Óscar Pérez, Pérez, 

Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ Pérez, vota SÍ Pérez.
Piedrahíta Sara, Sara, Sara Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta vota SÍ.
Pinedo, Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo SÍ, Pinedo SÍ.
Pisso, Pisso Mazabuel, Pisso, Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso SÍ.
Pizarro, Pizarro, Pizarro, vota SÍ Pizarro.
Prada Álvaro, Prada, Prada, Parada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada SÍ, Prada SÍ.
Puentes, Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Puentes vota sí, Jorge Humberto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes SÍ, perfecto.
Pulido, Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Pulido vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pulido SÍ.
Quintero, Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
David Pulido vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Esteban, Quintero Esteban.
Pulido SÍ.
Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Quintero, Quintero Esteban vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Esteban SÍ.
Quintero Eloy Chichi, Quintero Chichi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto sí, sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, SÍ Quintero Eloy.
Racero, Racero SÍ, Racero SÍ, Racero SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Faber Muñoz, Faber Muñoz.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza, Raigoza, Raigoza, Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber Muñoz SÍ, Faber SÍ.
Raigoza SÍ, Raigoza SÍ.
Reinales, Reinales.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Reinales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales SÍ, Reinales SÍ.
Restrepo, Restrepo Margarita, Restrepo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Restrepo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo SÍ, Restrepo SÍ, Margarita Restrepo SÍ.
Restrepo Correa, Restrepo Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Correa Ómar de Jesús vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Ómar SÍ.
Reyes Kuri, Reyes Kuri, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Voto, voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes Kuri vota SÍ.
Ya ahora al final.
Reyes Kuri
Rico Rico, Rico Rico.
SÍ Rico Rico.
Rincón Vergara Nevardo, Rincón, Rincón, 

Rincón, Rincón, Rincón.
Rivera, Rivera, Rivera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera Juan Carlos vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera SÍ, Rivera SÍ.
Rodríguez, Rodríguez Jaime, Jaime Rodríguez, 

Jaime Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Jaime Rodríguez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Rodríguez SÍ, Rodríguez Jaime SÍ.
Rodríguez Ciro, Ciro Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

SÍ, Ciro Rodríguez, SÍ, Ciro Rodríguez.

Rodríguez Édward.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rodríguez Édward SÍ.

Rojano Palacio Karina, Rojano.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Karina Estefanía Rojano Palacio:

Voto sí Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rojano SÍ, Rojano SÍ.

Rojas Lara Rodrigo, Rojas.

Intervención del Representante a la Cámara 
Rodrigo Arturo Rojas Lara:

Rodrigo Rojas vota sí, Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rojas SÍ, Rojas SÍ.

Roldán, Roldán Avendaño, Roldán, Roldán.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Roldán Avendaño:

Voto sí Secretario, voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Roldán SÍ, Roldán SÍ.

Ruiz, Ruiz Neyla, Ruiz, Ruiz.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Sí, voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ruiz SÍ.

Salazar, Salazar.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Eliécer Salazar López:

Voto sí, Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Salazar SÍ.

Sánchez, Sánchez Ángela, Sánchez Ángela.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela Patricia Sánchez Leal:

Voto sí, voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Ángela SÍ.
Sánchez Óscar, Óscar Sánchez, Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Óscar SÍ.
Sánchez Montes de Oca, Sánchez Montes de 

Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca, Sánchez Montes de Oca 

vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes de Oca SÍ.
Santos Gabriel, Santos, Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ Santos.
Soto, Soto, Soto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Soto vota sí, Soto vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto SÍ, Soto SÍ.
Tamayo, Tamayo Jorge, Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tamayo SÍ, Tamayo SÍ.
Toro, Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Por una región unida voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro SÍ, Toro SÍ.
Triana, Triana, Triana, Triana.



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 125

Intervención del Representante a la Cámara 
Julio César Triana Quintero:

Señor Secretario, voto sí, Triana vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana SÍ, Triana SÍ.
Uscátegui, Uscátegui, Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui SÍ, Uscátegui SÍ.
Valdés, Valdés, Valdés, Valdés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota sí, Valdés vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés SÍ, Valdés SÍ.
Valencia Harold, Harold, Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia Harold SÍ.
Mónica Valencia, Valencia Mónica, Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Mónica SÍ.
Vallejo, Vallejo.
Mónica Valencia SÍ.
Vallejo, Vallejo, Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Vallejo vota sí Secretario, voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo SÍ, Vallejo SÍ, SÍ, Vallejo SÍ.
Vega, Vega, Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Alejandro Vega vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vega vota SÍ, Vega SÍ.

Vélez, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez SÍ, Vélez SÍ.
Vergara, Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota sí, Secre.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara SÍ.
Villalba, Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Villalba vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba SÍ.
Villamil, Villamil, Villamil SÍ, Villamil SÍ.
Villamizar Óscar, Óscar, Óscar.
Wills Juan Carlos, Wills vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Sí, sí, sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota SÍ.
Yepes Jaime, Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime vota, Jaime Yepes vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes Jaime vota SÍ.
Zabaraín.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Vota sí, Zabaraín vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín SÍ, Zabaraín SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Zabaraín vota sí.
Zorro, Zorro Gloria, la doctora Betty Zorro, 

Zorro Betty, Zorro Betty.
Zuleta, Zuleta, Zuleta, Zuleta.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Sí, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Zuleta SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Secretario, Jorge Benedetti vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Benedetti, un momentico doctor Benedetti.

Benedetti SÍ, Benedetti SÍ, Benedetti SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Gracias, señor.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Benedetti está pescando con dinamita en las Islas 
del Rosario señor Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Méndez Hernández:

Secretario, Secretario, Jorge Méndez, ya volví, 
vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Méndez, Méndez Jorge vota SÍ.

¿Quién falta?

Un momentico.

Cure, Cure ya votó, Cure votó SÍ.

González Harry, González Harry, vota SÍ 
González Harry.

Nevardo Eneiro, Nevardo, Nevardo.

Padilla Gustavo, Gustavo Padilla, Gustavo.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Gustavo Padilla Orozco:

Voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gustavo Padilla vota SÍ, Padilla vota SÍ, Padilla 
vota SÍ.

Rincón Nevardo, Nevardo.

Y Óscar Villamizar, Óscar Villamizar, Óscar 
Villamizar.

Zorro Betty, Betty Zorro, Betty Zorro.

¿Alguien de los que está presente falta?, de los 
que me están oyendo ¿alguien falta?

Señor Presidente, puede cerrar.

Señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue:
Por el SÍ 163, por el NO 1.
Señor Presidente, por el SÍ 163, por el NO 1, para 

un total de 164.
Ha sido aprobado, con las mayorías requeridas 

por la Constitución y la ley, el articulado…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Presidente, permítame.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…el articulado de este proyecto de ley.
Publicación registro de votación.
(4. Registro de Votación: Articulado segun-

do sustitutiva / Proyecto de Acto Legis-
lativo número 182 de 2019 Cámara, 23 
de 2019 Senado – Región Metropolitana 
Bogotá (Cundinamarca)).
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Gloria Betty Zorro Africano:

Presidente, ¿me permite dejar una constancia? 
Es que se me cayó el internet, no pude votar, y 
obviamente mi voto era positivo, aunque no lo 
puedan contar, pero sí, es importante.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Betty, no le escucho.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La doctora Betty dice que por favor deja 

constancia de que no pudo subirse en el momento 
de la votación a la plataforma, que acaba de entrar, 
y deja constancia de que no fue por voluntad propia 
que no pudo votar, para que, para que Su Señoría la 
disculpe por favor, y que quede así en el Acta, dice.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Así será, doctora Betty; también hay que 
disculpar al doctor Jorge Méndez quien ha perdido 
la conectividad por cuestiones de mal tiempo en la 
Isla.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así se hará señor Presidente, queda constancia de 
que quedan con permiso mientras.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
El doctor Méndez pudo votar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Presidente, Presidente, Presidente ya regresé.
Gracias, gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto doctor Méndez, muchas gracias por 

estar acompañándonos, mi hermanazo, saludos a 
todos los compañeros en la Isla.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, título y pregunta, falta el título 
y la pregunta.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Título y pregunta, por favor léala Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Título, título:
Por el cual se modifica el artículo 325 de la 

Constitución Política de Colombia y se dictan otras 
disposiciones.

Y pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este proyecto de acto 

legislativo siga su trámite para constituirse en 
reforma constitucional?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el título y la pregunta leída, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse.

Abra el registro Secretario y llame a lista.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista por orden de la Presidencia para 

votar el título y la pregunta de este acto legislativo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Votemos con…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Una vez más, una vez más me permito 

disculparme que no les nombre todos los nombres y 
apellidos para ahorrar tiempo.

Acosta, Acosta Yenica ¿cómo vota el título y la 
pregunta?

Acosta, Acosta Yenica.
Acosta Carlos Édward, Eduardo, vota SÍ.
Aguilera, Aguilera, Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Modesto Aguilera vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera SÍ.
Albán, Albán, Albán, Albán ¿Albán cómo vota?
Amar, Amar ¿Amar cómo vota?, Amar SÍ, Amar 

SÍ.
Angulo, Angulo, Angulo, Angulo.
Seguimos.
Arana, Arana, Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana SÍ.
Arango, Arango, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango sí, Arango sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo sí, Milton Angulo sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos, Arcos.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Alberto Albán Urbano:

Albán que sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota sí, Arcos vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos SÍ.
Angulo, Angulo, Angulo vota SÍ.
Arcos vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán, Albán que sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán vota SÍ también.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán, Angulo y Arcos SÍ.
Ardila, Ardila, Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila SÍ.
Arias, Arias, Arias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Erwin vota SÍ.
Arias Jennifer…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Arias Jennifer vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jennifer Arias vota SÍ.
Arroyave, Arroyave, Arroyave, Arroyave, 

Arroyave.
Asprilla Inti… vota SÍ Asprilla.
Ballesteros, Ballesteros…
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Edwin Ballesteros vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros… SÍ.
Banguero, Banguero, Banguero…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero… SÍ, señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave SÍ, Secretario. Arroyave SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave SÍ.
Banguero SÍ.
Arroyave SÍ.
Banguero SÍ.
Barraza, Barraza…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza SÍ, Barraza SÍ.
Benavides, Benavides, Benavides, Benavides...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides… SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides SÍ, muy bien doctora…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Liliana, bien.
Benedetti, Benedetti, Benedetti…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Benedetti… SÍ, señor Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Benedetti SÍ.
Bermúdez John, Bermúdez John, Bermúdez 

John...
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez, Bermúdez John Jairo vota SÍ, señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John SÍ, Bermúdez John SÍ.
Bermúdez Lasso Alexánder, Bermúdez 

Alexánder…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder SÍ.
Berrío, Berrío, Berrío...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jairo Berrío vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío SÍ.
Betancourt, Betancourt, Betancourt...
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt… SÍ, Betancourt SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco, Blanco, Blanco Álvarez, Blanco...
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Blanco vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco SÍ, Blanco SÍ.
Bonilla, Bonilla...
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota SÍ, Bonilla vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bonilla SÍ, Bonilla SÍ.
Burgos, Burgos, Burgos, Burgos...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos… SÍ, Burgos SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Jorge Enrique vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos SÍ,
Cabrales, Cabrales, Cabrales…
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Enrique Cabrales vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales… SÍ, Cabrales SÍ.
Caicedo, Caicedo, Caicedo, Caicedo José, 

Caicedo…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo SÍ.
Cala, Cala, Cala, Cala...
Seguimos.
Calle, Calle, Calle...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala… SÍ, Cala SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala…
Calle SÍ.
Cala SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle… SÍ, Calle SÍ.
Cala… SÍ.
Cárdenas, Cárdenas…
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Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Cárdenas Morán:

SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas… SÍ, Cárdenas SÍ.
Carrasquilla, Carrasquilla, Carrasquilla, 

Carrasquilla…
Seguimos.
Carreño, Carreño José, Carreño José, Carreño 

José.
Yo necesito tÓmar mucho líquido porque grito 

mucho.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Señor, positivo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño José, positivo, vota SÍ.
Carrasquilla, Carrasquilla…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Carreño Carlos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Carreño Carlos vota SÍ.
Carrillo, Carrillo, Carrillo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Votó SÍ, votó SÍ señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muy bien doctor Carrillo, queda registrado.
Celis, Celis, Celis…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
SÍ, Secretario. Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis… SÍ, Celis SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón, Chacón, Chacón, Chacón, Chacón…

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Chacón vota SÍ, por Óscar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón… SÍ, Chacón SÍ, Chacón SÍ.
Chica, Chica...
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica… SÍ, Chica SÍ.
Córdoba Nilton, Córdoba, Córdoba...
Correa, Correa, Correa, Correa...
Correal, Correal, Correal, Correal SÍ, Correal SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal SÍ, Correal SÍ.
Cristancho...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho… SÍ, Cristancho SÍ.
Cristo, Cristo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo, vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo… vota SÍ, Cristo vota SÍ.
Cuello Ape, Ape...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape vota SÍ, vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape vota SÍ, Cuello Ape vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba vota SÍ, señor Secretario. Córdoba vota 

SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba vota SÍ. Y Ape Cuello vota SÍ, Ape 

Cuello vota SÍ.
Cuenca, Cuenca...
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Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Alberto Cuenca Chaux:

SÍ, votó desde la manera presencial, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Cuello.
Cuenca…, Cuenca vota SÍ.
Cure, Cure...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure vota SÍ, Cure vota SÍ, Cure.
Daza, Daza, Daza, Daza...
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Daza vota SÍ, Secretario, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Daza… SÍ, Daza SÍ.
Del Río, Del Río...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río… vota SÍ. Del Río vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río vota SÍ. Del Río vota SÍ.
Deluque, Deluque, Deluque, Deluque, Deluque… 

SÍ.
Díaz Lozano Élbert, Díaz...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Élbert, Díaz, Díaz, Díaz… Díaz Élbert vota 

SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Díaz Élbert…, Élbert Díaz vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz, Fabián Díaz...
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz… SÍ.
Echavarría, Echavarría...

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Diego Echavarría Sánchez:

Echavarría vota SÍ. Echavarría SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría SÍ, Echavarría SÍ.
Echeverry, Echeverry, Echeverry… Echeverry 

Nicolás vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Alvarán vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez, Enríquez...
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez…, Enríquez SÍ…, Enríquez SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez… vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal, Espinal…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal… SÍ, Espinal SÍ.
Estupiñán, Estupiñán…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto SÍ, voto SÍ. Estupiñán vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Estupiñán… vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo, Farelo, Farelo…, Farelo SÍ, Farelo SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Hernández Núñez Ciro… Ciro Fernández, Ciro...
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota SÍ. Ciro Fernández vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fernández Ciro, SÍ.
Ferro, Ferro, Ferro, Ferro...
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro, Ferro, Ferro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro… SÍ, Ferro SÍ, Ferro SÍ.
Gaitán, Gaitán, Gaitán...
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán SÍ. Gaitán SÍ.
Garcés, Garcés…
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés…, Garcés SÍ. Garcés SÍ, Garcés SÍ.
Garzón, Garzón...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón SÍ. Garzón SÍ.
Giraldo, Giraldo, Giraldo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo SÍ. Giraldo SÍ, Giraldo SÍ.
Goebertus, Goebertus...

Intervención de la Representante a la Cámara 
Juanita María Goebertus Estrada:

Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus… SÍ, Goebertus SÍ.
Gómez Luis Fernando, Luis Fernando Gómez, 

Gómez Luis Fernando, Gómez Luis Fernando, Luis 
Fernando Gómez.

Gómez Jorge, Jorge Gómez...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Afirmativo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Jorge SÍ, Gómez SÍ.
Gómez Adriana, Adriana Gómez, Adriana 

Gómez, Adriana Gómez.
Gómez Alfonso, Édgar, Édgar, Édgar Gómez...
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez… SÍ, Édgar Gómez SÍ.
González Kelyn…, Kelyn, Kelyn González.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Señor, señor Secretario, Kelyn González vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Kelyn González SÍ, correcto, González Kelyn SÍ.
González Harry, Harry…, vota SÍ Harry.
Grisales, Grisales, Grisales...
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Grisales vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales SÍ.
Guida, Guida...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida… SÍ, Guida SÍ.
Hernández, Hernández José...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández José Élver… vota SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

José Hernández… SÍ.
Anatolio Hernández, Anatolio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio Hernández vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio… SÍ.
Herrera, Herrera, Herrera…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Herrera SÍ, Herrera SÍ.
Hoyos, Hoyos, Hoyos, Hoyos, Hoyos SÍ, Hoyos 

SÍ.
Hurtado, Hurtado...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado… SÍ, Hurtado SÍ.
Jaramillo, Jaramillo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota SÍ, Jaramillo SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo SÍ.
Jarava, Jarava…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jarava… SÍ, SÍ, SÍ Jarava.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
SÍ, señor Secretario, SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang SÍ, Jay-Pang SÍ.
Leal, Leal, Leal, Leal...
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Señor Secretario, Wílmer Leal vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Leal… SÍ, Leal SÍ.
León León Buenaventura, León…
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León… SÍ, León SÍ.
Lizcano, Lizcano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano SÍ.
Londoño, Londoño...
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño… SÍ, Londoño SÍ.
¿Quién?
López, López José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López José Daniel… SÍ, SÍ, López José Daniel… 

SÍ.
López Nubia, Nubia López, López Nubia...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota SÍ.
Lorduy, Lorduy, Lorduy...
López Nubia, SÍ.
Lorduy, Lorduy...
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy, Lorduy, Lorduy SÍ, SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy SÍ.
Lozada Polanco Jaime, Jaime Lozada…
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Felipe Lozada Polanco:

Voto SÍ señor Secretario, Lozada vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Lozada vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Lozada, Juan Carlos Lozada...
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Juan Carlos Lozada vota SÍ, SÍ, SÍ, SÍ, SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Lozada vota SÍ, SÍ.
Lozano, Lozano, Franklin…
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano Franklin SÍ.
Manzur, Manzur, Manzur, Manzur, Manzur…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur, Manzur vota SÍ, Presidente, Secretario, 

Manzur vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur… SÍ, Manzur SÍ.
Martínez, Martínez, Martínez...
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez Restrepo César Eugenio vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez… SÍ, Martínez SÍ.
Matiz Adriana, Adriana Matiz...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
SÍ, Secretario. Matiz vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Matiz SÍ, Matiz SÍ.
Medina, Medina, Medina, Medina...
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Medina…, Medina SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina… SÍ, Medina SÍ.
Méndez, Méndez, Méndez…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Méndez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Méndez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Méndez vota SÍ.
Miranda, Miranda, Miranda SÍ, Miranda SÍ.
Molano, Molano, Molano, Molano…
Monedero, Monedero, Monedero...
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota SÍ. Monedero vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero… SÍ, SÍ.
Montes, Montes…
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota SÍ Secretario, Molano vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano vota SÍ.
Montes...
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes… SÍ, Montes SÍ.
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Montes, Molano y Monedero votan SÍ.
Montes, Montes Emeterio vota SÍ.
Moreno, Moreno, Moreno, Moreno…
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno Christian… vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno Christian SÍ, Moreno SÍ.
Muñoz, Muñoz, Muñoz Faber, Faber...
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber SÍ, SÍ Muñoz Faber.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ… Faber SÍ, Faber SÍ.
Felipe Muñoz, Felipe Muñoz, Felipe Muñoz, 

Felipe Muñoz...
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Felipe Muñoz.
Muñoz León Fredy, Fredy Muñoz…
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy Muñoz vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz Fredy… SÍ, Muñoz Fredy SÍ.
Murillo, Murillo, Murillo….
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Jhon Harley Murillo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ, Murillo SÍ.
Navas Talero…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas Talero SÍ.
Ortiz, Ortiz, Ortiz, Ortiz Víctor...
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Señor Secretario, Ortiz Joya Víctor Manuel… SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ortiz Joya Víctor SÍ.
Ortiz Catalina, Catalina, Catalina Ortiz…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota SÍ, Secretario, muchas 

gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz… SÍ.
Ortiz Héctor, Héctor Ángel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Héctor Ángel SÍ.
Ortiz César Augusto, César Ortiz...
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Ortiz Zorro vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
César Ortiz Zorro vota SÍ.
Osorio Diego, Diego…
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Diego Osorio vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego SÍ, perfecto.
Osorio Nidia, Nidia Osorio, Nidia Osorio...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Espérame, espérame, Nidia Osorio vota SÍ, 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio SÍ, Nidia Osorio SÍ.
Pachón, Pachón, Pachón…
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Pachón vota SÍ Secretario, vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón SÍ, Pachón SÍ.
Padilla, Padilla José, Padilla...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Padilla Gustavo vota SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Padilla SÍ, Padilla SÍ.
Parodi, Parodi, Parodi, Parodi, Parodi, Parodi...
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi SÍ, Parodi SÍ.
Los que ya votaron apaguen el micrófono; 

doctora Nidia apague el micrófono por favor.
Patiño, Patiño, Patiño, Patiño...
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Patiño vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño SÍ, Patiño SÍ.
Peinado, Peinado Julián, Peinado, Peinado, 

Peinado…
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Julián Peinado vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado SÍ, Peinado SÍ.
Perdomo Flora, Flora Perdomo...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo Flora SÍ.
Pérez Óscar, Pérez Óscar...
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez Óscar vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pérez Óscar SÍ. Pérez Óscar SÍ.
Piedrahíta, Piedrahíta, Piedrahíta...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta SÍ.
Pinedo, Pinedo, Pinedo...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pinedo SÍ.
Pisso, Pisso, Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso SÍ, Pisso SÍ.
Pizarro, Pizarro, ¡Pizarro!, SÍ, Pizarro SÍ, Pizarro 

SÍ.
Prada, Prada, Prada…
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada SÍ, Prada SÍ.
Puentes, Puentes Gustavo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Puentes Díaz:
Voto SÍ Jorge Humberto, voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes SÍ, muy bien, Puentes SÍ.
Pulido, Pulido, Pulido...
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido SÍ, Pulido SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero, Quintero Esteban…
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Quintero SÍ, Quintero Esteban SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero…, Quintero Esteban SÍ.
Quintero Chichi…
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Chichi SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero SÍ, Quintero Chichi SÍ.
Racero, Racero, Racero… SÍ.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Eloy Chichi Quintero Romero:

SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero SÍ.
Chichi quedó SÍ, SÍ, SÍ, SÍ, SÍ, Chichi SÍ.
Raigoza, Raigoza, Raigoza...
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
SÍ, SÍ, SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
SÍ, Secretario, SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza, Raigoza SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
SÍ, SÍ señor, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza SÍ.
Reinales, Reinales, Reinales…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales SÍ, Reinales SÍ.
Restrepo, Restrepo Arango Margarita, Restrepo 

Margarita...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Margarita SÍ, Margarita Restrepo SÍ.
Restrepo Ómar, Ómar, Ómar Restrepo, Ómar, 

Ómar SÍ, Ómar Restrepo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Ómar Restrepo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes, Reyes Kuri, Reyes, Reyes…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota SÍ, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Reyes Kuri, SÍ.
Rico Rico, Rico, Rico SÍ, SÍ, Rico SÍ.
Rincón, Rincón, Rincón, Rincón Nevardo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón SÍ, Rincón Nevardo SÍ.
Rivera, Rivera, Rivera...
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera SÍ, Rivera SÍ, Rivera SÍ.
Rodríguez Jaime, Jaime, Jaime Rodríguez, 

Jaime...  
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Jaime Rodríguez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Rodríguez SÍ, SÍ.
Rodríguez Ciro, Ciro, Ciro, Ciro Rodríguez...
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Ciro Rodríguez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez SÍ, Ciro Rodríguez… SÍ.
Rojano, Rojano, Rojano...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto SÍ Secretario, SÍ Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Rodríguez Édward… SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas…
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Rodríguez Édward… SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rodríguez Édward… ya, ya quedó registrado… 
SÍ.

Rojas Arturo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas SÍ, Rodrigo Rojas SÍ.
Roldán, Roldán, Roldán...
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota SÍ, Roldán vota SÍ.
Neyla Ruiz, Ruiz Neyla, Ruiz Neyla...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Ruiz vota SÍ. Ruiz vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ruiz vota SÍ.
¿Cómo votó Ciro Rodríguez? Ciro Rodríguez 

votó SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí señor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez votó SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correcto.
Salazar, Salazar, Salazar...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar SÍ.
Sánchez Ángela...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Voto SÍ, señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ Sánchez Ángela.
Sánchez Óscar, Óscar Sánchez vota SÍ, ¿vota 

cómo?, SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Voto SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Sánchez vota SÍ.
Sánchez Montes de Oca...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca Astrid vota SÍ, señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes de Oca vota SÍ.
Santos Gabriel, Santos Gabriel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos vota SÍ, SÍ.
Soto María Cristina...
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Soto vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto vota SÍ, Soto SÍ.
Tamayo, Tamayo Jorge…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tamayo vota SÍ.
Toro, Toro, Toro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí Secretario, es que no me abría el 

micrófono.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro vota SÍ, no se preocupe doctor.
Triana, Triana, Triana...
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Secretario, voto SÍ. Triana vota SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Triana vota SÍ.
Uscátegui, Uscátegui...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui vota SÍ, Uscátegui vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés, Valdés, Valdés…
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés SÍ, Valdés SÍ.
Valencia Harold, Harold, Harold Valencia, 

Harold, Harold…
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold Valencia vota SÍ.
Valencia Mónica, Mónica, Mónica Valencia...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Secre…, voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Mónica SÍ, Valencia.
Vallejo Jaime…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gabriel Jaime Vallejo vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo vota SÍ, Vallejo SÍ.
Vega, Vega Alejandro, Vega, Vega, Vega, Vega...
¡Seguimos!
Vélez, Vélez, Vélez...
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota SÍ.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vélez SÍ, Vélez SÍ.
Vergara, Vergara...
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota SÍ, Secre.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara vota SÍ, Vergara SÍ.
Villalba, Villalba Martha...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Villalba vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba SÍ.
Villamil, Villamil, vota SÍ Villamil.
Villamizar Óscar, Óscar Villamizar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Óscar Villamizar.
Wills, Wills Juan Carlos, vota SÍ Wills.
Yepes, Yepes Jaime, Yepes, Yepes, Yepes...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes SÍ, Yepes SÍ.
Zabaraín, Zabaraín...
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Zabaraín vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín SÍ.
Zorro, Zorro Gloria…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ la doctora Betty Zorro.
Zuleta, Zuleta, Zuleta, Zuleta, a ver doctor Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
SÍ, señor Secretario.



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 141

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ el doctor Zuleta.
Alejandro Vega, Vega, Alejandro Vega, Vega 

Alejandro...
Alguno de los presentes.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Secretario, Adriana Gómez vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota SÍ, Adriana Gómez vota SÍ.
Gómez Luis Fernando ¿ya entro?, Gómez, doctor 

Luis Fernando, Luis Fernando Gómez, bueno…
Correa José Luis, José Luis Correa, Correa, 

Correa.
Carrasquilla Silvio, Carrasquilla, Carrasquilla, 

Carrasquilla.
Acosta Yenica, Acosta.
Señor Presidente, puede cerrar el registro de 

votación.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides registró el voto, no hay problema 

doctora Benavides, Benavides.
Córdoba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Gracias, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
De nada doctora.
Córdoba, Córdoba, Córdoba Nilton está 

registrado, votó.
Se cierra el registro de la votación del título y la 

pregunta de este acto legislativo, la votación es la 
siguiente:

Por el SÍ…, 163 votos por el SÍ; por el NO, cero; 
para un total de 163 votos. 163 por el SÍ.

Señor Presidente, han sido aprobados, con las 
mayorías requeridas por la Constitución y la ley, el 
título y la pregunta del Acto Legislativo número 182 
de 2019 Cámara, 23 de 2019 Senado, por el cual se 
modifica el artículo 325 de la Constitución Política 
de Colombia y se dictan otras disposiciones; segunda 
vuelta, pasa entonces al Senado de la República.

Publicación registro de votación
(5. Registro de votación: Título y pregunta 

/ Proyecto de Acto Legislativo número 
182 de 2019 Cámara, 23 de 2019 Senado 
– Región Metropolitana Bogotá - Cundi-
namarca)
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Le pido el favor al doctor Jaime Rodríguez que 
nos cierre el micrófono.

Gracias, Secretario.
Gracias doctor Rodríguez por cerrar el micrófono.
Les voy a dar el uso de la palabra al doctor 

Sánchez y al doctor Édward Rodríguez para que les 
agradezcan a la plenaria.

Doctor Sánchez, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Gracias Presidente.
Nuevamente un agradecimiento a todos los 

compañeros que hoy nos apoyaron para que este 
acto legislativo pase a su tercer debate de la segunda 
vuelta; al Senado de la República, y por supuesto a 
los compañeros de Cundinamarca y de Bogotá por 
ese esfuerzo de concertación que se ha logrado, al 
Gobierno departamental, al Gobierno distrital, y por 
supuesto, a toda la Plenaria de la Cámara que hoy 
nos ha ayudado a aprobar para que esta herramienta 
constitucional salga a la luz jurídica y podamos 
una vez más poder trabajar en la asociatividad de 
nuestra región Bogotá-Cundinamarca, gracias  
a todos.

Gracias señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctor Óscar.
Doctor Édward y culmina el doctor Buenaventura, 

y continuamos con el Orden del Día.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente, gracias.
No, nuevamente queda demostrado que es 

mejor trabajar en equipo y pensar en grande, esta 
es la muestra de que Colombia puede soñar con 
cosas grandes y que el diálogo interinstitucional, 
independientemente de las ideas políticas que 
tengamos, funciona.

Construir en la diferencia vale la pena, vale 
la pena que Bogotá con la región metropolitana 
construyan proyectos de largo plazo, y que podamos 
seguir adelante y avanzando.

De tal manera, Presidente, que yo celebro esto, 
le doy gracias a todas las bancadas, le doy las 
gracias a la bancada del Centro Democrático, a mis 
compañeros, a los 18 por Bogotá, a la bancada de 
Cundinamarca, y a ustedes queridos Representantes, 
vale la pena pensar en grande.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Bien, bien, gracias, ¡bacano!
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Buenaventura León tiene el uso de la 

palabra para que les agradezca a sus colegas, y 
continuamos Secretario con el Orden del Día.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Este proyecto de acto legislativo pasará a la 
historia, fue el primer proyecto aprobado de manera 
virtual o remota, como lo quieren llamar algunos, en 
el Congreso de la República, en la Comisión Primera 
Constitucional de la Cámara, y también se constituye 
en el primer proyecto aprobado entre leyes y actos 
legislativos en la Plenaria de la Cámara.

Agradecerle a usted, Presidente, a la Mesa 
Directiva, al señor Secretario, y agradecerles a los 
compañeros de la Cámara, de todas las bancadas, 
su acompañamiento, aquí van a haber unos 
instrumentos y unas herramientas para planificar 
esta región central del país.

¡A todos desde Cundinamarca un abrazo virtual 
y una gratitud!

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias a usted doctor Buenaventura.
Secretario, siguiente punto del Orden del Día.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, sigue:

Proyecto de ley número 163 de 2019 Cámara,  
por medio de la cual se erigen los municipios de Pispa, 
Paya y Labranzagrande, departamento de Boyacá, 
como triángulo de la libertad, en reconocimiento 
del bicentenario de la independencia y se dictan 
otras disposiciones.

Autora: Neyla Ruiz Correa.
Ponente: Neyla Ruiz.
Se publicó este proyecto en la Gaceta del 

Congreso número 759 de 2019, se publicó ponencia 
para primer debate en la Gaceta del Congreso 
número 961 de 2019, para segundo debate en la 
1179 de 2019, para la…

Comisión Segunda: octubre 30 de 2019.
Se anunció mayo 12 de 2020.
El informe, venga, el informe de ponencia.
Hay impedimentos señor Presidente, me informan 

de la Subsecretaría que existen los siguientes 
impedimentos.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Léalos, Secretario, el impedimento.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, hay un impedimento 

presentando por el Representante Inti Raúl Asprilla 
que dice que atendiendo lo… a lo expuesto a la 
fecha, mi hermano trabaja para el Ministerio de 
Vivienda, Ciudad y Territorio, y se encarga de 
apoyar a la Dirección del Sistema Habitacional en 
la formulación de la política pública de vivienda 
urbana, la elaboración de estudios econométricos y 
el seguimiento al comportamiento de las variables 
socioeconómicas que afectan la oferta y demanda de 
vivienda, por lo tanto, manifiestan su impedimento 
para votar el artículo en mención.

Ha sido leído el impedimento, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Eso va a generar un escándalo…
¿Lo leyó, Secretario?
En consideración el impedimento, doctor Inti, 

por favor se retira de la plataforma.
En consideración, de la plataforma tiene que 

retirase y del recinto, porque está siendo parte de la 
presencialidad.

En consideración el impedimento leído, se abre 
su discusión, anuncio que va a cerrarse.

Secretario, llame a lista.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista a los siguientes señores 

Representantes, vamos, para hacerlo rápido, a omitir 
los nombres completos y el segundo apellido, salvo 
los que estén repetidos, para votar el impedimento 
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del doctor Inti porque tiene un familiar que es 
funcionario público.

Acosta Yenica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
NO, NO, negativo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, vota NO Yenica.
Acosta Carlos, Acosta Carlos vota NO.
Aguilera, Aguilera, Aguilera…
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
NO, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Aguilera NO.
Albán, Albán...
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán NO.
Amar, Amar NO.
Angulo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Perdón Secretario, perdón, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿SÍ?
El doctor Albán cambia su voto, y dice que SÍ 

está impedido.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo, Angulo, Angulo, Angulo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
NO, NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo NO.
Arana, Arana, Arana...
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana NO, NO.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arana NO.
Arango, Arango, Arango...
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango NO, Arango NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango NO.
Arcos, Arcos...
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota NO, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos NO.
Ardila, Ardila…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila NO.
Arias, Arias, Arias, Arias…
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias Betancur vota NO, voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias NO, Arias NO.
Arias Jennifer...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Arias Jennifer vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Arias Jennifer NO.
Arroyave, Arroyave, Arroyave…
¡Seguimos…¡
Asprilla, Asprilla está impedido, está por fuera.
Ballesteros, Ballesteros...
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Edwin Ballesteros vota NO, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros vota NO.
Banguero, Banguero, Banguero…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
SÍ, señor Secretario.



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 145

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ, Banguero.
Barraza, Barraza...
Contésteme aquí.
Barraza, Barraza vota NO, Barraza NO.
Benavides, Benavides…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota NO, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Benavides.
Benedetti, Benedetti, Benedetti...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
NO Secretario, Benedetti vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti NO.
Bermúdez John Jairo...
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez John Jairo vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John NO.
Bermúdez Alexánder…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alexánder Bermúdez vota NO.
Berrío, Berrío...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío SÍ.
Betancourt…
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt…
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Vota NO, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO.   ¡perfecto!
Blanco, Blanco...
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Blanco vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco vota NO.
Bonilla, Bonilla...
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla NO, Bonilla NO.
Burgos, Burgos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Jorge vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos Jorge… SÍ.
Cabrales...
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
No, perdón, NO, NO Secretario, perdón, NO 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales...
Burgos, entonces, Burgos Jorge vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Cabrales vota NO, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdón.
Burgos Jorge cambia su voto y vota NO.
Cabrales vota NO.
Caicedo José...
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Edilberto Caicedo Sastoque:

Caicedo vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo NO.
Cala, Cala, Cala...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota SÍ, Cala vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ.
Calle, Calle, Calle.
Cala voto SÍ.
Calle, Calle.
Cárdenas, Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas, Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Arroyave vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Arroyave vota SÍ, vota SÍ Arroyave.
Cárdenas.
Carrasquilla, Carrasquilla, Carrasquilla.
Carreño, Carreño José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Voto NO, voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño NO, Carreño José vota NO.
Carlos Carreño...
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Carlos Carreño.
Carrillo, Carrillo, Carrillo.
Celis, Celis, Celis.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Pablo Celis Vergel:

NO, NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis NO.
Chacón, Chacón, Chacón...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Chacón NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón NO, Chacón NO.
Chica, Chica...
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica NO, Chica NO.
Córdoba, Córdoba...
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba vota NO, Córdoba vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba NO.
Correa López, Correa López.
Porque tiene hermanos funcionarios públicos.
Correa José.
Correal, Correal Henry, Correal Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa José Luis vota SÍ, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa, Correa.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah, Correa, Correa, Correa SÍ.
Y Correal Correa SÍ, Correal ¿cómo vota?, 

Correal ¿vota SÍ, también?, vota SÍ Correal.
Cristancho, Cristancho…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota SÍ.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cristancho SÍ.
Cristo, Cristo, Cristo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Cristo NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor, Cristo NO.
Cuello...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Voto NO, Secretario, voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuello NO, Cuello NO.
Cuenca, Cuenca…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Yo le voto NO a mi amigo Inti, el impedimento, 

señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca NO.
Cure, Cure…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure NO.
Daza, Daza, Daza.
Del Río, Del Río...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río vota NO. Del Río NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río NO.
Deluque, Deluque…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota NO.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Deluque NO.
Díaz Élbert, Élbert, Élbert Díaz.
Díaz Fabián, Fabián, Fabián Díaz…
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz vota SÍ. SÍ, Díaz Fabián.
Echavarría...
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría NO, Echavarría NO.
Echeverry, Echeverry…
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Echeverry vota NO.
Enríquez, Enríquez…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez NO.
Espinal, Espinal.
Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal vota NO.
Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Estupiñán vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Vota no, vota NO.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

NO Estupiñán.
Ya se registró.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal, Espinal, Espinal Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Estupiñán vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, SÍ, SÍ.
Estupiñán y Espinal, Estupiñán y Espinal votan 

NO, Estupiñán y Espinal votan NO.
Me disculpan los que ven que repito y repito, pero 

es que toca así para que escuchen por los problemas 
que tiene de nitidez el sonido.

Farelo, Farelo, Farelo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo, NO Farelo, Farelo NO, NO Farelo.
Fernández Ciro, Ciro Fernández, Ciro 

Fernández...
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota NO, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro NO, Fernández vota NO, NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro, Ferro, Ferro, Ferro NO, Ferro NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán, Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla vota NO.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gaitán vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Mientras compran equipos nuevos nos toca 

repetir.
Garcés Christian...
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Garcés Christian.
Garzón Hernán, Hernán Garzón...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Voto SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Secretario, Carrillo vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Carrasquilla Silvio.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Hernán Garzón.
Giraldo, Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Carrasquilla, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo, ¿cómo vota?
Carrasquilla vota NO, Carrasquilla vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Christian, Christian Moreno, Christian Moreno 

vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Secretario, Wílmer Carrillo vota NO.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Garzón, ¿cómo vota?, ya votó, votó que SÍ.
Giraldo, Giraldo.
Goebertus…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto SÍ, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Carrillo, Carrillo, Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Mano, Carrillo espere que vuelva y vota manual.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo, Carrillo, me toca devolverme, Carrillo, 

Carrillo ¿vota? ¿cómo vota Carrillo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo vota NO. NO Carrillo.
Vamos a seguir y luego nos devolvemos, si 

quieren doctores, para no perder tiempo.
Gómez Luis Fernando, Gómez Luis Fernando, 

Gómez.
¡Sigamos!
Gómez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Negativo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Gómez Jorge NO.
Gómez Adriana…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Gómez Adriana.
Gómez Édgar Alfonso...
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Édgar Alfonso vota NO.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gómez Édgar Alfonso vota NO.
González Duarte Kelyn…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn González vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Kelyn, Kelyn Johana González vota SÍ.
González Harry, vota SÍ, Harry.
Grisales Luciano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales vota SÍ.
Guida...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo le pronuncio el apellido doctor?, unas 

veces yo digo Guida y usted Güida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida, Guida, Guida.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno, sí señor, Guida vota NO.
Hernández Casas…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández Casas José Élver, vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Hernández Casas.
Hernández Lozano, Hernández Lozano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Voto NO, voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Hernández Lozano.
Herrera, Herrera...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto SÍ, Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Herrera vota SÍ.
Hoyos, Hoyos...
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Voto negativo querido Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hoyos vota NO.
Hurtado, Hurtado, Hurtado, Hurtado.
Jaramillo, Jaramillo, Jaramillo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo vota SÍ.
Jarava, Jarava…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Jarava.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
SÍ, sí voto SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Jay-Pang.
Intervención del Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, listo.
Leal, Leal Pérez, Leal...
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Leal vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Leal vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno.
León Buenaventura...

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Buenaventura León vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Buenaventura.
Lizcano, Lizcano...
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Lizcano.
Londoño...
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño SÍ.
López...
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López vota NO.
López Nubia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
López Nubia NO.
Lorduy...
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy NO.
Lozada Jaime...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto SÍ señor Secretario, Lozada Jaime vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Jaime… SÍ.
Lozada Juan Carlos, Juan Carlos, vota SÍ Juan 

Carlos Lozada.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Lozada vota SÍ, Lozada vota SÍ, SÍ, SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Voto SÍ, Secretario. Franklin Lozano vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano Franklin, SÍ.
Manzur, Manzur, Manzur, Manzur Wadith, 

bueno.
Martínez, Martínez…
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez César Eugenio vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Martínez.
Matiz Adriana...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Matiz Adriana.
Méndez Jorge, Jorge Méndez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Faltó Medina, Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Voto, voto NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota...
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Jorge Méndez vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Aquileo Medina...
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aquileo vota NO.
Méndez Jorge NO.

Miranda, Miranda SÍ.
Molano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota SÍ.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano SÍ.
Monedero...
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero, NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero NO.
Montes…
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Montes.
Moreno Villamizar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno vota NO. Moreno NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno NO. Moreno NO.
Muñoz Faber, Faber, perdón, y repito, porque, 

Faber, Faber.
¡Seguimos!
Felipe Muñoz...
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Voto NO, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz NO.
León Muñoz...
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León, León SÍ, León SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo Jhon.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Murillo no, Murillo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Murillo, NO Murillo.
Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Navas.
Ortiz, Ortiz Joya.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Ortiz Joya.
Ortiz Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz vota SÍ.
Parece que no es jugo sino una carpintería.
Ortiz Héctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Héctor vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Ortiz Héctor.
Ortiz César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Ortiz César vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Ortiz César.
Osorio Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Ortiz Diego.

Intervención del Representante a la Cámara 
Diego Javier Osorio Jiménez:

Osorio Diego.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Osorio.
Osorio, Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio SÍ.
Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón SÍ.
Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Padilla Orozco:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Padilla NO.
Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi NO.
Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Patiño no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño NO.
Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Peinado no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado NO.
Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota NO, Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perdomo NO.
Pérez Óscar, Óscar Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Sí, voy a…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Óscar Pérez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Pérez, corrige su voto, Pérez Darío NO.
Piedrahíta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Yo había votado que no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta, Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta NO.
Pinedo, Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo no, Pinedo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo NO, Pinedo NO.
Pisso, Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Pisso vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Pisso.
Pizarro, dígale a la doctora Pizarro ¿cómo vota?, 

¡Pizarro!
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Secretario, estamos votando más rápido los que 

estamos por fuera.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Pizarro.
Prada, Prada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

Voto no Secretario, señor Secretario voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada, Prada NO.
Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Puentes Díaz:
Voto no Jorge Humberto, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada NO.
Puentes NO.
Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Voto no, Pulido vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Pulido.
Quintero, Quintero Esteban, Quintero Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Quintero Esteban vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Quintero Esteban.
Quintero Chichi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Chichi NO.
Racero David NO.
Raigoza Mónica, Mónica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Presidente me salgo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ Raigoza.
Reinales, Reinales, Reinales.
Conteste.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí, Reinales vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Reinales SÍ.
Margarita María, Margarita María ¿cómo vota? 

¿cómo vota?, NO, vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Ya, ya volví, Secretario, ya volvió mi internet, 

voto NO.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Restrepo Ómar.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Ómar Restrepo.
Reyes Kuri, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Reyes Kuri.
Rico Rico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Rico.
Rincón, Rincón.
Rivera, Rivera, Rivera.
Rodríguez Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto no Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera, Rivera, Rivera…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Jaime Rodríguez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime NO.
Rivera ¿cómo vota?, NO.
Rincón.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Rivera Peña:

No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón Nevardo.
Jaime vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera vota NO.
Rincón no ha votado.
Rodríguez Pinzón Ciro, Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Ciro Rodríguez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez vota NO.
Rodríguez Édward.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Rodríguez Édward.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano, Rojano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Voto no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano vota NO y Édward Rodríguez NO.
Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas, Rodrigo Rojas vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas vota NO.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Faber Alberto Muñoz Cerón:

Muñoz, Muñoz Faber Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas vota NO.
Roldán, Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El doctor Muñoz, voy a regresarme, lo que 

pasa es que me demoro más, pero voy hacerlo, un 
momentico.

Muñoz Faber ¿cómo vota Muñoz?
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Y dejo constancia de que el sistema me está 

fallando a toda hora.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno doctor, tranquilo.
Faber ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, vota NO.
Ruiz Neyla, Neyla.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Ruiz vota no señor Presidente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Neyla vota NO.
Salazar, Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar NO.
Sánchez Ángela.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela Patricia Sánchez Leal:

Sánchez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez vota NO.
León Óscar, Sánchez, Óscar Sánchez, ¡Óscar!
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Vote desde la prespecialidad.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO vota.
Sánchez de Oca, Montes de Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca Astrid vota no señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Sánchez Montes de Oca vota NO, Montes 

de Oca.
Santos Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Santos.
Soto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Soto vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto vota NO.
Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tamayo NO.
Toro, Toro
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Intervención del Representante a la Cámara 
Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Voto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo vota Toro?
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ vota Toro.
Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Voto no señor Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana vota NO.
Uscátegui, Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota no por favor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Uscátegui.
Valdés, Valdés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota no, vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Valdés NO.
Valencia Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Harold Valencia.
Valencia Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Voto no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Harold.
NO Valencia Mónica.
Vallejo Gabriel, Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto, voto no Secretario, voto no, vallejo vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vallejo NO.
Vega Alejandro, Vega, Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Vélez, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Vélez vota no, Juan David Vélez vota NO.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez, Vélez NO.
Vergara, Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara NO.
Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Villalba NO.
Villamil, NO Villamil.
Villamizar Óscar, Villamizar, vota SÍ Villamizar.
Wills.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Voto no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota NO.
Yepes, Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Yepes vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes NO.
Zabaraín.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Zabaraín vota no, Zabaraín vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín vota NO.
Zorro Betty.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betty Zorro NO.
Zuleta, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Zuleta NO.
Asprilla Inti, no, está, se le está resolviendo a él.
Cárdenas John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Luis Fernando Gómez…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Calle, Calle, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Calle, Calle NO.
Daza, Daza.
Élbert Díaz.
Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota, Élbert Díaz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Élbert vota NO.
Luis Fernando.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Fernando Gómez Betancurt:

Luis Fernando Gómez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis Fernando SÍ.
Atilano, Atilano, Atilano, Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto no doctor Mantilla, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano vota NO, Atilano vota NO, bienvenido 

doctor Atilano nuevamente.
Hurtado, Hurtado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado NO, vota NO.
Manzur, Manzur, doctor Manzur, Manzur.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no, Manzur, Manzur vota no 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Manzur, Manzur vota NO, perfecto.
Rincón Nevardo, Rincón Nevardo, Rincón 

Nevardo.
Cárdenas John Jairo.
Daza.
Bueno.
Señor Presidente, puede cerrar el registro para la 

decisión de los impedimentos, del impedimento del 
doctor Inti Asprilla.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, antes de cerrar la votación pido 
que le lea el impedimento que acabamos de votar 
para que quede en el audio, léalo por favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El impedimento dice lo siguiente, el doctor Inti.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Manifiesta el representante Inti Asprilla, que a 

la fecha su hermano tiene un contrato de prestación 
de servicios con el Ministerio de Vivienda, Ciudad 
y Territorio, cuyo objeto es apoyar a la Dirección 
del Sistema Habitacional en la formulación y 
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análisis de la Política Pública de Vivienda Urbana, 
la elaboración de estudios econométricos, y el 
seguimiento al comportamiento de las variables 
socioeconómicas que afectan la oferta y demanda 
de vivienda, por lo tanto manifiesto mi impedimento 
para votar el artículo en mención.

Ha sido leído nuevamente el impedimento del 
doctor Inti Asprilla señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Correcto señor Secretario, garantizando 
de que queda con, grabado en el audio, señor 
Secretario, sírvase cerrar el registro y anunciar la  
votación.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se ha cerrado el registro y la votación es como 
sigue:

Por el SÍ 41 votos aceptando el impedimento, y 
123 negándolo.

Señor Presidente, ha sido negado el impedimento 
del doctor Inti Asprilla por tener un hermano que 
tiene una OPS.

Publicación registro de votación.
(6. Registro de Votación: Impedimento ho-

norable Representante Inti Asprilla / 
Proyecto de ley número 163 de 2019 Cá-
mara, Erige Triángulo de la Liberad).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, yo quiero dejar dos 
consideraciones previas…

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Es un contrato? o ¿es un?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…antes de seguir con el proyecto de la doctora 

Neyla:
Primero, queridos colegas, ustedes saben 

lo dispendioso que es esta votación de manera 
manual, yo les pido el favor que el día lunes, en el 
transcurso del día por intermedio de los voceros, se 
comuniquen al chat y nos digan a qué hora hacemos 
la orientación y un simulacro de votación, para que 
quedemos duchos para el día martes, eso por, sería 
una iniciativa;

La segunda, esta Mesa Directiva se ha 
comprometido con los colombianos, que desde que 
se posesiono, que votaría el Proyecto de Cadena 

Perpetua, este Proyecto hoy tuvo un inconveniente 
según la Ponente, por lo tanto yo les pido se 
comuniquen con sus voceros si quieren hacerlo a las 
05 de la mañana o a las 8 de la mañana, pero no 
podemos dejar que transcurran los días, porque el 
Proyecto corre peligro, espero que le comuniquen 
a sus voceros, y en el transcurso de la Plenaria 
tomemos la decisión para hacerlo esta misma noche, 
anunciáramos, a las 05 arrancaríamos a discutir, o 
mañana a las 8 de la mañana podríamos hacerlo sin 
ningún problema.

Esas son las dos cosas que les quería comunicar 
a los colegas y a la Plenaria.

Señor Secretario, por favor lea el informe 
de ponencia con el que termina el Proyecto de la 
doctora Neyla.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El informe de ponencia sobre este Proyecto dice 
lo siguiente, termina con la proposición:

Con base en las consideraciones…
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perdón Secretario, el doctor Inti ya puede 

ingresar, y a la plataforma también.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice la proposición:
Con base a las consideraciones aquí formuladas, 

formalizadas, respetuosamente solicito a la 
honorable Plenaria de la Cámara de Representantes, 
aprobar en segundo debate el Proyecto de ley 
número 163 de 2019 Cámara, por medio de la 
cual se erigen los municipios de Pispa, Paya, 
Labranzagrande - departamento de Boyacá, como 
Triángulo de la Libertad, en reconocimiento del 
Bicentenario de la Independencia y se dictan otras  
disposiciones.

Firma: Neyla Ruiz Correa, Representante a la 
Cámara, departamento de Boyacá.

Ha sido leído el informe con que termina la 
ponencia en su proposición final, pidiéndole a la 
Plenaria que le dé segundo debate a este proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor, señor Secretario, ¿este proyecto tiene 
alguna proposición su articulado?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Bueno, vamos a someter el informe de ponencia.
En consideración el informe de ponencia leído se 

abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrado, ¿aprueba?...
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La Presidencia pregunta a la Plenaria, a la 
honorable Plenaria de la Cámara, que ¿si aprueba el 
informe con que termina la ponencia?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor no nos hablen, simplemente escriban 
en el chat.

Intervención del Representante a la Cámara 
Oswaldo Arcos Benavides:

Arcos aprueba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
John Jairo Bermúdez aprueba.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Les pido un favor colegas, les voy a pedir un 

favor…
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Nicolás Albeiro Echeverry aprueba.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…nos colapsan el sistema.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pregunto ¿si hay alguien que vaya a, este negando 

este, esta proposición con que termina la ponencia, 
por favor manifestarlo?

Señor Presidente, ha sido aprobado por 
unanimidad.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Anuncie, cierre el registro y anuncie la votación 
Secretario.

El doctor Wílmer tiene el micrófono prendido, 
por favor lo apaga, ya.

Secretario, cierre el registro, anuncie la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, se cierra el registro y ha sido 

aprobado por unanimidad.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Articulado señor Secretario.
Informe la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, este proyecto consta de nueve 

artículos y no tienen proposición, para que usted lo 

someta a consideración de la Plenaria como viene en 
el informe…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración los nueve artículos como 
vienen en la ponencia, se abre su discusión, anuncio 
que va a cerrarse, ¿aprueba la Corporación?

Abra Secretario, abra, abra, está cerrado su 
micrófono.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El Presidente pregunta a la Plenaria si ¿aprueba 
el articulado?, si hay alguien que vote en contra por 
favor manifestarlo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

Milton aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
John Jairo Bermúdez aprueba.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor no nos hablen, no nos hablen, por favor, 

no hablen, escriban, es que nos colapsan el sistema.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Wílmer Carrillo aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Armando Zabaraín aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Presidente, Nicolás Echeverry aprueba.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Queridos colegas, queridos colegas, estamos 

en votación, pero por favor no me lo digan por el 
micrófono, simplemente escríbanoslo en el chat 
porque es que nos hablan todos al mismo tiempo 
y el sistema nos colapsa, simplemente escribamos: 
aprobado; y eso es suficiente.

Intervención del Representante a la Cámara 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:

Presidente es que el chat esta malo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Presidente el chat está malo, por eso utilizamos 

el micrófono por favor.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya hablamos con los auxiliares de Recinto, 
mientras tanto el doctor.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Felipe Lozada Polanco:

Así es Presidente, está fallando.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El chat del doctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Estoy volando mano.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy Muñoz vota positivo, está malo el 

chat.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Compañeros, salgan y vuelvan a entrar, me tocó 

hacer lo mismo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
León Fredy, está votando sí...
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota positivo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
…está votando dos veces.
León Fredy aparece votando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Jairo Cristo vota sí.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señor Secretario.
Doctor Édgar Gómez…
Doctor Óscar Tulio…
Señor Secretario, cierre el registro y anuncie la 

votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, señor Presidente ha sido 

aprobado por unanimidad...
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Hernán Garzón vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

…el articulado.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El registro está cerrado ya.
Secretario, título y pregunta.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Título:
Por medio de la cual se erigen los municipios 

de Pispa, Paya y Labranzagrande - departamento 
de Boyacá, como Triángulo de la Libertad, en 
reconocimiento del Bicentenario de la Independencia 
y se dictan otras disposiciones.

Y la pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este Proyecto continúe su 

trámite para ser ley de la República?
Ha sido leído el título y la pregunta.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Neyla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Fernando Gómez vota sí.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor el doctor...
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Mucho ruido.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…con el micrófono abierto, doctor Luis 

Fernando, usted tiene el micrófono abierto, cerrarlo 
que va a hablar la doctora Neyla, gracias.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Gracias Presidente, quisiera pedirle permiso para 
transmitir un videíto de dos minutos y medio, lo tenía 
programado para antes pero no quise interrumpir.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tranquila, con todo gusto ahí le compartimos 
pantalla, dele en la parte de abajo compartir 
pantalla, y usted tendrá derecho a hacer el uso y a, 
y a exponerle no solo a la Plenaria sino a todos los 
colombianos.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Gracias señor Presidente.
(Presentación en video).
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Neyla, la verdad…
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

¿Me dicen que no se ve?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…la verdad no pudimos ver lo que usted nos 

quería expresar, en el transcurso de la tarde si 
tenemos el tiempo necesario, lo haremos, por favor 
si va a expresar unas palabras con mucho gusto.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Sí, entonces regáleme dos minutos.
Sí señor, no puedo dejar pasar este momento 

histórico por el que está pasando el Legislativo 
colombiano, la Plenaria de la Cámara de 
Representantes retoma hoy la votación de Proyectos, 
y pues para mí es un placer señor Presidente, Mesa 
Directiva, que me hayan agendado este Proyecto que 
para nuestra región es supremamente importante, y 
que agradecerles enormemente a todos los colegas 
por, por la aprobación.

Lo que queremos en este proyecto simplemente 
es instar al Gobierno a que por intermedio de 
todas sus carteras ministeriales, se ponga los ojos 
en esta Provincia, en estos municipios que como 
dice el proyecto, hicieron un gran aporte al tema 
de la Campaña Libertadora, al tema de nuestra 
independencia, y que gracias a eso hoy estamos 
nosotros ejerciendo esta labor democrática, que 
el Gobierno voltee sus ojos para ayudar a estas 
comunidades abandonadas a suplir las necesidades 
más básicas que tenemos.

Un homenaje simplemente y un reconocimiento, 
y una exaltación a estos tres municipios: Pispa, 
Paya, y Labranzagrande, por esa labor y esa 
entrega de todos nuestros antepasados para que se 
haya hecho realidad la independencia de nuestro 
país, muchísimas gracias, y entonces más tarde 
intentaremos señor Presidente a ver si puedo 
transmitir el video.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Así será doctora Neyla.
Por favor Secretario anuncie la votación, usted 

ya cerro el registro, anuncie la votación del título y 
la pregunta.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Presidente abrió la votación del título y la 
pregunta, se ha cerrado la votación, señor Presidente, 
es por unanimidad, ha sido aprobado el título y la 
pregunta, ha sido aprobado el título y la pregunta 
de este Proyecto de ley señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctora Neyla, estaremos pendiente.
El doctor José Daniel López me pide una moción 

de procedimiento.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Presidente, le estoy pidiendo una constancia por 
favor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya se la doy, ya se la doy doctor Puentes, lo que 
pasa es que aquí hay un orden de registro, primero 
me la pidió el doctor José Daniel ahora se la doy a 
usted.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

No hay problema, yo espero, tranquilo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
No, es Presidente es una cosa muy rápida sobre 

la votación ordinaria o el conocido pupitrazo por 
medio de estas plataformas, yo quiero preguntarle 
a la Mesa Directiva, si es necesario que cuando sea 
votación ordinaria o pupitrazo, es necesario para 
que se cumpla nuestra votación, ¿que digamos que 
sí en el chat o basta simplemente con que nadie 
se haya manifestado en contra de la proposición?, 
porque creería que bastaría simplemente con dar el 
espacio para que quien esté en contra lo manifieste, 
sin que de pronto algunos colegas, incluyéndome, 
nos angustiemos por no haber escrito en la, en el 
chat, que sí aprobamos, quería dejar, quería dejar 
esa pregunta a la, a la Mesa Directiva.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor José Daniel, muy interesante su pregunta, 

la idea es que el que no esté de acuerdo lo manifieste, 
pero de lo contrario no va a tener ningún problema 
porque se toma la votación última que se ha hecho 
de manera nominal, exactamente cómo funciona 
cuando está el registro electrónico, es exactamente 
igual, sino que no hemos, todos los días vamos 
aprendiendo del sistema y lo que han querido 
hacer los colegas es manifestándolo abriendo el 
micrófono, pero nos colapsa el sistema y realmente 
no, no le entendemos a ninguno, entonces se le 
pide escríbalo por lo menos, pero realmente no es 
necesario, es necesario si alguien lo va a hacer de 
manera contraria, de lo contario no.

Muchas gracias por su aclaración.
Doctor Gustavo Puentes para una moción de 

orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
No, no es para una moción de orden.
Gracias Presidente, es para una constancia, tiene 

que ver con el Proyecto que acabamos de aprobar 
en la Plenaria de la Cámara, y como boyacense, 
como conocedor de estos tres municipios, quiero 
agradecerle a todos los miembros de la Corporación, 
el haberle permitido a la Autora del proyecto, la 
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doctora Neyla, haber sacado adelante esta iniciativa, 
con ello le hacemos un reconocimiento a tres 
municipios, a los que históricamente el país todo les 
debe muchísimo, a los que socialmente tenemos una 
deuda inmensamente grande, y seguramente pedirle 
al Gobierno nacional, que este tipo de proyectos, 
para este tipo de municipios, en este Triángulo 
Provincial de la Libertad, no queden solamente mas 
como letra muerta, sino que estaremos, la Bancada 
Boyacense, prestos y muy atentos a lograr que lo que 
allí se compromete a través de esta ley, a cumplir, 
el Estado colombiano, en pago, reitero, a la deuda 
social que le debemos a estos municipios, se vuelva 
una realidad.

Pispa, Paya y Labranzagrande, no puede ser 
más municipios que engruesen los libros de historia 
patria de nuestro país, sino que allí también se debe 
convertir en un semillero de proyectos que adelante, 
con un futuro distinto, de gente que históricamente 
ha creado patria pero que además son conocedores 
de la verdadera dimensión del hombre y de la mujer 
colombiana.

Como boyacense me siento agradecido, pero 
también muy comprometido con que haremos la 
vigilancia que se requiera, y que lo que allí escrito, 
se pueda convertir en realidad, para pagarle tanto que 
le debemos a los moradores de esos tres municipios.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Gustavo.
Déjeme decirle que ustedes son la mejor 

representación que tiene el departamento, por 
ese liderazgo que ejercen, resalto en, el buen 
comportamiento de todos, tanto en lo presencial 
como en lo virtual queridos colegas, aprobado el 
acto legislativo para la Región Metropolitana de 
Bogotá y Cundinamarca, también hemos decidido, 
hemos decidido hoy sobre impedimentos y sobre 
proposiciones presentadas, la idea es que la 
Cámara de Representantes está dando ejemplo en la 
adaptación que nos ha obligado el Covid-19.

Ya le voy a dar una moción de orden al doctor 
Chacón.

Es, estoy muy complacido con la compañía de 
quienes están en el Recinto hoy acompañándome 
aquí, pero por supuesto que también estoy muy 
contento con los que están remotamente cumpliendo 
con su labor y deber congresional o congresual.

Doctor Chacón, tiene usted el uso de la palabra 
para una moción de orden, doctor Alejandro Carlos 
Chacón para una moción de orden, mi amigo 
doctor Alejandro Carlos, no se me pierda, en estos 
momentos la plataforma no le da, más a ser más 
adelante.

El doctor.
Secretario, por favor, siguiente punto del Orden 

del Día.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente, siguiente punto:
Proyecto de ley número 237 de 2019 Cámara, 

por medio de la cual se reconoce el Guarniel - 
Carriel antioqueño como patrimonio cultural de 
la Nación, se exalta a Jericó y Envigado como 
municipios que conservan esta tradición y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: Paola Andrea Holguín, Álvaro Uribe 
Vélez, Santiago Valencia; Nicolás Pérez, Juan 
Fernando Espinal, Esteban Quintero, Margarita 
María Restrepo, Óscar Darío Pérez, César Eugenio 
Martínez, John Jairo Bermúdez, Juan David Vélez, 
John Jairo Berrío.

Ponentes: Esteban Quintero.
Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 

Congreso número 905 de 2019, para primer debate 
1145 de 2019, para segundo 166 de 2020.

Se aprobó en la Comisión Sexta: diciembre 10 
de 2019.

Y se anunció: mayo 12 de 2020.
El informe con que termina la ponencia dice lo 

siguiente:
Por todas las consideraciones anteriores 

solicitamos a la Plenaria.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, un momento porque me dicen que 

hay tres impedimentos.
¿No hay?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, este no tiene impedimento.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ah, es el siguiente, entonces lea el informe de 

ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El doctor Lozada está pidiendo.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Está pidiendo ¿Qué?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah ya, no, no, es un problema de carrieles, no.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ah ya.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proposición con que termina la ponencia.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, lea el informe de ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice lo siguiente, termina con la siguiente 

proposición:
Por todas las consideraciones anteriores, 

solicitamos a la Plenaria de la Cámara de 
Representantes aprobar en segundo debate la 
ponencia del Proyecto de ley número 237 de 
2019 Cámara, por medio de la cual se reconoce 
el Guarniel - Carriel antioqueño como patrimonio 
cultural de la Nación, se exalta a Jericó como 
municipio que conserva esta tradición y se dictan 
otras disposiciones.

Firma esta ponencia: Esteban Quintero Cardona, 
Ponente.

Señor Presidente, ha sido leída la ponencia que 
termina con la proposición que pide que se le dé 
segundo debate a este proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse.

Doctor, doctor Lozada, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Presidente, a mí me parece francamente un 

absurdo que el Congreso de la República tenga 
que estar discutiendo este tipo de proyectos, yo no 
puedo creer, no, no, no, perdóneme doctor Édward 
Rodríguez, yo tengo derecho aquí a participar como 
yo quiera, faltaba más.

A mí me parece un absurdo, que mientras el país 
está esperando que nosotros demos aquí los debates 
que corresponden, nosotros estemos aprobado que 
el carriel sea considerado patrimonio de la Nación, 
perdóneme Presidente, yo sé que usted tiene que 
hacer el Orden del Día con lo que hay, pero es una 
falta de respeto por favor, hay cientos de proyectos 
esperando ser debatidos en este Congreso, cientos 
de proyectos que hoy está necesitando la Nación 
en términos ambientales, en términos del Covid, 
en términos, en términos, en términos sociales, 
yo le pido Presidente que por lo menos durante 
esta época que vamos a estar aquí, nosotros aquí 
arriesgando nuestra propia vida para venir a la 
Plenaria de la Cámara de Representantes, seamos 
serios y no demos debates que son absolutamente 
intrascendentes para la realidad que vive nuestro 
país, yo pido respeto aquí por el pueblo colombiano, 
¿qué es esto?, que de verdad Presidente, sepan que 
voy a votar inmediatamente no este Proyecto que 
me parece una falta de respeto en este momento 
siquiera ponerlo a consideración de la Cámara de 
Representantes.

Aquí no vinimos a perder el tiempo Presidente, 
aquí estamos es para responderle a un país que 
necesita soluciones, responderle a un país que 
está necesitando a su Congreso para las cosas que 
de verdad le importan, que si el carriel es o no un 
símbolo de la Nación, me parece absolutamente 
intrascendente en este momento.

Anuncio mi voto negativo Presidente.
Gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor, doctor Lozada, doctor Lozada,
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor, por favor, Secretario, ciérreme su 

micrófono, por favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Esas referencias, esas referencias diciendo tipo, 

no están bien, no están bien compañeros,
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor, por favor mantengamos la calma, 

quien dirige la Sesión soy yo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Pero es que es un grosero, porque es que el 

Carriel es un patrimonio nacional, debería hacerlo.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Pero ciérrenme, yo les doy la réplica, eso es lo 

de menos.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, no estamos en votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Necesito la réplica, la réplica.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No estamos, no estamos en votación, yo 

simplemente abrí la discusión y él me solitó la 
palabra, él está en todo su derecho.

Yo quiero decirle a la Plenaria completa.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Moción de orden Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ciérrenme el micrófono por favor, porque si no 

me dejan intervenir, ciérrenme el micrófono.
Colegas, doctor Óscar Darío, ciérreme su 

micrófono.
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Doctor, colegas, yo quiero decirles lo siguiente, 
las opiniones aquí de todos son respetables, el hecho 
de que esté este Proyecto en el Orden del Día, sí, yo 
hago el Orden del Día, también les quiero decir que 
todos tienen aquí unos intereses regionales por lo 
que los elige su pueblo, y está en todo su derecho el 
Homenaje al Carriel, el que esté en desacuerdo pues 
vota en contra, yo no le veo ningún problema, así 
como unos tenemos unas prioridades, otros tienen 
otras, pero lo que sí le quiero decir a usted doctor 
Lozada, es que el Orden del Día usted lo votó de 
manera positiva, y ahí se encontraba este proyecto, 
no es tiempo de reparar.

Yo le voy a dar la palabra, yo le voy a dar la 
palabra a usted si me va a hacer una réplica, claro 
doctor Lozada, y luego continúo con unas personas 
que tengo aquí un listado, pero seguiremos adelante 
con los proyectos.

Doctor Lozada tiene el uso de la palabra, porque 
sé que me va a pedir una réplica a mí, por un minuto.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Gracias Presidente.
Primero decirle al Congresista que me llamo: este 

tipo grosero; que yo en mi vida lo había visto aquí 
en esta Plenaria de esta Cámara de Representantes, 
ese señor ni siquiera sé si es Congresista, creo que es 
la primera vez que lo veo en toda mi vida ese señor 
que me acaba de insultar, pues hombre, póngase a 
trabajar y sea serio más bien y entienda la Ley 5ª 
porque aquí estamos en discusión de este proyecto, 
luego yo puedo decir lo que yo quiera.

Y Presidente, es que el Orden del Día tenía unos 
proyectos muy importantes, y yo no soy quien 
en este momento para pedir la eliminación de 
ninguno de esos puntos, pero en la discusión de este 
proyecto, yo le quiero decir al país que vinimos aquí 
a un saludo a la bandera, que quienes vinimos aquí 
con un tapabocas a esta Plenaria, vinimos a hacer 
cualquier cosa, esto no es serio, hay muchas cosas 
más importantes que discutir queridos colombianos 
punto.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Lozada.
Doctor Rico, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Gracias Presidente.
Lo único, a mí sí me parece la verdad que usted 

ha aguantado ya demasiado Presidente, ha aguantado 
demasiado porque nos ha dado garantías a todo el 
Congreso, el hecho que estemos aquí presenciales o 
estemos virtuales, la responsabilidad es exactamente 
igual, desde que iniciamos la Sesión, en el minuto, el 
primer minuto, para aprobar nosotros el Orden del Día.

No puede decir un representante, doctor Lozada 
con todo respeto, en este momento, cuando ya 

usted mismo lo acaba de reconocer, es que el 
Orden del Día lo aprobamos todos los que estamos 
aquí presenciales, yo tengo dos hijas, vine por el 
Proyecto de Cundinamarca, y tenemos la misma 
responsabilidad y la misma importancia de el que 
está en el primer lugar, al último lugar en el Orden 
del Día que aprobamos, y no nos pueden decir que 
nosotros vinimos aquí, como si estuviéramos siendo 
unos payasos de hacer un saludo a la bandera, con el 
esfuerzo que estamos haciendo.

De verdad Presidente, usted ha aguantado 
demasiado para que esto no lo coloquen de esta 
manera, no podemos de verdad aguantar que 
primero lo sigan atropellando a usted, y a las 19, 
si no me equivoco, el número de parlamentarios 
que estamos aquí presenciales, aquí haciéndole 
y cumpliéndole a Colombia, y diciéndole que, 
de todas maneras, cualquier proyecto de ley 
es importante, y así votamos el Orden del Día, 
luego también exijo respeto, porque aquí estamos 
haciendo un sacrificio.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Faber, para una moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Señor Presidente, los proyectos de ley y su 

tránsito en el Congreso de la República dependen de 
los diferentes actores:

Primero, de quienes sean los de la iniciativa, los 
autores de los proyectos;

Segundo, de cómo sean considerados en la 
comisión respectiva;

Y tercero, que lleguen a la Plenaria y que se 
ganen un puesto en el Orden del Día.

Es absolutamente irrespetuoso con este 
Congreso, con la comisión que decidió la suerte de 
ese proyecto, que alguien se le ocurra decir que es 
intranscendente esto, un símbolo de una ciudad, de 
un municipio, de una región, de una Nación, puede 
pesar más que cualquier otra cosa, y yo le sugiero 
a, al representante Lozada, que se mida en sus 
palabras y en sus intervenciones porque maltrata 
a las personas que venimos de la región y que le 
damos mucho valor a otras cosas que nos parecen 
supremamente significativas.

Yo espero señor Presidente que usted le dé salida 
rápida al Proyecto para que podamos continuar con 
el Orden del Día.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Réplica.
Por favor, por favor, por favor me dejan dirigir, 

yo le voy a dar una réplica por un minuto doctor 
Lozada, le voy a dar una réplica por un minuto.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

No, pero Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Berrío, aquí a él lo nombraron, tengo 
que darle la réplica y ya continúo con el uso de la 
palabra, aquí todos tienen garantías, no se preocupe.

Un minuto doctor Lozada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
¿Me escucha Presidente? ¿me escucha por la 

plataforma?
Mire doctor Faber, yo soy un amante de las 

artesanías colombianas, a todo lugar donde voy, 
usted no sabe, tengo un, tengo una, una colección 
de sayos y de ponchos colombianos de todas las 
culturas, yo aprecio más que nadie las culturas 
colombianas, yo lo único que he dicho aquí, es que 
discutir un Proyecto intranscendente como este, en 
un momento histórico como este, en el que hemos 
sido convocados de manera semipresencial, debería 
ser para discutir cosas que tuvieran una trascendencia 
mil veces más grande que si el carriel es un, es 
nombrado patrimonio cultural de nuestra Nación, lo 
lamento en el alma, pero allá afuera están esperando 
que nosotros digamos algo aquí sobre los decretos 
presidenciales, que digamos algo aquí sobre cómo 
están pasando por encima de las culturas indígenas 
en la Sierra Nevada de Santa Marta los mineros y los 
palmicultores, están esperando de nosotros…

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Porque me parece a mí una cosa muy poco seria, 
y discúlpeme Representante Faber, y demás…

Haga respetar la Sesión Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
… a disentir y a decir lo que pienso, si ustedes 

piensan distinto, voten el Proyecto y sigan adelante, 
tienen las mayorías aplastantes, pero no pretendan 
acallar las voces de quienes pensamos diferente.

Gracias Presidente.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Déjenos trabajar a quienes queremos trabajar 

Juan Carlos.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Que cuando esté hablando alguien, no abran, no 

abran el micrófono, no abran el micrófono porque, 
porque yo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Presidente los autores, dele la palabra a uno de 
los autores.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya, ya va el doctor Esteban Quintero, quien es el 
Autor, tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Esteban Quintero Cardona:

Presidente muchas gracias.
Primero reconocer que el autor de este proyecto 

de ley es el Representante a la Cámara Juan 
Espinal, la Senadora Paola Holguín, la Bancada del 
departamento de Antioquia del Centro Democrático, 
entre ellos el doctor Óscar Darío Pérez que también 
pidió la palabra.

Yo lo único que creo es que, lo hago como 
un derecho a la réplica, si es así está bien y si no 
pues tampoco tengo problema con que el doctor 
Lozada responda, pero sí me parece supremamente 
irrespetuoso.

Mire doctor Lozada, nosotros acá, a usted 
lo escuchamos 20 veces hablar, y seguramente, 
seguramente muchas de las cosas que dice son 
intrascendentes, por no decir todas, y entonces no 
queremos nosotros salir a decir, que usted no tiene 
el derecho a hablar, no tiene el derecho a parar la 
sesión 20, 40, 50 veces, que no deja casi trabajar, 
que no deja trabajar, de salir a decir cuanta mentira 
quiere, en que nosotros aquí no estamos enfrentando 
con toda la gallardía esta situación de emergencia 
tan difícil.

Irrespetuoso, es decir, que porque no conoce a un 
compañero, que porque un compañero simplemente 
dijo que usted estaba siendo irrespetuoso y que 
porque no lo había visto en la curul, entonces que 
simple y llanamente que no tiene derecho a decirle 
que usted sí realmente es la persona más irrespetuosa 
del Congreso de la República.

A mí me disculpa, pero acá respeta nuestras 
tradiciones, respeta la tradición de Antioquia, respeta 
la tradición de Risaralda, respeta la tradición incluso 
del Quindío, respeta la tradición de Colombia, y este 
Proyecto de ley seguramente pasara unánimemente, 
sin su voto, porque a nosotros sí nos interesa la 
cultura de nuestro país señor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Lozada, no le puedo dar réplica  porque 
el doctor Esteban Quintero me pide la réplica hacia 
usted porque él es el Autor y Ponente del proyecto, 
por lo tanto, no le puedo dar réplica, les voy a pedir…

Funcionario Cámara de Representantes señor 
Juan Pablo Álvarez Mosquera:

Un momento Presidente, dejo de grabar la Sesión, 
denos un momento por favor.

Le solicito a las personas de planeación y sistemas 
para que nos pongan a grabar nuevamente, dejo de 
grabar la Sesión Plenaria.

Gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Un minuto de receso que están, ¿me escuchan 

los colegas?, la Sesión en estos momentos se dejó 
de grabar, entonces vamos a esperar un minutico 
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mientras retomamos la señal, y así seguiremos para 
seguir con el debate.

Se prepara ahora para una moción de orden el 
doctor Juan Diego Echavarría.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Yo también quiero una moción de orden, doctor 
Cuenca.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perfecto Pote.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Presidente, yo le pedí la palabra por favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Y yo también una moción de orden, porque es la 

única forma de llegar a la palabra.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, lo que pasa es que doctor Óscar Darío, la 

Ley 5ª es muy clara, las mociones de orden están 
por encima de quien pide la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Por eso.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Yo simplemente estoy haciendo uso de ella, pero 

su intervención tiene que ser como moción de orden, 
no como, ni una réplica, ni nada que tenga que ver 
con el proyecto, porque sería una intervención.

Estamos pausados un momento, porque se 
suspendió la grabación, estamos retomándola y 
enseguida continuaremos.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Vicente Carreño Castro:

Doctor Cuenca, quiero decirle algo con mucho 
respeto, pero es que muchos congresistas piden 
moción y aprovechan es para tÓmarse la palabra no 
para la moción precisamente, entonces ahí es donde 
nosotros pedimos moción para poder actuar o poder 
dar nuestras opiniones.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias por su apreciación doctor Carreño, 
la tendré en cuenta, eso me obliga a que cuando 
un congresista intervenga, y no sea moción sino 
intervención, tenga que quitarle el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Ya están, ya están grabando doctor Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Así es, y el señor Lozada es recurrente en ese 

tema, siempre lo hace.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor doctor Carreño, apague su micrófono.
Auxiliares de Recinto, ¿ya estamos grabando 

nuevamente?
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Aún no.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Aún no, aún no.
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Yo le aviso Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Espero pues que lleven después unos cuantos 

carrieles de regalo a todos los que sí nos gusta el 
carriel, pues hombre.

Intervención del Representante a la Cámara 
Héctor Ángel Ortiz Núñez:

Espinel [sic], Espinel [sic], Espinel [sic].
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Yo ya tengo el mío, yo ya tengo el mío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Tiene la palabra Espinel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
No, no hay derecho, entonces lo del sombrero 

vueltiao también es una sinvergüenzada, el 
reconocimiento a Boyacá también.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Jennifer Kristin Arias Falla:

Ya están grabando.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Bueno entonces…, parece que podemos todos 

hablar.
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Presidente, ya están grabando la Sesión.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ya regreso, ya regreso.
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Señor Presidente.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Faber Alberto Muñoz Cerón:

La grosería, la grosería se disfraza, y se deja 
crecer la barba.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor cierran los micrófonos.
Colegas, ya regresó, ya regresó la señal, ya 

regresó la señal.
Tiene la palabra para, el doctor Óscar Darío, 

réplica no le puedo dar porque la réplica al doctor 
Lozada la dio el doctor Esteban Quintero.

Doctor Juan Diego, usted tiene la palabra para 
una moción de orden y luego una moción para el 
doctor Jorge Gómez, el Pote.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Diego Echavarría Sánchez:

Gracias Presidente.
No, es decirle con respeto y cariño al compañero 

y copartidario Lozada, que si dejamos que avance el 
Proyecto y si usted lo vota positivo, inmediatamente lo 
sacamos, no nos enfrasquemos en esta discusión, eso en 
cinco minutos, con la votación ordinaria, lo sacamos, 
para, para entrar a ahondar en los otros proyectos, 
entonces yo sí les pido que, que paremos ahí la discusión 
y avancemos en el Orden del Día, con cariño y respeto 
se, se lo solicito, si el compañero Lozada así lo quiere, si 
no nos vamos a quedar aquí toda la noche.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Muchas gracias doctor Juan Diego por esa 

moción, me parece muy justa.
¿Están de acuerdo colegas y nos vamos con el 

proyecto?
Entonces, en esta, María José Pizarro y nos 

vamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
No, la palabra a Espinel [sic].
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Venga doctor, usted me había dado el uso de la 

moción de orden.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Una moción de orden.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Pues es que si siguen dando la palabra, hay que 

dársela a todos, no es justo que se las dé a unos sí y 
a otros no.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Ustedes no respetan nada oiga.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Pote, Pote, Pote tiene la moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
A ver, gracias Presidente.
Muy sencillo y concreto, mire, a veces las cosas 

son en la forma como se expresan, yo entendí 
claramente la posición del doctor Lozada en que 
no está en contra del proyecto, en que se apruebe, 
y los hemos aprobado toda la vida, y de distintas 
regiones, y todo, y maravilloso, y lo vamos a aprobar, 
es tal vez la forma como lo expreso, él lo que está 
queriendo decir es que miremos Presidente a futuro, 
en la organización del Orden del Día, colocar en ese 
Orden del Día proyectos de mucha importancia para 
la actual situación del país, simplemente es eso, yo 
creería que en eso Lozada de pronto se equivocó 
un poco, y démosle avance que este es un Proyecto 
que no nos demoramos 10 minutos aprobándolo 
Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Édgar Gómez, usted tiene toda la razón, 
primero, el Presidente de la Cámara no puede 
entregarle las funciones a los demás, a un derecho 
que ustedes me dieron, y aquí hay un listado de casi 
90 proyectos que vienen haciendo fila, por lo tanto, 
por lo tanto mi deber como colega de ustedes, todos 
tenemos derecho, sea quien sea, el proyecto, para 
unos puede que no tenga importancia pero para 
otros tiene mucha, y eso es, y eso es respetable, por 
eso estamos en una democracia.

Entonces, si los dos proyectos, el proyecto tanto 
de la doctora Neyla, que había sido aplazado por unos 
proyectos de mayor importancia finalizando el mes 
de diciembre, era de los que venía haciendo cola por 
eso se les puso, hoy accedieron ante la importancia 
que tenían los actos legislativos y lo cedieron de una 
muy buena manera y con un muy buen gesto como 
para terminar en un, en este escenario, yo creo que 
aquí ante todo nos invade es el respeto y que demos 
un buen ejemplo, no creo que las apreciaciones 
sean bien vistas, por lo que se esté discutiendo en 
estos momentos, los invitos a que sigamos adelante, 
a que manejemos esto de la mejor manera, a que 
dejemos las intervenciones ahí, y yo salga a votar 
automáticamente el proyecto.

Me pide la palabra la doctora María José Pizarro 
y el doctor Villamizar, luego se las voy a dar, el 
doctor Hoyos, el doctor Inti, y continuamos, y el 
doctor Óscar Darío que también me la ha pedido, y 
el doctor Espinel [sic].

Doctor, doctora María José Pizarro tiene el uso 
de la palabra por dos minutos.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Bueno, muchas gracias señor Presidente.
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Aquí la idea no es complejizar, pero sí dejar 
en manifiesto que hay una intención, yo no sé 
porque, cada vez que pido la palabra, de sabotear 
las intervenciones, eso fue hace un momento, yo le 
agradezco a todos mis colegas que en esta ocasión 
no esté sucediendo esto.

Yo coincido con el representante Lozada en una 
cuestión que no tiene nada que ver con el carriel, 
porque obviamente es un símbolo de este país como 
muchos otros símbolos y patrimonios que tiene la 
Nación colombiana, pero sí creo que debemos revisar 
para futuras ocasiones, por el momento que estamos 
viviendo, que los proyectos de ley en la medida de lo 
posible respondan a las necesidades actuales de los 
colombianos, y espero que mis colegas del Centro 
Democrático no se tomen a mal mi intervención, 
pero sí creo que es absolutamente relevante, que 
en adelante revisemos muy bien cuáles son los 
proyectos que creemos pueden beneficiar de manera 
inmediata la población colombiana.

Eso era todo, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Doctora María José, eso se ha hecho, le recuerdo 

que la pandemia apareció fue este año, y todos los 
proyectos que están acumulados vienen del semestre 
anterior, los únicos proyectos que están para colocar 
hoy en el Orden del Día, están siendo votados desde 
hace dos semanas en adelante, por eso ingresaron 
hoy los actos legislativos, y les quiero decir que por 
ahora no ha ingresado ningún proyecto que tenga 
que ver con el Covid-19, por lo tanto mi labor ha sido 
darle garantías a ustedes, y como venía el Orden del 
Día del semestre anterior, ponerlo en consideración 
aquí, porque lo que sé es que todos tienen garantías.

Doctor Espinal tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Muchas gracias Presidente.
Bueno, yo quiero darles un saludo muy especial a 

todos los compañeros y decirles lo siguiente:
Lo primero, es que este Proyecto de ley cuando 

fue radicado por mi Bancada el año pasado, tuvo eco 
en todos los medios a nivel nacional, y no hicimos 
absolutamente ningún esfuerzo de lobby ante los 
medios para que fuera registrado en El Tiempo, 
en Caracol, en El Espectador, en la revista…, en 
muchas regiones.

Lo segundo, este proyecto sí tiene un impacto muy 
importante, porque cientos de familias antioqueñas 
viven del sustento diario de hacer carrieles que 
venden a los ciudadanos, por ejemplo en mi pueblo 
Jericó, en mi pueblo Jericó, hay alrededor de 25 
talleres, hay maestros artesanos que viven día a 
día del sustento de este carriel, que para los seis 
millones de antioqueños sí es muy significativo este 
proyecto de ley, sí tiene un impacto del corazón, pero 
también tiene un impacto financiero para cientos de 
comerciantes que viven día a día de producir este 
carriel con sus manos, porque este elemento que nos 

identifica a todos los paisas, es producto del trabajo 
de hombres y mujeres que día a día labran a punta 
de sudor este elemento tan importante, que lo tienen 
a nivel mundial muchas personas, y que cuando 
llegan a Jericó, a Envigado, a Itagüí, a Sabaneta, lo 
compran y lo lucen con mucho entusiasmo.

Así que yo les digo de manera muy respetuosa, 
este proyecto sí es muy importante, y saben que, es 
tan importante como el proyecto de platicos de un 
solo uso del doctor Lozada, del que soy ponente y 
voy a defender y voy a sacar adelante, porque él se 
lo merece como representante de Bogotá, así como 
nosotros los antioqueños nos merecemos sacar 
adelante este proyecto a nivel nacional.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor John Jairo Hoyos, Partido de la U.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Muchas gracias señor Presidente.
Aquí es importante señalar que los símbolos de la 

cultura tradicional de nuestros pueblos son de altísima 
importancia y significado, pero al mismo tiempo 
también es importante resaltar queridos colegas, 
que cuando un compañero tiene un pensamiento 
diferente, no significa que ese pensamiento sea de 
odio, sea de malestar o de incomodidad con algo 
específico, sino que tiene el derecho de expresar 
su opinión y creo que eso debemos aprender a 
respetarlo en estas sesiones virtuales, y permitir que 
la gente hable, y no desbarrancarnos en contra de la 
persona, sino discutir sus ideas.

Yo invito a los compañeros del Proyecto del 
Carriel a que reflexionen, allí hay 3 artículos, el 
primero donde se piden recursos para hacer la 
escultura, el segundo donde se piden recursos para 
fomentar la cultura del carriel, y el tercer artículo 
donde se piden recursos para una conmemoración 
a través de una moneda especial; si cuantificamos 
estos recursos, podríamos estar hablando en estos 
momentos de cerca de mil millones de pesos que 
costaría este Proyecto de ley en el inmediato futuro, 
así que, también es bueno reflexionar sobre los 
costos que nos implican en este momento de la 
pandemia aprobar proyectos como este, en todo caso 
yo acompaño las iniciativas que buscan resaltar los 
símbolos de nuestra cultura regional, y acompañare 
el proyecto, dejo la reflexión sobre los costos del 
mismo para que los autores lo reflexionen, y si por 
ejemplo retiramos las monedas conmemorativas, 
podríamos estar ahorrándole seiscientos cincuenta 
millones de pesos al país, que en este momento se 
requieren para la pandemia.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Óscar Darío Pérez.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Muchas gracias señor Presidente.
Yo comienzo por lo que acaba de decir el doctor 

Hoyos, todo proyecto que eleva a la estatura de 
patrimonio de la Nación, puede contener unas 
propuestas de gasto, mas no una obligación del gasto, 
porque eso tendrá que tener primero, la coherencia 
de estar en el Presupuesto General de la Nación, 
que no está, es lo mismo del Proyecto anterior, ahí 
hay unos requisitos para el tema del Triángulo de 
los municipios en Boyacá, que también deberán 
estar incorporados en el Presupuesto General de la 
Nación, pero es que este es un Proyecto que tiene 
casi que el mismo alcance que cuando elevamos 
el vallenato a Patrimonio Cultural de la Nación, 
o cuando elevamos el sombrero vueltiao, y yo 
realmente sí no encuentro ninguna justificación a 
esta aguda y critica reacción, como si nos fuéramos 
a quitar, a llevar todo el tiempo de la, de la Plenaria.

Ahora con lo de Bogotá yo los vi a todos hablando 
y repitiendo lo mismo, hablando y repitiendo lo 
mismo, nadie se opuso y con mucho encanto, 
con mucho entusiasmo aprobamos el Proyecto 
de acto legislativo, pero la verdad es que si no 
entendemos esta desaforada intervención, y como 
para que los proyectos se califiquen, se categoricen 
de importancia, yo le propongo doctor Cuenca, 
que antes de hacer el Orden del Día, le consulte 
a los eruditos de la Cámara, a los que tienen la 
sensibilidad y la importancia de que proyecto lo es y 
cual no, porque si vamos a hablar de los que tienen 
relación con la pandemia, entonces los de la, lo de 
la Pena de Muerte, no tiene ninguna relación con 
la pandemia, entonces ese tampoco debería ir, pues 
en esa lógica perversa de la que acabo de escuchar, 
no, es que el carriel, como el sombrero vueltiao, 
no solamente son manifestaciones culturales, son 
actividades económicas, usted no recorre muchas 
partes de este país, y vaya al Valle del Cauca pues, 
para que vaya al norte del Valle a ver si usted no ve 
toda la gente de carriel; y vaya al Tolima; y vaya a 
cualquier departamento cafetero, y vaya a muchos 
municipios de Cundinamarca, así que a mí me 
parece que sí se ha faltado al respeto, y no es que 
estemos criticando…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso de la palabra la doctora Katherine 
Miranda.

Ya la doctora Katherine Miranda no.
Tiene el uso de la palabra el doctor John Jairo 

Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Presidente muchas gracias.
No Presidente, pues como yo no soy autor ni 

ponente del proyecto, pero como antioqueño me 
veo en la necesidad de, de, de utilizar este minuto, 
estos dos minutos si usted me regala Presidente, 

me parece que la intervención de mi compañero de 
Bancada Juan Carlos Lozada, es una intervención 
propia de su estilo, es una intervención propia de 
él, yo no voy a criticar ni me voy a centrar en su 
intervención, pero sí exijo respeto señor Presidente 
al Orden del Día confeccionado por usted, al Orden 
del Día que aprobamos, y si uno no está de acuerdo 
con un proyecto, pues vota negativamente, yo creo 
que descalificar el proyecto, que no lo hemos hecho 
muchos aquí sentados.

Y también Presidente, yo creo que es bueno que 
los compañeros que están presencialmente, no nos 
empiecen a restregar a los que estamos virtual, igual 
dedicados que ellos, que ellos están haciendo un 
gran sacrificio, aquí no hay diferencia, y por eso es 
que lo presencial o lo parcialmente presencial, para 
muchos de nosotros no es tan bueno, porque sí se 
van a ir al Elíptico a echarnos en cara a nosotros que 
estamos virtual, es, ¡así no es!, ¡así no es!, y ustedes 
me conocen ese ¡así no es!, entonces de verdad no 
están haciendo ningún sacrificio…

Intervención del Representante a la Cámara 
José Eliécer Salazar López:

¡Así no es!
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
…porque en el Partido se definió que ustedes 

estaban allá, y allá están como nosotros acá, porque 
yo estoy igual de sentando desde las 9 de la mañana, 
como están sentado allá, inclusive, inclusive con 
más indisciplina haya en el Recinto que nosotros 
aquí en nuestras casas y en nuestras oficinas.

No permita eso señor Presidente, que ahora va 
a haber unos buenos que se están sacrificando en el 
Elíptico, y unos malos que estamos parrandeando 
aquí en la casa.

Gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Roldán, muchas gracias.
Doctor Édward Rodríguez tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente gracias.
No, simplemente para decir que esto es un 

símbolo, y yo como Representante a la Cámara 
por Bogotá, quizás el más votado en la historia, 
quiero rendirle un homenaje al pueblo antioqueño, 
y decirles que este símbolo de trabajo, de esfuerzo, 
he podido conocer sus montañas y he visto cuantos 
hombres trabajadores grandes que le sirven al país 
y que llevan esto, por eso voto positivo, esto me 
lo regalo el doctor Juan Espinal, y para mí es muy 
valioso, me contaba cómo se lo regalan al Papa, a los 
presidentes, y si Juan Carlos, y espero que no pida 
réplica porque usted siempre pide réplica por todo, 
es su derecho, pero usted está maltratando al pueblo 
antioqueño, usted está maltratando la honra de un 
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pueblo trabajador, y yo le pido Juan Carlos, que por 
lo menos ofrezca excusas a ese pueblo antioqueño, a 
ese pueblo del Eje Cafetero, que realmente ven en esto 
un símbolo de trabajo y de respeto, no maltratemos, 
no maltratemos la cultura, usted dice defenderla y 
la verdad es que nosotros sí la defendemos con este 
tipo de proyectos, hombre, pídale perdón al pueblo 
antioqueño y pídale perdón a sus compañeros, usted 
no puede venir a menospreciar a los demás, ¿quién 
es usted? ¿quién es usted?, hombre, en la vida uno 
debe tener humildad y gallardía para aceptar que 
cuando se equivoca se equivoca, y entender que 
absolutamente todos en este país somos iguales.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Réplica , un minuto doctor Lozada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Representante Édward.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Presidente, pónganse serios de, no, otra vez 

Lozada, no, Presidente, no dejemos que siempre se 
tire las Plenarias.

Intervención del Representante a la Cámara 
Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Cristancho, deje hablar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Puedo ¿Puedo hacer mi réplica Presidente?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Un minuto tiene para su réplica doctor Lozada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Gracias Presidente.
Mire, primero decirle al representante Édward 

Rodríguez, que si bien lo tengo aquí a tan solo unos 
metros, le hablo a través de la plataforma que es en 
lo que estamos.

Representante Édward Rodríguez, yo de ninguna 
manera desprecio la cultura paisa, muy por el 
contrario, yo tengo muchos amigos en Medellín y 
en toda Antioquia, y le quiero decir porque, porque 
posiblemente ese es el departamento más animalista, 
con la cultura de defensa de los animales más 
importante de este país, y voy muy seguido y adoro 
ir a Medellín, es una de mis ciudades favoritas, y 
amo a Santa Fe de Antioquia y a Jericó, a la que 
si no veo que estén aquí defendiendo los paisas de 
la minería que quieren hacer Anglogold Ashanti allá 
en conjunción con este Gobierno, eso sí vale la pena 
defenderlo en este país …

Intervención del Representante a la Cámara 
Faber Alberto Muñoz Cerón:

Presidente ¿qué es eso?

Intervención del Representante a la Cámara 
José Vicente Carreño Castro:

Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
…lo que yo sí deploro doctor Édward Rodríguez, 

es que en este momento que el país está necesitando 
debates de mucha más profundidad, estemos 
aprobando proyectos que me parece realmente 
inoportunos en este momento.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Germán Navas Talero tiene el uso de la 

palabra, doctor Germán Navas tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Germán Navas Talero:

Aló.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Lo escuchamos doctor Navas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
El doctor Lozada no ha sido ofensivo con nadie, 

él hizo un comentario que hacemos todos, hay cosas 
urgentes en este momento a las cuales debe dárseles 
tramite, este debate es bonito, pero no se justifica 
desplazar cosas más transcendentes para el país, y 
dejar estos honores para después, porque por eso 
nos toman el pelo, dicen que nosotros decretando 
honores y no trabajando.

Y una pequeña anécdota para que ustedes, miren, 
carriel no es invento paisa, vine de la expresión 
carry all, que era la cartera con muchos bolsitos 
que cargaban los capucinos [sic] en el lejano oeste, 
era carry all, de ahí los paisas copian la expresión 
carriel, luego la palabrita, y ese bolsito con hartos 
huecos fue invento de los mineros en el Oeste 
Americano.

Gracias, gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden para el doctor Inti y luego tiene 

la palabra el doctor Villamizar.
Inti, la moción de orden, abra el micrófono por 

favor, no, pero es que él, este micrófono no le da, no, 
este micrófono no le da.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Está probado que sesionamos mejor los de afuera.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El doctor Inti está pidiendo cámara por favor, que 

lo enfoquen.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

Puro populismo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Póngase serio hombre.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Avancemos, avancemos Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Presidente avancemos verdad, es que…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Presidente como así que le den cámara si él tiene 

que abrirla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Si, si ya, votación, votación.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Por eso deberíamos tener.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Por favor, por favor, cierren los micrófonos, por 

favor cierren los micrófonos.
Venga María José, esto aquí no es el que más 

grité, calmadita, esto aquí no es el que más grité, 
el que dirige la Sesión soy yo, yo le doy la palabra, 
cierren los micrófonos todos.

Doctor Inti tiene el uso de la palabra para una 
moción de orden, un minuto.

Intervención del Representante a la Cámara 
Christian José Moreno Villamizar:

La cámara que tiene que utilizar es la de su 
equipo.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor doctor Cristancho, ciérrenme los 
micrófonos y yo trato de organizar esto por qué.

No escuchamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Presidente, lo silenciaron Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Doctor Inti, venga, hable acá, venga acá.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Pura vitrina.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hable desde acá.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Venga hable del mío.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Presidente, una moción de procedimiento por 

favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Una moción, una moción Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, va, el doctor Inti pidió una moción de orden…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
No Presidente, dirija la Plenaria…, ponga el 

Proyecto en votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Yo me voy a retirar, yo me voy a retirar, cuando...
Yo me voy a retirar, cuando inicie nuevamente 

esto seriamente, me conecto Presidente, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Mire, miren, esto es el problema, les voy a 

decir…, y esto es la moción de orden para todos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Presidente, mucho exceso de democracia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
No me dejan hablar.
Habilitemos los micrófonos del Recinto, porque 

esta gente no deja hablar.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Cierren los micrófonos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Listo, ya, ¿ya se calmaron?, dejan de actuar en 

gavilla, ¿me pueden dejar hablar?
Entonces yo les voy a pedir a todos ustedes, que 

están sesionando remotamente, que no abran los…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Presidente, dele garantías a todo el Congreso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Miren, me silencian es que son terribles, son 

terribles.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Cierren los micrófonos por favor, cierren los 
micrófonos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Listo, ya puedo hacer la moción de orden.
¿Cómo?, entonces nos toca con el sonido de acá, 

porque esta gente no deja, es que no deja.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Sáquelo de la Policía, la Policía que lo saque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Yo quiero hacer mi moción de orden, yo quiero 

hacer mi moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Que la Policía vaya por ustedes a sus casas.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Que falta de respeto de ese señor…, es que nos 

quiere mandar la Policía...
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
El de la Policía ignorante.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Toca dar el sonido de acá, es que no hay de otra.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perdón, me escuchan un momento.
Le voy a pedir el favor, con todo el cariño, que si 

me hacen un poquito de silencio yo, yo puedo tratar 
de, de manejar esto, pero en ese orden de ideas, por 
ejemplo, doctor Juan David Vélez, yo lo tengo a 
usted por una persona muy seria, no nos cierre los 
micrófonos, no nos cierre los micrófonos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan David Vélez Trujillo:

Presidente, usted estaba diciendo que cerraran 
los micrófonos, usted.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por eso, Juan David, pero es que automáticamente 
nos bloquea a otros, entonces por favor nadie, nadie 
intervenga, hay una moción de orden, vamos a 
escuchar la moción de orden, y continúo con el uso 
de la palabra, pero esto aquí no se trata de gritar ni 
de tratar mal a nadie, ni el que más duro hable, ni 
porque saco la cámara y filmo, no.

Usted doctor Inti, se sienta, tiene una moción de 
orden, por favor haga uso de su moción de orden.

Intervención del Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Bueno Presidente, vamos a hacer el intento, a ver 
si por fin dejan de actuar de manera incorrecta los 
colegas.

Yo le solicito a todos ustedes, que actúan de 
manera remota, que no activen los micrófonos, eso 
es un espectáculo lamentable, tan lamentable es, que 
en medio de abrir el micrófono, de la mala costumbre 
de abrir el micrófono, acabamos de escuchar a un 
Representante mientras hablaba con otra persona que 
le decía: no me le voy a torcer a usted porque usted 
me dio acceso a rentas departamentales; entonces, si 
quiera por autocuidado de ustedes mismos, aprendan 
a cerrar los micrófonos y a respetar a quien está en el 
uso de la palabra, tanto acá presencialmente, como 
en la virtualidad.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Tiene el uso de la palabra el doctor Cristancho 

por dos minutos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Presidente he pedido una moción de orden 

gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Usted Beticita, tiene el uso de la moción de orden.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Presidente yo también quiero una moción de 

orden.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Mire Presidente, yo quiero llamar a la calma, 

me parece un acto bochornoso lo que está pasando, 
y de alguna manera quiero llamar también a mis 
compañeros a que moderemos el lenguaje que 
estamos utilizando.

En dos oportunidades y lo digo con respeto, 
nos han llamado gavilleros y yo de alguna manera 
debo decirle que yo no me encuentro dentro de 
ese estilo de personas que soy gavillera o no, y lo 
digo con el mayor de los respetos porque hemos 
perdido cuarenta minutos cuando ya debíamos 
haber aprobado este proyecto, me parece que nos 
falta un poco de altura, de sensatez, de madurez, 
para que más bien actuemos en coherencia a 
la altura que tiene que estar el Congreso de la 
República.

Lo convocó Presidente a que continúe con el 
Orden del Día, votemos el proyecto, y quien no esté 
de acuerdo pues vota negativo, y los que queremos 
votarlo, votamos positivo.

Gracias Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Betty por su sugerencia.
Doctora Margarita Restrepo para una moción de 

orden.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Buenas noches Presidente, y para todos.
Yo pienso que de verdad el país no está para este 

tipo de escenas, yo no sé si, si es que mucha gente 
ya empezó campañas como vimos ayer en el Senado 
de la República, pero la verdad yo sí quiero hacer un 
llamado, número uno, a la tranquilidad; y número 2, y 
más importante que todo, a la eficiencia; los últimos 
días hemos tenido que someternos a una serie de 
puestas en escena, de exigencias, luego, cuando se 
llegan a las exigencias entonces la gente que había 
exigido no aparece, entonces yo sí les pido que de 
verdad dignifiquemos este espacio, lo potencialicemos, 
lo aprovechemos al máximo, estas sesiones son más 
extenuantes porque son más largas, yo sí quisiera que 
entráramos a votar y que esto sirviera como para de 
verdad hacer una reflexión, y no más puestas en escena 
ni más cosas, ya, vamos para adelante con el proyecto, 
el que voté negativo, voto negativo, y respeto su voto, 
el que voté positivo, maravilloso, voto positivo, pero 
yo pienso que no estamos para quedarnos en esta 
discusión de verdad una hora, avancemos y seamos 
productivos para el país.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctora Margarita.
Doctor Villamizar, terminé usted y pasamos a 

votar el informe de ponencia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Presidente, no, si vamos a pasar a votar yo, yo 

no hago uso de la palabra, tranquilo, porque la idea 
es esa.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto doctor Villamizar.
Secretario, lea el informe de ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, ya se leyó el informe de 

ponencia, se busca que se le dé segundo debate a 
este proyecto, falta someterlo a consideración de la 
Plenaria.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Vuélvalo leer Secretario, vuélvalo a leer.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice lo siguiente, el informe de ponencia termina 

con la siguiente proposición:

Por todas las consideraciones anteriores, 
solicitamos a la Plenaria de la Cámara de 
Representantes aprobar el segundo debate la 
ponencia del Proyecto de ley número 237 de 
2019 Cámara, por medio de la cual se reconoce 
el Guarniel - Carriel antioqueño como Patrimonio 
Cultural de la Nación, se exalta a Jericó como 
municipio que conserva esta tradición y se dictan 
otras disposiciones.

Firma: Esteban Quintero Cardona, Ponente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el informe de ponencia leído, 

se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse.
Llame a lista señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Llamar a lista?
Sí señor Presidente, vamos a llamar a lista como 

lo hemos hecho en los últimos llamados, vamos 
a, para agilizar vamos a nombrar sólo el apellido 
salvo las personas que tengan homólogos aquí en 
la Plenaria, entonces también lo haremos con el 
nombre.

Acosta Infante Yenica Sugein…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ la ponencia.
Acosta Lozano Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, vota SÍ.
Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera SÍ.
Albán.
Amar, SÍ Amar.
Angulo, Angulo.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arana SÍ.
Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Ahí, va a escucharme ahí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango.
Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota sí, muchas gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos SÍ.
Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila SÍ.
Arias Erwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias Betancur Erwin vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Arias Erwin.
Arias Jennifer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Jennifer SÍ.
Arroyave.
Asprilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Sí, voto sí Arroyave.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Asprilla sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edwin Gilberto Ballesteros Archila:

Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros SÍ.
Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave SÍ.
Benavides, Benavides.
Barraza, Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides SÍ.
Barraza, Barraza, Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Sí Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza SÍ, ¿SÍ?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza SÍ, Barraza SÍ, Barraza SÍ.
Dígale que me cierre el micrófono el Presidente.
Barraza SÍ.
Benedetti.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti SÍ.
Bermúdez John, Bermúdez.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez John Jairo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John SÍ.
Bermúdez Alexánder, Bermúdez Alexánder.
Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota sí, y mi voto vale igual que 

el que cualquier otro representante a la Cámara.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío SÍ.
Betancourt Bayardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto sí Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt Bayardo SÍ.
Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Blanco vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco SÍ.
Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla SÍ.
Burgos Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Jorge vota sí señor Secretario, Burgos 

Jorge Enrique vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos SÍ, Burgos Jorge SÍ.
Cabrales.

Intervención del Representante a la Cámara 
Enrique Cabrales Baquero:

Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales SÍ.
Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo SÍ.
Cala, Cala.
Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí señor Secretario, Cala vota sí señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle SÍ.
Cala SÍ.
Toca devolverme.
Asprilla, Asprilla cambia su voto, Asprilla 

cambia su voto, vota NO.
Cárdenas, Cárdenas.
Carrasquilla.
Cárdenas ¿cómo vota?
¿Carrasquilla? ¿Carrasquilla?
Carreño José, Carreño José.
Carreño Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño Carlos SÍ.
Carrillo Wílmer, Carrillo.
Celis, Celis.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis SÍ.
Chacón, Chacón.
Chica.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Félix Alejandro Chica Correa:

Félix Chica vota sí, por la grandeza de un pueblo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendosa:
Secre, Wílmer Carrillo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica SÍ.
Carrillo ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
¿Cómo está votando mi Bancada Secretario?
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendosa:
Carrillo sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo SÍ.
Chacón ¿cómo vota?, Chacón ¿cómo vota? 

¿Chacón?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Ya le dije Secretario, estoy consultando mi 

Bancada.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba, Córdoba.
Correa, Correa.
Correal, Correal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Secretario, me registró a mí, Chica.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya está Chica, ya voto.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa, Correa López.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
…el carriel sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa López SÍ.
Correal.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Secretario, Chacón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Carreño vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Correa vota SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal vota SÍ.
Correa vota SÍ.
Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Por ser orgullo de los paisas y de los colombianos, 

voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota SÍ.
Cristo, Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Secretario, Bermúdez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez, Bermúdez Alexánder vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Secretario Carreño…, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño José Vicente vota SÍ.
Cuello Baute, Cuello.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Alfredo Ape Cuello Baute:

Ape Cuello vota sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuello Ape vota SÍ.
Cuenca, ya Cuenca.
Cure, Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen, Karen Cure vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure...
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Mantilla, Nilton vota sí; Mantilla, Nilton vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Secretario, apago el micrófono.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río ¿cómo vota?, del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Carbarcas:
Del Río vota sí, del Río vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río vota SÍ.
Deluque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Mantilla, Nilton vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota sí Presi, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque vota SÍ.
Díaz Élbert, Élbert Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba vota sí Mantilla.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élbert Díaz vota SÍ.
Córdoba vota SÍ, Córdoba vota SÍ.
Cuenca vota SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Alberto Albán Urbano:

Albán vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán vota SÍ.
Díaz Élbert vota SÍ.
Díaz Fabián.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota sí Presidente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz.
Echavarría.
Díaz Fabián vota SÍ.
Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Desde la tierra del carriel Echavarría vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría vota SÍ.
Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo vota sí, acabó de entrar Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro vota sí, y 

felicita a los carrieludos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry vota SÍ.
Enríquez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Enríquez vota SÍ.
Angulo ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo vota sí, acabó de entrar a la 

plataforma, votó sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bien, bienvenido Angulo, doctor, vota SÍ.
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Espinal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Voto sí por los antioqueños y los artesanos del 

carriel.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal vota SÍ.
Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Gustavo Estupiñán vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán vota SÍ.
Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota sí señor Secretario, buenas tardes.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo vota SÍ, Farelo vota SÍ.
Fernández Ciro, Fernández Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández, Ciro Fernández vota sí señor 

Secretario, voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro vota SÍ.
Listo, Fernández Ciro vota SÍ.
Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro SÍ.
Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota SÍ.
Carrasquilla vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Sí señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carrasquilla vota SÍ.
Garcés Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Christian Garcés vota SÍ.
Garzón, Garzón, Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Garzón.
Giraldo, Giraldo.
Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus vota NO.
Gómez Luis Fernando, Gómez Luis Fernando.
Giraldo, Gómez, seguimos.
Gómez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Afirmativo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Gómez vota SÍ.
Gómez Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota SÍ.
Gómez Édgar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez SÍ.
González Duarte Kelyn, González.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Kelyn Johana González Duarte:

Kelyn González vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Kelyn González vota SÍ.
González Harry, Harry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
González Harry vota sí, Harry vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González Harry vota SÍ, correcto, González 

Harry vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
Harry González vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luciano Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales vota SÍ.
Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida vota SÍ.
Hernández José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
José Élver Hernández vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Élver Hernández vota SÍ.
Hernández Lozano Anatolio, Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Mi voto es sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio SÍ.
Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera, vota sí, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Herrera SÍ, Herrera SÍ.
Hoyos, Hoyos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Voto positivo y afirmativo Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hoyos vota SÍ.
Hurtado, Hurtado, Hurtado.
Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo SÍ.
Jarava, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Sí señor Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jarava vota SÍ, SÍ, SÍ, SÍ.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang.
Leal Pérez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ.
Leal Pérez, Leal, Leal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Secretario, Wílmer Leal vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal vota SÍ.
León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenaventura León vota SÍ.
Lizcano, Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Por ser un símbolo emblemático voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano SÍ.
Londoño, Londoño.
José Daniel López.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López SÍ.
Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota SÍ.
Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño vota SÍ.
Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy, Lorduy SÍ.
Lozada Jaime, Lozada Jaime, Lozada Jaime, 

Jaime Felipe.
Lozada Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Juan Carlos Lozada vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Juan Carlos no.
Lozano de la Ossa Franklin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Franklin Lozano vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Franklin Lozano vota SÍ.
Manzur, Manzur, Manzur.
Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez Restrepo César Eugenio vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez SÍ.
Matiz, Matiz Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Matiz ¿vota?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, SÍ vota Matiz, SÍ vota Matiz.
Aquileo Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina vota SÍ.
Méndez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur, Manzur Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…SÍ, vota Manzur.
Méndez Jorge.
Miranda Katherine, SÍ, vota Katherine SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Méndez vota sí, Méndez vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Molano.
Méndez vota SÍ.
Molano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Vota sí Rubén Molano.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Vota sí, Rubén Molano.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano SÍ, Molano SÍ, Molano SÍ.
Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ, Monedero vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez Betancurt Luis Fernando vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ.
Miren, cuando ustedes intervienen no dejan oír ni 

dejan escuchar al que está…
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero sí, Monedero sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero SÍ, Monedero SÍ.
Montes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis Fernando.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Fernando Gómez Betancurt:

Vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gómez Luis Fernando.
Moreno Christian, Moreno.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno Christian vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno Christian SÍ.
Muñoz Faber, Faber, Faber, Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber vota SÍ, SÍ.
Muñoz Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz vota SÍ.
Muñoz Lopera León, León Fredy Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz León vota SÍ.
Murillo, Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Jhon Arley Murillo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ.
Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas Talero NO, NO.
Ortiz Joya Víctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

SÍ Víctor Manuel Ortiz.
Catalina Ortiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina ¿cómo vota?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Catalina Ortiz.
Héctor Ángel Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Vota sí, Ortiz Núñez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Núñez vota SÍ.
Ortiz César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Ortiz César vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz César vota SÍ.
Osorio, Osorio Diego, Osorio Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Osorio Diego vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Diego Osorio SÍ.
Nidia Osorio.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí, que viva Antioquia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio vota SÍ.
Pachón, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Votó no Secretario, …
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón vota no.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Pachón Achury:

…necesitamos recursos para el Covid, no para 
promover a otros personajes.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Padilla Orozco, Padilla, Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Padilla SÍ, Padilla SÍ.
Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi SÍ.
Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Patiño sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño SÍ.
Peinado, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Peinado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Peinado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo.
Peinado SÍ.
Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo vota SÍ, Perdomo SÍ.
Pérez Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Como un reconocimiento a los paisas, a la tierra 

paisa, voto sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pérez Óscar Darío SÍ.
Piedrahíta, Piedrahíta, Piedrahíta.
Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo SÍ, Pinedo SÍ.
Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso SÍ.
Pizarro María, Pizarro perdón, Pizarro SÍ.
Prada, Prada, Prada, Prada.
Puentes, Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Puentes Díaz:
Puentes vota sí, Jorge Humberto, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes SÍ, Puentes SÍ.
Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido SÍ, Pulido SÍ.
Quintero Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Quintero vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero vota SÍ.
Eloy Chichi Quintero, que sacó su carriel del 

mostrador, Chichi Quintero vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto sí, con orgullo costeño para, para los paisas.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Eloy SÍ.
Racero.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Camilo Arango Cárdenas:

Mantilla, Arango vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero vota SÍ, Racero vota SÍ.
A ver, me toca devolverme doctor Arango, no 

rinde así, pero bueno.
Arango, Arango Óscar ¿vota?, Arango, Arango, 

Arango vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Voto sí Mantilla, Arango vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto, ya quedo.
Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza votó sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza SÍ.
Reinales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales SÍ.
Restrepo Margarita.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Margarita Restrepo SÍ.
Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Ómar Restrepo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ómar Restrepo SÍ.
Margarita SÍ.
Reyes Kuri, Reyes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí, Reyes Kuri vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes SÍ, Kuri, Reyes SÍ.
Rico, Rico SÍ.
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Rincón, Rincón Nevardo, Rincón Nevardo.
Rivera, Rivera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera SÍ.
Rodríguez Jaime, Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Sí, sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Rodríguez SÍ.
Ciro Rodríguez, Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Ciro Rodríguez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Rodríguez SÍ.
Rodríguez Édward, vota SÍ Rodríguez Édward.
Rojano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Voto sí señor Presidente, en homenaje a Antioquia 

y a todo el Eje Cafetero, y a esos campesinos que día 
a día se levantan a luchar por Colombia.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rojano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano SÍ.
Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas SÍ.
Roldán, Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
John Jairo Roldán vota sí, Secretario, votó sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán SÍ.
Ruiz Neyla, Ruiz, Ruiz, Ruiz, Ruiz.
Salazar José.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Eliécer Salazar López:

Por la bonita tradición del pueblo antioqueño, 
voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Salazar SÍ.
Sánchez, Sánchez Ángela, Ángela.
Sánchez León Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Sánchez SÍ.
Sánchez Montes, Montes de Oca, Montes de Oca.
Santos Gabriel.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca Astrid presente, voto sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes de Oca SÍ.
Y Gabriel Santos SÍ.
Soto, Soto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto SÍ.
Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tamayo SÍ.
Toro, Toro.
Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Julio César Triana Quintero:

Voto sí señor Secretario, voto sí, Triana vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana SÍ.
Toro ¿vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Toro NO.
Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Voto sí Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui SÍ.
Valdés.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Perdón no me funcionaba el micrófono, voto sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Secretario, Silvio sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Secretario, Valdés vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Doctor Mantilla, Sánchez vota sí, no me 

funcionaba el micrófono.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Secretario, no escuché, Valdés vota sí. 
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Secretario, tiene su micrófono apagado.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Ruiz Neyla vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Ángela SÍ.
Valdés SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Ruiz Neyla sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Valencia Harold ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia Harold vota SÍ.
Valencia Mónica, Mónica Valencia.
Neyla Ruiz, Neyla
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Sí, sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla SÍ.
Nevardo, Nevardo Rincón, Nevardo.
Valencia Mónica.
Vallejo Gabriel, Vallejo, Vallejo.
Vega, Vega, Vega Alejandro, Vega, está intentando 

votar Vega por favor, Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Secretario, Gabriel Vallejo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo ¿vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gabriel Vallejo, orgullosamente montañero, vota 

sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo vota SÍ.
Vélez, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Señor Secretario, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez vota SÍ, Vélez vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Señor Secretario, excúseme, Jaime Felipe Lozada 

vota sí, es que estoy en la clínica con mi esposa, no 
tenía conexión.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Lozada vota SÍ, lamentándolo, ojalá salga pronto 
de su problema familiar doctor Lozada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Felipe Lozada Polanco:

Gracias.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Norma Hurtado vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Secre, Vergara vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Al señor cantante que las uñas se le están 

escuchando en toda Colombia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba, Villalba Hodwalker, Martha Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Sí señor Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba SÍ.
Villamil Quessep.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Villalba SÍ.
Villamil SÍ.
Villamizar Óscar SÍ, Óscar Villamizar SÍ.
Wills, SÍ Wills.
Yepes Jaime, Yepes, Yepes,
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Mónica Valencia, tiene problemas con el 

micrófono.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín, Zabaraín.

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Zabaraín vota sí, Zabaraín vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín SÍ.
Yepes, Yepes, Yepes.
Mónica Valencia.
Yepes.
Zorro Betty, Zorro.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Betty Zorro.
Zuleta, Zuleta, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí, sí señor Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zuleta SÍ, Zuleta SÍ.
Cárdenas John Jairo.
Giraldo Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí señor, voto sí señor Secretario, Atilano.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano SÍ.
Daza, Daza, Daza.
Hurtado Norma, Hurtado Norma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Voto sí señor Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta Sara.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Voto sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Piedrahíta Sara vota SÍ.
¿Dónde está Daza?, yo lo tengo, Daza, Daza.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Daza cómo vota?, Daza, Daza.
Carrasquilla Silvio, ya había votado, vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Ok.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón Vergara Eneiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Prada, Prada.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Prada primero.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón.
Prada, Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada vota SÍ, Prada vota SÍ.
Rincón, no se encuentra, Rincón Eneiro.
Mónica Valencia, Valencia Mónica.
Yepes, Yepes.
Señor Presidente, puede cerrar la votación.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señor Secretario, por favor cierre el registro y 

anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación sobre la ponencia 

dice, el final de la misma, dice así:
Por el SÍ, 155 por el SÍ; por el NO, 7 por el NO.
Señor Presidente ha sido aprobada la ponencia 

que busca darle segundo debate a este proyecto.
Presidente, ha sido aprobada el informe de 

ponencia.

Publicación registro de votación.
(7. Registro de Votación: Informe de ponen-

cia / Proyecto de ley número 237 de 2019 
Cámara, Guarniel / Carriel Patrimonio 
Cultural).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, articulado, ¿cuántos artículos tiene? e 
infórmeme si hay proposiciones.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, tiene ocho artículos sin 
proposición.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración los ocho artículos, se abre su 
discusión, anuncio que va a cerrarse.

¿Aprueba la Corporación?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pregunta a la, el Presidente a la Plenaria ¿si 

aprueba el articulado?
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo lo aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pregunto señores, honorables Representantes, 

¿hay alguno que vote negativamente el articulado?
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Gustavo Londoño aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Aprueba Chichi Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Nicolás Echeverry aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente ha sido aprobado por 

unanimidad.
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Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Roldán Avendaño:

Apruebo Secretario, apruebo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ha sido aprobado por unanimidad.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Apruebo Secretario, Rodrigo Rojas.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen Cure aprueba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides aprueba Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, ha sido aprobado por 

unanimidad.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Nilton aprueba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Hasta Lozada votó.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señores congresistas, cierren el micrófono.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas, aprueba.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El registro está cerrado.
Título y pregunta Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Título, título:
Por medio de la cual se reconoce el Guarniel 

- Carriel antioqueño como patrimonio cultural 
de la Nación, se exalta a Jericó y Envigado como 
municipio que conserva esta tradición y se dictan 
otras disposiciones.

Y la pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este Proyecto continúe su 

trámite para ser ley de la República?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el título y la pregunta leída, 

se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
¿aprueba la Corporación?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta el Presidente ¿si se aprueba el título y la 
pregunta de este Proyecto?

Intervención del Representante a la Cámara 
Nilton Córdoba Manyoma:

Nilton aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señores, señores Representantes, ¿hay alguien 

que esté en contra del título y la pregunta?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señores ¿hay alguien que esté en contra de este 

Proyecto sobre el título y la pregunta?
Señor Presidente, ha sido aprobado por 

unanimidad.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio Hernández aprueba por qué no sirve el 

chat.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Cierre el registro, cierre el registro y anuncie la 

votación señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro.
Señores, señor Presidente, ha sido aprobado por 

unanimidad el título...
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Siguiente punto del Orden del Día Secretario.
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Secretario, tiene apagado el micrófono.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señores técnicos, yo nunca oprimo que se cierre, 

dejo el mouse lejos y se cierra solo, por favor 
ayúdenme en esa circunstancia.

Proyecto de ley número 203 de 2019 Cámara, 
por medio del cual se fomenta la orientación socio-
ocupacional en los establecimientos oficiales y 
privados de educación formal para la educación 
media.

Autor: Héctor Javier Vergara.
Ponente: Aquileo Medina.
Se publicó el proyecto en la Gaceta del Congreso 

número 804 de 2019, para primer debate en la 1080 
de 2019, para segundo en la 96 de 2020.

Se aprobó en la Comisión Sexta: diciembre 10 
de 2019.

Y se anunció para este debate: mayo 12 de 2020.
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Señor Presidente, este Proyecto tiene tres 
impedimentos que dicen lo siguiente.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así los impedimentos:
El Representante David Ernesto Pulido Novoa se 

declara impedido para...
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, no, no tiene sonido.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Me escuchan?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ya.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
El Representante David Ernesto Pulido Novoa, 

se declara impedido para este proyecto, ya que con 
el trámite y aprobación de este proyecto de ley tiene 
un beneficio directo y particular, ya que su cónyuge 
y familiar hasta el segundo grado de afinidad, son 
propietarios de instituciones para el fomento del 
trabajo y desarrollo, lo cual es el objeto de este 
proyecto.

El Representante Carlos Ardila Espinosa, se 
declara impedido para este proyecto, teniendo en 
cuenta que tiene familiares que son docentes en 
instituciones educativas de preescolar, primaria, 
básica y media.

El Representante Erasmo Elías Zuleta, se declara 
impedido para este proyecto por tener familiares hasta 
el cuarto grado de consanguinidad con participación 
en el Consejo Superior de la Universidad.

Han sido leídos los tres impedimentos radicados 
señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Listo Secretario?, los tres impedimentos, 
quedan cerrados, la Secretaría, para recibir más 
impedimentos, los tres Representantes impedidos 
por favor retirarse de la plataforma.

En consideración los tres impedimentos leídos, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrado.

Llame a lista Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se llama a lista para votar los impedimentos.
Acosta.
Sobre los impedimentos leídos sobre este 

proyecto educativo.
Acosta Yénica, Acosta Yénica.
Acosta Carlos, Acosta Carlos vota NO.
Aguilera, Aguilera, Aguilera.

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Voto… señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Sí señor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aguilera vota NO.
Albán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Albán.
Amar, vota NO Amar.
Angulo, Angulo, Angulo, Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Voto no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO, Angulo.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padaui:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Arana.
Arango, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota no, Arango vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango vota NO, Arango vota NO, Arango vota 

NO.
Arcos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota NO.
Ardila Carlos, Ardila, Ardila, Ardila.
Arias Erwin, Arias.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Erwin Arias Betancur:

Arias vota sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias sí, Arias sí, Arias sí, Arias Erwin vota sí.
Arias Jennifer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Jennifer vota NO.
Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila vota, perdón.
Arroyave vota SÍ.
Ardila está en el impedimento, no puede votar.
Asprilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Asprilla SÍ.
Ballesteros, Ballesteros, Ballesteros.
Banguero, Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero SÍ.
Barraza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Barraza no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza NO.
Benavides.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides vota SÍ.
Benedetti, Benedetti.
Bermúdez.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Bermúdez Garcés:

John Jairo Bermúdez vota.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti ¿Cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
John Jairo Bermúdez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
John Jairo Bermúdez vota NO.
¿Y Benedetti?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Secretario, Benedetti vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti, Benedetti NO.
Bermúdez Alexánder, Bermúdez Alexánder, 

Bermúdez Alexánder.
Berrío, Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota NO.
Betancourt, Betancourt…
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Gilberto Betancourt vota.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
No, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, vota Betancourt NO.
Blanco, Blanco, Blanco.
Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota no, Bonilla vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla NO.
Blanco.
Burgos.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

Burgos vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos NO.
Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales NO.
Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo NO.
Cala.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos, Burgos vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos voto NO.
Cala.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí, Cala vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ.
Calle.
Cala SÍ.
Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
No, no, Andrés Calle vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Calle vota sí.
Calle vota NO.
Y Cala vota SÍ.
Por favor ya, dígale a…
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Secretario, Blanco vota sí, Blanco vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco vota SÍ, Blanco vota SÍ, Blanco SÍ.
Dígale a Cala que ya se registró el voto, votó SÍ.
Cárdenas John, Cárdenas John.
Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla SÍ.
Carreño Castro.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño, NO Carreño Castro.
Carreño Carlos, SÍ, Carreño Carlos SÍ.
Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo, Carrillo.
Celis, Celis.
Chacón, Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alejandro Chacón Camargo:
Chacón sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón SÍ.
Chica, Chica.
Córdoba, Córdoba Nilton.
Correa, Correa.
Correal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
No.
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Luis Correa López:

Correa vota no Secretario, Correa vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa vota NO.
Correal ¿cómo vota?, NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Yo voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal NO.
Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho SÍ.
Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo vota SÍ.
Cuello Ape, Cuello Ape.
Cuenca…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…NO, Cuenca NO.
Cure.
Intervención del Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure, Cure vota no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure NO.
Daza, Daza, Daza, Daza.
Del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río NO.
Deluque, Deluque, Deluque.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

Deluque no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque NO.
Díaz Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota, Élbert Díaz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Élbert Díaz.
Fabián Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz SÍ.
Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría sí.
Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Nicolás vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry NO.
Enríquez, Enríquez, Enríquez.
Espinal, Espinal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Espinal.
Estupiñán, Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán NO.
Farelo.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Mario Farelo Daza:

Farelo vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo NO, Farelo NO.
Fernández Ciro, Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota no señor Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Fernández, Ciro Fernández NO.
Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro NO.
Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán SÍ.
Garcés, Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
No Secretario, no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés NO, Garcés NO.
Garzón, Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón NO, Garzón NO.
Giraldo, Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo NO, Giraldo NO.
Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto sí, Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Goebertus vota SÍ.
Gómez Luis, Luis Fernando Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez vota no, Gómez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis Fernando vota NO, Gómez Luis 

Fernando vota NO.
Gómez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Negativo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Gómez Jorge.
Gómez Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota NO.
Gómez Román.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Édgar vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Gómez Román Édgar.
González Kelyn.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn González vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Kelyn González NO.
González Harry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
Harry González vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harry González NO.
Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Grisales NO.
Guida, Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rocero:
Secretario, Enríquez Rocero Teresa vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida vota NO.
Hernández José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández José Élver vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Élver Hernández vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rocero:
Secretario, Teresa Enríquez, se me cayó el 

internet, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernández Anatolio, Anatolio.
Anatolio vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio Hernández vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno, sí señor, vota NO Anatolio.
Enríquez Rosero vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rocero:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Enríquez.
Herrera Irma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto… Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
SÍ.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Hoyos, Hoyos, Hoyos vota NO.
Hurtado, Hurtado, Hurtado, Hurtado.
Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Jaramillo.
Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jarava NO.
Jay-Pang, Jay-Pang, Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Leal, Leal, Leal, Leal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Doctor Mantilla, Wílmer Leal vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal SÍ.
León, Buenaventura León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León vota SÍ, Buenaventura.
Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Secretario, Secretario, excúseme, ya regresó el 

sonido, Edwin Ballesteros vota no por favor.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Lizcano vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano, Lizcano vota SÍ.
Ballesteros Edwin ¿cómo vota?, Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
No señor Secretario, no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros vota NO.
Londoño, Londoño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño vota no, señor Secretario,
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño vota NO.
López José Daniel, José Daniel López, López, 

José Daniel López.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO José Daniel.
Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Secretario, José Daniel López vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Los López, José Daniel y Nubia votan NO, los 

dos, votan NO.
Lorduy, Lorduy, Lorduy.
Lozada Jaime Felipe, Jaime Felipe Lozada.
Lozada Juan Carlos, Lozada Juan Carlos, no está.
Lozano de la Ossa Franklin, Franklin del Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Franklin Lozano.
Manzur, Manzur, Manzur.
Martínez.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Eugenio Martínez Restrepo:

Martínez Restrepo César Eugenio vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Secretario, Lorduy vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy vota NO.
Matiz Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Secretario, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Matiz Adriana.
Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina NO.
Tampoco es una carpintería, que no trabajan a 

esta hora, entonces no sabemos.
Méndez, Jorge Méndez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Jorge Méndez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Méndez vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota NO, Manzur vota NO.
Miranda Katherine, Miranda, vota NO el 

impedimento, los impedimentos, Miranda.
Molano, Molano, Molano.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Rubén Darío Molano Piñeros:

Vota no, Molano vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano, Molano NO.
Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ, Monedero vota SÍ.
Montes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes vota NO.
No puede ser tampoco de eso, de una cárcel.
Moreno Villamizar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Dejen de hacerse el blower.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Que apaguen esa licuadora.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Alexánder Bermúdez vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno, Moreno Villamizar, vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez, Bermúdez Alexánder vota NO, 

Bermúdez Alexánder vota NO.
Muñoz Faber, Faber vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Secretario, Secretario, Wílmer Carrillo vota no, 

estaba sin conexión.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenos, sí doctor, un momentico.
Carrillo Wílmer vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Secretario, Norma Hurtado, vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya, un momentico doctora Norma.
Hurtado Norma vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gabriel Santos vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz Felipe, Muñoz Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Muñoz Felipe.
Muñoz León Fredy.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy Muñoz vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Fredy Muñoz SÍ.
Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Jhon Arley Murillo, vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Secretario discúlpeme, ¿Faber Muñoz 

quedó confirmado el voto?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Gracias, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber voto NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Gracias.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
Sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Navas Talero SÍ.
Perdón doctor Faber, usted había votado que sí, 

Faber, Faber, volvamos a Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Voto no doctor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rectifica, se cambia el voto, vota NO Faber, 

Faber vota NO.
Ortiz Víctor Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
No Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Faber.
Germán Navas voto SÍ.
Víctor Manuel Ortiz voto NO.
Berrío López Jhon.
Catalina Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz vota SÍ.
Ortiz Héctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Secretario, Félix Chica vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz.
Terminemos los Ortiz, y ya me devuelvo doctor 

Chica.
Ortiz Héctor NO.

Intervención del Representante a la Cámara 
Héctor Ángel Ortiz Núñez:

Vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz César, Ortiz Zorro César, Ortiz César.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
¿Quién es el del secador?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nos devolvemos.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
No me funciona el micrófono, Ortiz César sí, 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz César SÍ.
Nos devolvemos entonces para Chica, Chica, 

Chica Félix, doctor Félix ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota no Presidente, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota, vota NO Félix Chica.
¿Y quién fue el otro que dijo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Jhon Jairo Berrío.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío, Berrío Jhon Jairo ya había votado NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Voto no Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya, Félix Chica vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Félix Chica NO, Félix Chica NO, NO, Félix 
Chica NO.

Osorio Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Diego Osorio vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego Osorio NO, Diego Osorio vota NO.
Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela Osorio vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio vota SÍ.
Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
César Pachón vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón SÍ.
Padilla, Padilla, Padilla, Padilla ¿vota sí o vota 

no?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Padilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gustavo Padilla Orozco:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi vota NO.
Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño, Patiño vota NO.
Peinado, Peinado.

Intervención del Representante a la Cámara 
Julián Peinado Ramírez:

Julián Peinado, Julián Peinado vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado NO.
Perdomo Flora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdomo Flora SÍ, SÍ, Flora.
Pérez Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pérez vota NO.
Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta NO.
Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo NO, NO, NO, Pinedo NO.
Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Pisso vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso NO, NO Pisso.
Pizarro, Pizarro SÍ, Pizarro SÍ.
Prada, Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Prada no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada NO, NO Prada.
Puentes.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Puentes vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes NO, Puentes NO.
Pulido, Pulido, ah, es el que estamos decidiendo.
Quintero, Quintero, Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero, Esteban Quintero vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Esteban vota NO.
Quintero Eloy, Eloy, Eloy, Eloy.
Racero, Racero NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Presidente, Eloy Quintero vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Eloy Chichi Quintero NO, NO, NO Eloy.
Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza NO, Raigoza NO.
Reinales, Reinales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales vota NO, Reinales NO.
Restrepo Margarita.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Margarita NO.
Restrepo Correa, Restrepo Correa.
Reyes Kuri.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ómar  de Jesús Restrepo Correa:

Restrepo Correa vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Reyes.

Restrepo Correa SÍ.

Reyes Kuri.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Fernando Reyes Kuri:

Reyes Kuri vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Reyes Kuri SÍ.

Rico Rico, NO Rico, NO Rico.

Rincón Nevardo, Nevardo Rincón.

Rivera Juan.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Rivera Peña:

Rivera vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

NO, Rivera, vota NO.

Rodríguez Jaime.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Rodríguez Contreras:

Voto no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rodríguez Jaime vota NO.

Ciro Antonio Rodríguez.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:

No.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

NO, Ciro Antonio Rodríguez.

Édward Rodríguez vota NO, Édward Rodríguez 
vota NO.

Rojano.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Karina Estefanía Rojano Palacio:

Voto no Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Rojano NO, Rojano NO.

Rojas Lara.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Rodrigo Arturo Rojas Lara:

Rodrigo Rojas vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas Rodrigo NO.
Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán NO, Roldán NO.
Ruiz Correa.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Ruiz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ruiz Correa vota NO.
Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar NO, Salazar NO.
Sánchez Ángela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Ángela vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Ángela NO.
Sánchez Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Sánchez NO.
Sánchez Montes de Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Sánchez Montes de Oca Astrid vota no, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes de Oca NO.
Santos Gabriel.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gabriel Santos García:

Voto sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Santos vota SÍ, Santos vota SÍ.

Soto.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María Cristina Soto de Gómez:

Voto no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Soto NO, Soto NO.

Tamayo, Tamayo, NO Tamayo.

Toro, Toro.

Intervención del Representante a la Cámara 
Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Toro SÍ, Toro SÍ.

Triana, Triana, Triana, no se le oye doctor Triana, 
ahora volvemos.

Uscátegui, Uscátegui.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Jaime Uscátegui Pastrana:

Voto no por favor, no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Uscátegui NO.

Valdés, Valdés, Valdés.

Valencia Harold.

Intervención del Representante a la Cámara 
Harold Augusto Valencia Infante:

Harold Valencia vota no, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Harold Valencia NO.

Valencia Mónica, Mónica Valencia.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Mónica Liliana Valencia Montaña:

Voto no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Mónica Valencia NO.

Harold Valencia NO.

Vallejo Gabriel, Vallejo.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Voto no señor Secretario, Vallejo vota NO.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo, Vallejo NO, Vallejo NO.
Vega Alejandro, Vega, Vega.
Vélez Trujillo, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Vélez Juan David vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez NO.
Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota no Secre.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara NO.
Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
No, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Villalba, Villalba NO.
Villamil, NO, Villamil NO.
Villamizar Óscar, NO, ah sí, Villamizar, ¿cómo 

vota? ratifica que NO, Villamizar NO, Óscar 
Villamizar NO.

Wills, Wills, NO, Wills NO.
Yepes, Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
No, Yepes no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes NO, NO Yepes.
Zabaraín.
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Zabaraín vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín NO.
Zorro Africano Betty, Betty Zorro.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Gloria Betty Zorro Africano:

No, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betty Zorro NO.
Zuleta, Zuleta.
Ah, tiene impedimento, sí señor.
Entonces, Acosta Yenica, Ardila, ese no tiene 

impedimento, díganme quiénes son.
¿Cuál?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yenica Acosta NO, Yenica Acosta votó que NO.
Cuello Ape, Celis Juan Pablo, Cárdenas John 

Jairo, Ape Cuello, Córdoba, Cuello Baute, Lozada 
Jaime Felipe, Lozada Juan Carlos tampoco está.

Ortiz Zorro, Ortiz, ya, ya votó Ortiz Zorro, dijo 
que SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Ortiz Zorro:

Yo ya voté Secretario, tengo problemas con mi 
micrófono.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Triana Quintero Julio César, Julio César Triana.
Señores, habilitemos la pantalla de Julio César 

Triana, Julio César Triana, favor ponerlo en la 
pantalla, por favor Triana, ponerlo en la pantalla, 
Triana.

Valdés, Valdés.
Vega.
Señor Presidente, puede cerrar.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación sobre los 

impedimentos es la siguiente:
Por el SÍ, 35 por SÍ, 35; por el NO 119.
Han sido negados los impedimentos leídos señor 

Presidente.
Publicación registro de votación:
(8. Registro de Votación: Impedimentos ho-

norables Representantes Novoa, Carlos 
Ardila y Erasmo Zuleta / Proyecto de ley 
número 203 de 2019 Cámara - Fomento 
de la Orientación Socio-ocupacional).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias señor Secretario.
Han sido negado los tres impedimentos, los 

representantes ya pueden ingresar a la plataforma.
Dejamos, se deja constancia que el doctor Nilton 

Córdoba se quedó sin internet, de igual manera el 
doctor Triana han perdido la, la conexión.

Quiero informarle a los colombianos que nos 
escuchan en estos momentos en el Canal Institucional 
y por YouTube, que llevamos nueve horas y treinta 
y dos minutos desde el llamado a lista que hizo el 
señor Secretario.

Saludo especial a la Amazonía colombiana, 
pidiéndole al Gobierno nacional protección, el 
señor Presidente hace unos días hizo una alocución 
diciendo que nos va a proteger las fronteras, 
esperamos que en esa frontera Colombo-Brasilera 
que tiene muchos nexos el Guainía, por favor, ya 
fueron detectados casos de Covid-19, protéjanos 

señor Presidente, la fuerza pública que nos proteja 
a los guainianos, exactamente en el corregimiento 
de San Felipe y La Guadalupe, de igual manera 
en Puerto Colombia, el Estado de Amazonas en 
Venezuela ya está con infectados, ojalá esta petición 
llegue a los altos mandos de las fuerzas militares, 
para que hagan el patrullaje debido, y que esta zona 
sea protegida de la mejor manera.

De igual manera, al Ministerio de Salud, para 
que sean dotados con los implementos necesarios 
los puestos de salud.

Señor Secretario, informe de ponencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El informe de ponencia termina con la siguiente 

proposición:
Con fundamento en las anteriores consideraciones, 

solicitamos a la Plenaria de la honorable Cámara de 
Representantes, dar segundo debate al Proyecto de 
ley número 203 de 2019 Cámara, por medio del 
cual se fomenta la orientación socio-ocupacional 
en los establecimientos oficiales y privados de 
educación formal para la educación media.

Firma: Aquileo Medina.
Ha sido leída la proposición con que termina 

la ponencia, pidiéndole a la Plenaria que se le dé 
segundo debate a ese proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En, en consideración el informe de ponencia 
leído, se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
se cierra.

Secretario, ¿aprueba la Corporación?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ha sido aprobada señor Presidente, la ponencia, 

si hay alguien, para dejar constancia, que vote en 
contra, por favor manifestarlo.

Por unanimidad señor Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Milton Angulo aprueba.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ha sido aprobado señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Dejo, dejo constancia que el doctor Julio César 

Triana ya ha ingresado nuevamente a la plataforma 
ya ha corregido sus problemas.

Perfecto señor Secretario, articulado, ¿cuántos 
artículos tiene el proyecto?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, este Proyecto consta de cuatro 
artículos, seis artículos, seis artículos, y tienen 
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proposición los artículos uno, dos, tres y cuatro, sin 
ningún aval, y cinco, no tienen aval ninguno.

Presidente, le repito, ah, es que está ocupado.
Señores de la Plenaria, representantes, consta 

de seis artículos, de los cuales tienen aval, tienen, 
no tienen aval los artículos uno, dos, tres, cuatro 
y cinco, ninguno tiene aval, y tiene tres artículos 
nuevos, y el, y dos sobre el título también.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, Secretario, hay dos proposiciones del 
doctor Jhon Arley Murillo, están avaladas; dos de 
la doctora Norma Hurtado, que están avaladas; hay 
proposición del doctor Nilton que está avalada.

Quedan como constancias: dos proposiciones del 
doctor Modesto; y una de la doctora Betty.

Yo pregunto ¿las siete proposiciones del doctor 
Lozada tienen aval o no?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, necesitamos al Ponente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Vergara, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Presidente, el, el Ponente es el doctor Aquileo, él 

se va a referir a las proposiciones.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Gracias doctor Vergara.
Doctor Aquileo, tiene el uso de la palabra, gracias 

por la claridad.
El doctor Bermúdez por favor apague su 

micrófono.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Presidente, qué pena con usted, es que me había 

salido y acabé de ingresar nuevamente, me puede 
indicar por favor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, doctor León Fredy, apague su micrófono 
por favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Dónde están las avaladas a ver?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Sí.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Aquileo, explíquenos usted, cuáles están 
avaladas, cuáles no, para someter las que no están 
avaladas en bloque, y luego nos vamos con las 
avaladas y las que quedan de constancias.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Está avalada, por favor Secretario, está avalada la 
del representante Nilton Angulo.

¿Cuáles otras están ahí presentes por favor? 
¿indíqueme?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Vea, me dicen que del doctor Jhon Arley y el 
doctor Nilton están avaladas.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Correcto.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Las de la doctora Norma están avaladas, y me 

dicen que la del doctor Modesto y la doctora Betty 
quedan como constancia.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Perfecto.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Pero no sé si las siete del doctor Lozada tiene 

aval.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
No señor, no señor, tienen aval las tres que inició, 

que indicó inicialmente, y las dos constancias de 
Betty y de Modesto, las del, doctor Lozada no tienen 
aval.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor representante Aguilera, doctor, entonces, 
la del doctor Modesto Enrique Aguilera, sobre el 
artículo primero ¿está avalada?

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Queda como constancia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda como constancia, constancia póngale.
Señor Aguilera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
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Medina.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina, perdón, doctor Medina, la proposición 

sobre el, artículos dos, tres y cuatro de la doctora 
Gloria Betty Zorro ¿está avalada?

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Como constancia doctor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Como constancia.
La del doctor Juan Carlos Lozada sobre el artículo 

segundo ¿está avalada?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
No señor, no está avalada.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No está avalada.
La del doctor Lozada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Moción de orden Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, están pidiendo moción de 

orden.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden del doctor Alejandro Carlos 

Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, qué pena que haya tenido que abrir el 

micrófono, pero ya lo había hecho por el chat, y, y 
como no me la daban, abrí el micrófono, qué pena 
con usted.

Es lo siguiente Presidente, usted lo sabe, el aval 
de, de proyectos solo se requiere para proyectos 
presupuestales que tengan erogación del Presupuesto 
y proyectos tributarios, si los compañeros tienen 
unas proposiciones, una cosa es que el Ponente no le 
parezca convenientes y tendrán que discutirse esas 
proposiciones, si no solicitarle que se dejen como 
constancia, pero no pueden decir: es que no tienen 
aval; porque estarían indudablemente cercenando 
el derecho de aquellos de discutir su proposición, 
porque estas no requieren aval para esa consideración 
Presidente, con todo respeto.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, usted ha dado la instrucción 
de que el señor Ponente diga cuáles están avaladas, 
respaldadas por el Ponente.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Presidente, yo le pido encarecidamente que las 
que están avaladas por favor las votemos en bloque.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Las que están respaldadas, entonces para seguir 
con la del doctor, la posición del doctor, del doctor.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Eso es distinto doctor Mantilla, porque es que 
el Presidente tampoco tiene la autorización de esas 
circunstancias, porque lo obliga a usted, dando 
esa, dando esa consideración, lo pone a usted a 
violar la Ley 5ª, y usted sabe que no se puede sino 
presupuestal; otra cosa, como dice el Ponente, es 
que diga que solo las que él ha considerado se dejen 
acumuladas, que eso es una buena consideración, y 
las otras tienen que entrar en discusión.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, usted es el que ordena el debate 
¿qué hay que hacer?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Así es, así es doctor Chacón, muchas gracias por 
esa aclaración.

Yo le voy a pedir el favor, para que puedan ver 
los congresistas las proposiciones Secretario, que 
les tomemos una foto y se la enviemos al chat de 
voceros, los voceros, cada uno las van a pasar por 
las bancadas para que las analicemos.

Le voy a dar una moción de orden que me está 
solicitando el doctor Óscar Villamizar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Gracias Presidente.
La moción de orden va en este sentido:
Primero me excuso pues de lo que está 

sucediendo en Cámara, yo creo que este es un 
recinto que todos debemos respetar, respetarnos la 
palabra con todas las diferencias ideológicas que 
podamos tener acá, cada uno de nosotros somos 
valiosos, somos personas que hoy representamos a 
muchos de nuestros electores, pero adicionalmente 
estamos haciendo un trabajo para poder superar esta 
crisis; yo lo que pido a todos es que nos respetemos 
el uso de la palabra, que no abramos los micrófonos, 
independientemente de las, de las afirmaciones que 
haga uno u otro, lo más importante es que podamos 
sacar adelante estos proyectos de ley y proyectos de 
acto legislativo.

Es muy importante para nosotros que este 
Congreso de la República pueda trabajar en armonía, 
y vuelvo a repetirlo, muy aparte de las ideologías 
políticas, muy aparte de si somos de Gobierno, de la 
Oposición, Independiente, aquí lo que debe primar 
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es un Congreso unido para el país que tanto lo 
necesita. Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, un momento.
Doctor Racero tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidente por darme la palabra a la 

moción de orden.
Es que yo quisiera Presidente, con todo el respeto, 

que regulemos todo el tema de las proposiciones, 
porque las proposiciones tienen que leerse 
debidamente, discutirse por quien las propone, 
darle la discusión debida, y no por el afán, por el 
cansancio, por, digamos, por de pronto por correr 
del propio Autor o el Ponente del proyecto, creo 
que hay que darnos la debida discusión Presidente, 
y yo le solicito comedidamente que regulemos el 
procedimiento, proposición que llegue, proposición 
que nos la manda a todos los correos para que todos 
los congresistas la podamos ver, no solamente para 
poderla escuchar, la lectura que hace el Secretario, 
sino para poderla mirar en detalle, porque no 
podemos correr, no podemos aquí que se nos pase 
algo simplemente por el cansancio o por votar de 
manera rápida, así que, por favor Presidente, le pido 
esa solicitud, de regular debidamente todo lo que 
tiene que ver con las proposiciones, tanto para este 
proyecto, y que ya nos queda de experiencia de aquí 
en adelante. Muchas gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Apenas. Doctor Racero, apenas llegan las 
proposiciones, entonces vamos a hacer lo siguiente.

¿Cuántos artículos tiene el proyecto, Secretario?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, tiene seis artículos.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿Qué, qué proposiciones tiene el artículo 

primero?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tiene dos.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿Con aval o sin aval?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Para que usted no, doctor, diga que es el aval del 

Ponente o respaldo del Ponente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Correcto, con el aval del Ponente o respaldo del 

Ponente, ¿cuáles tienen de las dos?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, solo queda la del doctor 
Lozada, porque la otra quedó como constancia.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Lea la proposición del doctor Lozada, y la otra 
como constancia, lea la proposición del doctor 
Lozada y que él la explique.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La proposición del doctor Lozada dice.
No está el doctor Lozada en el recinto ni en el 

chat, no sé si esté en el, en la plataforma.
Artículo primero quedará así:
Artículo primero. Objeto. La presente ley 

tiene por objeto promover la orientación socio-
ocupacional para los jóvenes en deserción escolar 
y los estudiantes de educación media en los 
establecimientos oficiales y privados de educación 
formal del país, como herramienta para brindarles a 
los educandos los elementos suficientes para tÓmar 
una decisión adecuada, informada y objetiva sobre 
su futuro académico y proyección laboral. Firma: 
Juan Carlos Lozada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Presidente, moción de orden perdón.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden para el doctor Aquileo Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Presidente, con todo respeto, hay unas 

proposiciones avaladas y otras como constancia, 
hay unas proposiciones que no conozco, que acabó 
de pasar el doctor Lozada, pero no se encuentra en 
el Recinto, como no está en el recinto por favor que 
las deje como constancias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Aquileo, sabemos que por procedimiento 
es así, pero tenemos que darle el trámite pertinente, 
fue leída, doctor Lozada, tiene el uso de la palabra 
para que explique su proposición.

Doctor Lozada, tiene el uso de la palabra.
Como el doctor Lozada no se encuentra, 

Secretario, queda como constancia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Así se hará.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Lea la otra proposición que queda como 

constancia.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La otra proposición es la del doctor Modesto 
Aguilera que dice…

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Doctor, perdón Secretario, esa está como 
constancia.

Intervención del Representante a la Cámara 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente, una moción de orden.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Moción de orden para el doctor Édward 

Rodríguez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Presidente pedí moción de procedimiento.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ya, ya, ya lo hago doctora Adriana Magali.
Moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Gracias Presidente.
Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Édward lo escuchamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Sí gracias Presidente.
Esto es una democracia y creo que cuando uno 

se equivoca tiene que asumirlo, se lo dije ahorita a 
un compañero, y aquí reflexionando, porque hay una 
tensión, yo quiero ofrecerle excusas al doctor Inti 
Asprilla, si no lo dejamos hablar, si no le dejamos dar 
su moción de procedimiento, toda vez que creemos 
en la democracia, y si él se siente bien que nosotros 
le ofrezcamos excusas, le ofrezco excusas públicas 
para que sigamos construyendo en democracia. 
Gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias a usted doctor Édward.
Doctora Adriana Magali Matiz, una moción 

de procedimiento, luego el doctor Inti, y acabo 
de comunicarle a, a la Plenaria que las siete 
proposiciones del doctor Lozada, me acaba de decir 
que hace su ingreso al Recinto, que las deja como 
constancia.

Doctora Adriana Magali para una moción de 
procedimiento.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Adriana Magali Matiz Vargas:

Presidente, no mire, en aras a que organicemos 
el debate, yo sí quisiera proponerle que creemos un 
chat desde la misma Secretaría General, para que se 
dé a conocer absolutamente a todos los congresistas 
las proposiciones que se presenten, si bien es cierto 
debe quedar establecido que las proposiciones deben 
allegarse al correo desde la Secretaría General, o al 
correo que se ha designado para que se alleguen 
las proposiciones, es muy bueno que todos los 
congresistas tengamos esas proposiciones también 
bajo nuestro conocimiento, y a través de un grupo de 
chat es muy bueno que ustedes hagan conocer esas 
proposiciones, es un trámite supremamente sencillo.

Mire Presidente, yo le recomiendo, saquen 
el instructivo de estas sesiones semipresenciales 
que estamos llevando a cabo, y en ese instructivo 
dejamos claramente definidas estas reglas para 
que no hayan inconvenientes, es simplemente eso 
Presidente, en aras a aportar y a concluir a que estas 
sesiones sean más ordenadas y en aras también a 
garantizar el principio de transparencia, publicidad y 
participación, que fue lo que manifestó el Presidente 
de la Corte Constitucional, en torno a la legalidad de 
las sesiones virtuales. Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Adriana Magali por esa buena 
apreciación, y sin duda pues lo haremos a partir de 
la siguiente Sesión que será el día de mañana.

Secretario, en vista de que este proyecto tiene 
seis artículos, las siete proposiciones del doctor 
Lozada quedan como constancia, ya leemos las 
proposiciones avaladas y votaremos en bloque el 
articulado.

Doctor Inti, usted tiene el uso de la palabra para 
una moción.

Intervención del Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

¿Ahí me escuchan o no?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ahí, ahí perfecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Bueno Presidente, yo decía lo siguiente:
Yo soy una persona que ante todo soy demócrata, 

y a mí se me hace que es absolutamente bochornoso, 
que cuando yo haga, siquiera me estoy pronunciando 
sobre un tema de fondo, sino una moción de orden, 
tenga que recibir todo tipo de saboteos de manera 
remota, yo a nadie había ofendido, no había puesto, 
no había sentado mi posición respecto a ningún 
tema, voy a hacer una moción de orden simplemente 
solicitando que cierren los micrófonos, que no cojan 
la costumbre quienes están en sus casas, de sabotear 
a quienes estamos acá, bien sea en el Congreso o 
en nuestras casas, porque han cogido una costumbre 
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que es demasiado desafortunada y es una vergüenza, 
cómo es posible, y lo digo con toda tranquilidad, es 
que coger varias personas y empezar a intervenir 
cuando una persona de la Oposición está hablando, 
eso no tiene presentación, y no tiene tampoco 
presentación, que me tenga que desplazar hasta 
donde está el Secretario, y empiecen a silenciar 
también el micrófono.

Entonces, yo acepto las, las excusas del Centro 
Democrático, no solamente ha sido el Centro 
Democrático, he visto a parlamentarios de todos 
los partidos haciendo eso, y eso está mal, y tienen 
que aceptarlo que está mal, yo no había hecho 
ninguna cosa que pudiera causar indignación ante 
ustedes, y listo, acepto las disculpas, pero yo creo 
que tiene que haber algún compromiso por parte 
de todos ustedes, quienes están en sus casas, de no 
sabotear nuestras intervenciones. Muchas gracias 
señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Inti, y también le ofrecemos 
disculpas, pero yo quiero alargar un poco más su 
intervención, cuando no es solo son los partidos de 
derecha, izquierda o de centro, todos tenemos que 
respetarnos, cualquiera que sea el que esté hablando 
hay que darle el uso de la palabra y que tenga 
garantías, de eso se trata la democracia, y por eso 
hacemos parte de este Recinto.

Doctora María José.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Sí, gracias señor Presidente.
Es que yo precisamente quiero recordar, en razón 

de lo que está sucediendo en este momento, como 
hace 8 días, 15 días, fui saboteada de la misma 
manera que Inti, y yo creo que la Plenaria no hizo una 
reflexión en ese momento, y creo que debemos hacer 
una reflexión, no solamente se irrespeta mi calidad 
en ese momento como Segunda Vicepresidenta, 
sino también como Representante y, y además 
miembro de la Oposición, y no se puede volver una 
costumbre, y yo creo que tenemos que reflexionar y 
realmente hacer un acuerdo, no solamente para las 
sesiones, no solamente para ver cómo funcionamos 
de manera operativa en el Congreso, sino también 
para ver cómo es que nos vamos a tratar, como es 
que nos vamos a tratar, si de verdad la democracia 
funciona para todos o sencillamente las mayorías 
acallan a las minorías.

Entonces, yo aprovecho este momento, además 
porque en ese momento reconocí su buen talante y 
su talante democrático, pero creo que este debe ser 
un acuerdo y una reflexión que debemos hacer en 
conjunto absolutamente todos, este tipo de saboteos 
a través de esta plataforma, no puede volverse a 
presentar, es un irrespeto a usted como Presidente 
de la Corporación, a la Mesa Directiva, y es un 
irrespeto a la Oposición. Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora María José, y para usted, para 
todos mis colegas mil disculpas, aquí simplemente 
seguiremos es laborando y debemos darle ejemplo 
a todos los colombianos, a quienes aquí en este 
Recinto nosotros representamos.

Señor Secretaria, señor Secretario, en aras de darle 
cumplimiento a lo que nos dice la doctora Adriana 
Magali Matiz, tenemos, tenemos dos artículos 
nuevos para este proyecto, más unas proposiciones 
avaladas, como no tienen conocimiento de ello los 
representantes, por favor léalas para así poder votar 
en bloque.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, necesito que el señor Ponente 
nos certifique el aval y el respaldo que tienen a estas 
proposiciones, el aval o el respaldo por parte del 
Ponente.

Entonces, al retirar las proposiciones del doctor 
Juan Carlos Lozada, entonces quedan:

El primero y el dos quedan sin proposiciones, 
para que sean sometidos como vienen en la 
ponencia; y el 5 y el 6, quedan sin proposiciones; 
entonces hay un bloque de, el 1, el 2, el 5 y el 6, que 
no tienen proposiciones, se pueden votar en bloque 
como vienen en la ponencia; el 3 y el 4, Milton 
Angulo, Milton Angulo presenta una proposición 
supuestamente avalada sobre el artículo…

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Secretario, … está avalada, está avalada la del 
doctor Milton está avalada.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La del doctor Milton está avalada, bien doctor.
Sobre el artículo cuarto hay una proposición de 

Norma Hurtado ¿está avalada por el Ponente?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Está avalada doctor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto.
Sobre, ¿sobre los dos artículos nuevos presentados 

por Jhon Arley Murillo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Está avalada Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Está avalado.
Y las dos, la del doctor Murillo, las dos están 

avaladas.
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Entonces procedemos a leerlas, vamos a leerlas 
entonces señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario.
Me pide una moción de procedimiento el doctor 

Alejandro Carlos Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Gracias Presidente.
Le pido respetuosamente Presidente, que para 

poder votar en bloque el articulado, el doctor 
Aquileo Medina, que veo que es un Proyecto que 
es interesante, pero debemos conocerlo en su 
integridad, una explicación de ello, que es lo más 
normal, y especialmente de aquellas proposiciones 
como las incorporen los articulados, cómo quedaría 
el articulado, por lo menos en una explicación 
general, para poder proceder a acompañar a su 
petición Presidente, y no hacer una solicitud de 
una votación artículo por artículo, que impediría la 
posibilidad de votar en bloque.

Yo para no hacerla doctor Aquileo, con todo 
respeto, o el Autor, el Autor, no hay problema, 
porque ya leímos el proyecto, pero por lo menos 
para ver las consideraciones de cómo quedarían 
los artículos, para poder acompañar la votación en 
bloque, eso es lo que debiera ser por procedimiento.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctor Alejandro Carlos.
Doctor Aquileo, para que por favor le explique, 

y luego el Autor que es el doctor Vergara, luego al 
doctor Jhon Arley, que me está solicitando la palabra.

Doctor Aquileo, tiene usted el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Presidente una moción, moción de orden 

Presidente.
Yo le pediría que votemos las que no tienen 

ninguna proposición, por favor en bloque, o ¿hago 
la presentación como tal del Proyecto?

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Haga la presentación, y lo más importante, lo que 
nos pide el doctor Chacón, para que no pidan votación 
artículo por artículo, como esas proposiciones van a 
incluirlas dentro de los artículos que ya están, por 
favor haga la presentación.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Bueno Presidente, agradecerle la oportunidad y 
decirle a los demás congresistas y a los colombianos, 
que ese Proyecto de ley número 203 del 2019, 
es de suma importancia para la educación tanto 
media como superior en el país, porque esto va a 
permitir la orientación socio-ocupacional y definir 

sus ámbitos de trabajo para la educación media en 
todos los establecimientos tanto oficiales como los 
privados de la educación formal, es una herramienta 
para brindar a los educandos, a los estudiantes, 
los elementos suficientes para tÓmar una decisión 
adecuada, una decisión informada, objetiva, sobre 
su futuro académico y sobre su proyección también 
laboral desde la selección hasta su desenvolvimiento 
posterior como egresados de una institución de 
educación superior.

Cuál es la importancia de esta orientación 
socio-ocupacional, esta se refiere a un proceso de 
acompañamiento a los jóvenes durante su momento 
de transición hacia la educación posmedia y a la vida 
laboral, el cual les va a permitir tÓmar decisiones 
informadas y racionales a partir del reconocimiento de 
sus intereses, de todas sus actitudes, de los valores, de 
los deseos, y de la ponderación de las oportunidades 
que este tenga en la formación, y de trabajo que 
ofrece el contexto social, cultural, el político, el 
económico; y aquí hay que ver que la importancia de 
esta orientación socio-ocupacional en este proyecto 
de ley, es ayudar a planear y proyectar el futuro a los 
jóvenes, a ponerse metas, a buscar diferentes rutas 
para alcanzarlas, previendo dificultades y la forma 
de superarlas, que eso es importante, no se queden 
estancados, además servir como guía en medio de 
la incertidumbre, comprendiendo que toda decisión 
tiene también posibilidades de éxito, pero también 
tiene posibilidades de fracaso.

Entonces, y debe facilitar también mantener 
una actitud flexible que permita ajustar las rutas 
de formación y del trabajo de estos jóvenes, sin 
alterar necesariamente los sueños y sus metas que 
tengan, y va a permitir a los estudiantes la expresión 
de los deseos y creencias en torno a los escenarios 
de formación y trabajo futuros, en un ambiente de 
comprensión, donde se juzguen, donde se juzguen y 
se imponga también las ideas.

Nosotros tenemos una problemática en nuestro 
país, por la cual este Proyecto de ley va encaminado 
a solucionar eso, que es, que los estudiantes al llegar 
a los últimos grados de la formación escolar, no 
tienen claridad en cuanto a su futuro, hay deserción 
estudiantil, esta deserción estudiantil como sabemos 
en nuestro país es demasiado alta, Colombia en 
Latinoamérica es el segundo país con más deserción 
en más de un 42%, después de Bolivia que tiene el 
48% a diciembre del 2019, y ahorita mucho más 
va a aumentar esta deserción con el tema de la 
calamidad que tenemos, con el tema del Covid-19, 
de la emergencia de salud que hay.

Además, no se completan los ciclos educativos, 
o no se recibe una apropiada formación limitada 
a las competencias que exige el mercado laboral, 
entonces esto es importante, que nosotros le demos 
viabilidad, porque va a tener unos beneficios que 
son muy positivos, como es, se busca disminuir los 
niveles de deserción en la educación posmedia y en 
la educación superior también, cada institución de 
educación formal creará una cultura de vocación e 
incentivos de las capacidades de cada estudiante, 
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los jóvenes tendrán también herramientas para la 
correcta escogencia, esto es importantísimo, que 
les permitirá una adecuada inserción a la educación 
superior o el mercado laboral, y estimule el desarrollo 
económico de acuerdo a las necesidades de cada 
región, y además al graduarse de educación media, 
los estudiantes contarán con un diagnóstico claro de 
sus actitudes, los gustos, las realidades laborales que 
les permitan tener un mejor proyecto de vida, por eso 
es importante este proyecto de ley, está compilado 
en esos seis artículos, hay unas proposiciones que 
buscan fortalecerlas, como la del doctor Milton 
Angulo, que es buscando la especialidad en cada 
una de las regiones, eso es importante y por eso lo 
hemos avalado Presidente. Gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias a usted doctor Aquileo.
Le pregunto al doctor Vergara, si quieren 

complementar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Sí Presidente, gracias.
Efectivamente quiero darle alcance a las palabras 

de mi colega copartidario Aquileo Medina, pero antes 
Presidente, quiero precisar que la, la proposición de 
Jhon Arley Murillo, que se encuentra respaldada o 
apoyada por Aquileo, es una sola, el Secretario está 
hablando de dos proposiciones, y ahora Jhon Arley 
va a aclarar ese asunto.

Simplemente Presidente quiero fortalecer lo 
relacionado con uno de los objetivos estratégicos 
de esta iniciativa legislativa, y es básicamente 
que contrarresta, contrarresta una de las causas 
que dan lugar a uno de los problemas más agudos 
que hoy debilitan nuestro Sistema Educativo, 
y es básicamente en los niveles de educación 
superior, se está produciendo Presidente una 
deserción universitaria, como lo dijo Aquileo, 
lamentablemente Colombia ocupa el deshonroso 
segundo lugar en Latinoamérica en términos de 
tasa de deserción universitaria, eso se da por 
cuatro causas, una de esas causas está relacionada 
con la falta de orientación socio-ocupacional, 
este Proyecto entra a combatir efectivamente esa 
causal, para que no tengamos esas deserciones en 
nuestro Sistema Educativo.

Adicionalmente debo señalar, o debo añadir, 
que esta iniciativa relacionada con el asunto de la 
deserción universitaria, es bueno que pongamos a 
consideración de la Plenaria un dato que ejemplariza 
lo que le cuesta al país este fenómeno de la deserción, 
cada estudiante que dentro de los primeros cinco 
semestres en instituciones públicas de educación 
superior terminan desertando porque no están 
orientados, no están apoyados ni acompañados en la 
educación media desde las instituciones educativas, 
le cuesta al país cuarenta millones de pesos, eso tiene 
que cambiar, y en estas épocas de pandemia, que 
indudablemente generan efectos económicos en los 
hogares de las familias, digamos que ese fenómeno 

de deserción universitaria, la lógica indicaría que va 
a terminar siendo, se va a terminar agudizando aún 
más de lo que hoy pudo pesar en esta problemática 
del Sistema Educativo.

Así las cosas, este Proyecto es muy pertinente, 
es muy conveniente, y entra a contener de manera 
natural este fenómeno de la deserción, apoyando la 
iniciativa queridos colegas, indudablemente creamos 
un instrumento para mejorar la implementación de la 
política pública, no solo en el nivel nacional, a cargo 
del Gobierno y del Ministerio de Educación, sino 
también el nivel territorial a cargo de las secretarías.

También Presidente, vale la pena señalar 
y recordar, que este Proyecto ha recibido el 
acompañamiento y la retroalimentación permanente 
del Ministerio de Educación como rector natural de 
la Política Pública. Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Vergara.
Doctor Jhon Arley Murillo tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Presidente, no, básicamente es para hacer la 

claridad que se ha hablado de dos proposiciones de 
mi parte, es solamente una, habíamos enviado una 
inicialmente, y luego de conversar con el Autor, le 
hicimos un ajuste, entonces para que se tenga en 
cuenta que es solamente aquella que radicamos hoy 
a las once y diez de la mañana en el correo que está 
fijado para enviar las proposiciones, es solamente 
una, que se puede ajustar.

Qué estamos pidiendo en esta, que también 
se extienda este beneficio que es importante, y se 
aplique a los jóvenes que hoy están en los internados 
de protección a cargo del Estado ¿a qué me refiero?, 
a los llamados hijos del Estado, niños que son 
formados en internados a cargo del ICBF, cientos 
de ellos hoy están cursando cursos universitarios, 
pero muchos desertan precisamente por falta de una 
mejor orientación, y estos son jóvenes que no tienen 
familia, que tienen solamente esta oportunidad para 
poder contar con un proyecto de su vida, y por lo 
tanto una decisión errada de ellos, implicaría para 
ellos echar al traste en un posible futuro como ha 
ocurrido en muchos casos, por lo tanto, el Ponente 
y Autor aceptaron esta propuesta, y la idea es que 
se pueda aprobar hoy, y hacer la corrección que es 
solamente una, la que llegó a las once y diez, para 
mayor claridad Presidente, Secretario. Muchas 
gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctor Jhon Arley.
Vea Secretario, por favor, el artículo primero, 

el artículo segundo, el artículo quinto y el sexto, 
pongámoslos en consideración como vienen en la 
ponencia, que no tienen proposiciones.
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Entonces, en consideración el artículo primero, 
segundo, quinto y sexto, como viene en la ponencia, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, se 
cierra, ¿aprueba la Corporación?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta el señor Presidente a la Corporación si 
aprueban el artículo 1°, 2°, 5° y 6°, como vienen en 
la ponencia, no tienen proposiciones porque fueron 
retiradas y han quedado como constancia, si hay 
alguien que…

Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

Milton Angulo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina vota sí
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Nilton Córdoba vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí, Ape cuello vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota sí.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Colegas, colegas, no colapsan…
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Armando Zabaraín vota sí.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…el sistema, por favor por el chat, nos colapsan 

el sistema, por favor por el chat.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Preguntamos si hay algún representante que 

quiera votar por el no, en estos cuatro artículos 
que repito, quedan como, si lo aprueban, quedan 
como viene en la ponencia, no tienen proposiciones 
porque fueron retiradas o dejadas como constancia.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Esta malo el chat, Nicolás Echeverry vota sí.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Está cerrado el registro doctor.
Secretario anuncie la votación.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Jaime Yepes vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señores.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Emeterio Montes vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí, Secretario.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación 

por favor.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, preguntamos, ¿hay alguien 

que va a votar en contra de estos artículos?
Señor Presidente, ha sido aprobado, cerrada la 

votación, ha sido aprobado por unanimidad, han 
sido aprobados los cuatro artículos 1°, 2°, 5° y 6° 
por unanimidad.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, Secretario, Secretario, el artículo 
tercero, cuarto y un artículo nuevo, por favor lea las 
proposiciones avaladas para que queden en el audio, 
como nos lo ha pedido la doctora Adriana Magali 
Matiz.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Doctor Raúl, por favor leerlos despacio para que, 
entre otras, la doctora Adriana Magali la pueda, las 
pueda oír, estos fueron radicados en el día de hoy 
señor Presidente.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, para el artículo tercero, 
proposición presentada por el representante Milton 
Hugo Angulo, una proposición aditiva que pide 
adicionar un parágrafo tercero a este artículo 
tercero:

Parágrafo. Por principio de competitividad y 
ubicación laboral, la orientación socio-ocupacional 
debe enfocarse principalmente en aquellos sectores 
de la región que tienen mayor desarrollo e impacto 
económico.

Para el artículo cuarto, otra proposición aditiva 
que pide adicionar:
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Adiciónese un parágrafo al artículo cuarto, el 
cual quedará así:

Parágrafo cuarto. Las secretarías de educación 
podrán disponer de profesionales en psicología, 
psicopedagogía y de orientación escolar, en las 
instituciones educativas oficiales, con el fin de 
cumplir lo dispuesto en el parágrafo tercero.

Firma esta proposición para el artículo cuarto, la 
Representante Norma Hurtado Sánchez.

Y un artículo nuevo que dice así:
Artículo nuevo. Las obligaciones de orientación 

socio-ocupacional definidas en la presente ley, 
aplicarán también para las instituciones de 
protección que atiendan niños, niñas y adolescentes 
que se encuentren cursando grados del nivel 
de educación media y que estén bajo proceso 
administrativo de establecimiento de derechos del 
Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF), 
en modalidades internas de medio familiar o las que 
hagan sus veces.

Parágrafo. La implementación de los modelos 
respectivos para garantizar la orientación socio-
ocupacional de los niños, niñas y adolescentes 
mencionados en el presente artículo, estarán a cargo 
del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar 
(ICBF) y del operador que esté a cargo de su proceso.

Firma esta proposición de artículo nuevo, el 
Representante Jhon Arley Murillo Benítez.

Han sido leídas señor Presidente, las proposiciones 
avaladas para el articulado de este proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, en consideración el artículo tercero 
y cuarto con sus proposiciones avaladas, más el 
artículo nuevo leído, se abre su discusión, anuncio 
que va a cerrarse.

Doctor Tamayo, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Señor Presidente, yo quisiera decirles algo 

que en las profesiones observo, en varias de las 
proposiciones y en los artículos nuevos, unas 
incorporaciones que para mí desvirtúan la naturaleza 
de lo que es una iniciativa de este orden, en los países, 
en Europa esencialmente, se denomina orientación 
no tanto ocupacional sino profesional, hacia donde 
están orientados ellos en su futuro y en su formación 
para el desempeño.

Y quiero decirles algo con todo respeto, o 
sea, signarlo a regiones de desarrollo, es limitar 
la posibilidad, porque la gente no se educa para 
trabajar en una determinada región únicamente, 
sino con una posibilidad de amplitud grande, donde 
pueda desempeñarse no solo en Colombia sino en 
el mundo entero, encontrando sus capacidades, 
sus actitudes y aptitudes, para poderse desarrollar, 
ahí tenemos una dificultad grande en torno a eso, 
por eso me parece a mí, y yo anunciaría, cierto, de 

no sustentarlas adecuadamente, mi voto negativo, 
porque estarían sesgando.

Y lo que faltaría en el proyecto, qué le veo al 
proyecto en esta materia, lamentablemente no 
pude presentar una proposición, es que necesita 
la formación de personas especializadas en ello, 
porque si no cualquier persona, cualquier psicólogo, 
cualquiera termina haciendo orientación profesional, 
y esa no es; en Europa, en España específicamente, 
orientación ocupacional o profesional, es una 
profesión, es una profesión e implica unos 
conocimientos, unas experticias, una formación 
básica que permita orientar adecuadamente al, al 
estudiante de la media, para que él pueda apropiarse 
adecuadamente, y allí hay una situación compleja y 
difícil.

Por lo tanto yo pediría con todo respeto, o que la 
sustenten, o de lo contrario entonces, de lo contrario 
yo votaría negativas las proposiciones. Gracias 
Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Juanita Goebertus tiene el uso de la 
palabra.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Juanita María Goebertus Estrada:

Gracias señor Presidente.
Presidente, en el mismo sentido de la 

representante Matiz, yo sé que como usted ha 
dicho nos estamos adaptando a este medio para 
poder sesionar de manera semipresencial y 
entiendo que cada día es un aprendizaje, pero 
es fundamental para poder votar, yo apoyo este 
proyecto, creo que es un gran proyecto, pero poder 
tener el texto en la, en la cara para poder votar 
es fundamental, más allá de que la lectura, yo sé 
que los secretarios lo hacen con todo el juicio, es 
fundamental poder leerlo, no hemos recibido de 
parte de los voceros, en el Proyecto por ejemplo 
de Región Metropolitana, cuando algunos 
presentaron reparos, inmediatamente lo habíamos 
hecho llegar a cada uno de los distintos integrantes 
de los partidos para que los distribuyeran, y en el 
caso del representante Lorduy por ejemplo, que lo 
pidió, inmediatamente se lo hicimos llegar.

Yo les pido que no vayamos a generar un vicio, 
que podamos votar conociendo las proposiciones, 
viéndolas en físico, porque de lo contrario es muy 
difícil tÓmar una decisión sobre el contenido. 
Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Ponente, por favor le explica al doctor 
Tamayo y a la doctora Juanita, y en solicitud a ellos 
yo pediría que de no tener usted los suficientes 
argumentos para la decisión que ellos puedan tÓmar, 
aplacemos el proyecto para el día de mañana, pero 
lo escucho señor, señor Ponente.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Presidente, el representante Milton ha querido, por 
su zona geográfica, que incluyamos y modifiquemos 
este artículo con respecto a la especificidad que se 
da en la Región, y que tengamos en cuenta ese tema 
tan importante.

Pero aquí lo que nosotros buscamos como tal 
con el proyecto de ley, es un proyecto de ley que 
busque que nuestros jóvenes tengan la orientación 
en el paso de la educación media a la profesional, 
en la escogencia de su futuro profesional, entonces 
pienso que es un Proyecto de ley muy importante 
para el país, un proyecto de ley que va a permitir 
atacar uno de los temas tan graves que se dan en 
la educación superior como es la deserción, en el 
tema de la definición laboral, el joven podrá escoger 
de acuerdo a sus capacidades, a su formación, a sus 
actitudes, su carrera profesional, y orientado por la 
institución.

Yo le decía ahorita al final en el tema de los 
beneficios que da este proyecto de ley, es que los 
jóvenes tendrán una herramienta correcta en la 
escogencia, que les va a permitir una adecuada 
inserción a la educación superior y a la vida laboral, 
por eso este proyecto de ley, por eso aceptamos lo 
del representante Milton Angulo, me gustaría que 
Milton interviniera también con respecto a esta 
proposición. Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Pido la palabra.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señor Secretario, señor Secretario, yo, en aras de 

avanzar, porque tengo unos compromisos con unos 
colegas que están aquí desde muy temprano…, hay 
que hacer, que unas constancias.

Por favor ciérrenme los, doctor Cristo, doctor 
Mantilla, me cierra el micrófono.

En aras de darle garantías a todos con lo que 
acaba de decir el doctor Tamayo y la doctora Juanita 
Goebertus, le quiero pedir el favor que por Secretaría 
le envíen a cada uno de los representantes a sus 
correos, los tres artículos: el tercero, el cuarto, el 
artículo nuevo que proponen, con las proposiciones, 
para que los representantes mañana puedan tÓmar 
la decisión, y que lo aplacemos para darles garantías 
absolutamente a todos.

Les reitero a los colegas que voy a citar mañana 
a las nueve de la mañana, porque tenemos un 
compromiso con los niños de este país, el cual 
está Mesa Directiva lo hizo en el momento de 
posesionarse.

Señor Secretario, vamos a suspender en estos 
momentos el proyecto.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Jennifer Kristin Arias Falla:

Presidente una moción de procedimiento que le 
pedí.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Una moción, una moción de procedimiento para 
la doctora Jennifer Arias, doctora, doctora Jennifer 
la escuchamos.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela Patricia Sánchez Leal:

Tiene el micrófono apagado.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Jennifer, encienda su micrófono y la 

escuchamos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Gracias.
Presidente, no, es una cosa muy corta, es 

que cuando nosotros estamos en la Plenaria en 
presencial, nunca nos mandan las proposiciones, 
las proposiciones siempre las lee el Secretario 
y simplemente cada quien la explica y decide 
cómo votar, no podemos estar cada rato, si hay 
una proposición, que de pronto no entendimos 
o no nos gusta, pues que la explique la persona, 
pero es que no podemos estar esperando que nos 
manden las proposiciones que pueden ir saliendo 
en el momento, y entiendo pues que ya llevamos 
acá mucho tiempo, pero sí quisiera que revisaran 
ese tema porque entonces nunca vamos a poder 
debatir completo, si tienen que estar mandando las 
proposiciones con tiempo de anticipación, entonces 
yo quisiera que, que evaluaran ese procedimiento 
porque realmente…

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Jennifer, usted tiene razón, pero en aras 

de darles garantías a todos los colegas, lo vamos a 
hacer con este proyecto, aquí no podemos generar 
ningún tipo de duda, también…

Intervención de la Representante a la Cámara 
Jennifer Kristin Arias Falla:

Presidente no se le escuchó nada, si repite qué 
pena.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Cierre el micrófono doctora Jennifer, muchas 
gracias.

Usted tiene razón, pero en aras de darle garantías 
a todos, como ha sido, han solicitado el doctor 
Tamayo y la doctora Juanita, vamos a enviar la 
información y mañana este será el primer punto del 
Orden del Día para continuar con el debate.
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Pero yo quiero decirles que tenemos dos 
compromisos con los colegas, los cuales debemos 
expresar, una proposición que se debe votar de 
manera nominal, y unas constancias, las cuales les 
pedí a los colegas que las dejáramos para el final, 
para que pudiéramos avanzar con los proyectos y 
todo nos saliera de la mejor manera.

Señor Secretario, lea la proposición del doctor 
Carreño, que se votará de manera nominal en 
solicitud del doctor Leonardo Rico.

Subsecretario general, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, la proposición del doctor 
Carlos Alberto Carreño y otros, dice así:

Proposición de citación a audiencia pública 
virtual, comillas, La Política y Reforma de la 
Salud Pública de Cundinamarca en el marco de la 
pandemia, cierro comillas.

Teniendo en cuenta los posibles riesgos 
que traerá la aplicación de la Ordenanza 07 de 
2020, emitida por la Asamblea Departamental 
de Cundinamarca, que en términos generales 
plantea una reforma al Sistema de Salud en el 
departamento de Cundinamarca, por medio de 
fusiones, cierres, enajenación y demás, sumado 
a las graves consecuencias en términos sociales 
y económicos originados por la pandemia del 
Covid-19, que indiscutiblemente modificará 
programas, proyectos y rubros de inversión en los 
planes de desarrollo, apruébese por la Plenaria de 
la Cámara de Representantes, con fundamento en 
el artículo 264 numeral tercero de la Ley 5ª de 
1992, la convocatoria de la audiencia pública que 
será referenciada como, comillas, La política y 
reforma de la seguridad pública de Cundinamarca 
en el marco de la pandemia, cierro comillas, que 
se llevará a cabo por medios virtuales el próximo 
viernes 5 de junio a partir de las 2 de la tarde por 
la plataforma tecnológica correspondiente, con 
transmisión en vivo por el Canal del Congreso y 
las redes sociales de la Corporación, paréntesis, 
YouTube, Facebook y Twitter, cierro paréntesis.

Con el fin de realizar un ejercicio amplio 
de participación ciudadana, se convocarán 
a organizaciones que representan a sectores 
académicos, gremiales, territoriales y comunidades 
en términos generales etcétera, así mismo se invitará 
a miembros de corporaciones públicas de carácter 
territorial como la Asamblea departamental de 
Cundinamarca y a alcaldes de municipios que 
se verán afectados por la reforma establecida; se 
citará al Gobierno departamental de Cundinamarca 
por medio de entidades responsables de la 
formulación y ejecución de la Política Pública 
de Salud en Cundinamarca, como: la Secretaría 
de Salud Departamental, y la misma, y la misma 
Gobernación; de igual modo a los entes de control 
fiscal y disciplinario como, la Procuraduría y la 
Contraloría de Cundinamarca. Ha sido leída la 
proposición señor Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Carlos Carreño, por favor explica su 
proposición, y luego el doctor Rico.

Doctor Carreño, no lo escuchamos, doctor 
Carreño, ¿no lo deja entrar a la aplicación?, sonido 
para el doctor Carreño, por favor, auxiliares de 
Recinto, de sistemas, hágalo por favor desde el, 
desde el, la plataforma del doctor Racero.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Alberto Carreño Marín:

¿Hay cámara?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ahí, ya lo vemos y lo escuchamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Señor Presidente, en primer lugar, en primer 

lugar queremos señalar la gran sorpresa de que en 
el día de hoy, como no se había visto desde el 20 de 
julio del 2018, en la que se posesionó este Congreso, 
se pone en discusión un tema que es normal en el 
desarrollo de las plenarias por parte de todos los 
partidos, que es una proposición para la realización 
de una audiencia pública, en este caso sobre el tema 
de la salud en el departamento de Cundinamarca, y 
esa sorpresa nos llena a nosotros de certidumbres, de 
que efectivamente hay algo muy oscuro que se está 
tratando de evitar que la opinión pública conozca.

De tal sentido señor Presidente, que yo no veo la 
necesidad de tener que explicar las razones por las 
cuales se va…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, doctor Carreño, se quedó sin audio, por 
favor encienda su micrófono.

Ya.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Es la primera vez, es la primera vez…
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Una moción Presidente, la doctora Karen Cure 

lo silencia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
…en dos años prácticamente que vamos a cumplir 

el próximo 20 de julio, en que nos vemos obligados 
a tener que explicar las razones para convocar una 
audiencia pública, de tener que argumentar razones 
para su convocatoria, se estaría generando un 
precedente en esta Cámara, y es que a partir de ahora, 
cada vez que un partido o un parlamentario presente 
una proposición para realizar cualquier audiencia 
pública, la tenga que explicar a la Corporación 
previamente. Muchas gracias señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Carreño, doctor Carreño, con todo cariño 
y respeto, esta Corporación, en esta Corporación rige 
la democracia, por eso se pone en consideración, y 
la democracia será la que dirá si está autorizada la 
audiencia pública o no, de lo contrario tendría que ir 
a otro espacio para poderla usted someter, pero aquí 
será lo que diga la democracia.

Doctor Rico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Gracias Presidente.
Como usted lo dice, pues aquí tiene que regir 

la democracia, y dentro de la democracia, con el 
derecho de cualquier parlamentario, podemos opinar 
sobre lo que vamos a votar.

Dentro del Orden del Día usted está sometiendo 
a consideración, dentro de una proposición para una 
audiencia pública, que le compete al Sector de Salud 
del departamento de Cundinamarca, la única gran 
inquietud que no la logro entender, es si una audiencia 
pública, donde uno la hace previamente para la 
construcción de un hecho jurídico que va hacia el 
futuro, en este caso, aquí vamos, y mencionan sobre 
una ordenanza que ya está sancionada, que ya fue 
aprobada por la Duma Departamental, y que goza 
de toda su legalidad, es lo único que yo no entiendo, 
pero simplemente con todo el respeto, pues usted 
tendrá que someterla a votación, y yo de una vez 
anticipo mi voto, que mi voto es negativo respecto a 
esta audiencia pública.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, doctor Pachón, para una moción de 
orden.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Pachón Achury:

Sí Presidente, lo que pasa es lo siguiente:
Estaba hablando el compañero, el representante 

Carreño, y la doctora Karen Cure le silencia el 
micrófono, y yo creo que no está autorizada para eso, 
y luego la doctora Jennifer Kristin está haciendo lo 
mismo con cualquiera que trate de intervenir o pedir 
la palabra, lo que sea.

Yo le pido Presidente, que si estas compañeras 
siguen en esta actitud, con todo respeto esto no se 
puede llevar a cabo, esto sería invalidado, entonces 
por favor, o pone orden Presidente, o realmente no 
vamos a poder seguir participando, yo creo que la 
Oposición.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Pachón, yo le quiero comentar que aquí 
hemos tratado de que esto evolucione de la mejor 
manera, y queremos darle garantías a todos, usted 
ha visto mi disposición cuál ha sido, creo que, si 

cometieron un error, pido disculpas por las personas 
que han incurrido, pero también quiero decirle algo, 
muchas veces he visto en muchos colegas que el 
micrófono se les entiende de manera automática, 
esto no quiere decir que los esté disculpando, sin 
embargo yo tuve y fui precavido en decirle al doctor 
Carreño que continuara con su intervención.

Doctor Albán, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Con las, con las buenas noches para, para todos 

y todas quienes escuchan, es una cosa muy sencilla.
Yo quiero dejar sentada mi protesta por el 

precedente que se está asentando, no es nada que 
tenga que ver en contra de la democracia; Cuenca, 
no haga mala cara, no es eso, usted está haciendo lo 
que le corresponde, el tema es que nunca se había 
dado la explicación de una, de una audiencia, de 
una solicitud de audiencia, de una proposición de 
audiencia, y en ese sentido es que, es que se plantea, 
simplemente para que se sientan esos precedentes y 
después no vengamos a sentirnos agredidos. Muchas 
gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Albán, yo lo único que tengo es 
que ofrecerles disculpas como el que dirijo la 
Corporación, pero usted sabe que todo es nuevo, 
en esto nos tiene el Covid y hemos tratado de darle 
las garantías a todos, mil y mil disculpas en caso 
de que se hayan sentido agredidos, pero como 
lo dije esta mañana, esta proposición era para 
votar esta mañana, y en aras de darle que ustedes 
tuvieran la oportunidad de presentarla, de explicarla 
y sobre todo de que se hiciera la votación, les pedí 
amablemente que la dejáramos al final, eso estamos 
haciendo, y aquí le estamos cumpliendo.

Doctora María José Pizarro para una moción de 
orden.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Muchas gracias señor Presidente.
A mí me parece absolutamente grave lo que acaba 

de decir el representante César Pachón, en relación 
con que la representante Jennifer Arias silenció al 
representante Carlos Carreño, sigue silenciando a los 
miembros de la Oposición después de que habíamos 
llegado a un acuerdo aquí, con Óscar Villamizar y 
con Édward Rodríguez, en la Plenaria, entonces, 
que nos digan de una vez si vamos a respetar los 
acuerdos, o si vamos a seguir pasándonos por 
encima los unos de los otros.

Yo aquí he hablado con ellos, y de la manera más 
cordial, hemos llegado a un acuerdo, pero aquí no 
se trata de infantilismos, se trata de entender que 
somos representantes todos, y así tengamos visiones 
diferentes, tenemos que respetarnos.

Entonces digamos de una vez si hay acuerdo o no 
hay acuerdo.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Jennifer Kristin Arias Falla:

Presidente me permite una réplica, me han 
mencionado dos veces.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Luvi Katherine Miranda Peña:

Yo había pedido la palabra antes que Jennifer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Presidente una moción de orden.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
…el micrófono de los demás.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Una moción de orden.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Si me permiten, si me permiten, pero es que 

miren, en este momento me abren el micrófono 10, 
entonces me veo incómodo.

Doctor Óscar Tulio para una moción, y luego la 
doctora Jennifer para una réplica.

Doctor Óscar Tulio, encienda su micrófono por 
favor, sigue apagado el micrófono doctor Óscar 
Tulio, ya.

Se apagó nuevamente doctor Óscar Tulio, ya.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Me están.
Ya, ¿me escuchan?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Gracias Presidente.
Yo creo que con la sabiduría práctica suya, y 

la manera democrática como ha venido dirigiendo 
estas últimas sesiones, yo creo que esa Comisión 
de Voceros que se reunió para hacer la proposición 
que finalmente se votó semipresencial, pues que esa 
misma Comisión, que están los voceros, se reúnan y 
le busquen una salida y un acuerdo a este problema 
que se está presentando, y avancemos Presidente, 
nombre esa Comisión, dele usted ese poder para 
que le presenten una propuesta y que todos nos 
pongamos de acuerdo para que no hayan factores de 
perturbación. Gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias por su, por su consejo doctor Óscar Tulio.
Doctor Cristancho, para su moción, y luego la 

doctora Jennifer para la, para la réplica.

Quién me estaba pidiendo la otra moción, ¿era el 
doctor Cristancho?

Doctora Jennifer para su réplica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Gracias Presidente.
No, básicamente es contarle al doctor Racero 

y a la doctora María José que, cuando le quitamos 
el volumen es porque aquí a este lado, que estaba 
hablando el doctor Rico, no se podía abrir, no 
se podía oír, porque como estaban los dos en el 
Recinto, entonces se escucha el eco, igualmente que 
cuando habla el Secretario y el Presidente, acá en 
la virtualidad nuestra se escucha el eco, el doctor 
Carreño ya había terminado de hablar y estaba 
hablando el doctor Rico, eso se puede constar en la 
grabación, para que sepan, solamente lo hice porque 
en nosotros no escuchamos, cuando hablan los dos 
al tiempo en el Recinto, porque se escucha el eco, 
entonces es para explicarle a ellos, para que tengan 
tranquilidad.

Nosotros estamos completamente de acuerdo que 
todo mundo puede hablar, y por eso escuchamos a 
todas las personas, pero quería dejar claridad en que 
es porque se escucha mucho eco cuando nosotros 
acá, y por supuesto los que nos están viendo, hablan 
dos personas al tiempo en el Recinto, y es una 
sugerencia para todos los que están en el Recinto, 
que cuando están hablando dos personas en el 
Recinto, se escucha demasiado eco.

Entonces puede pedir el video para que vean que 
el señor Carreño ya había terminado de hablar, que 
de hecho no está hablando desde su computador, 
sino desde el computador de Racero, luego se 
cambió y por eso se escuchaba tanto eco, porque se 
le prendió como tarde el micrófono, estaba hablando 
el representante Rico.

Entonces quería hacer esa claridad, para que 
tengan tranquilidad que pueden hablar todo lo que 
quieran, por supuesto invitándolos a, el respeto 
hacia todos los demás, que nosotros estamos acá 
para escucharlos.

Así que, esa era mi réplica, y doctor Racero, me 
llamo Jennifer Kristin, gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Jennifer, aceptadas su, sus disculpas.
Yo también le quiero pedir disculpas a todos los 

colegas, pero les quiero decir a todos, absolutamente 
a todos, que el cerrar o el abrir el micrófono sea de 
los ingenieros de sistemas o de la Mesa Directiva, 
por favor, tengamos este consejo siempre en cuenta, 
y no se va a sentir ninguno de los colegas agredido.

Secretario, en consideración la proposición del 
doctor Carreño leída, se abre su discusión, anuncio 
que va a cerrarse.

Llame a lista señor Secretario.
Carlos Cuenca vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se va a llamar por orden alfabético para votar 
la proposición de audiencia solicitada en una 
proposición del doctor Carlos Carreño.

Acosta Yenica.
Si vota sí, se aprueba; si vota no, se niega.
Acosta.
NO, Acosta Yenica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yesica Sugein Acosta Infante:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Acosta Lozano, Acosta Lozano vota NO.
Aguilera Vides.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
No, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Aguilera.
Albán, Albán, Albán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Sí señor Secretario, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar, Amar, Amar, NO Amar.
Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
No, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Angulo.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
No, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Arana.
Arango, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango NO.
Arcos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Oswaldo Arcos Benavides:

Arcos vota no señor, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos NO.
Ardila, Ardila, Ardila.
Arias, Arias Erwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota no Secretario, Arias vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias NO.
Arias Jennifer.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Arias Jennifer vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Arias Jennifer.
Arroyave, Arroyave.
Asprilla, vota SÍ Asprilla.
Ballesteros.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Gilberto Ballesteros Archila:
Ballesteros vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ballesteros NO.
Banguero, Banguero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero no, Banguero no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero NO, Banguero NO, un momentico, un 

momentico.
Miranda Katherine vota SÍ.
Barraza, Barraza, Barraza.
Benavides, Benavides, Benavides.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides Liliana NO.
Benedetti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Secretario, Benedetti vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Benedetti NO.
Bermúdez John Jairo, Bermúdez.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez John Jairo, Bermúdez John Jairo 

vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Bermúdez John Jairo.
Bermúdez Alexánder, Bermúdez Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Secretario, Bermúdez Alexánder vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder vota NO.
Berrío, Berrío.
Betancourt, Betancourt.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto no, voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt NO.
Blanco, Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Germán Alcides Blanco Álvarez:
Blanco no Secretario, Blanco no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Blanco NO, Blanco NO.
Bonilla, Bonilla, Bonilla, Bonilla, Bonilla.
Villamizar Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villamizar Óscar vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Y Pizarro vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro, Pizarro, Pizarro vota SÍ, vota SÍ.
Bonilla, Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío, Berrío vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Berrío vota NO, Berrío NO.
Bonilla.
Burgos Lugo, Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Jorge Enrique vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos Lujo vota NO.
Cabrales, Cabrales, Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
No señor Presidente, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales vota NO, Kike Cabrales NO.
Caicedo, Caicedo, Caicedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Caicedo, Caicedo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Caicedo NO.
Cala, Cala.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ.
Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala SÍ.
Calle NO.
Cárdenas, Cárdenas John.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos Secretario, Burgos Lugo Jorge Enrique 

vota no.



Gaceta del Congreso  39 Miércoles, 17 de febrero de 2021 Página 221

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Burgos Jorge Enrique ya quedó, quedó que NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Gracias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas John.
Correal Herrera NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Édward David Rodríguez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
No señor Presi, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla NO.
Carreño, Carreño José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
¿Carreño el bueno?, eso, no, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño José Vicente vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Exacto, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño Carlos SÍ, Carreño Carlos SÍ.
Carrillo, Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Carrillo vota no, Carrillo vota no, señor 

Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrillo vota NO.
Édward Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édward David Rodríguez Rodríguez:
Vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez Édward vota NO, vota NO.
Cristancho, Cristancho, Cristancho.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovanny Cristancho Tarache:

Cristancho vota no.
Tengo problemas con el micrófono, y no me lo 

están apagando.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Faltó Celis, faltó Celis y Chacón.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovanny Cristancho Tarache:
Y no me lo están apagando.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis, Celis Juan.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
No Secretario, no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
Chacón, Chacón, Chacón.
Chica, Chica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Félix Chica vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica NO, Chica NO.
Córdoba, Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba SÍ, Córdoba SÍ.
Correa, Correa, Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa vota sí, Correa vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa vota SÍ, Correa SÍ.
Cristo, Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo vota, Cristo vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Cristo NO, Cristo vota NO, Cristo vota NO.
Villamil, Villamil, NO, vota NO Villamil.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, ¿Chacón ya pasó?, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón ¿cómo vota?, Chacón ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Pésimo mensaje, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuello.
Bonilla vota SÍ, Bonilla vota SÍ, Bonilla SÍ, 

Bonilla SÍ.
Ape Cuello.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape Cuello vota sí.
Racero, Racero Ricardo David vota SÍ.
Cuenca, Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Yo fui el primero que voté que no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca vota NO.
Cure, Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen Cure vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure, Cure vota NO.
Rico Rico, Rico Rico, NO Rico Rico.
Daza, Daza.
Del Río, del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Medina Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aquileo Medina, medina está más adelante.
Medina Aquileo vota NO.
Perdón, déjenme en orden por favor.
Daza, Daza, Daza.
Del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Del Río vota no, del Río vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río vota NO.
Deluque, Deluque.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque NO.
Díaz Élbert, Élbert, Élbert Díaz, Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota no, Élbert Díaz vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élbert Díaz vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Secretario, favor cambie mi voto, Ape Cuello 

voto no, Ape Cuello vota no, cámbieme el voto por 
favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ape Cuello vota NO, lo rectifica.
Díaz Edwing.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Lozano:
Fabián Díaz, Fabián Díaz vota sí, y rechazó el 

atropello que le quieren hacer a un compañero de la 
Cámara.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Fabián Díaz SÍ.
Echavarría, Echavarría, Echavarría.
Echeverry.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:

Echeverry Nicolás vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry vota NO.
Enríquez, Enríquez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Secretario, Echavarría.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría ¿cómo vota?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría, Echavarría vota NO, Echavarría.
Y Enríquez vota NO.
Espinal, Espinal
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Espinal Ramírez:
Espinal vota no Secretario, Espinal vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Espinal NO, Espinal NO.
Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Estupiñán vota no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán vota NO.
Farelo, Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo por supuesto que voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo NO.
Fernández Núñez Ciro, Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota no señor Secretario, voto 

no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Fernández NO.
Ferro.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ricardo Alfonso Ferro Lozano:

Ferro vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro NO, Ferro NO.
Gaitán, Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán SÍ, Gaitán SÍ.
Garcés, Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés NO, Garcés NO.
Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón NO, Garzón NO.
Giraldo Atilano, Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo Atilano SÍ, Giraldo SÍ.
Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Goebertus vota SÍ.
Gómez Luis, Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Sí, sí, Gómez Luis vota sí, sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez Luis vota sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gómez Luis vota SÍ.
Gómez Jorge, Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Bueno no, no faltaba, no faltaba sino que al 

tapaboca le pusiera mordaza, votos sí desde luego, 
eso no tiene sentido esto que estamos votando, que 
absurdo.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gómez Jorge SÍ, Gómez Jorge SÍ.
Gómez Adriana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Gómez Adriana vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Adriana NO, Adriana Gómez NO.
Gómez Alfonso Édgar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez vota SÍ, SÍ Gómez Édgar.
González Kelyn.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Kelyn González, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Kelyn González SÍ, Kelyn González SÍ.
González Harry, Harry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovanny González García:
Harry González vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harry NO, Harry González NO.
Grisales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Es un absurdo lo que estamos votando, Luciano 

Grisales vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales vota SÍ, Grisales SÍ.
Guida.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Guida vota no, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Guida vota NO.
Hernández Casas José Élver, José Élver 

Hernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Voto no, Secretario, voto no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Silenciaron a Mantilla.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernández Lozano, Hernández Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio vota NO, Hernández.
Herrera Irma, Irma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Irma Herrera NO.
Hoyos, Hoyos, Hoyos, Hoyos ¿cómo vota?, NO, 

Hoyos NO.
Hurtado Norma, Norma Hurtado
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Voto no señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado NO.
Jaramillo, Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo SÍ.
Jarava, Jarava.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Jarava, Jarava NO.
Jay-Pang.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Elizabeth Jay-Pang Díaz:

Jay-Pang vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Leal Wílmer, Leal, Leal.
León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wílmer Leal Pérez:
Pésimo mensaje se le da al país, por supuesto, 

voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal vota SÍ, Leal vota SÍ.
León Buenaventura, Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Buenaventura, NO.
Lizcano, Lizcano, Lizcano, Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Voto sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Lizcano, Lizcano SÍ, Lizcano SÍ.
Londoño, Londoño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Secretario, Londoño, Londoño vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño NO, Londoño NO.
López José Daniel, ¿López José Daniel?, bueno.
López Nubia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Nubia vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López SÍ.
Lorduy, Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lorduy vota NO, Lorduy NO.
Lozada Jaime Felipe, está excusado por la 

Presidencia, ah bueno.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Felipe Lozada Polanco:

No, aquí estoy, aquí estoy señor Secretario, aquí 
estoy.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Lozada Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto no, gracias Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Lozada vota NO.
Lozada Vargas Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Juan Carlos SÍ.
Lozano de la Ossa Franklin, Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Voto no Presi, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozano vota NO, Franklin Lozano.
Manzur, Manzur, Manzur, Manzur.
Martínez, Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota sí, voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez vota NO, Martínez vota NO.
Méndez Jorge, Méndez.
¿Habló una Representante?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
Matiz Adriana Magali la pasaste.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Matiz ¿cómo vota?, Matiz Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Magali Matiz Vargas:
No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Adriana Matiz.
Martínez votó NO, Martínez NO.
Adriana Matiz NO.
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Medina NO.
Méndez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Méndez vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no Secretario, Manzur vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota NO, Manzur NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Jorge Méndez vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez Jorge vota NO, Méndez Jorge vota NO.
Molano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano vota NO, Molano vota NO.
Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero, vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota NO.
Montes Emeterio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Montes vota no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes vota NO, Montes vota NO.
Moreno Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Moreno Christian vota sí, vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Moreno SÍ, Moreno Christian SÍ.
Muñoz Faber, Faber.
Muñoz Delgado Felipe, Felipe Muñoz, Muñoz 

Felipe, Muñoz Felipe, Muñoz Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Muñoz Faber vota sí.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muñoz NO, Muñoz Felipe vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Muñoz Faber vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz Faber vota SÍ.
Felipe vota NO.
Muñoz Faber vota SÍ.
Felipe Muñoz NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Por eso ya.
Faber.
Sí, está correcto, no me digan nada.
Felipe Muñoz sí, Felipe Muñoz sí, Felipe Muñoz.
Perdón.
Faber SÍ, Faber Muñoz SÍ, Faber Muñoz SÍ.
Felipe Muñoz NO.
Muñoz Lopera León.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Es una vergüenza negarle la posibilidad a un 

compañero de hacer una audiencia, mi voto es sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Fredy, León Fredy Muñoz SÍ, SÍ.
Murillo, Murillo, Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Sí, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo SÍ, Murillo SÍ.
Navas Talero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Germán Navas Talero:
En mí tanto tiempo en el Congreso, nunca había 

visto tal atropello a las minorías, yo voto sí, esto es 
vergonzoso.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Navas Talero vota sí.
Ortiz Joya Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Ortiz Joya Víctor Manuel vota no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ortiz Víctor Manuel NO.
Ortiz Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Absolutamente sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz SÍ.
Ortiz Héctor, Héctor Ortiz.
Ortiz Zorro César Augusto.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Ortiz Zorro:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Ortiz Zorro.
Ortiz Héctor.
Yo creo que hay un sabotaje, toda la tarde con 

ese ruido.
Diego Osorio, Diego Osorio ¿cómo vota Diego?, 

vota NO, Diego Osorio vota NO.
Osorio Nidia, Nidia Osorio.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor, doctor Pachón, por favor cierre su 

micrófono…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio, Osorio, Osorio.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Pachón, cierre su micrófono que nos 

genera interferencia.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón, Pachón ¿cómo vota?, Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Las audiencias.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón vota SÍ, ¿no?
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Las audiencias públicas..., voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón vota SÍ, ahora sí apáguelo doctor Pachón, 

gracias, apáguelo doctor Pachón, correcto, Pachón 
SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Héctor Ángel Ortiz Núñez:

Secretario, Ortiz Núñez vota no, Ortiz Núñez 
vota no Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ortiz.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Colegas por favor, doctor Padilla, …, doctor 

Padilla y varios…
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez vota no.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…por favor, que tienen el micrófono encendido, 

solo encenderlo, encenderlo cuando los llamen, en 
este momento lo tiene encendido el doctor Nevardo, 
el doctor…, ciérrelo por favor, cuando lo llamen lo 
prenden, gracias.

Continúe Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Héctor Ortiz, Ángel, vota sí, NO, Héctor Ortiz 

vota NO.
Osorio Nidia, Nidia.
Padilla, Padilla, Padilla, Padilla ¿sí o no?
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Padilla Orozco:
Voto no, voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Padilla, Padilla NO, ahora sí apáguelo doctor 

Padilla, Padilla NO, Padilla NO, ya lo tomamos, 
Padilla NO.

Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi NO, Parodi NO, Parodi NO.
Patiño, Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño Diego SÍ, Patiño SÍ.
Peinado, Peinado, Peinado.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Julián Peinado Ramírez:

No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
No, vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Peinado.
Perdomo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Flora Perdomo SÍ, Perdomo SÍ, Perdomo SÍ.
Pérez, Pérez Óscar, Óscar Pérez.
Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta NO, Piedrahíta NO.
Pinedo, Pinedo Campo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo NO.
Pisso Mazabuel, Pisso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel.
Sí Secretario, voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pisso SÍ, Pisso SÍ.
Prada, Prada, Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Voto, voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada NO, Prada NO.
Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Puentes vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Puentes vota NO, Puentes NO.
Pulido, Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
No, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido NO, Pulido NO, Pulido NO.
Quintero, Quintero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Quintero no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero NO, Quintero NO, Quintero, Quintero 

Esteban NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez
Secretario, Secretario, Óscar Darío Pérez sí, no 

me, no me abría el micrófono.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Darío Pérez vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
No, perdón, perdón, voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Óscar Darío Pérez, Óscar Darío Pérez 

vota NO.
Quintero Eloy Chichi, Chichi Quintero, Chichi.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Secretario, Nidia Marcela Osorio vota no, no me 

funcionaba el micrófono ahora.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio vota NO, NO Nidia.
Quintero Chichi, Quintero Chichi.
Raigoza, Raigoza.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
No, no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Raigoza NO.
Reinales, Reinales, Reinales.
Restrepo Margarita, Restrepo Margarita.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Margarita María Restrepo Arango:

Margarita Restrepo vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Margarita Restrepo vota NO, NO.
Restrepo Ómar, Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar vota sí, y protesto por esa forma 

cómo están silenciando a la Oposición.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Ómar SÍ.
Reyes Kuri, Reyes Kuri.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes Kuri vota SÍ.
Rincón Vergara Eneiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rincón Eneiro SÍ.
Rivera Juan, Rivera, Rivera.
Rodríguez Contreras, Rodríguez Contreras NO.
Rodríguez Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
No Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO Ciro Rodríguez.
Rojano, Rojano.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, el doctor Peinado quiere cambiar su 

intención del voto…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano, Rojano, Rojano.
Peinado quiere cambiar el voto, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Sí, sí señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Peinado había votado que no, entonces lo cambia 
por SÍ, Peinado cambia su voto por el SÍ.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Fernando Gómez Betancurt:

Gómez quiere cambiar el voto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez quiere cambiar el voto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Gómez Luis?
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis, un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle, cambia el sentido del voto.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis ¿cómo quiere votar?, había votado 

que sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
No, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez vota NO, Gómez Luis vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle, cambia el sentido del voto.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Calle, permítame que, que, si quiere 

vuelvan y lo llamen, pero no nos dañe, porque 
estamos llamando en orden alfabético y nos 
interrumpe a los otros colegas, tranquilo que ahora 
hacemos un repaso y todos tendrán sus garantías.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

A ver, Calle ¿cómo vota?, había votado que NO, 
Calle.

Intervención del Representante a la Cámara 
Andrés David Calle Aguas:

Voto sí.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Calle, vota SÍ, había votado que no, vota SÍ Calle, 
Calle SÍ.

Bueno, Rojano, Rojano, seguimos.
Rojas Lara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo, Rodrigo Rojas vota sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas vota SÍ.
Roldán, Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota SÍ, Roldán SÍ.
Ruiz Neyla, Neyla Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Voto sí, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla Ruiz SÍ, Neyla SÍ.
Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Voto no, Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar NO, Salazar NO.
Sánchez Ángela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Voto no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Ángela NO.
Óscar Sánchez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Óscar NO.
Sánchez Montes de Oca, Montes de Oca.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Voto No

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO Sánchez Montes de Oca.
Santos Gabriel, Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Presidente, despreciando lo que me hizo parte 

de la Bancada del Partido Liberal en la Comisión 
Primera, me veo obligado a votar que sí, para que no 
se le niegue este derecho a nadie más.

Gracias Presidente.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos vota SÍ.
Soto de Gómez María, María Soto, Soto, Soto.
Tamayo, Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Voto que sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tamayo vota SÍ, Tamayo SÍ.
Toro, Toro, Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Toro, Toro SÍ.
Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Señor Secretario, voto no, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Triana NO, Triana vota NO.
Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Voto no Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui NO, Uscátegui NO.
Valdés, Valdés, Valdés.
Valencia Harold, Valencia Harold.
Valencia Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Voto no.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Mónica Valencia NO, Mónica Valencia NO.
Vallejo Gabriel, Vallejo Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gabriel Vallejo vota no Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gabriel Vallejo NO, NO Vallejo.
Vega Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Alejandro Vega vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alejandro Vega vota SÍ.
Vélez Juan David, Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota sí, vota no perdón.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez vota NO, Juan David Vélez vota NO.
Vergara, Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Voto no Secre, no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara NO, Vergara NO.
Villalba, Villalba.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Martha Patricia Villalba Hodwalker:
Villalba vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villalba NO, Villalba NO.
Wills, Wills.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Wills vota no Secretario, voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota NO, Wills vota NO.
Yepes, Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Yepes vota no, Yepes vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes vota NO, Yepes NO, Yepes NO.
Zabaraín, Zabaraín.

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Zabaraín vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zabaraín vota NO.
Zorro Betty.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí, vota no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty Zorro voto no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betty Zorro NO.
¿Quién fue el que me dijo ahí?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Secretario, Rivera vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia, Valencia ¿cómo vota?, Harold, Harold 

Valencia ¿cómo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold Valencia vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Secretario, Rivera vota no.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera vota NO, Rivera vota NO.
Zuleta, Zuleta, Zuleta, Zuleta ¿Zuleta cómo 

vota?, Zuleta cerró el micrófono ¿cómo vota Zuleta?, 
Zuleta.

De los que están presentes en la plataforma 
¿quién falta por votar?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Jezmi Lizeth Barraza Arraut:

Secretario, Barraza.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, Barraza, Barraza.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Jezmi Lizeth Barraza Arraut:

Barraza vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza, un momentico, Barraza, Barraza vota 

¿Cómo?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jezmi Lizeth Barraza Arraut:
Sí Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Barraza vota SÍ, Barraza SÍ.
¿Quién más de los que están presentes en la 

plataforma por favor?
No, no porque es que eso no funciona.
Barraza.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Presidente, Presidente, Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Algunos no hemos podido votar y nos habían 

dicho que votábamos al final.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío, Berrío, Berrío SÍ, Berrío SÍ, Berrío ¿vota 

cómo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pero había votado que NO.
Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Perdón, perdón, perdón, es que, es que me 

equivoqué aquí en la votación, estaba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Aclare la votación por favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Berrío ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Voto no, voto no, lo reafirmo.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya había votado doctor Berrío.
¿Quién más de los que están presentes?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
El doctor Ardila.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Presidente, yo voto sí, que se haga una audiencia, 

es una vergüenza que la Cámara niegue una 
audiencia pública a un colega, eso es penoso.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ardila vota SÍ.
¿Quién más de los que están en la plataforma? 

¿quién más falta?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro, anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue, 

se ha cerrado el registro para votar la audiencia 
pública propuesta por el honorable representante 
Carlos Carreño:

Por el SÍ 52 votos por el SÍ; por el NO 104.
Repito:
Por el SÍ 52, por el NO 104.
Ha sido negada la proposición de audiencia 

pública, presentada por el señor Representante 
Carlos Carreño, señor Presidente.

(Ver NOTA ACLARATORIA al final de la 
publicación del Registro de Votación: Proposición 
Audiencia pública honorable Representante 
Carlos Carreño – Audiencia pública “La política 
y reforma de la salud pública de Cundinamarca en 
el marco de la pandemia”).

Publicación registro de votación.
(9. Registro de Votación: Proposición Au-

diencia pública honorable Representan-
te Carlos Carreño – Audiencia pública 
“La política y reforma de la salud pública 
de Cundinamarca en el marco de la pan-
demia”).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, como habíamos quedado al inicio de 
la Sesión, vamos a darle la palabra a los congresistas 
que querían dejar las constancias arrancando.

Doctor Óscar Darío Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Sí, muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Óscar Darío, tres minutos por favor, y se 

prepara el doctor Erasmo Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Sí, muchas gracias señor Presidente.
Debo pedir la palabra, para hacer una aclaración 

innecesaria, y lo hago, porque está rodando en las 
redes una mala interpretación, lamentablemente por 
algún audio que me llegó estando en la Sesión, y no 
tuve la precaución de cerrar el micrófono, se trata de 
lo siguiente señor Presidente:

En el año de 1993, yo fui Secretario de Hacienda 
del departamento de Antioquia, en esa época en 
una Sección de la Secretaría de Hacienda que se 
llama Rentas Departamentales, una Sección de la 
Secretaría de Hacienda, vinculamos a un señor que 
se llama Luis Carlos Zapata, y ese señor vino a 
aparecer al cabo, después de los años, y me mandó 
un mensaje, y yo le dije que dónde andaba, que no 
lo había vuelto a saber de él nada, y él me respondió 
con otro mensaje diciendo que él a mí siempre me 
había acompañado para el Congreso por, como 
agradecimiento por haberlo vinculado a Rentas 
Departamentales de Antioquia, no volví a hablar 
con él, o sea, jamás tuve ningún interés, ninguno en 
que esa persona me acompañara, pues llevo años y 
años sin hablar con esa persona, y ya aquí hay gente 
interpretando Rentas Departamentales de Antioquia, 
con otro concepto.

Hombre, ahí sí me parece que hay mala intención, 
maldad, y yo simplemente quería dejar esa aclaración 
señor Presidente, porque tampoco puede ser, hay 
gente que no quiere al Centro Democrático, que no 
quiere al Uribismo, pero tampoco pueden pegarse 
de un detalle de esos para dañar la honra de una 
persona públicamente.

Era esa la aclaración señor Presidente, todo esto 
puede ser comprobado con mucha facilidad, y yo 
he sido una persona de una larga vida pública, que 
me puedo someter a cualquier escrutinio, porque 
mi vida ha sido siempre un libro abierto, tengo 16 
años de trabajar en el Sector Privado, y más de 20, 
25 años en el Sector Público, esa ha sido mi vida 
laboral, y yo creo que eso sí debería dejarlo muy 
claro y que lo entienda toda la opinión pública.

Muchas gracias señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Óscar Darío.
Tiene el uso de la palabra el doctor Erasmo, y se 

prepara el doctor John Jairo Roldán.
Doctor Erasmo tiene el uso de la palabra.
Doctor John Jairo Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Presidente, muchas gracias.
Presidente, la constancia en el sentido, yo voy a 

cambiar el sentido de la constancia por la votación 
que acaba de, de pasar Presidente, hay una cosa 
muy clara, muchos miembros del Partido Liberal 
votamos positiva la realización de la audiencia 
Presidente, y es que esto no se trata de FARC, no 
se trata de Decentes, se trata de que nosotros como 
congresistas tenemos el derecho de un debate de 
control político, de una audiencia, en el momento 
que la consideremos.

Yo sé que hoy pueden muchas personas de los 
partidos de Gobierno, o de los que no acompañaron el 
sí, pensando cosas diferentes, a nuestro compromiso de 
Partido Liberal en nuestra posición de independientes, 
que hemos tenido con el Gobierno, esa es la claridad 
y la constancia señor Presidente, esto no se trata, 
nosotros no íbamos a cambiar nuestro voto, los que 
votamos positivo, porque era un compañero de las 
FARC, aunque tengamos diferencias con ellos, no 
abramos esta brecha, que mañana, que mañana nos 
vemos, nos vamos a estar sometidos entonces a la 
voluntad de los de Oposición, de los Independientes, 
y de Opositores, nosotros tenemos tesoros que no 
podemos tocar en el Congreso de la República, y 
el mayor tesoro que tenemos señor Presidente, es 
libremente hacer un debate de control político y tener 
que hacer una audiencia con las garantías, con una 
Presidencia como la suya que nos las ha dado todas 
Presidente, esa es la constancia, no soy vocero de los 
compañeros del Partido Liberal que votaron sí, pero 
yo creo que nos identificamos en esto, y si hubiera 
sido de Centro Democrático, y si hubiera sido de 
Decentes, y si se hubiera sido del Partido Conservador, 
yo vuelvo a votar sí, un derecho que tenemos de hacer 
audiencias y de hacer debates de control político.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Roldán.
Tiene la palabra el doctor Jorge Gómez para una 

constancia.
Por favor todas las constancias de tres minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Gracias señor Presidente.
Menos tiempo porque no, porque realmente es 

que esto es una cosa muy degradante, o sea, hay 

cosas que en el Congreso no se debieran negar, ni 
la celebración de una audiencia ni un, ni una ley 
de honores, esto, esto, esto es normal, esto, esto 
son cosas de trámite en las que en general todos 
nos ponemos de acuerdo, y me parece que es como 
una especie de crimen a la democracia, puede que 
usted no esté de acuerdo con la audiencia que él 
quiere hacer, pero que la haga, y si usted quiere 
ir a defender un punto de vista diferente, es una 
audiencia, audiencia, todo el mundo se puede 
inscribir, y todo el mundo puede ir a opinar en 
la audiencia, que son para oír las opiniones de la 
gente.

Así que yo quiero sentar mi protesta por una 
decisión, yo, yo no estoy tan seguro que sea 
legal, porque si un congresista quiere pedir una 
audiencia tiene el derecho a hacerla, es, es un 
derecho, es más, el Canal del Congreso se la tiene 
que transmitir, porque es la opinión de un Sector, 
así sea minoritario, así sea incluso del Polo que no 
tiene sino dos congresistas, tiene derecho a que le 
transmitan una audiencia para controlar al Alcalde 
de Caparrapí, o de Anza, o donde le dé la gana, 
o sea, yo creo compañeros que lo que se cometió 
hoy fue un abuso contra la proposición de un 
compañero que quiere hacer una audiencia pública 
sobre una decisión que él considera equivocada de 
la Asamblea de Cundinamarca, ¿cuál es el lío?, no 
le tengamos miedo a eso y no hagamos alianzas 
politiqueras para defender a una u otra alianza, o 
coalición que hayan, una coalición, defiéndanla, 
salgan a defenderla en la audiencia, pero creo que es 
un irrespeto enorme, sienta un mal presente, porque 
entonces de aquí en adelante cuando presenten 
una proposición que venga de los candidatos del 
Gobierno, de los congresistas del Gobierno, pues los 
de Oposición también nos vamos a oponer, porque 
se nos dio la gana y vamos a conseguir de pronto 
unos aliados y les hundimos la proposición, ojo con 
eso compañeros.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Moción de orden Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Una moción de orden para el doctor Buenaventura 

León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Presidente, yo quiero invitar a la Corporación, 

ya la Plenaria de la Cámara se pronunció de 
manera soberana con una votación, yo los invito a 
todos, aceptemos ese resultado, y por supuesto es 
la, mayorías, no se aceptó esa audiencia pública, 
entonces aceptemos eso y miremos otros temas, 
porque es que aquí se votan cosas, pero se siguen 
insistiendo en ellas, se sigue el debate.
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Yo invito a que no reabramos debate sobre 
decisiones ya tomadas por la Plenaria de la 
Corporación, pero además decir Presidente, que 
esa convocatoria a audiencia era irreglamentaria 
[sic], y por eso la votamos negativamente, porque 
se estaban convocando a una audiencia a entes 
territoriales, y sabemos que solamente eso se puede 
hacer en las comisiones y no en la Plenaria, la 
votamos por irreglamentaria [sic] con un no, pero 
no reabramos ya debates a decisiones ya tomadas 
por la Corporación.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso de la palabra el doctor Carlos Julio 
Bonilla, para una constancia.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Julio Bonilla Soto:

Gracias, gracias Presidente, muchas gracias.
A ver, hoy en medios nacionales, la Alcaldesa del 

municipio de Timbiquí Cauca, en el Litoral Pacífico 
Caucano, presentó una crítica situación por más de 
1.000 casos de malaria Presidente, y manifestó que 
desde hace una semana le ha hecho el llamado al 
Gobierno nacional y a los gobiernos departamentales, 
para que sea acompañada en esta circunstancia que 
más allá de lo del Covid-19, es crítica para esta 
Región, y sin duda no solo para Timbiquí, sino para 
todo el Litoral Pacífico colombiano.

Yo quiero hacerle un llamado al Gobierno, al 
Ministerio de Salud, para que no deje sola esta 
Región, no deje solo este territorio, y pueda de 
manera vehemente hacer un acompañamiento con 
los recursos, con las medicinas y con las acciones 
que se requieran.

Pero más grave todavía, en este municipio a 
hoy, 15 de mayo, no se ha tomado una muestra de 
Covid-19, tema que podría terminar generando un 
acto de responsabilidad, de irresponsabilidad como 
lo que sucedió en el Amazonas, en Leticia, por eso 
hago el llamado urgente, y manifiesto esta situación, 
este municipio está cerca de Buenaventura, cerca de 
Nariño y cerca de zonas del Ecuador, entonces es un 
tema, es un tema Presidente, sumamente crítico.

Y más allá de no abrir el debate y pretender ello, 
yo sí creo que el precedente que hemos dejado hoy, 
negando una audiencia pública, para nosotros como 
liberales y para muchos sectores de la democracia, y 
usted Presidente que ha sido garantista, es un pésimo 
mensaje, es un antecedente muy, muy negativo para 
el Congreso.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Bonilla.
Tiene el uso de la palabra el doctor Ciro 

Fernández.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ciro Fernández Núñez:

Gracias, gracias Presidente.
El 17 de diciembre del 2018, la Asamblea General 

de la ONU adoptó formalmente la Declaración 
sobre Derechos de los Campesinos y otras Personas 
que Trabajan en las Zonas Rurales, como es de 
conocimiento público Colombia se abstuvo de votar 
dicha declaración, entrando a ser parte de la minoría 
que está en contra de reconocer los derechos del 
campesinado en el ámbito internacional.

El 13 de febrero del 2018, la Corte Suprema de 
Justicia falló una tutela a favor de 1770 campesinos 
y campesinas, con la cual le llamó la atención 
al Estado para que defina un concepto de sujeto 
campesino, lo incluya en las estadísticas y cree 
políticas específicas, el campesinado es un sujeto de 
especial de protección constitucional, por razones 
relacionadas con la desigualdad que ha vivido 
históricamente en aspectos como el acceso a la tierra, 
la pobreza, la falta de reconocimiento, es necesario 
que avancemos en esta tarea pendiente.

Esta Declaración no es solo un llamado a la 
bandera, es la oportunidad para darle voz y derechos 
concretos a millones de colombianos que viven en el 
campo y que sostienen al país.

Hago un llamado a que en este momento en que 
el Estado al fin reconoce la enorme deuda que tiene 
con los campesinos, avancemos a la incorporación 
de esta Declaración, buscando garantizar un nivel 
de vida adecuado para que este importante Sector 
de la sociedad; firmando esta Declaración estamos 
abriendo las puertas a la garantía de los derechos del 
campesino y a la vida rural, asegurando la soberanía 
alimentaria, protección de nuestros cultivos, y 
mejores condiciones laborales y económicas para 
quienes salvaguardan nuestra tierra y recursos 
naturales.

Invitó al Gobierno nacional a reconsiderar su 
posición al respecto, y a demostrar que el campo 
no solo nos importa cuando se trata de economía, 
sino que también nos importa cuando hablamos de 
su gente.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Ciro.
Doctor Erasmo, me dicen que ya está en la 

plataforma, tiene el uso de la palabra doctor Erasmo 
Zuleta.

Doctor Juan Carlos Lozada tiene el uso de la 
palabra por tres minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Muchas gracias Presidente.
Para decir que estoy realmente muy preocupado 

con una situación que está sucediendo en la Sierra 
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Nevada de Santa Marta, más concretamente en la 
parte Guajira, ahí en Dibulla, donde un grupo de 
indígenas Wiwas, están teniendo que pararse enfrente 
de sus territorios sagrados, porque hay explotaciones 
mineras ilegales que están destruyendo los lugares 
sagrados de la Sierra Nevada de Santa Marta, pero 
para colmo de ello, hay también una retroexcavadora 
acabando con otro terreno sagrado del pueblo Kogui 
de la Sierra Nevada de Santa Marta, cruzando 
la línea negra que es un acuerdo invisible de los 
lugares donde no se puede hacer ningún tipo de 
explotación puesto que son lugares sagrados para las 
cuatro comunidades indígenas de la Sierra Nevada 
de Santa Marta, es lamentable ver las imágenes 
de los indígenas Kogui, con el dolor que ven a esa 
retroexcavadora destruir ese lugar sagrado y ver a 
los indígenas Kogui en Dibulla, teniendo que pararse 
enfrente de aquellos que están destruyendo a través 
de la minería ilegal su territorio.

Presidente, yo creo que ya basta de esto en 
Colombia, nosotros no podemos seguir creyendo 
que aquí el desarrollo tiene que pasarle por encima 
al medio ambiente y a las comunidades ancestrales 
de nuestro país de manera impune, esto es una 
vergüenza Presidente.

Yo le hago un llamado cuando antes al Ministerio 
del Interior, a la Corporación Autónoma del 
Magdalena y de La Guajira, le hago un llamado 
urgente a Parques Nacionales, le hago un llamado 
urgente al Ministerio de Ambiente, para que tomen 
cartas en este asunto, es lamentable ver lo que está 
sucediendo en la Sierra Nevada de Santa Marta, 
están asesinando a los líderes ambientales en la 
Sierra Nevada de Santa Marta, es, es lamentable ver 
cómo la pareja de ambientalistas que asesinaron un 
grupo de seudosparamilitares, y que esto no se repita 
de nuevo con un hombre mayor que llevaba años de 
cuidar el Parque Tayrona, mientras algunos grupos 
políticos llaman al desarrollo, por el desarrollo, sin 
tener ninguna consideración con que este ha sido un 
territorio sagrado para las comunidades indígenas 
de nuestro país.

Presidente, quiero que pongamos la atención 
en lo que está sucediendo en la Sierra Nevada de 
Santa Marta, atacan a los indígenas, destruyen sus 
territorios, están matando los líderes ambientales, 
líderes sociales en la Sierra Nevada de Santa Marta, 
oscuros intereses de, de palmicultores, de, de 
mineros ilegales, esto no puede seguir Presidente, 
si este tiempo que hemos tenido para parar como 
sociedad, para reflexionar sobre nuestro modelo de 
desarrollo, nos va a llevar a seguir en estos atropellos, 
no habremos aprendido nada de esta crisis en la que 
estamos hoy Presidente, yo no creo que Colombia 
pierda esta oportunidad de reflexionar, de entender 
que nuestro modelo de desarrollo tiene que ser 
incluyente, y que de ninguna manera puede seguir 
atropellando los derechos de nuestras comunidades 
ancestrales y de la naturaleza.

Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Lozada.
Me uno a su llamado y pediría para la Amazonía, 

que cuanto antes se firme el Acuerdo de Escazú.
Doctor León Fredy Muñoz tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Muchas gracias señor Presidente.
Yo igual, no quiero dejar pasar por alto lo que 

acaba de suceder en el Congreso de la República, 
en la Cámara, yo creo que lo que le hicieron al 
compañero que solicitó una audiencia pública es 
insensato, aquí no podemos temerles a las audiencias 
públicas, porque eso sí manda un mensaje que algo 
se puede estar ocultando, entonces me parece que 
lo que se hizo ahorita, esos 104 compañeros que 
votaron en contra, me parece insensato.

Lo otro señor Presidente, hemos estado viendo 
en este momento la virtualidad, un montón de 
necesidades, y en este, y en este espacio, hoy día de 
los maestros y las maestras, que además felicitarlos, 
hemos, nos han mandado muchos mensajes de la falta 
de conectividad, de la falta de computadores, y yo 
creo que esa es una tarea que tenemos que emprender 
el Congreso de la República, eso es un debate que 
tenemos que dar, y ojalá aprobar una, la ley que 
esta, el Proyecto de ley que está rodando de Internet 
Gratuito, hoy tenemos una Colombia desconectada, 
hoy hay una necesidad, y yo creo que no basta con 
lo que están haciendo, de permitirle o de darle una 
giga a los estratos 1, 2, a los que no tienen, yo creo 
que esa no es la tarea, yo creo que lo que tenemos 
que buscar hoy es la gratuidad total, para poder tener 
comunicado al país, el derecho a la comunicación, el 
derecho a la información, ya las Naciones Unidas lo 
dijeron, ya CIDH lo dijo, el internet tiene que ser un 
derecho fundamental, hoy tenemos que luchar para 
que en Colombia tengamos internet gratuito en los 
estratos 1, 2 y 3, los recursos están.

Entonces vamos a seguir con nuestros estudiantes, 
jóvenes, y en todos los niveles, no solamente en 
la básica y en la media, y en primaria, sino también 
en la universidad, nuestros jóvenes universitarios 
hoy no tienen conectividad, no tienen, no tienen los 
computadores, por favor, como Congreso se los pido, 
vamos a legislar a favor de todos esos estratos 1, 2 y 3, 
que hoy no tienen conectividad, hagamos esto hoy el 
Día de los Profesores, hay miles de profesores que no 
tienen en este momento conectividad, y miles y miles y 
miles de estudiantes que no tienen, vamos a hacer algo, 
ahí está el Proyecto de ley de Internet Gratuito, está 
caminando, por qué no lo cogemos y lo vamos a debatir 
y empezamos a mostrar ahí sí, que está Colombia 
necesita democratizar el conocimiento, necesitamos 
democratizar la información, la información no puede 
ser un privilegio de unos, la información tiene que ser 
para todos.
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Entonces Presidente, lo invito a que debatamos 
este tema del internet gratuito que hoy es una 
necesidad.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Gracias a usted doctor León Fredy.
Le quiero decir a los colegas que la constancia 

que me, que me envió el listado el doctor Vallejo, 
aquí la tengo, estoy depurando aquí, me quedan tres 
colegas, y arrancaría con ellos sin ningún problema.

Doctor Ángel María Gaitán tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ángel María Gaitán Pulido:

Gracias Presidente.
A ver Presidente, yo quiero dejar una constancia, 

porque me parece que la Cámara de Representantes 
en sus Plenarias se está equivocando, usted no 
solamente a través de una proposición, y la Mesa 
Directiva entregaron las funciones propias como 
Presidente de orientar las sesiones Plenarias, hoy la 
Cámara de Representantes, esta Plenaria le niega a un 
compañero, un derecho que tiene cualquier congresista 
de Colombia, más aún si es de las minorías, a hacer 
audiencias públicas, a citar a debates de control 
político, y me parece Presidente que usted tiene que 
dar las garantías, usted debe retÓmar este tema y 
hacer que esa audiencia pública se pueda hacer, esto 
es antidemocrático, esto me parece que es una falta de 
respeto hacia cualquier congresista.

Yo como liberal y como demócrata le pido 
Presidente, que en sus manos está de que el 
compañero pueda adelantar esa audiencia pública, 
porque es un derecho que tenemos todos los 
representantes de Colombia, todos los congresistas, 
y usted como cualquier presidente de comisión, 
tiene que dar, facilitar que eso se dé en garantía y 
ejercicio de la democracia colombiana.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto doctor Gaitán, no tengo ningún 

problema.
Secretario, por favor revise la Ley 5ª a ver, y le 

daremos una respuesta al doctor Gaitán, si eso puede 
hacerse por Mesa Directiva, pero se sometió a la 
decisión de la Corporación.

Doctora Neyla Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Presidente, muchas gracias.
No, es simplemente por si hay la posibilidad, 

su mercé me pueda regalar los, el espacio para 
transmitir el video, ya lo tiene el Ingeniero Jefferson, 
porque aquí estamos muy regular de señal.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por supuesto doctora Neyla, era un compromiso 
que aviamos hecho esta mañana, por favor, tiene 
toda la autorización para que usted pueda reproducir 
el video.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Gracias.
Ingeniero Jefferson por favor ayudarme.
(Presentación video).
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Neyla, ¿quiere agregar algo?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Muchísimas gracias señor Presidente.
No señor, pedir el favor, el apoyo allá en Senado, 

posteriormente, para que logremos que esto sea una 
ley de la República.

Muchísimas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Muchas gracias, muchas gracias a usted por esas 

imágenes, y mostrar la gente pujante de nuestro país.
Tiene el uso de la palabra el doctor Carlos Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Presidente muchísimas gracias.
Presidente, el siguiente sentido:
Lo primero, en celebrar que por primera vez en la 

historia la Cámara de Representantes haya aprobado 
de manera virtual un Proyecto de acto legislativo, 
buenas noticias para la democracia, buenas noticias 
para el Congreso y para la opinión;

Y el segundo hecho, que es de lamentar y es 
una verdadera vergüenza en materia democrática, 
es negarle el derecho a un congresista, a un 
Representante a la Cámara, para que ejerza control 
político, nunca había ocurrido que una proposición 
de este tipo, se sometiera al debate, nunca había 
ocurrido que esta proposición se sometiera a votación, 
y nunca había ocurrido que 104 Representantes 
a la Cámara, le nieguen a un Representante, a un 
colega, la posibilidad de ejercer control político, 
vergüenza en materia democrática, vergüenza negar 
un derecho fundamental como lo es el ejercicio  
político.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor, doctor, doctor Raúl, déjeme trabajar por 
favor.

Doctor Ardila, yo, yo entiendo su posición, pero 
también entiendo la, la posición mayoritaria, usted 
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lo acaba de decir, el hecho de haberla sometido, 
cualquiera puede ser el resultado, esta vez la, el 
resultado no fue como pensamos unos, fue cómo 
piensan nosotros, yo creo que esa es la decisión que 
tomó la democracia y debemos respetarla.

Doctor Gabriel Santos tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Muchas gracias apreciado Presidente.
Yo quisiera participar en el mismo sentido que 

algunos de los compañeros.
Primero, resaltar la intervención del Representante 

Roldán, una expresión de apaciguamiento, de 
democracia profunda.

¿No se está escuchando?
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Santos, continúe, estaban haciendo bulla 

acá y no le escuchaba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Perdón.
Una demostración de democracia profunda, 

de un entendimiento amplio de la democracia, 
pero tengo una diferencia enorme y es que para 
los representantes que están diciendo que esto es 
histórico y que esto no había ocurrido, pues esto 
pasó ayer en la Comisión Primera, y pasó liderado 
por dos miembros del Partido Liberal.

Yo le recuerdo a los compañeros que los 
quiebres a la democracia no se dan simplemente 
cuando se abusa de las mayorías, la democracia no 
es coyuntural, no es circunstancial, los quiebres a 
la democracia también se dan cuando se aplica a 
rajatabla el reglamento para excluir que ciertas 
personas sean oídos, los quiebres a la democracia 
se dan cuando se acude a la filigrana jurídica para, 
para evitar que los expertos acudan al Congreso de 
la República a darle la cara.

Yo de nuevo ensalzo la, la intervención del 
Representante Roldán, me parece maravillosa y 
concuerdo de la A a la Z, pero me gustaría que la 
compartiera primero con aquellos miembros, pocos 
de su Banca de la Comisión Primera, que piensan 
diferente a él y que sí creen que hay ciertas personas 
que no deben tener acceso a audiencias públicas, que 
hay ciertas personas que no deben ser escuchadas en 
la Cámara de Representantes, y por ello repito las 
palabras de mi gran amigo Carlos Ardila, vergüenza 
por lo que ocurrió en la Comisión Primera también.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Santos.
Voy con el, con el bloque de congresistas que 

solicitaron, bancada por bancada, el uso de la 

palabra, inicia el doctor Óscar Darío Pérez, doctor 
Óscar Darío Pérez tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Presidente, moción, me da pena, pero es que 
estoy pidiendo la palabra mucho antes de personas a 
las cuales se les ha otorgado, por favor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

No, no doctor, doctor Jhon Arley, estas personas 
que estoy nombrando la pidieron a las nueve de la 
mañana, me da pena con usted, que se volvieron 
a escribir ahora, pero yo aquí lo tengo a usted, 
tranquilo, yo había hecho un arreglo con ellos para 
escucharlos al final, por eso estoy aquí en el listado, 
tranquilo que aquí lo tengo a usted.

Doctora Betty Zorro.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
A ver Presidente, con, con.
Presidente y compañeros, lástima que el doctor 

Óscar Darío no haya podido iniciar la intervención, 
pero digamos que el objetivo de la intervención 
de quienes estamos representando las bancadas de 
distintos partidos, de común acuerdo construimos un 
documento que le vamos a hacer llegar al Presidente 
de la República, con unas propuestas claras y 
precisas frente a la crisis que hoy se debate en el país 
producto obviamente de la emergencia Covid-19.

Los distintos partidos harán su intervención, y 
digamos que una de las, de, de los planteamientos 
que hemos hecho en este documento, que los 
partidos lo han firmado como Cambio Radical, los 
amigos del Partido Conservador, del Partido de la 
U, algunos amigos del Partido Liberal, y digamos 
que diferentes partidos y diferentes Representantes 
de las distintas bancadas en varios sentidos, pero 
uno de esos sentidos, va a, que lo voy a exponer, 
es realmente, nosotros nos hemos centrado en el 
apoyo al ciudadano, al individuo, y ahí hemos 
venido, y el Gobierno ha venido atendiendo las, las 
circunstancias, las dificultades y la problemática 
de manera individual, pero no podemos dejar de 
lado que hay un problema que hoy, bien es cierto 
pueda que no sea tan evidente, pero en el futuro 
inmediato va a ser supremamente grave, que es el 
tema de los entes territoriales, llámense municipios 
o departamentos, de las grandes dificultades que se 
les avecinan producto de esta crisis Covid-19, y en 
ese sentido, construido por nuestro Partido Cambio 
Radical, hemos planteado unas propuestas para 
que el Gobierno nacional las estudie y tomemos 
de manera inmediata decisiones frente a eso, 
comoquiera que es una petición reiterada de los 
alcaldes y gobernadores de este país, entre ellas, 
flexibilizar la Ley 617 del 2000, aumentando el 
tope de gastos a los municipios de categorías según, 
entre las categorías segunda y sexta en un 5%, y de 
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los departamentos de categorías entre segunda y 
cuarta en un 10%, pero adicionalmente exonerarlos 
de cualquier penalización a estos municipios 
que incurran en incumplimiento por causa de la 
pandemia;

Otra propuesta que hemos planteado, es claro 
que hoy se estima que el Gobierno nacional va a 
destinar aproximadamente cien billones de pesos 
para afrontar esta crisis, el equivalente en esos 
cien billones de pesos es más o menos el 10% 
del Producto Interno Bruto, consideramos que es 
importante que el Gobierno nacional, parte de esos 
recursos, los distribuya entre los entes territoriales 
que vean reducidos los recursos de libre destinación, 
y cuyos indicadores demuestren que habiendo sido 
afectados por el Covid-19, estos recursos que, que 
están establecidos aquí, serán destinados para el 
diseño y la ejecución de obras que dinamicen la 
economía local y que de alguna manera activen el 
empleo formal, ahí proponemos crear el fondo de 
reactivación económica territorial;

Un tercer tema es emitir un decreto legislativo, 
el cual le otorgue facultades a los alcaldes y a los 
concejos municipales para reducir los intereses de 
mora por el no pago de los impuestos municipales, 
por lo menos hasta el 31 de diciembre del 2021, 
para mitigar el impacto que los contribuyentes van 
a tener en el futuro inmediato y que va a afectar las, 
las finanzas territoriales;

En un cuarto punto que tiene que ver con los 
entes territoriales, le hemos pedido al Gobierno 
también, decretar un acto legislativo, hacer un 
decreto legislativo mediante el cual se regule que 
los municipios, que los municipios durante estos 
próximos dos años, puedan mantener la categoría 
que a hoy tienen o que tienen actualmente, porque 
se va a ver afectado sus indicadores producto 
obviamente de los problemas financieros que van a 
tener;

Una quinta propuesta, la hemos generado, y le 
proponemos al Gobierno nacional que, para reactivar 
la economía territorial, otorgue iniciativas tributarias 
de impuestos nacionales a los emprendimientos 
o empresas que se instalen en jurisdicciones que 
han venido de manera lamentable presentando 
desindustrialización, y que debido a este fenómeno 
han tenido afección o afectación en sus rentas 
locales;

Una sexta propuesta, le hemos pedido al 
Gobierno analice la posibilidad de modificar el 
artículo 15 de la Ley 819 del 2003, para permitir 
de manera transitoria, que los créditos de tesorería 
de los entes territoriales, puedan ser pagados en 
un máximo de dos años, sin que supere el 20 de 
diciembre del 2022;

Y para finalizar, también le pedimos al Gobierno 
nacional, estudie la posibilidad de eliminar o reducir 
los aportes al Fonpet, con cargo a los recursos del 
Sistema General de Participaciones, a los que se 

refieren los artículos: segundo, dieciocho y setenta y 
ocho de la Ley 715 del 2001, de manera transitoria, 
con la finalidad de que dichos recursos lleguen a los 
entes territoriales para la inversión y la reactivación 
económica.

Muy seguramente los compañeros de los 
otros partidos, que hemos organizado el resto de 
propuestas, para su.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Betty, por favor concluya.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Concluyo diciéndole Presidente, que como van 

a hacer la intervención mis demás compañeros de 
los distintos partidos, pues obviamente agregarán a 
esta propuesta que hemos planteado para los entes 
territoriales, otras propuestas para beneficiar hoy a 
los ciudadanos que aún hacen falta.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Elizabeth Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Buenas noches, y gracias señor Presidente.
Hoy quiero dejar constancia de mi preocupación 

por la situación económica que vive el departamento 
Archipiélago de San Andrés, en este momento 
todos los sectores de las islas, en cabeza del 
señor Gobernador, la Cámara de Comercio, 
los comerciantes, los representantes, estamos 
buscando alternativas y estrategias, presentando 
eh, alternativas al Gobierno para que nos permitan 
subsistir en medio de esta situación crítica que nos 
presenta la pandemia que en estos momentos afecta 
no solamente el país si no todo, todo el mundo.

Por eso, quiero esta noche rechazar las 
expresiones del doctor Diego Molano, Secretario 
General de la Presidencia, que dice que a San 
Andrés se le ha solucionado todo al comercio y a 
la hotelería, nosotros somos un departamento que 
vivimos del 90% del turismo, y el resto del comercio, 
y en este momento estamos totalmente bloqueados, 
necesitamos nuevas estrategias para poder reactivar 
la economía de nuestro departamento.

Por eso quiero aprovechar esta noche y hacer un 
llamado al Congreso de la República, al Gobierno 
nacional, a que se unan a esta voz de clamor que 
en este momento estamos haciendo los habitantes 
de San Andrés, y busquemos ese rescate económico, 
económico para nuestras islas que en este momento, 
en cabeza de nuestro Gobernador, le estamos 
pidiendo al Gobierno nacional.

Muchas gracias señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Elizabeth.
Me dicen que el doctor, que al doctor Óscar Darío 

lo reemplaza el doctor Juan Pablo Celis, doctor Juan 
Pablo tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Pablo Celis Vergel:

Sí, Presidente muchas gracias.
Yo quiero en la noche de hoy referirme a este 

importante documento que hemos creado las 
bancadas de los diferentes partidos, y en el cual 
pues nos disponemos a hacer algunas propuestas 
al Gobierno nacional, de carácter económico, para 
beneficio de los sectores sociales más necesitados 
hoy en día por esta pandemia.

En ese orden de ideas Presidente, nosotros hemos 
planteado que el Ingreso Solidario que hoy en día 
llega a tres millones de personas, se pueda hacer 
extensivo a seis millones de personas, y que de la 
misma manera todos y cada uno de los seis millones 
de personas, puedan recibir un ingreso por trecientos 
veinte mil pesos mensuales, que les ayude para 
poder adquirir los alimentos y vivir una pandemia 
sin hambre como ha sido el planteamiento que se ha 
hecho desde el principio de esta grave crisis.

Segundo Presidente, nosotros estamos 
proponiendo que al millón setecientos mil ancianos 
que hoy en día están en el Programa del Adulto 
Mayor, se le pueda dar un aumento sustancial 
de ochenta mil a ciento cincuenta mil pesos en el 
ingreso, para que puedan ese grupo poblacional 
de nuestro país, poder también tener recursos 
importantes para mitigar esta crisis.

En términos generales Presidente, voy a permitir 
que nuestros compañeros de los demás partidos 
se refieran a cada uno de los puntos que ellos 
expusieron y plasmamos en este documento que yo 
creo que es un documento muy importante que le 
habla al Gobierno de una eh, de una conjunción 
aquí, de una, de una unión de fuerzas entre todos 
los partidos políticos, que lo que queremos es 
hacer unas propuestas en aras de poder mejorar las 
condiciones en las que se encuentran hoy en día las 
personas más necesitadas en nuestro país, teniendo 
en cuenta esta difícil situación de la pandemia del 
Covid-19.

Yo creo que es un esfuerzo también, donde 
los partidos han construido para poder entregar 
al Gobierno nacional, unas propuestas serias, 
fundamentadas en números, con capacidades, como 
lo decía hace un momento la doctora Betty, hemos 
hecho un análisis juicioso de cuánto debe ser el gasto 
que el país invierta en todos estos temas sociales, de 
aquí hasta muy seguramente final de año, para poder 
solucionar los problemas que se nos ocasionan a 
algunos grupos de nuestro país, y queremos que esto 

sea también de cierta manera un punto de partida 
para la construcción y la visión de país que, que 
tenemos todos los partidos políticos en los próximos 
meses.

Muchas gracias Presidente.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Hay que estar pendiente para la citación de 

mañana bueno.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Juan Pablo.
Por favor doctora Elizabeth Jay-Pang, cierre el 

micrófono, doctora Elizabeth por favor cierre el 
micrófono, gracias.

Doctor Alejandro Carlos Chacón por el Partido 
Liberal, doctor Alejandro Carlos Chacón por el 
Partido Liberal.

Doctor Christian Moreno Partido de la U.
Intervención del Representante la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Presidente muchas gracias, un saludo muy 

especial a usted, a toda la Corporación.
Presidente, en el mismo contexto de la doctora 

Betty Zorro en representación de Cambio Radical, 
del doctor Juan Pablo Celis en representación del 
Partido Centro Democrático, que ya expusieron dos 
elementos importantes, tres elementos importantes, 
de un documento construido por varios partidos, y 
con la invitación a toda la Corporación, que elevemos 
estas propuestas de reactivación económica y de 
garantías para conservar la productividad y entregar 
condiciones de empleo en medio de esta emergencia 
económica.

Queremos decir que desde el Partido de la U 
nos hemos sumado con una serie de propuestas 
que incluso han venido también siendo tocadas por 
diferentes partidos, o han venido también siendo 
esbozadas por diferentes partidos, en concreto 
le quiero hablar del Ingreso Básico Mensual 
Transitorio, que es una propuesta que lo que busca 
es llegar precisamente a todos esos trabajadores 
independientes, a todos esos trabajadores informales, 
buscando que por lo menos una suma económica 
mensualmente, durante los términos más fuertes de la 
pandemia, puedan recibir estos sectores productivos 
que hoy por las circunstancias del aislamiento, se 
encuentran paralizados, esos sectores olvidados que 
hoy no están recibiendo ninguna ayuda, llámese por 
los subsidios, llámese por los programas sociales 
o por los beneficios económicos que hoy el Estado 
está brindando y que incluso no tienen funciones de 
acceder a crédito.

Por esa razón desde el Partido de la U, y 
entrando también en un ejercicio de, de analizar las 
distintas propuestas de otros partidos como Liberal, 
como Cambio Radical, como Centro Democrático, 
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hemos llegado a plantear el Ingreso Básico 
Mensual Transitorio, por una suma importante, 
para alrededor de nueve millones de colombianos; 
y también hemos planteado Presidente, en 
conjunto con el resto de los partidos, que se logre 
la ampliación del Subsidio a la nómina, y que 
no llegue únicamente a personas jurídicas sino a 
personas naturales, hoy se refirió a ello el señor 
Viceministro de Hacienda, que lo escuchamos 
a través de los medios de comunicación, pero 
creemos que la propuesta busca que pueda ser más 
amplio y que se mitigue la situación económica de 
sectores importantes para la economía, que hoy 
necesitan condiciones financieras y condiciones 
económicas para salir adelante.

Yo dejo hasta aquí Presidente, y escuchamos al 
resto de los colegas de otros partidos, y esperamos, 
con el Gobierno y con la invitación a toda la 
Corporación, poder construir unas propuestas que 
mitiguen el impacto en los entes territoriales, que 
mitiguen el impacto en las poblaciones vulnerables, 
…que también Presidente, que también Presidente, 
se acuerde el Estado y el Gobierno de esos sectores 
independientes y de sus sectores informales.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Christian.
Doctor Alejandro Carlos Chacón ¿ya lo tenemos 

en la plataforma?, para que intervenga por el Partido 
Liberal.

Entonces el doctor Armando Zabaraín por el 
Partido Conservador.

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, en el Partido Liberal, cuando 

hablamos, el doctor Fabio Arroyave…
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No le escuchamos doctor Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente…
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Chacón, es imposible la comunicación, 

no se le escucha, si quiere escribanos al chat.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Se le escucha como un crédito del Data Crédito, 

gota a gota.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Lorduy, por favor, por favor, que estamos 
terminando la Sesión de la mejor manera, cierre su 
micrófono.

Doctor Chacón, escribanos por el, por el chat, 
porque no le entendemos absolutamente nada.

Doctor Armando Zabaraín por el Partido 
Conservador tiene el uso de la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’Arce:

Gracias, gracias Presidente.
En primera instancia, pues solidarizarme con mis 

compañeros, que hemos elaborado por bancadas 
un documento que se le dirigirá mañana al señor 
Presidente de la República, y que contiene unos temas 
sociales muy importantes, que en este momento 
realmente son fundamentales para la subsistencia de 
las personas más vulnerables, por ejemplo, en este 
proyecto se estipula, en esta propuesta tenemos que, 
al, el Programa de Ingreso Solidario, que es muy 
importante y que hoy tiene una cobertura de tres 
millones de personas, se incremente a seis millones 
de personas, esto tendría un impacto importante en 
sobre todo en las personas que tenían unos ingresos 
producto de un trabajo informal;

Segundo, queremos que las cajas de 
compensación se les pueda dar unos recursos para 
que, a través de ellos, le entreguen a las personas 
que han sido desvinculadas laboralmente y puedan 
tener ese recurso que hoy ya está copado, lo que, en 
lo que tenían y que no les alcanza, pero que han sido 
despedidas, muchas personas han perdido su trabajo, 
y que si nosotros a través del Gobierno nacional, se 
les aporta unos recursos para que pueda cubrir ese 
espacio;

También tener en cuenta que el adulto mayor 
qué tiene un ingreso hoy de ochenta mil pesos, 
viendo estas necesidades como están, llevarlo a 
ciento cincuenta mil pesos, y eso sería fundamental, 
porque con esos ingresos este adulto mayor va a 
poder tener un, una mejor manera de poder subsistir 
en estos meses en donde hay dificultad para poder 
tener algún otro ingreso adicional.

Con esta, y otras propuestas que estamos 
planteando al Gobierno nacional, que, fundamentada 
en esta emergencia la manera cómo podemos 
realmente resolverle de manera prioritaria a las 
personas más vulnerables, y que estos partidos 
que hoy, los estamos sumando en esta propuesta, 
queremos decirle a Colombia, somos solidarios y 
los partidos están de acuerdo en seguir avanzando 
por el progreso de nuestro país.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Zabaraín.
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Tiene el uso de la palabra el doctor Carlos Acosta, 
doctor Acosta, no lo tenemos.

Tiene el uso de la palabra el doctor Franklin 
Lozano por el Partido Opción Ciudadana.

Intervención del Representante a la Cámara 
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:

Presidente muchas gracias.
Bueno, como ya lo han dicho colegas 

anteriormente, la mayoría de los partidos le vamos a 
solicitar al Presidente de la República, por supuesto, 
que en la medida de las posibilidades se les apoye 
a todas las personas que lo necesitan esta crisis que 
está viviendo nuestro país, aquí sabemos que hay una 
cantidad de personas que no están en ninguno de los 
programas, y también personas independientes que 
de alguna manera han perdido sus ingresos y que 
en esos programas que ya están, por supuesto como 
ellos no los integran, no tienen la posibilidad de 
subsistir en estos días, por consiguiente, el apoyo a 
esta proposición, esperamos que el señor Presidente 
de la República apoye lo que este Congreso hoy día 
está proponiendo, porque realmente la situación que 
están viviendo muchas familias en nuestro país, es 
muy crítica, y vemos que esto no va a acabar de un 
día para otro, seguirá por lo menos un par de meses 
todavía en este tema de la cuarentena, y las familias 
en Colombia por supuesto, muchas de ellas, no 
tenían ahorros para poder pasar esta crisis.

De tal manera que consideramos que el Gobierno 
ha hecho muchos esfuerzos en estos meses, o esto, 
en este par de meses, pero necesitamos que haga 
un esfuerzo adicional para ayudar a un grupo de 
personas como bien lo mencionaron los colegas 
anteriormente, que no se han ayudado o que se han 
ayudado pero con unos recursos muy limitados.

Eso era señor Presidente, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Franklin.
Vuelvo y llamo al doctor Carlos Acosta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Presidente, si usted me permite un segundo.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Claro, claro Juan Pablo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Muchas gracias Presidente.
Mire, es que ahorita que intervine me agarro un 

poquito fuera de base, pero quería hacer mención de 
un tema que me parece muy importante Presidente, 
de esta carta la firman más de 120 parlamentarios 
de Cámara que hemos hecho como lo decíamos 
anteriormente, un trabajo juicioso para proponer 
estas medidas que necesita hoy en día Colombia 

para salir de la crisis, y no solamente ese Presidente, 
yo creo que aquí lo que estamos buscando son 
programas reales que lleguen al bolsillo de los 
colombianos y que de esta manera las personas más 
necesitadas puedan salir a comprar, no solamente 
sus alimentos, sino también sus necesidades básicas 
insatisfechas que se puedan solucionar a través de 
estos recursos, llámese servicios públicos, llámese 
alimentos, o llámese bienes de consumo, luego, 
de esta manera también se, se contribuye a la 
reactivación económica del país.

Por eso hacemos un llamado al Presidente de la 
República, que ha hecho un esfuerzo inmenso, que 
lleva más de seis puntos del PIB invertidos en esta 
crisis, a que podamos hacer un esfuerzo mayor, a 
que con las fuentes de financiamiento de la banca 
multilateral, y haciendo también un gran esfuerzo 
interno, como lo ha venido haciendo, podamos llegar 
a este número de personas que como los compañeros 
han dicho, son trabajadores independientes, son 
trabajadores de rebusque diario, que hoy en día 
necesitan del apoyo del Gobierno nacional para 
poder tener una pandemia sin hambre.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Juan Pablo.
Doctor Alejandro Carlos Chacón, no le 

escuchamos hace un momento.
Ya perfecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, es que, gracias, muy amable.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Soy yo Presidente, soy yo.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ah, entonces doctor Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Si quiere hacemos la intervención un poco del 

doctor Fabio y otro poco yo Presidente, por el 
liberalismo.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Arranque usted doctor Chacón, que usted sabe 
que en esta Mesa lo único que tiene es garantías.

Intervención del Representante a la Cámara 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Arranco yo doctor Chacón, permítame.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Listo mi doctor Fabio.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Bueno Presidente, muchas gracias, un saludo 
para todos los colegas, y a todos los colombianos 
que en este momento nos escuchan.

Gran debate los que hoy se han hecho, un hecho 
histórico en la Cámara aprobar actos legislativos y 
en desarrollar estos proyectos tan importantes.

Mire, esto es la unión de, un esfuerzo de muchos 
partidos, de cientos de representantes que hoy 
consideran que el objetivo debe ser beneficiar a 
los colombianos menos, menos necesitados, y hoy 
encontramos todos estos partidos señor Presidente 
y queridos colombianos, la unión y el acuerdo 
en temas que son necesarios y urgentes para los 
colombianos, reconociendo en principio el gran 
esfuerzo fiscal que ha hecho el Gobierno, casi el 
6.1% del PIB, pero también solicitándole que ese 
esfuerzo, consideramos que en esta situación de 
crisis Presidente, puede ser mayor, y puede llegar 
a beneficiar a muchos más colombianos que hoy 
esperan con ansias en su casa, en su domicilio, 
el apoyo de un Gobierno que hoy ha tomado 
decisiones correctas, pero que debe avanzar en 
procurar tener mayor cobertura en estas decisiones, 
programas por ejemplo como el Programa de Ingreso 
Solidario, sí, que hoy tiene más de tres millones de 
colombianos dentro de este Programa, en esta carta 
y en esta solicitud, al Presidente de la República, le 
pedimos que ojalá podamos llegar a seis millones 
de colombianos y poder de esta manera tener la 
oportunidad de apoyar a más personas que hoy se 
sienten de alguna manera alejadas y sin un sustentos.

Tenemos también propuestas como el Programa 
de Adulto, Colombia Mayor, Adulto Mayor, que es 
un Programa importante hacia esas personas que 
hoy no pueden como tener un ingreso, porque su 
edad no les permite trabajar, y también le pedimos 
una ampliación del mismo, y diferentes programas 
sociales como el aporte del 40% de un salario 
mínimo Presidente, a los trabajadores a cargo 
de personas naturales con Registro Mercantil en 
las cámaras y comercio, eso es más o menos de 
trecientos sesenta mil personas registradas que 
tenemos aproximadamente, todo esto es un esfuerzo, 
porque los programas son muchos, y sé que los 
colegas de alguna manera han venido poco a poco 
enunciándolos y transmitiéndolos.

El Partido Liberal con la Renta Básica, por 
ejemplo, ha liderado esta iniciativa y hoy hace 
parte de un conjunto de propuestas, no solamente 
de una, donde nos unimos diferentes Representantes 
a la Cámara, más de 120 de nosotros, solicitándole 
al Gobierno nacional que siga insistiendo en estas 
políticas que necesita el país, y que lo haga con 
mayor contundencia de lo que ha venido haciéndolo.

Es una solicitud respetuosa, donde se reconocen 
un, unos programas y un esfuerzo del Gobierno 
nacional, pero donde nosotros como representantes 

de nuestras regiones, sabemos que sigue habiendo 
dificultades y necesidades, le pedimos al Gobierno 
nacional que hagan mayores esfuerzos y que 
podamos tener entonces nosotros la respuesta que el 
colombiano…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Termine doctor Arroyave, termine.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Termino señor Presidente.
…la respuesta de millones de colombianos que 

hoy después de tres meses siguen insistiendo en 
apoyo y necesidades.

Para destacar en esta propuesta, la unión de 
partidos políticos con discrepancias en su ideología, 
pero con el entendimiento en que hoy Presidente, 
hay una necesidad única y es que los colombianos 
están necesitando el apoyo del Gobierno nacional, 
esto es lo que nos une hoy a los diferentes partidos, y 
ese es el mensaje de unión que le queremos enviar a 
los colombianos, pero sobre todo a todo el Gobierno 
nacional, para que siga y aumente los esfuerzos que 
ha hecho, los duplique, los triplique, y podamos 
llegar a los colombianos de a pie.

Gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Fabio.
Continúe doctor Alejandro Carlos Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Gracias Presidente.
Bueno, yo creo que los compañeros del Partido 

Cambio Radical, del Partido Conservador, del 
Partido de la U, y del propio Centro Democrático, 
y nuestro Vocero y miembro de la Comisión 
Económica, el doctor Fabio Arroyave, han sido muy 
claros en los planteamientos, profundizaré como la 
doctora Betty en temas bien importantes.

Los municipios tienen restricciones fiscales, 
por eso estos partidos se han unido para que los 
municipios, entes territoriales necesitados en la 
movilidad para poder solucionar los problemas que 
ha generado la pandemia, el Covid-19, el Covid-9, 
pueda necesariamente poder tener movilidad 
presupuestal, esa restricción fiscal de la 617, le 
pedimos al Gobierno nacional estos partidos, que 
nos acompañe precisamente en la solución de ella, 
la pandemia, Presidente, estos partidos.

El Covid ha generado también unos problemas, 
pero más que generar esas dificultades, recordamos 
con estos, con estos humildes, personas necesitadas 
en Colombia, la gran necesidad que teníamos antes 
de llegar, y es ocho millones y medio de personas en 
extrema pobreza, por eso estos partidos, y otros más 
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como, como los partidos que representan los afros, 
nuestros amigos y representantes como Franklin 
Lozano de partidos como Opción Ciudadana, y 
otros partidos también que acompañan la unidad del 
Congreso en esta propuesta, también creemos, y de 
ahí nace el Ingreso Solidario por ciento sesenta mil, 
solicitar que se aumente, que el Ingreso Solidario 
no es nada distinto Presidente, a lo que muchos han 
venido hablando y especialmente hace más de dos 
años sobre el ingreso, sobre la Renta Básica Universal, 
que nosotros los liberales hace dos años lo llamamos 
la Renta Vida, para que nadie se muera de pobreza, 
nadie se muera de hambre, hoy estaríamos llegando 
a más de tres millones de personas, y tenemos más 
subsidios, pero el Ingreso Solidario es la forma de 
mover el mercado, de mover la economía, darle el 
dinero a la gente de manera directa.

Como todos sabemos, Familias en Acción, el 
Adulto Mayor, que en esta propuesta se solicita se 
aumenten en su ingreso, en su forma y modalidad 
de entregársele al ciudadano, que el aumento y la 
extensión de ellas se está dando por Ingreso Solidario 
se pueda aumentar a más de cuatro millones de 
personas que lo están solicitando algunos, pero en 
esta propuesta estamos pidiendo que ojalá llegue 
con los otros subsidios a más de seis millones de 
personas, llegando a los ocho millones y medio de 
la extrema pobreza que es el ideal, y que esto no sea 
solo por la pandemia Presidente, es lo importante, 
sino que podamos en un futuro inmediato, mirar 
la reorganización del gasto, porque hoy a pesar de 
que, y tenemos inversiones superiores a los setenta 
billones en subsidios en este país, el ciudadano más 
humilde no siente como si….

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Alejandro Carlos abra su micrófono.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
No sabía dónde me lo había quitado Presidente.
Pero el Ingreso Solidario, la Renta Vida, o la 

Renta Básica Universal, o cómo la quieran llamar, 
es la posibilidad de llegar a los más humildes, es 
el postulado de cuatro premios Nobel de Economía, 
en donde muestran que el desempleo es lo que 
va a imperar, no por la pandemia, por lo que va a 
imperar por las nuevas tecnologías, y esto es lo que 
va a dar la posibilidad de mover los mercados, gente 
que no tiene la posibilidad, ni lo va a tener con la 
pandemia, ni con la llegada de ella, ni cuando acabe, 
si llega a acabar pronto, se requiere para mover el 
mercado, esa gente va a la esquina, va a comprar 
en la tienda de su vecino, va y mueve como tal la 
economía, y acaba, si se mantiene como renta y no 
como subsidio, las trampas de pobreza, las trampas 
de pobreza que tienen precisamente los subsidios 
en este país, que hay gente que cuando tiene un 
subsidio prefiere que no le empleen formalmente, 
eso lo vemos cotidianamente los colombianos, 

porque los subsidios en Colombia, si una persona 
va y arregla su piso de la casa, de una vez si le pasa 
el SISBÉN por el lado, le suben inmediatamente su 
estrato, si tuvo la fortuna de que un hijo le regalara 
una nevera, o tuviera una mejor condición y llegó el 
SISBÉN, tiene que esconderla en la esquina, porque 
inmediatamente le suben su estrato, una persona 
que es humilde, por eso debe cambiar de subsidio a 
renta, como un derecho de cada colombiano, y ese 
es el futuro, ese es el futuro de la economía en el 
mundo.

El, nosotros llevamos dos años y se burlaban de 
nosotros, y solo con la pandemia llegó a generalizarse 
precisamente en el nombre de Ingreso Solidario, 
Presidente, eso proponen estos partidos, todos 
nosotros, tratar de cambiar el esquema, renovar la 
economía y renovar sobre todo el apoyo a la gente 
más humilde de este país.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias doctor Alejandro Carlos Chacón.
Tiene el uso de la palabra, para terminar, antes de 

anunciar, el doctor Silvio Carrasquilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Sí, buenas noches.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Silvio, lo escuchamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Disculpa, es que no, no se escucha bien, ¿Si se 

escucha bien ahora?
Funcionario Cámara de Representantes señor 

Juan Pablo Álvarez Mosquera:
Sí Representante.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Lo escuchamos perfecto Silvio, perfecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Gracias Presidente.
No, yo había pedido independientemente de los 

aspectos técnicos importantes que han manifestado 
eh, nuestro vocero y nuestro líder Alejandro Chacón, 
que esta mañana había pedido la palabra pues para 
una constancia.

Hoy el Ministerio del Interior definió, el 
Ministerio del Interior definió por una ley que 
inclusive hace algún tiempo presentamos nosotros, 
que buscaba generar mecanismos de protección a la 
familia colombiana, hoy se establece el Día Familia, 
el Gobierno invitó a sectores interreligiosos, y a toda 
la ciudadanía, con el debido respeto, a que en el día 
de hoy ayunaran y orarán, aprovechando que es el 
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Día de la Familia, entonces pues, bueno, ya es tarde, 
ya pasó el ayuno, pero era para dejar la constancia 
de que hoy millones de colombianos se unieron en 
oración para que Dios, pues le dé mucha sabiduría 
a nuestro Presidente, para que dirija y coordine en 
estos momentos de crisis de la mejor manera nuestro 
país, y que pues ayude también a las autoridades 
locales, a nosotros como congresistas, para que 
cualquier debate, cualquier iniciativa que hagamos, 
ayude a construir, ayude a aliviar y a superar la crisis 
de mejor manera.

Entonces la constancia era para eso, que 
independientemente de las estadísticas médicas, 
científica, el, que tenemos, pues también es 
importante rodear al Gobierno, rodear al Presidente, 
y en oración es la mejor manera de poder tal vez 
también empezar a combatir esta crisis.

Hoy fue un día de oración y un día de ayuno 
donde millones de colombianos se unieron alrededor 
de Colombia.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Silvio.
Doctor Gómez, yo hace 10 intervenciones le di 

la palabra, me extraña que usted me está escribiendo 
por el chat, que usted es el Vocero, yo lo tengo 
supremamente claro, pero yo ya le di el uso de la 
palabra, si usted quiere volver a hablar no tenemos 
ningún problema, le damos la palabra, pero no me 
escriba haciéndose el extraño, porque lo que he dado 
es garantías.

Doctor Jhon Arley Murillo tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Presidente gracias, saludo para todos los 
compañeros.

Dos temas puntuales:
Uno, dar gracias al señor Presidente de la 

República, quien cabeza ayer del Ministro de Salud, 
anunció una respuesta positiva a una solicitud de 
mi autoría que hicimos en el marco de la Comisión 
Séptima, y que fue apoyada y arropada por toda la 
Comisión Legal Afro, de designar un enlace o un 
gerente para atender con enfoque diferencial esta 
crisis del Covid en el Pacífico, en los municipios y 
los territorios afro, de que se designe o se elabore un 
plan especial para atender con enfoque diferencial, la 
crisis que ha generado esta pandemia en el Pacífico, 
dadas sus particularidades.

Así pues, que agradecer al Gobierno haber 
aceptado esa propuesta que hicimos hace más de un 
mes y medio, ahora resta que ojalá se elija a una 
persona con las mejores calidades, con el mejor 
perfil, para que pueda trabajar por el Pacífico y 
sus necesidades, y cumplir aquellas acciones que 

queden contemplados en ese, en ese Plan de Acción, 
una medida que está esperando toda la comunidad 
afrocolombiana;

En segundo lugar Presidente, manifestar un 
poco de molestia, quiero decirlo, porque en tres 
oportunidades ya me he visto obligado Presidente 
a cancelar una Audiencia Pública que tenemos en 
el marco de la Comisión Séptima, para escuchar a 
los servidores públicos de la salud del departamento 
del Chocó en relación con los atrasos en el pago de 
salarios, esta audiencia programada con anticipación, 
se ha visto ya tres veces Presidente desplazada, por 
haberse convocado a, a Plenaria, muchas veces 
como el día de hoy, de un día para otro, entiendo 
que hay que agotar en Plenaria, muchos temas, pero 
también Presidente, pedirte que en lo posible se 
puedan coordinar las agendas con las comisiones, 
porque hacemos un gran esfuerzo por coordinar 
actores ciudadanos, por armar una audiencia como 
esta, importante, para los empleados públicos de la 
salud en el departamento del Chocó, y repito, ya en 
tres oportunidades he debido cancelarla, entiendo, 
porque también es importante la Plenaria, pero ojalá 
pedir Presidente más coordinación para no echar al 
traste el trabajo que muchas veces hacemos en las 
comisiones, con todo respeto lo pido Presidente;

Y en último lugar también, como representante 
de un Partido de comunidades afro, apoyar la 
petición que han hecho mis compañeros que me 
han antecedido, al Gobierno nacional, y también 
apoyamos y suscribimos dichas solicitudes, y ojalá 
que también en ellas pueda incluirse como siempre 
lo insisto y lo pido, el enfoque diferencial, porque 
en tratándose de activación económica Presidente, 
hay muchos sectores que son importantes para la 
comunidad afrocolombiana, que hoy requieren un 
apoyo importante por el Gobierno, sectores como 
los de los peluqueros que he insistido en este, en este 
espacio, todos aquellos que se dedican a trabajar con 
temas de belleza afro, el Sector Artístico, Cultural, 
donde hay sectores como los dj, como bailarines de 
salsa, artistas, orquestas, donde hay una gran presencia 
de la comunidad afro que requieren más apoyo por 
parte del Gobierno, y que ojalá estas medidas.

Presidente cierro.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Sí, cierre por favor doctor Murillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Estas medidas económicas que hoy pide el 

Congreso, sean aceptadas por el Gobierno, porque 
allí muchos emprendedores de la comunidad afro, 
se van a ver beneficiados y es importante que este 
Sector, el más vulnerable de la sociedad colombiana, 
también tenga una mirada en estas medidas 
económicas.

Presidente y compañeros muchas gracias.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Jorge Gómez, tiene el uso de la palabra, y 
termina la doctora Neyla Ruiz.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Gracias señor Presidente.
Yo celebro que los partidos amigos del Gobierno, 

estén enviando cartas pidiendo más recursos y 
pidiendo que se atiendan mejor las necesidades de 
la gente, en eso podemos coincidir, pero yo quiero 
hacer una, un símil que es sencillo, estamos en 
una situación de crisis que se puede parecer a un 
incendio, y el jefe del cuerpo de bomberos no puede 
salir todas la noches por televisión a decirnos que 
él se gastó un galón de agua apagando el incendio, 
y que eso es mucho, el jefe del cuerpo de bomberos 
nos tiene que decir cuáles son los galones de agua, 
que está decidido a gastar en apagar el incendio, y 
de dónde los va a sacar, y eso es lo que el Gobierno 
no nos ha dicho, aquí nos están diciendo que son el 
6.1% del Producto Interno Bruto lo que el Gobierno 
ha destinado para atender la crisis, no es cierto, eso 
es la suma de todas las cosas viejas, nuevas, y que 
no son parte de los recursos nuevos para atender la 
crisis, la, el cálculo que tenemos nosotros, es que 
si acaso el Gobierno ha mostrado una voluntad 
de invertir el tres, o el tres y medio por ciento del 
Producto Interno Bruto para atender, para apagar el 
incendio, y resulta que cualquier persona con dos 
dedos de frente, y los economistas más calificados 
han dicho, que se necesitan por lo menos del 10 al 
15% del Producto Interno Bruto para poder atender 
la crisis, para poder evitar la crisis económica, para 
atender las necesidades de salud, etcétera, etcétera.

Entonces este Gobierno, nos está mostrando 
que se echó una, un baldado de agua, un baldadito 
de agua, cuando se necesita ver una caneca de 55 
galones, y eso no es aceptable, porque es una manera 
engañosa, estafadora, de decirle a la gente que sí se 
están haciendo cosas, claro, se están haciendo cosas, 
es mejor que le den trecientos cincuenta mil pesos 
a algunos empresarios para atender unos, unos, 
unos salarios, a que no le den nada, pues desde 
luego, quién va a decir que no es mejor, es mejor un 
poquito que nada, cierto, es mejor un poquito a nada, 
pero el problema es que un Gobierno serio tiene que 
resolver es cómo va a atender la crisis seriamente, y 
este Gobierno no la está atendiendo seriamente, está 
es mamando gallo, haciendo creer que está gastando 
lo que no es suficiente.

Entonces yo, yo, el reto que le estamos haciendo 
al Ministro de Hacienda, es que nos diga cuánto es 
que está dispuesto el Gobierno a gastar efectivamente 
para atender la emergencia, como porcentaje del 
Producto Interno Bruto, no comparado con Estados 
Unidos, o con Alemania, o con Francia, no, no, del, 
como porcentaje del Producto Interno Bruto;

Y segundo, cómo lo va a gastar, porque si usted 
se gasta dos pesos y los gasta mal gastados, es peor, 
los está botando, o sea los está votando, porque no 
está resolviendo el problema, pero además se los 
está entregando a quien no se lo deben entregar, y el 
Gobierno le está entregando los recursos a las EPS 
en salud, a las grandes comercializadoras en el agro, 
y a los bancos para reactivar la economía, y resulta 
que no están atendiendo lo que hay que atender.

Entonces, esta es la crítica que tenemos 
nosotros…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Gómez, culmine por favor y abra su 
micrófono.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Hay que meterle más recursos, pero fuera de eso 
que hay que tener más recursos, hay que invertirlos 
correctamente, y eso es lo que no vemos en el 
Gobierno, no lo vemos, hay una, todos los días el 
doctor Duque, está en unas cosas como el Aló 
Presidente de Chávez, es una cosa muy parecida, 
todos los días como Papá Noel repartiendo billones 
de plata, pero la gente no sabe cómo están llegando 
esos recursos, es más, la gente sí sabe por qué no 
le están llegando, los empresarios dicen: no nos 
están aumentando el crédito, no está influyendo la 
caja; los, los, los prestadores de salud dicen: aquí 
no ha llegado un peso, le llegaron a las EPS pero a 
nosotros no.

Yo he puesto el ejemplo, setecientos mil millones 
de pesos dijeron que iban para hacer compra de 
cartera, y resulta que solo asignaron cuatrocientos 
mil millones, y la deuda son quince billones de 
pesos.

Así que, compañeros, yo creo que lo que hay 
que exigir es seriedad en el Gobierno que nos diga, 
¿cuánto y cómo es que se va a atender? ¿con cuánto? 
¿cuántos recursos? y ¿cómo se van a atender esas 
necesidades de los colombianos?

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Gómez.
Tiene el uso de la palabra la doctora Neyla Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Gracias señor Presidente.
Es un llamado al DNP, primero, agradeciendo 

porque en las diferentes comisiones, en el debate 
al Ministro de Hacienda, expusimos el tema de la 
preocupación de nuestros mandatarios locales, 
territoriales, por la distribución del Sistema General 
de Participaciones, donde para este año estaba 
teniendo en cuenta el Censo Poblacional 2018, 
y está afectando enormemente a gran cantidad 
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de municipios, especialmente de quinta y sexta 
categoría.

En agradecer porque ya el DNP hizo la proyección 
de un decreto para solucionar este inconveniente, en 
donde están garantizando como mínimo el mismo 
recurso de la vigencia anterior, pero dentro del 
parágrafo quinto del mismo Decreto, nos preocupa, 
porque trasladan el problema para el año 2021, 
y pues obviamente vamos a seguir con el mismo 
inconveniente.

Pedirle el favor al Departamento Nacional de 
Planeación, que eliminemos este parágrafo y que 
garanticemos que al menos cada año vamos, o los 
municipios van a tener como mínimo los recursos, 
por Sistema General de Participaciones, que 
tenían en la vigencia anterior, que estos no se van 
a disminuir y que pues obviamente tendrán que 
aumentar al menos en porcentaje del IPC.

Es eso señor Presidente, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctora Neyla.
A todos los colegas les quiero decir que se ha 

agotado el Orden del Día después de doce horas y 
treinta y dos minutos de Sesión.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Pablo Celis Vergel:

No Presidente, un momento, una réplica por 
favor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Claro doctor Juan Pablo, una réplica, no tengo 
ningún problema.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Pablo Celis Vergel:

Mire Presidente, yo creo que digamos hay 
que ser de pronto insensatos para no ver cómo ha 
venido trabajando el Gobierno nacional, en cabeza 
del Presidente Iván Duque, y lo que ha hecho para 
solventar la crisis, los siete billones de pesos que 
anunciaron para el Sector Salud, no solamente para 
pagar las deudas anteriores, sino también para poder 
colocar a punto la prestación del servicio, adquirir 
nuevos equipos médicos para poder darle atención 
a la población más necesitada del país, no es, ni 
mentiras ni es un juego, quienes hemos estado en 
conversaciones con el Ministerio de Salud, con 
el nuevo Ministro, hemos dado cuenta del trabajo 
incansable que se viene haciendo desde esta Cartera, 
para poder colocar a punto esta situación.

Lo segundo que se debe decir es que, los 
recursos que se han venido distribuyendo a través 
de los programas de Ingreso Solidario y de los 
programas sociales del Gobierno, suman ya recursos 
importantes que han quedado en los bolsillos de los 
colombianos más necesitados, que hace falta, sí, 
claro que sí Presidente, hace falta, y eso lo hacemos 

un reconocimiento a la importancia del trabajo que 
han venido haciendo los equipos económicos del 
Gobierno y la disposición, y la dirección clara del 
Presidente de la República Iván Duque, para que 
esta crisis se pueda conjurar de la mejor manera, y 
podamos tener un rebote de la economía en el menor 
tiempo posible.

¿Cuánto se ha gastado?, los 6.1% que ha solicitado, 
que ha otorgado también la, la Regla Fiscal, habla 
más o menos de unos veinticuatro billones de pesos, 
más el esfuerzo que están haciendo para conseguir 
a diario recursos en la banca multilateral, pero eso 
no es no es, no es suficiente, y en eso estamos de 
acuerdo todos, por eso la carta firmada por más de 
120 parlamentarios que representan todas las fuerzas 
independientes y de Gobierno y minoritarias, entre 
algunas, otras no, las de Oposición no están, claro 
está, solicitándole al Gobierno que haga mayores 
esfuerzos en todo lo que tiene que ver con los 
beneficios y los programas sociales para permitir la 
liquidez en la población más necesitada de nuestro 
país, pero habrá que hacer hasta lo imposible, y 
habrá que agotar todas las fuerzas, todas las fuentes, 
siempre y cuando se haga de manera responsable, 
mirando cada uno de los aspectos, si los bancos 
quiebran en Colombia no habrá forma de que la 
economía se recupere en un futuro, eso es, hay que 
hablarlo con toda claridad, si nosotros no hacemos 
mayores esfuerzos para generar un apetito al riesgo 
de quienes colocan la plata en Colombia, pues 
definitivamente no tendremos la liquidez para poder 
salir adelante, pero hay que ser claros, los subsidios 
a la nómina que acaban de lanzar el Gobierno 
nacional, 2.4 millones de empleos, solicitarle que 
haga…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Juan Pablo por favor termine.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Me cerraron el micrófono Presidente, me cerraron 

el micrófono.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
No, no se lo cierran, el sistema lo cierra, porque 

estamos programados para tres minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
No, para terminar Presidente.
El mundo entero reconoce hoy en día el liderazgo 

y la capacidad y el manejo de la pandemia en 
Colombia, eso yo creo que es meritorio, eso yo creo 
que significa responsabilidad, seguirlo haciendo es 
un deber de todos los, de todo el Gobierno, pero 
hay que hacer los reconocimientos a lugar en este 
momento.

Gracias Presidente.
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Funcionario Cámara de Representantes señor 
Juan Pablo Álvarez Mosquera:

No tiene audio Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Celis.
Doctor Gómez, no tiene derecho a réplica, porque 

la réplica era para usted, se la hizo el doctor Celis, 
por eso se la di, y réplica de réplica no hay.

Señor Secretario, por favor anuncie proyectos 
para el día de mañana a las nueve de la mañana, 
después de doce horas treinta y ocho minutos de 
Sesión.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Alberto Albán Urbano:

Eran solo dos minutos Cuenca.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se, se anuncian para el día sábado 16 de mayo 

de 2020, a partir de las nueve de la mañana, los 
siguientes proyectos:

Proyecto de Acto Legislativo número 001 de 
2019 Cámara, 021 de 2019 Senado, acumulado 
con el Proyecto de Acto Legislativo número 
047 de 2019 Cámara, por medio de la cual se 
modifica el artículo 34 de la Constitución Política 
suprimiendo la prohibición de la pena de prisión 
perpetua y estableciendo la prisión perpetua 
revisable. Segunda vuelta;

Proyecto de ley número 203 de 2019 Cámara, 
por medio de la cual se fomenta la orientación 
socio-ocupacional en los establecimientos oficiales 
y privados de educación formal para la educación 
media.

Han sido anunciados para el día de mañana 
sábado 16 de diciembre, a partir de las nueve de la 
mañana, los proyectos de ley, 16 de mayo, señor 
Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, muchas gracias a los 
colombianos que nos siguen desde el Canal 
Institucional y de la aplicación YouTube.

A todos los colegas, después de estas doce horas 
casi cuarenta minutos de Sesión, hoy votamos un 
acto legislativo, mañana le cumpliremos una vez 
más a los niños de nuestro país, a los niños que 
han sido abusados, votando la Cadena Perpetua 
para los Violadores de Niños, estaremos muy 
pendientes de ese debate desde las nueve de la 
mañana, e invitación especial y nos verán por el 
Canal Institucional.

A todos los auxiliares de cabina, a todos los 
funcionarios de la Dirección Administrativa y del 
Congreso de la República, muchas gracias por 
habernos acompañado, un saludo especial para 

todos, especialmente para los colegas que han 
querido hacer de estas plenarias una realidad y que 
día a día vamos construyendo.

También quiero hacerle un llamado a los voceros 
de todas las bancadas para que nos informen quiénes, 
por intermedio del chat, asisten mañana a la Plenaria 
mixta, que aquí se ha autorizado por intermedio de 
la Corporación.

Queridos colombianos, y especialmente 
a la Amazonía, al Guainía, al Guaviare, a los 
departamentos como el Vichada que hoy están sin 
ningún caso de Covid, que sigan resistiendo, a sus 
mandatarios las mejores, los mejores deseos y las 
mejores decisiones que sigan tomando.

Mañana le cumpliremos a la niñez de nuestro 
país, como se comprometió esta Corporación a votar 
y sacar adelante este proyecto.

Por otro lado, quiero informarle a los colegas, 
que no hemos recibido el informe de la Comisión 
que se nombró para el Proyecto de Pliegos Tipo, 
para poderlo anunciar cuanto antes y votarlo antes 
de que concluya la legislatura.

Colombianos, feliz noche para todos.
Se levanta la Sesión.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Gracias al Secretario, y a todos los Secretarios.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gracias Gustavo.
Una recomendación para poder entregarles la, 

proposiciones que presenten, a todos los honorables 
Representantes, sobre proyectos de ley y actos 
legislativos, para que lo conozcan de primera 
mano, deben radicarlos en el correo institucional 
proposicionesplenariasvirtual@camara.gov.co.

Gracias
Una feliz noche para todos, se levanta la Sesión 

siendo las 10 y 23.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Mantilla, váyase a dormir hombre.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Edilberto Caicedo Sastoque:
Secretario, le recomendamos que duerma.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muchas gracias doctor José, felicidades, muchas 

gracias, feliz noche.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Feliz noche para todos, nos vemos mañana a las 

nueve.
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Publicación de impedimentos
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Publicación de constancias
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